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CATTOLICO 
CREMASCO  
D’INFORMAZIONE 
FONDATO NEL 1926

NUOVA GIUNTA A CREMA

Pagliari ai Lavori pubblici 
e Bellandi al Bilancio

Luca Guerini a pagina 11

CASTELLEONE

Brunenghi, make-up 
da 20 milioni di euro

Bruno Tiberi a pagina 19

A 10 ANNI DALLA MORTE

A Venezia e Izano il ricordo 
del cardinal Marco Cè

Giamba Longari a pagina 14

FRANCO AGOSTINO TEATRO FESTIVAL 

Un funambolo dal Torrazzo 
al campanile del Duomo

Mara Zanotti a pagina 33

No violenza

Oltre alle guerre in corso che hanno 
acceso la tensione in Europa e nel 
vicino Oriente, registriamo purtroppo 
– di questi tempi – un aumento della 

tensione in tanti altri Paesi, compreso il nostro.
L’ultimo evento eclatante è avvenuto in Euro-

pa: l’attentato al primo ministro slovacco Robert 
Fico. Ora è tra la vita e la morte, nella speranza 
che si possa riprendere. Colui che gli ha sparato 
cinque colpi di pistola a pochi passi, l’ha fatto – 
secondo quanto avrebbe affermato – perché non 
condivideva le idee del leader.

Ma vi sono tensioni anche fuori dall’Unione 
Europea, in Georgia ad esempio: “Ho la sen-
sazione che lo stato di febbre nel Paese stia 
purtroppo crescendo”, afferma mons. Giuseppe 
Pasotto, amministratore apostolico del Caucaso 
dei Latini. La tensione è dovuta all’approvazione, 
martedì 14 maggio, da parte del Parlamento, di 
una legge che viene ritenuta filo-russa e dà il via 
alla possibilità di mettere a tacere gli oppositori e 
di bloccare la libertà di stampa. 

La contestazione è degenerata in proteste, 
soprattutto da parte dei giovani. Il rischio è 
che l’iter provochi una destabilizzazione della 
Georgia, che rappresenta un luogo chiave per 
la sicurezza dell’intero Caucaso. Paese che, tra 
l’altro, punta all’ingresso dell’Unione Europea, la 
quale sostiene il popolo georgiano e la sua scelta 
a favore della democrazia e del futuro europeo 
della Georgia.

Infine ricordiamo il rigurgito di antisemitismo 
esploso negli Stati Uniti e in Europa, compreso 
il nostro Paese. Proprio ieri la polizia francese 
ha ucciso un uomo armato che ha lanciato una 
molotov contro la sinagoga della città di Rouen 
dando origine a un incendio che ha creato in-
genti danni. In Francia si sono moltiplicati casi di 
antisemitismo, dalle stelle di Davide disegnate su 
abitazioni e negozi, alle aggressioni fisiche. Alle 
contestazioni degli studenti negli atenei. Sono 
stati segnalati 850 episodi e oltre 6.000 segnala-
zioni online, con più di 230 indagini in corso. An-
che a Vienna: recentemente, è stata incendiata la 
sala cerimoniale nella parte ebraica del cimitero 
centrale della città. 

Violenze anche in Germania e da noi in Italia. 
La Segre, testimone della Shoah e sopravvissuta 
al campo di concentramento, è molto amareggia-
ta e ha sottolineato che l’ondata antisemita “è la 
conseguenza delle vicende terribili che si stanno 
consumando in Medio Oriente. Bisogna fermare 
la spirale di odio e liberare tutti gli ostaggi, ma 
anche proteggere i civili e porre fine a tutte le 
forme di violenza”.  Togliamola dal nostro cuore! L’esondazione del Tormo in via Folla a Dovera

Autunno a primavera
Esondazioni e allagamenti
n Cremasco sott’acqua a cau-
sa della pioggia forte e insistente 
che mercoledì e giovedì ha flagel-
lato tutto il territorio. Se nei campi 
si sono notati allagamenti ovun-
que, sono stati i corsi d’acqua in 
piena e le infiltrazioni a richiede-
re in più occasioni l’intervento dei 
Vigili del Fuoco. Cantine ed edifi-
ci allagati non si contano da Spi-
no d’Adda a Castelleone, dove la 
Protezione Civile mercoledì se-
ra ha chiuso l’accesso al ponte di 
via Castel Manzano e alle passeg-
giate sugli argini in via XXV Aprile 
a causa di Serio Morto e Colatore 
ingrossati. A Trescore Cremasco 
scuola primaria chiusa, invece, 
giovedì a causa delle infiltrazio-

ni dovute alle abbondanti piogge.
Allagamenti in diverse zone del 

territorio. I più consistenti a Cre-
ma, dove via Ponte della Crema si 
è trovata invasa dall’acqua, e Do-
vera, dove in via Folla è esonda-
to il Tormo. Allagata, mercoledì, 
anche la provinciale in territo-
rio di Pianengo. A Crema, a cau-
sa del cedimento della banchina 
stradale, giovedì si è resa neces-
saria la chiusura di via Piacenza 
(ieri riaperta) nel tratto compreso 
tra via Allocchio e lo svincolo per 
la tangenziale in direzione Ripal-
ta Cremasca in entrambi i sensi di 
marcia. Un disagio non da poco 
per la circolazione stradale.

Sempre in città anche via Si-

nigaglia è stata chiusa nel po-
meriggio di giovedì a causa della 
caduta di un albero che ha centra-
to in pieno un cassone Caritas per 
la raccolta di indumenti usati. Le 
auto sarebbero state miracolosa-
mente risparmiate.

I fiumi sono stati costantemen-
te monitorati. Alcune rogge sono 
uscite dagli argini e il Serio e l’Ad-
da si sono ingrossati non poco.

Passata la perturbazione, ve-
nerdì, il risveglio è stato avvolto 
dalla nebbia. Una vera mattinata 
d’autunno a primavera. Chi, par-
lando di cambiamenti climati-
ci, afferma che non c’è tempo da 
perdere forse non fa allarmismo.

Bruno Tiberi

MALTEMPO
Il Cremasco va sott’acqua 
Clima: cambiamento irreversibile?

CALCIO  

Il Pergo piange la morte
del dg Cesare Fogliazza

Marco Serina a pagina 36

CASTELLEONE - BUSKERS FESTIVAL 

Riecco Giù in Strada
Show, giochi, food e stand

Bruno Tiberi a pagina 43
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Una firma che fa bene

www.8xmille.it/come-firmare

Anche nel 2023-2024 una 
parte dei fondi ricevuti 
dalla diocesi di Crema 

dall’8x1000 destinati alla cari-
tà è stata utilizzata dalla Cari-
tas Crema per le attività della 
Casa di Accoglienza.

“Nella struttura San Gio-
vanni Paolo II di via Toffetti ai 
Sabbioni – spiega l’operatore 
Fabrizio Motta – sono ospi-
tate 25 persone del territorio, 
di età compresa tra i 30 e gli 
80 anni, che ci vivono stabil-
mente, avendo diverse tipo-
logie di difficoltà.”

La Casa è aperta 24 ore su 
24 per 365 giorni l’anno, con 
la presenza costante di edu-
catori che seguono il percor-
so di accoglienza degli ospi-
ti, coadiuvati da un gruppo 
di una decina di volontari. I 
quali promuovono attività di-
verse nel corso delle giornate: 
dalla cura degli spazi comuni 
a laboratori di teatro, tor-
nei di carte, visione di film e 
momenti di condivisione dei 
propri vissuti.

“Negli ultimi anni – fa os-
servare Motta – si è registrato 
un aumento delle richieste 

MODELLO 
730
Per chi, oltre ai redditi 
di pensione, di lavoro 
dipendente o assimila-
ti, possiede altri redditi 
da dichiarare e/o oneri
detraibili/deducibili e  
non ha la partita IVA.

MODELLO
REDDITI
Per chi non sceglie il 
modello 730, oppure 
per chi è tenuto per leg-
ge a compilare questo 
modello.

MODELLO
CU
Per chi non sceglie il 
modello 730, oppure 
per chi è tenuto per 
legge a compilare 
questo modello.

Firma per l’8xmille alla Chiesa cattolica

COME SI PUÒ OTTENERE IL PROPRIO CU E LA SCHEDA ALLEGATA?
L’Inps non invia più a domicilio il CU. È necessario ottenerlo telematicamente, tuttavia i 
pensionati che non hanno l’obbligo di presentare la dichiarazione redditi possono con-
segnare solo la scheda per la destinazione dell’8xmille e del 5xmille.
PER OTTENERE LA SCHEDA
La scheda è reperibile in tutte le parrocchie, direttamente presso Ufficio Sovvenire a Cre-
ma in via Frecavalli, 16 o allegata al modello Unico per le persone fisiche.
PER OTTENERE IL CU
• Per il scaricare il CU Inps 2024 è necessario essere in possesso di Pin Inps in corso di 
validità, credenziali SPID oppure CIE o CNS;
• Rivolgersi agli uffici dell’Inps e richiedere il CU 2024 presso gli sportelli dedicati;
• Richiedere l’invio della Certificazione Unica 2024 tramite Pec
• Rivolgersi presso Caf, intermediari abilitati o Patronati. 

Per ulteriori informazioni UFFICIO SOVVENIRE - I.D.S.C.
Via Frecavalli, 16 - Crema - Tel. 0373 86769

dal lunedì al venerdì dalle 9.00\12.30 – 14.30\16.30.

di accoglienza da parte di 
persone anziane sole, che ci 
vengono inoltrate dai Servi-
zi sociali e associazioni del 
Terzo settore di Crema e del 
territorio. 

I fondi dell’8x1000 sono sta-
ti destinati a sostenere le spe-
se relative alla gestione della 
struttura: vitto, utenze, spese 
mediche che, stante l’età degli 
ospiti e le condizioni di salute 
a volte precarie, sono alquan-
to ingenti.”

La Casa di Accoglienza di 
via Toffetti è da più di 30 anni 

un punto di riferimento, pro-
mosso dalla diocesi di Crema 
dopo la visita di papa Giovan-
ni Paolo II nel 1992, per per-
sone rimaste senza dimora e 
con pesanti rischi di emargi-
nazione sociale.

“Nel tempo – evidenzia, 
concludendo l’operatore Ca-
ritas – la struttura ha risposto 
alle richieste di aiuto, diven-
tate sempre più pressanti an-
che a seguito dell’aggravarsi 
delle condizioni sociali ed 
economiche venutesi a creare 
anche nel nostro territorio.”

Nella foto
la Casa di 
Accoglienza 
san 
Giovanni 
Paolo II 
della diocesi 
di Crema, in 
via Toffetti
ai Sabbioni

CARITAS
A sostegno della Casa 
di Accoglienza san Giovanni 
Paolo II ai Sabbioni

M,. CHIARA BIAGIONI

n Sono stabili ma gravi le condi-
zioni del primo ministro slovacco 
Robert Fico, colpito, mercoledì, 
da tre colpi di arma da fuoco a 
Handlova, a circa 150 chilometri 
a nord-est della capitale Bratisla-
va ed è stato sottoposto a un in-
tervento chirurgico di cinque ore.

“Il paziente aveva ferite mul-
tiple da arma da fuoco. Le sue 
condizioni sono stabilizzate, ma 
molto gravi”, ha detto giovedì 
mattina la direttrice dell’ospeda-
le di Banská Bystrica, Miriam La-
puniková, dove Fico è ricoverato. 
“Durante la notte i medici sono 
riusciti a stabilizzare le condi-
zioni del premier”, ha assicurato 
il ministro della Difesa slovacco, 
Robert Kalinák. Fico è ora ricove-
rato nel reparto di rianimazione. 

Durante una conferenza stam-
pa il presidente eletto della Slo-
vacchia, Peter Pellegrini, ha 
invitato i partiti a sospendere la 
campagna elettorale per le ele-
zioni europee in programma l’8 
giugno. 

L’aggressore è un “lupo solita-
rio”. Si tratta di Juraj Cintula, un 
uomo di 71 anni di Levice. “L’ho 
fatto perché sono in disaccor-
do con le politiche del governo”: 

sarebbero queste le prime paro-
le dell’uomo, durante l’interro-
gatorio con la polizia secondo 
quanto riportato da alcuni media 
locali. Il Sir ha raggiunto Katarína 
Jancišinová, portavoce della Con-
ferenza episcopale slovacca.

Dopo questo attentato, in 
tutta Europa sono state espres-
se parole di sgomento e con-
danna. Ma che clima si respira 
oggi in Slovacchia?

“In Slovacchia si avvertono 
tensioni, emozioni e passioni 
e, in qualche misura, paura di 
come si evolverà la situazione. 
Naturalmente, la prima priorità 
è che il primo ministro Robert 
Fico guarisca. Il presidente del-
la Chiesa cattolica, mons. Bober 
ha invitato i fedeli a pregare e a 
chiedere la pace per il nostro Pa-
ese e per tutte le persone. Molto 
dipende dall’atteggiamento per-
sonale di ciascuno di noi.

È necessario un cambiamento 
interiore, la volontà di non nutri-
re odio, ma di avviare un dialogo 
sincero e uno sforzo per cercare i 
punti comuni nella vita persona-
le e pubblica.”

Ve lo aspettavate un simile 
atto di violenza?

“Nonostante l’evidente tensio-
ne, credo che nessuno si aspet-

tasse un atto così condannabile. 
In ogni caso l’assassinio non è 
la soluzione per trovare una via 
d’uscita da una situazione di 
tensione.”

L’attacco è avvenuto a po-
chissimi giorni dalle elezioni 
europee. Quale monito lan-
cia questo gravissimo fatto di 
cronaca alla politica del Pae-
se e a quella internazionale 
ed europea?

“Le elezioni del Parlamento 
europeo sono un’occasione 
per fare una scelta persona-
le ponderata e per eleggere 
candidati che rappresentino 
in Parlamento valori che fa-
voriscono il rispetto e la stima 

reciproca, nonché valori cri-
stiani che contribuiscono con-
cretamente alla costruzione di 
una stabile comunità demo-
cratica di nazioni.”

Ma come ricostruire oggi 
un clima di fiducia tra i citta-
dini e le istituzioni?

“Come ho già detto, dobbia-
mo iniziare da noi stessi, es-
sere umili gli uni verso gli al-
tri. La vera conversione viene 
dall’interno di ogni persona.

Avere un dialogo è difficile, 
ma non impossibile. Invece di 
affermare se stessi, è bene cre-
are uno spazio per ascoltare 
l’altro e approfondire una col-
laborazione costruttiva.”

Katarína Jancišinová, portavoce della Conferenza 
episcopale slovacca: “Il presidente della Chiesa 
cattolica ha invitato a pregare e a chiedere la pace”

Il luogo
(recintato)
della
aggres-
sione al 
leader 
slovacco
(Foto ANSA/
Sir)

SLOVACCHIA
Attentato al premier Fico. “Non è 
tempo di odio, ma di dialogo sincero”

n Il 20 gennaio sarà ufficialmente la Giornata del 
rispetto, un’occasione pubblica per approfondire 
soprattutto nelle scuole le tematiche del rispetto 
degli altri e del contrasto di ogni forma di discrimi-
nazione e prevaricazione. La Giornata è stata istitu-
ita nell’ambito della legge – approvata all’unanimità 
dalla Camera – in cui sono contenute nuove norme 
contro bullismo e cyberbullismo.

Il 20 gennaio è stato scelto perché si tratta del 
giorno di nascita di Willy Monteiro Duarte, il giova-
ne brutalmente ucciso a Colleferro (Roma,) nel ten-
tativo di difendere un amico in difficoltà. 

La normativa approvata, oltre che per l’impor-
tante profilo simbolico e pedagogico, è significativa 
perché interviene sulla legge n. 71 del 2017, quella 
contro il cyberbullismo, estendendone il perimetro 
di applicazione anche alla prevenzione e al contra-
sto del bullismo in quanto tale. 

Nell’art. 1 si prevede l’adozione, da parte di cia-
scun istituto scolastico, di un codice interno per la 
prevenzione e il contrasto del bullismo e del cyber-
bullismo e si introduce l’obbligo, a carico del diri-
gente scolastico, di informare i genitori dei minori 
coinvolti e di applicare le procedure previste dalle 
linee di orientamento ministeriale. 

L’art. 2 interviene sulla cosiddetta “legge mino-
rile” e, in particolare, sulla disciplina delle misure 
coercitive non penali che possono essere adottate 
dal tribunale per i minorenni, inserendo espressa-
mente, tra i presupposti per l’adozione di tali mi-
sure, il riferimento a condotte aggressive, anche in 
gruppo e per via telematica, nei confronti di perso-
ne, animali e cose. 

L’art. 5 prevede che siano apportate, con successi-
vo regolamento, alcune modifiche allo Statuto del-
le studentesse e degli studenti, inserendo l’impegno 
della scuola a porre progressivamente in essere le 
condizioni per assicurare l’emersione di episodi di 
bullismo e cyberbullismo, di situazioni di uso o abu-
so di alcool o di sostanze stupefacenti.

Bullismo
Decreto approvato. 
Il 20 gennaio 
sarà la Giornata 
del rispetto 



3SABATO 
18 MAGGIO 2024 PRIMO PIANO

GIORGIO ZUCCHELLI

Bentornato don Maurizio! 
Il nostro prete diocesano 
Fidei Donum, partito per 
la missione in Uruguay 

nel febbraio del 2023, è tornato a 
Crema per un periodo di riposo. 
Dovrebbe ripartire a fine mag-
gio/inizio giugno. È così occasio-
ne per incontrarlo e chiedergli di 
raccontarci la sua esperienza.

Don Maurizio sei tornato 
dopo un anno di missione in 
Uruguay, qual è stato il signifi-
cato interiore della tua decisio-
ne così coraggiosa.

“Coraggiosa è un termine ec-
cessivo, mi pare che sia coeren-
te con l’immagine di Chiesa di 
papa Francesco: più aperta, uni-
versale, che va incontro agli altri. 
Come prete mi è stato chiesto 
di servire, per un certo periodo 
di tempo, un’altra Chiesa e ho 
confermato la mia disponibilità. 
Rimango prete della diocesi di 
Crema, ma a servizio di un’altra.” 

Come è stato l’inserimento 
in questo mondo nuovo?

“Siamo nel sud del mondo. È 
una realtà tutta diversa, per certi 
versi povera, per certi versi ric-
ca di possibilità e di cose belle. 
L’inserimento è stato positivo: la 
comunità cristiana è piccola, è 
gente buona. Ho avuto qualche 
difficoltà con la lingua spagno-
la, o meglio con la lingua che si 
parla in Uruguay che è uno spa-
gnolo un po’ particolare e quindi 
ho fatto una certa fatica a capire 
e a farmi capire. Adesso le cose 
vanno bene.”

Anche la cultura è completa-
mente diversa?

“Completamente. Anche se di 
fatto le persone che vi abitano 
hanno tutte origini o spagnole o 
italiane. Però di fatto la cultura è 
diversa, come modo di vivere e 
di pensare.”

Tu sei con don Paolo Rocca 
in una parrocchia. È organiz-
zata come qui in occidente?

“Parrocchia è una parola gros-
sa, anche se – di fatto – lo è. È sta-
ta creata nel dicembre del 2019, 
con l’arrivo di don Francesco 

Ruini e lo spostamento di don 
Federico Bragonzi. Si chiama 
Nostra Signora di Lourdes e di 
San José de Mayo. Si trova nella 
Ciudad del Plata in riva al Rio de 
La Plata, questo enorme estuario 
che entra nell’oceano; è segnata, 
da una parte dal fiume e, dall’al-
tra, da una grande discarica di 
rifiuti dismessa: si trova prati-
camente a ridosso alla capitale 
Montevideo. La città è divisa in 
due parrocchie, una affidata agli 
Oblati e l’altra a noi. La parroc-
chia è molto grande, conta più di 
20.000 abitanti, e vi sono 5 cap-
pelle sparse nei diversi quartieri. 
L’organizzazione non è compli-
cata perché la comunità cristia-
na è molto piccola. 

È una comunità che cerca di 
vivere bene la propria fede, mol-
to fraterna, unita, semplice, con 
una religiosità molto bella e noi 
sacerdoti ne siamo gli animatori 
e i pastori.”

C’è una chiesa centrale?
“Sì, le cappelle sono cinque e 

c’è una chiesa centrale dedicata 
alla Madonna di Lourdes, vicina 
alla nostra abitazione che è a 50 
metri. Era una casa malandata, 
poi don Federico, con l’aiuto della 
diocesi di Crema e San Josè, l’ha 
allargata, l’ha messa in ordine e 
ora vi abitiamo don Paolo e io.”

Come è la presenza cristiana 
in Uruguay?

“La Chiesa in Uruguay è mol-
to piccola, perché l’Uruguay è 
l’unico Stato del Sud America 
assolutamente laicista. Quindi 
vieta ogni forma di pubblico ri-
ferimento a qualsiasi religione. 
Un laicismo imperante. Ha tolto 
persino il nome a tutte le feste 
cristiane, per cui il Natale è la Fe-
sta della Famiglia, la Pasqua è la 
Festa delle vacanze. La gente, da 
più di cento anni, non ha avuto 
nessun riferimento religioso né a 
scuola né in alcun altro ambito. 
Tuttavia lo Stato rispetta la Chie-
sa: se vuole portare avanti la pro-
pria opera lo può fare, per cui noi 
ci sentiamo liberi. 

Quindi la presenza cristiana 
è molto povera. Nella nostra 
parrocchia, a fronte di 20.000 

abitanti, chi ha a che fare con la 
parrocchia sono 50/60 persone. 
Poi ci sono altri che si avvicinano 
per chiedere il Battesimo o per la 
molta carità che facciamo.”

 Come è la vostra giornata di 
attività pastorale?

“Dal punto di vista pastorale, 
oltre alle celebrazioni, seguiamo 
un gruppo molto bello di adole-
scenti (l’unico che c’è). Un’altra 
attività è quella della carità. Por-
tiamo da mangiare ai bambini 
più poveri, vendiamo abiti usati, 
distribuiamo cibo. Un terzo set-
tore è quello che caratterizza la 
nostra presenza: l’incontro con 
le persone. La gente è accoglien-
te, qualcuno ascolta e si apre, 
qualcuno rispetta, ma non vuole 
saperne. Siamo accolti sempre 
bene e si fa una pastorale della 
semina. Semina nel senso che si 

In un Paese laicista, la missione dei sacerdoti 
cremaschi nel Delta del Tigre è quella dell’incontro. 
In attesa anche di laici. Inizia Benedetta Gianotti

Don Maurizio guida una 
processione per le vie della 
parrocchia.
Sotto battezza un bimbo 

NOSTRA INTERVISTA 
Don Maurizio, missionario in Uruguay

spargono parole buone, si colgo-
no i piccoli germi di interesse, di 
apertura e simpatia e si cerca di 
farli germinare perché possano 
portare a un incontro con Gesù.”

Quindi avete speranza?
“Credo proprio di sì.”
Per gli impegni di carità, 

dove raccogliete fondi?
“La diocesi di Crema è molto 

presente, con offerte e anche con 
un conto bancario di persone 
amiche dedicato alla missione 
in Uruguay. Con queste offer-
te abbiamo sistemato le nostre 
cappelle. Per quanto riguarda 
invece la carità più concreta, 
quotidiana, c’è un’associazione 
di laici di Montevideo, legati ai 
Gesuiti, persone benestanti che 
fanno molta carità e un ramo di 
quest’associazione ha preso un 
po’ a cuore la Chiesa del Delta 

del Tigre: ci portano cibo, vestiti 
e mobili che provvediamo a di-
stribuire dove c’è bisogno.”

La testimonianza della carità 
avvicina la gente.

“Il nostro impegno di carità 
non è opera di proselitismo, ma 
dimostra che la vita cristiana è 
fatta anche di solidarietà. Il che 
ci dà la possibilità di incrociare 
situazioni di vita e sofferenze... 
e quindi il cuore si apre e, dove 
si può, si va avanti. Queste per-
sone trovano non solo un aiuto 
economico, ma soprattutto spi-
rituale, interiore. Tra l’altro ricor-
do che l’Uruguay è il Paese con 
il più alto tasso di suicidi, anche 
di giovani e di ragazzi: là dove c’è 
la mancanza di fede, di lavoro e 
una situazione di povertà cultu-
rale oltre che economica, è facile 
che ci siano momenti di scon-
forto e di depressione. Quindi la 
capacità di ascolto e di annuncio 
è importante.”

Tra le diocesi di Crema e 
quella dell’Uruguay esiste un 
progetto di collaborazione?

“Sì. Il progetto è quello che ha 
portato i sacerdoti Fidei Donum 
a passare un periodo di tempo 
in Uruguay. Don Federico vi è 
stato per 10 anni, poi è arrivato 
don Francesco Ruini e succes-
sivamente don Paolo Rocca, ora 
sono arrivato io. C’è quindi que-
sta collaborazione che avviene 
però solo tramite sacerdoti, non 
vi sono laici.”

L’idea era anche quella che ci 

fosse uno scambio dal punto di 
vista culturale e pastorale.

“Questo è difficile. Più che 
altro oggi siamo a livello di in-
formazioni. E a farci conoscere 
meglio è stata la GMG dell’ago-
sto scorso. È stata un’occasione 
per cui con don Paolo sono an-
dati a Lisbona quattro giovani 
dell’Uruguay. Sono passati an-
che da Crema e si sono fermati 
alcuni giorni, hanno incontrato 
qualche giovane in oratorio e 
qualche realtà. Vedremo come si 
potrà fare in modo che anche la 
ricchezza di una comunità, pic-
cola ma vivace, possa essere an-
che di sprone e di aiuto al vostro 
cammino.”  

Per quanto riguarda i laici, 
giovedì 9 maggio Benedetta 
Gianotti ha ricevuto il manda-
to dallo zio vescovo Daniele 
ed è partita per stare da voi un 
anno.

“Ha conosciuto don Paolo, i 
giovani italiani e uruguaiani alla 
GMG di Lisbona. Finiti gli studi 
vuol fare un periodo di volon-
tariato per capire le scelte della 
propria vita. In febbraio è venuta 
in Uruguay col Vescovo, Marzia, 
mia sorella e mio cognato e si è 
fermata un mese e ha potuto co-
noscere meglio la realtà. Ora ha 
confermato questa disponibilità 
e il 16 maggio è partita per l’Uru-
guay e vi rimarrà un anno. 

Lei ha tre qualità che a noi 
mancano: è giovane, il che la 
porterà a essere più facilmente a 
contatto con i bambini, con i pic-
coli e con gli adolescenti; è don-
na e quindi avrà la possibilità di 
incrociare meglio le ragazze; ed è 
infermiera: anche questo aspet-
to l’aiuterà nell’essere a fianco di 
chi ha bisogno. 

Si porrà a servizio laddove c’è 
da incontrare le persone, nella 
condivisione della vita con noi. 
Avrà un proprio appartamento 
molto semplice che si è riusciti a 
mettere in ordine. 

È la prima volta di una pre-
senza laica. Speriamo che possa 
suscitare interesse tra i laici della 
nostra diocesi.”

CREMA
Via Borgo San Pietro, 15

Tel. 0373 81432

Via E.Beltrami, 1 Tel. 0372 26757
Via Mantova, 15 Tel. 0372 803866
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LA PENNA AI LETTORI Scrivici a 
info@ilnuovotorrazzo.it

Consiglio Comunale 
Affermazioni gravi
di un esponente Pd
n Egregio Direttore,

durante l’ultimo Consiglio comu-
nale è accaduto un fatto molto grave. 
In fase di dichiarazioni di voto su uno 
degli argomenti all’ordine del giorno, 
un consigliere comunale della maggio-
ranza di sinistra dell’amministrazione 
Bergamaschi, senza alcuna attinenza 
sul tema in votazione, ha usato termini 
pesanti e inappropriati verso il governo 
centrale.

Dichiarare che manca la cultura del-
la legalità all’attuale governo di cen-
trodestra in riferimento al versamento 
delle imposte, facendo “intuire” che 
si privilegi piuttosto l’evasione fisca-
le sono affermazioni gravissime e che 
contengono un pregiudizio.

La cultura illiberale a cui si abbeve-
ra una certa sinistra si rende chiara in 
questi atteggiamenti di pseudo supe-
riorità morale, permettendosi di dare 
patenti di “legittimità” agli altri interlo-
cutori, fatto che  sempre di più  gli orfa-
ni del comunismo usano fare.

Mi auguro che il presidente del Con-
siglio comunale Attilio Galmozzi inter-
venga per stigmatizzare non solo gli 
interventi dell’opposizione, ma anche 
chi emette tali “sentenze”.

Giovanni De Grazia 
consigliere comunale FdI

Asilo Caravaggio 
Taglio di dieci 
pioppi. Perché?
n Gentile Direttore,

un antico adagio dice: “Fa più rumore 
un albero che cade, di una intera foresta 
che cresce”. Ma se a cadere, o meglio a 
essere abbattuti, sono ben 10 alberi, più 
che di “rumore” è corretto parlare di un 
forte e generalizzato disappunto.

Mi riferisco a quanto è accaduto l’8 
maggio, quando gli operai della ditta 
incaricata dal Comune di Caravaggio si 
sono recati presso la scuola dell’infan-
zia di San Bernardino e, dopo aver in-
dividuato le piante da abbattere, hanno 
iniziato il taglio degli alberi. 

Ad assistere alla scena, dietro le vetrate 
delle classi, i bambini che frequentano 
il plesso di San Bernardino: bimbi dai 
3 ai 5 anni. Troppo piccoli per capire le 
ragioni di questo inaspettato taglio, ma 
di certo abbastanza grandi per compren-
dere che non avrebbero più rivisto i loro 
“amici” alberi: fonte di ombra e frescura 
nelle calde giornate primaverili ed estive 
e parte dei loro giochi durante le uscite in 
giardino. Tra i bambini c’è chi ha pianto. 

Tra i genitori, invece, una volta com-
preso quanto stava accadendo, è pre-
valsa la voglia di sapere le ragioni di tale 
scelta, di manifestare il proprio dissen-
so e tentare di evitare l’abbattimento dei 
pioppi. Con queste motivazioni diversi 
genitori e cittadini hanno contattato di-
rettamente il Comune.

In una prima fase, come emerge se-
guendo le ricostruzioni pubblicate sui 
social, in particolare nella pagina di un 
gruppo Facebook dedicata ai fatti di Ca-
ravaggio, le risposte fornite sono state di 
vario tipo. C’è chi ha parlato di un abbat-
timento motivato da questioni di sicurez-
za, chi di alberi malati e altri di ragioni 

maggiormente pratiche, spiegando che 
l’abbattimento è avvenuto per consen-
tire la costruzione del nuovo asilo nido 
finanziato coi fondi del Pnrr.

Ma si potevano abbattere gli alberi in 
questa stagione? Tra i cittadini perplessi 
per questa decisione, c’è chi ha sostenu-
to che queste operazioni non potrebbero 

avvenire nella stagione delle nidificazio-
ni, fatti salvi gli interventi urgenti dettati 
da ragioni di sicurezza e incolumità pub-
blica. Resta da capire se i pioppi abbat-
tuti fossero malati e pertanto pericolosi 
per tale ragione. 

Leggendo la determinazione del re-
sponsabile dell’Area gestione del territo-
rio, più precisamente la determinazione 
n. 377 datata 9 maggio 2024, vediamo 
che c’è scritto: “Per procedere con i la-
vori oggetto di appalto, risulta necessario 
provvedere all’abbattimento delle albe-
rature insistenti nell’area del cantiere”. 
Nella medesima determinazione non 
si parla di alberi malati, quanto della 
“possibilità di schianti di rami di grosse 
dimensioni”.

Timore, quest’ultimo, che nascerebbe 
per via della “morfologia tipica di questo 
albero (in particolare l’altezza e la con-
formazione del fusto) che non consente 
purtroppo di prevedere ed escludere il 
possibile cedimento improvviso di rami 
e tronchi danneggiati dai sempre più ri-
correnti fenomeni atmosferici estremi”.

È certamente apprezzabile l’attenzione 
alla sicurezza mostrata dall’amministra-
zione comunale, ma in tanti si sono do-
mandati se non era possibile coniugare la 
sicurezza dei bambini con la salvaguardia 
degli alberi presenti, da oltre vent’anni, 
nel giardino della scuola dell’infanzia.

Flavio Rozza

Sanità 
Chi interviene
per migliorarla?
n Egregio Direttore,

in una nuova puntata, il conduttore 
M. Giordano ha posto in evidenza la 
situazione della nostra sanità. Come 
definire, non la trasmissione in sè, ma 
la sanità, disastrosa penso sia riduttivo: 
visite programmate fra uno o due anni, o 
addirittura che le liste sono chiuse, non 
si accettano altre prenotazioni, e quelle 
fra due anni, si raccomanda la puntualità 
alle ore 11.30. Rabbrividisco quando sen-
to dire: “Se non hai i soldi per pagarti una 
visita a pagamento o per un intervento 
chirurgico...” 

Però egregio direttore, ciò che mi fa 
stupore, è che dopo aver visto, udito 
simili cose, nessuno prende provvedi-
menti, non ho visto un leader di partito, 
un leader di qualche sindacato, un pre-
sidente di Regione andare di persona a 
constatare come realmente stanno le 
cose, vedere ospedali deserti, presidenti 
che hanno paura a incontrare coraggiosi 
giornalisti trattati a pesci in faccia. 

Pare che per risolvere la carenza di 
medici, si voglia togliere il numero 
chiuso alla facoltà di medicina, ci voleva 
tanto a capirla?

Luigi Bonferroni

n Smartphone. Chi può farne a meno? Nel mondo di oggi 
si tratta forse di uno degli oggetti più usati, amati e odiati.

Lo usano un po’ tutti o forse un po’ tutti ne sono usa-
ti. Gli adulti che girano per strada con la testa bassa e gli 
occhi fissi sul piccolo schermo (anche attraversando la 
strada), i giovani che si specchiano nelle sue immense 
potenzialità di (finta) relazione col mondo: chat, video, 
social. Non pochi esperti hanno sottolineato come in re-
altà questa tecnologica “finestra” sia in realtà chiusa, uno 
specchio che riflette solo l’immagine di chi la guarda. 

Degli smartphone non si può non parlare perché sono 
al centro del nostro mondo, amati e temuti allo stesso 
tempo. A scuola si discute infintamente sul loro uso e 
divieto, sulle possibilità educative/didattiche e sui rischi 
per l’attenzione e l’apprendimento. Di fatto ne sarebbe 
vietato l’utilizzo in classe, ma andrebbe verificato se e 
come questa norma sia davvero applicata.

Ora dalla Francia arriva la proposta di vietare gli 
smartphone sotto i 3 anni d’età (già, perché succede che 
anche i più piccoli li usino, magari aiutati inconsape-
volmente dai loro genitori che ne subiscono il fascino e 
l’utilità: sono ottimi “silenziatori” rispetto a bimbi). Non 
solo. Un rapporto di studiosi chiede anche una limitazio-
ne significativa fino a 6 anni: accesso limitato a contenuti 
educativi e sempre sotto la rigorosa vigilanza degli adulti. 
E poi niente telefonino prima degli 11 anni, e fino a 13 si 
può usare ma senza connessione a internet. Poi una rigo-
rosa limitazione sull’uso dei social fino ai 18 anni.

In Francia la questione è d’attualità in seguito a uno 
studio commissionato a un gruppo di esperti dal pre-

sidente Macron. Nel rapporto si mette in evidenza una 
“strategia di cattura dell’attenzione dei bambini, tutti i 
trucchi cognitivi sono utilizzati per rinchiuderli nei loro 
schermi, controllarli, usarli per trarne profitto economi-
co”. E per gli esperti è condivisa l’evidenza sugli “effetti 
negativi diretti e indiretti, in particolare sul sonno, la se-
dentarietà che favorisce l’obesità e la miopia”.

In realtà è da tempo che il mondo della scienza si espri-
me sui problemi educativi e sanitari legati all’uso diffuso 
dei telefonini, in particolare da parte dei più piccoli. An-
che in Italia ricerche avviate già negli anni scorsi hanno 
sottolineato l’enorme percentuale di giovani a rischio di-
pendenza da smartphone. 

Il problema vero, però, è trovare soluzioni efficaci. 
Come trasformare la buona intenzione di limitare uso e 
danni in azioni concrete? Gli esperti fanno in fretta a de-
nunciare i rischi, ma davvero è possibile oggi seguire le 
indicazioni?

Torniamo all’esempio della scuola e al nostro Paese: 
quanto e come è difficile mettere in atto le prescrizioni 
sui telefonini. E come si scontrano spesso divieti e abitu-
dini apprese nell’ambiente di vita in cui sono immersi i 
più piccoli, a cominciare dalle famiglie.

Quindi si deve gettare la spugna? Forse no, ma certo 
il tema dell’uso “sano” degli smartphone va ben oltre la 
questione delle prescrizioni e dei divieti. Chiama in cau-
sa uno sforzo di educazione globale che riguarda certo i 
minori, ma prima ancora gli adulti. E ancora una volta la 
scuola ha molto da dire (e fare).

Alberto Campoleoni

Smartphone
È necessaria un’educazione globale

n  Dalle 11 di ieri mattina, vener-
dì 17 maggio, via Piacenza ha ria-
perto al traffico in entrambi i sensi 
di marcia. 

I lavori di consolidamento han-
no consentito di mettere in sicu-
rezza il tratto di strada interessato 
dallo smottamento della banchina 
causato dalle forti piogge dei gior-
ni scorsi. Un intervento urgente 
eseguito a regola d’arte in brevis-
simo tempo. Bene così.

COSÌ VA

Invitiamo i lettori a inviarci foto e brevi didascalie per evidenziare disagi o disservizi in città e nei paesi, non per 
spirito polemico, ma come servizio utile a migliorare l’ambiente in cui viviamo.

Visita il nostro sito internet: www.paviceramica.it

Dimensione da cm 20 a cm 180, spessore 10 mm

a partire da € 20 mq
iva esclusa

LASTRE IN GRES LASTRE IN GRES 
porcellanato effetto legnoporcellanato effetto legno

Made in Italy

vi aspettiamo nel nostro shoowroom
Nuove trame e linee impresse 
su ceramiche, 
versatilità del materiale 
facilità di pulizia 
e manutenzione

SS. 415 Paullese km18 (via Parma, 8) - SPINO D’ADDA
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Presso: Consorzio di Bonifica Dugali Naviglio Adda Serio – Ufficio di Crema via G. Verdi, 16 – CREMA 
Tel. e Fax 0373 259693 e-mail: segreteria.crema@dunas.it

AVVISO DI CONVOCAZIONE
ASSEMBLEA GENERALE DEI CONSORTISTI

A termini di Statuto i sigg. Consortisti sono invitati a partecipare 
all’Assemblea Generale che si terrà in prima convocazione il giorno 
20 maggio 2024 alle ore 6.00, in seconda convocazione il giorno

21 MAGGIO 2024 ALLE ORE 10.00
presso la sala Alessandrini di via Canossa, n. 20 in Crema

valida qualunque sarà il numero degli intervenuti e delle superfici 
rappresentate, per la trattazione del seguente O.d.G.:
1. Lettura e approvazione verbale seduta precedente;
2. Discussione e approvazione Bilancio Consuntivo 2023;
3.  Discussione e approvazione Bilancio Preventivo 2024;
4. Situazione traversa del canale Retorto;
5. Calendario d’irrigazione;
6. Nomina dei Revisori dei Conti per l’anno 2024;
6.  Varie ed eventuali.
Ogni consorziato potrà rappresentare altro o altri consorziati 
mediante delega scritta.
La documentazione inerente all’Ordine del Giorno è disponibile per 
la consultazione presso la sede del Consorzio previo avviso telefo-
nico di un giorno.
Crema, lì 18 aprile 2024 
                                               F.to Il presidente

(Dott. Carlo Staffini)

Consorzio di irrigazione 
rogge comuna e unite

n Il tempo ce l’ha fatta buona! 
Ieri, gli alunni delle scuole della 
Fondazione Manziana di ogni 
ordine e grado, hanno potuto 
celebrare il loro pellegrinaggio 
annuale alla Madonna, in questo 
mese di maggio a lei dedicato. 
Non tutto secondo i programmi, 
in quanto la pioggia dei giorni 
scorsi ha sconsigliato di raggiun-
gere il santuario di Bressanoro 
– obiettivo previsto – attraverso 
il sentiero sterrato nei campi. Gli 
alunni della Secondaria di pri-
mo e secondo grado, cioè Medie 
e Liceo, si sono quindi fermati al 
santuario della Madonna della 
Pallavicina. La Primaria ha in-
vece raggiunto la basilica di San 
Maria, secondo i programmi; 
mentre l’Infanzia ha pregato nel-
la cappella della propria scuola in 
via Carlo Urbino. 

Incontrare la Madonna è ormai 
una lunga tradizione della Fon-
dazione Manziana. E il Vescovo è 
sempre stato presente pregando 
con i vari gruppi scolastici.

Lo è stato anche ieri e ha te-
nuto come tema di riflessione 
per tutti l’episodio della nozze 
di Cana. Con gli alunni dell’In-
fanzia, nella loro cappella, mons. 
Gianotti ha cantato e detto loro, 

come la Madonna, di “fare ciò 
che Gesù vi dice”, cioè vogliatevi 
bene tra di voi. Un bambino, al 
termine della preghiera, gli ha 
regalato un cartellone sul quale 
erano disegnati tanti cuoricini 
con i nomi dei bambini stessi: al 
centro il cuore della Madonna.  

Gli alunni della Primaria, ac-
compagnati dai propri docenti, si 
sono recati invece allo splendido 
santuario di S. Maria della Croce. 
Una cordata di piccoli cammi-
natori ha attraversato le vie di 
Crema, partendo dalla scuola, 
passando per piazza Garibaldi e 
per il viale di S. Maria, fino a rag-
giungere la suggestiva basilica. 
Qui gli alunni hanno condiviso 
un momento di preghiera con 
il vescovo Daniele, costituito da 
canti e invocazioni alla Madonna. 
Mons. Gianotti, con estrema de-
licatezza, ha fatto riferimento al 
tragico avvenimento accaduto il 
3 aprile 1490, dove nel bosco del 
Novelletto, una giovane donna, 
Caterina degli Uberti, fu colpi-
ta a morte dal marito a colpi di 
pugnale. La Madonna, invocata 
dalla povera donna, le apparve 
bloccandole il flusso di sangue, 
permettendole – il giorno dopo – 
di ricevere i Sacramenti e morire 
santamente, perdonando il suo 
marito aggressore. 

Il Vescovo ha sottolineato che 
il bosco di allora, luogo di morte, 
è diventato oggi una splendida 
basilica dove possiamo pregare. 

Il Signore ci dà sempre la possi-
bilità di trasformare anche le cose 
peggiori in una realtà di gioia, di 
bellezza e di pace, se ci fidiamo 
di lui.

Dopo la foto di gruppo, la gior-
nata è proseguita con giochi, 
canti e tanto divertimento vissu-
to insieme! Un gustoso pranzo al 
sacco è stato consumato presso 
l’Oratorio di Santa Maria. Nel 
pomeriggio gli studenti, felici per 
l’esperienza vissuta, hanno fatto 
ritorno a scuola.

Partendo dalla scuola di via 
Dante alle 8.15, gli alunni del 
Liceo scientifico si sono recati 
a piedi al santuario della Pal-
lavicina, dove don Giovanni 
Rossetti ha celebrato per loro la 
santa Messa. Il Vescovo ha in-
vece raggiunto gli alunni delle 
Medie che sono arrivati alla Pal-
lavicina – anch’essi a piedi – al 
termine della Messa del Liceo. 
Mons. Gianotti ha celebrato, a 
sua volta, l’Eucarestia, affiancato 
dal presidente don Giorgio. Ha ri-
cordato a ragazzi/e l’anniversario 
dell’apparizione della Madonna 
in quel luogo (il 14 maggio) e ha 
commentato ancora l’episodio 
delle nozze di Cana. “Gesù tra-
sforma l’acqua in vino: il suo pri-
mo segno che chiede di guardare 
avanti con fiducia e speranza.”  E 
sua Madre ci propone uno stile di 
vita: “Fate quello che vi dirà”. Al 
termine, foto di gruppo e ritorno 
a scuola ancora a piedi. 

Due le mete raggiunte, 
la basilica di Santa
Maria della Croce
e la Pallavicina 

1 - Il gruppo dell’Infanzia
2 - Il gruppo della Primaria
3 - Il gruppo delle Medie
4 - Il gruppo del Liceo
5 - Il Vescovo parla agli 
alunni dell’Infanzia
6 - Il pellegrinaggio della 
Primaria sul viale di S. Maria
7 - La preghiera degli alunni 
della Primaria a S. Maria
8 - La Messa per le Medie
alla Pallavicina 

SCUOLA MANZIANA
Tutti gli alunni 
in pellegrinaggio per 
incontrare la Madonna 

 1  2  3

 4 

 5  6

 7

 8
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n Durante la Commissione Politiche sociali richie-
sta, il centrodestra – “finalmente” – ha ricevuto in-
formazioni da parte dell’amministrazione circa la 
decisione assunta per ridurre il numero di sezioni 
alla scuola materna Iside Franceschini, sia per set-
tembre sia a cominciare da questa parte finale d’an-
no. Ne parliamo anche a fianco. “E chissà perché poi 
già da ora, al contrario del patto formativo stretto coi 
genitori dei bambini frequentanti e di quelli che si 
sono iscritti. C’è poco da stupirsi da parte dell’as-
sessore e della maggioranza se la minoranza chie-
de di essere almeno informata in sede istituzionale 
anche a valle di evidenti difficoltà manifestate dalle 
famiglie e, come appreso dall’assessore stesso, pure 
dalla scuola”, commenta Laura Zanibelli.

Per la forzista anche martedì in Sala degli Ostag-
gi “l’amministrazione ha cercato di scaricare la re-
sponsabilità gestionale solo sulla dirigenza, come 
se questa potesse agire senza condivisione di 
Giunta, senza impegni di Bilancio. L’affermazione 
finale del sindaco – ‘quella della riduzione di una 
sezione è l’unica proposta in campo per puntellare 
il Montessori’ – dà la cifra di come anche su que-
sto tema l’amministrazione debba cambiare passo! 
Non si sostiene una scuola con una proposta ‘unica 
sul tavolo oggi’ per puntellare”.

FI e i colleghi di opposizione avrebbero piuttosto 
voluto un cambiamento organizzativo e un’azione 
di prospettiva. “Alla mia domanda esplicita circa il 
futuro, risposta non c’è stata. Anzi, si ipotizza che 
in caso di cambio di numeri (poco prevedibili sem-
brerebbe dalle dichiarazioni) si potrebbe anche 
tornare alle sei sezioni; come se i bambini fossero 
palline da ping pong, ora qua ora là”. 

In Commissione Zanibelli ha chiesto perché non 
sia stata considerata “l’assunzione di un’insegnan-
te stabile anziché continuare a cercare solo sosti-
tuzioni temporanee, così ragionevolmente difficili 
da trovare?”. Domanda peraltro che molti genitori 
si pongono, così come chi, da esterno, ha assistito 
alla disputa. “Se c’è l’impegno a sostenere la scuo-
la, questa azione non sarebbe stata un puntello, ma 
un vero innesto. Sostenibile nel tempo? Da valuta-
re, con un quadro completo dei dati”, aggiunge la 
consigliera azzurra.

Dopodiché, sempre Zanibelli si chiede come 
facciano le altre scuole paritarie a sostenere la ge-
stione del servizio e dei costi senza altrettanta co-
pertura del Bilancio comunale. “Non basta dire che 
possono attingere ad altri ruoli per gli insegnanti, 
perché i genitori non chiedono servizi minori per 
i propri figli e le spese di Bilancio sono pesan-
ti anche per altre voci”. Saputo di una (legittima) 
mobilità in corso, l’esponente di Forza Italia per 
intervenire e rafforzare il personale della Materna 
e riuscire a trattenerlo è convinta si debba mettere 
mano ad altri costi. “Certo che ancora una volta se 
non c’è un piano, o almeno non è stato comunica-
to, ci si limita solo a ridurre le sezioni e poi si vedrà. 
Anche questo Crema non se lo merita!”.

                                                                                                               LG

Politiche Sociali
Ex Montessori, 
per Zanibelli (FI) 
“Crema non merita 
anche questo” 

Diabetici Sabato 
25 maggio l’assemblea 
dell’associazione del 
territorio cremasco
n Sabato 25 maggio alle ore 11 
presso l’oratorio della SS. Trinità 
di via XX Settembre si terrà l’as-
semblea dell’associazione Diabe-
tici del territorio cremasco Odv 
Evs. Il  diabete è sempre più con-
siderato fra le “pandemie” di que-
sto secolo e sempre più diventa 
difficile incanalare e condivide-
re esperienze, ma anche paure di 
chi si ritrova, spesso da un gior-
no all’altro, a vivere lo stato diabe-
tico. È una malattia cronica, ma 
non è neppure una possibilità da 

relegare nella dimenticanza, con 
la scusa, più o meno opinabile, 
che tanto non ci riguarda. Invece 
riguarda tutti e, in primis, le isti-
tuzioni sanitarie che spesso non 
rispondono o addirittura “taglia-
no” nei Lea ciò che per la popola-
zione è d’importanza vitale.

Per questo e tanto altro, il Di-
rettivo dell’associazione ha de-
ciso di “percorrere ancora il 
cammino” delineato per tanto 
tempo dal compianto presiden-
te Francesco Maestri, deceduto lo 

scorso novembre. Fino all’ultimo 
ha creduto e ha volontariamente 
messo a disposizione il suo tem-
po per la cittadinanza cremasca e 
oltre. Ha lasciato il suo “testimo-
ne” al neo presidente dottor Gio-
vanni Bianchini. Inoltre da tempo 
l’associazione dispone del volon-
tariato attivo e insostituibile della 
vicepresidente dott.ssa Clemen-
tina Cazzalini, ogni settimana 
il giovedì dalle ore 15.30 alle 17 
presso la sede dell’associazione. 

Da sempre, poi, il gruppo è 
iscritto al Clad-Coordinamen-
to Lombardia Associazioni Dia-
betici (di cui Maestri è stato 
co-fondatore) e attraverso i col-
legamenti con questa istituzione 
partecipa alle novità regionali in 
tema di diabete.

“Nel marzo scorso una nostra 
delegazione ha partecipato al 
corso di aggiornamento Innova-
re la cura del diabete: il ruolo delle 
associazioni per creare organismi 

di volontariato che ‘proteggano’ 
le persone affette da diabete e le 
relative complicanze”. Con Dgr 
XII/1827 del 31/1/2024 Regione 
Lombardia ha deliberato gli indi-
rizzi di programmazione del Ssr 
(Servizio sanitario regionale) per 
l’anno 2024: nell’area Prevenzio-

ne, la Regione pone il punto sugli 
“stili di vita” e promozione della 
salute, corretta alimentazione e 
attività fisica, confermando per 
la prima metà di novembre la 
Giornata mondiale del diabete; 
negli allegati detta norme in me-
rito alla conclusione del progetto 

di Sostituzione glucometri avvia-
to nel 2023 che coinvolge ben 
400.000 assistiti e in merito alla 
prescrizione ed erogazione a ca-
rico del Ssr  di microinfusori, sen-
sori e Fgm. 

“Il nostro Clad partecipa ai la-
vori della Commissione regiona-
le in tema di sanità e di diabete e 
questa è una ‘garanzia’ anche per 
il territorio cremasco – sostiene il 
Direttivo –. Per questi motivi e per 
un umano desiderio di ‘essere vo-
lontari al servizio delle persone’ 
invitiamo la cittadinanza che, 
pur senza essere iscritta, volesse 
partecipare, all’assemblea del 25 
maggio. Ben vengano persone e 
sostenitori nuovi, anche se non 
diabetici, al fine di rimpolpare 
la nostra visione di ‘servizio’ che 
si è arenata nei tempi del Covid, 
ma come un’araba fenice adesso 
è riemersa”. Soci e non sono atte-
si presso il saloncino dell’oratorio 
della SS. Trinità.

L’oratorio della Santissima Trinità, sede dell’assemblea

LUCA GUERINI

n L’amministrazione comu-
nale tira dritto e non varia la 
sua decisione: una sezione 
della scuola Casa dei bambi-
ni Iside Franceschini, meglio 
nota come “Montessori”, ver-
rà chiusa. È quanto emerso 
martedì dall’assemblea in Sa-
la degli Ostaggi. Su richiesta 
del centrodestra, che chiedeva 
a chi è al governo di cambiare 
idea, infatti, è stata convocata 
la Commissione Politiche so-
ciali presieduta da Teresa Ca-
so. Oltre ai commissari, nella 
sede del Consiglio comunale 
erano presenti diversi genitori. 

I bambini, insomma, nono-
stante le lamentele di mamme 
e papà e le richieste delle op-
posizioni, a partire dal pros-
simo anno scolastico saranno 
spostati nelle altre cinque clas-

si. La scelta di chiudere la 
sezione sarebbe dettata dal fe-
nomeno della denatalità che, 
come han spiegato Caso e col-
leghi, ha portato a difficoltà 
concrete, con il rischio di do-
ver interrompere il servizio con 
poco preavviso e di non poter 
conseguentemente garantire il 
regolare svolgimento delle atti-
vità educative e didattiche”. 

Accanto a Caso erano seduti 
il sindaco Fabio Bergamaschi, 
gli assessori Emanuela Nichet-
ti e Cinzia Fontana, i consiglie-
ri di maggioranza Enzo Benelli, 
Debora Soccini, Nancy Peder-
zani, Paolo Nicardi e Martina 
Baldrighi e quell i di minoran-
za Paolo Patrini, Simone Be-
retta, Ilaria Chiodo, Andrea 
Bergamaschini e Laura Zani-
belli.

I genitori auspicavano un 
cambio di rotta da parte del 

Comune, ma non sarà così. Di 
fatto martedì hanno fatto da 
spettatori, impotenti di fronte 
alla decisione ormai ratificata. 
Le famiglie non accettano che 
si parli di calo demografico in 
quanto al “Montessori” le liste 
d’attesa sono sempre piuttosto 
nutrite. Quest’anno le doman-
de d’iscrizione, peraltro, sono 
state in crescita rispetto allo 
scorso anno.

Gli iscritti per l’anno scola-
stico 2024-2025 sono 128 su 
130 posti disponibili. Saran-
no suddivisi in cinque sezio-
ni, ciascuna al massimo da 
26 bimbi. Tra le difficoltà che 
hanno portato alla decisione 
legata al personale supplente, 
difficile da trovare in caso di 
malattia di un insegnante. Tra 
gli altri Zanibelli (FI) ha conte-
stato la scelta del Comune, ri-
cordando che “i posti disponi-
bili alla materna Franceschini 
sono 150 e non 130. Chi ha 
iscritto i bambini sapendo del-
le sei sezioni, oggi ne ritrova 
cinque e non è la stessa cosa” 
(nell’articolo a fianco tutte le 

considerazioni della forzista, 
con la proposta di un’assun-
zione di un insegnante).

L’assessora Nichetti ha nuo-
vamente sostenuto che “per 
le scuole dell’infanzia ci sono 
cali evidenti delle iscrizioni; 
98 posti in più alle materne 
rispetto agli utenti”. Anche al 
“Montessori” quest’anno non 
ci sarebbero liste d’attesa.  

Tra i presenti abbiamo ci-
tato Nicardi, consigliere di 
maggioranza, ma soprattutto 
attivo genitore dell’associa-
zione “Amici del Montessori”. 
Contattato dal nostro giornale 
ha preferito non rilasciare di-
chiarazioni.

Va detto che lunedì, pur as-
sente dal Consiglio comunale, 
aveva ceduto – con una comu-
nicazione – il ruolo di capo-
gruppo della lista Crema Lab 
alla collega Martina Baldrighi.  
Quasi un segnale di rottura 
per non essere stato coinvol-
to. Per qualcuno è così. Non 
lo sappiamo, ma certamente 
il consigliere sul tema non ha 
stampato lo champagne.

I bambini a settembre saranno divisi in 
cinque sezioni e non sei. Genitori e minoranze 
insoddisfatte. E Paolo Nicardi in silenzio

Teresa Caso 
mentre 
presiede 
la Commis-
sione 
Politiche 
sociali di 
martedì 
in Sala degli 
Ostaggi. Al 
suo fianco 
il sindaco 
Fabio 
Bergama-
schi, 
l’assessora 
Emanuela 
Nichetti e la 
vicesindaco 
Cinzia 
Fontana.
A destra
Laura 
Zanibelli e
Paolo 
Nicardi

SEZIONE “MONTESSORI” 
In Commissione l’amministrazione 
tira dritto: confermata la chiusura
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n Ultima seduta, in settimana, 
per il progetto Ippoterapia e orto 
al Cre, che ha coinvolto una de-
cina di studenti con disabilità e 
altri studenti in funzione di tutor 
frequentanti i corsi attivati presso 
l’istituto Sraffa. L’iniziativa è stata 
salutata mercoledì mattina pres-
so la sede del Centro di riabilita-
zione equestre “Carla Baccanelli 
Tolotti”. 

Da più parti s’è levato il gra-
zie al Rotary Club Cremasco San 
Marco e al Rotary Club Pandino 
Visconteo, che hanno finanzia-
to l’opportunità. Erano presenti 
i presidenti Alessandro Zambel-
li (peraltro già presidente Cre) e 
Paolo Spadari; con loro i soci Gil 
Macchi e Fabiano Gerevini. 

Legati da specifica convenzio-
ne, Sraffa e Cre hanno proseguito 
nell’attività che ha come obietti-
vi didattici l’attenzione partico-
lare all’autonomia personale, 
alla sensibilità e alla stimolazio-
ne sensoriale per acquisire co-
dici comunicativi con l’animale, 
mediatore relazionale. Oltre alla 
promozione della socializzazione 
tra gli alunni, l’iniziativa ha inte-
so trasmettere al gruppo di allievi 
partecipanti l’importanza di su-
perare i propri limiti, affrontando 
le proprie paure e condividendo 
tutto con i pari. Due i gruppi di 
allievi, che si sono alternati da 
ottobre a maggio in attività setti-

manali di ippoterapia presso gli 
ex Stalloni, con esperienze col-
laterali nel bellissimo orto quan-
do le condizioni meteo lo hanno 
permesso. In campo anche i vo-
lontari Cre, Giorgio Danelli e Fa-
brizio Bianchi.

“Questo progetto nasce nel 
2019 e, a parte un anno di stop 
per il Covid, ha sempre funzio-
nato bene. Siamo davvero felici 
di ospitarvi”, ha detto il presiden-
te Cre, Enzo Basso Ricci. La me-
todologia di lavoro è stata chiarita 
dalle terapiste Monica Marazzi e 
Martina Ravera: “Il primo passo è 
stato quello di avvicinare i ragazzi 
all’animale percependone calore 
e morbidezza. Quindi si è passa-
ti alla cura del cavallo, al rispetto 
delle consegne e della sequen-
za necessaria alla buona riusci-
ta dell’attività, adeguando il tono 
muscolare alla salita sull’anima-
le, riconoscendo su di sé destra e 
sinistra attraverso esercizi mira-
ti con appositi cartelli”. Le esperte 
hanno confermato che la conti-
nuità dell’esperienza ha permes-
so importanti risultati e forte 
motivazione nei ragazzi.

“Con entusiasmo ho colto 
questa collaborazione e, in si-
nergia con il dottor Zambelli, 
abbiamo realizzato questo ser-
vice che rientra nella filosofia 
del club e ci porta a essere vici-
ni al territorio dove operiamo”, 
ha dichiarato Spadari, ricordan-
do l’impegno del vice Gerevini 

nel sostenere l’iniziativa. Anche 
Zambelli si è detto molto soddi-
sfatto per la possibilità di prose-
guire il rapporto con il Cre sotto 
un’altra veste: “Il progetto con-
sente di offrire anche al di fuo-
ri della riabilitazione per mezzo 
del cavallo la possibilità di sup-
porti di vario tipo a ragazzi che 
hanno bisogno”. Il direttore del 
Cre, Agostino Savoldi, con Basso 
Ricci ha auspicato “di prosegui-
re in futuro, avvicinando magari 
i giovani della scuola alla realtà 
del Cre come volontari perché 
donare del tempo a chi è fragile 
fa stare meglio”. Parole di ringra-
ziamento a Cre e Rotary da parte 

della dirigente scolastica dell’I-
stituto Sraffa, Roberta Di Pao-
lantonio, la quale ha ricordato 
come la sua scuola, in provincia, 
sia quella che presenta il più alto 
numero di studenti con disabili-
tà, e che da sempre è impegnata 
a valorizzare le specificità di cia-
scuno: “Senza il prezioso suppor-
to dei due Rotary non saremmo 
stati in grado di affrontare eco-
nomicamente quest’impegno, 
per cui va loro il mio grazie, nel-
la speranza di proseguire il pros-
simo anno e, magari, con i fondi 
del Piano estate legati al Pnrr pro-
vare a programmare qualche al-
tra iniziativa sempre  al Cre”.

Il gruppo dei 
ragazzi dello 
Sraffa e dei 
rappresen-
tanti dei 
Rotary, 
con i vertici 
del Cre 
e le terapiste 
dell’ippote-
rapia

Anpi Con l’Arci e il Comitato Soci Coop visita alla Casa Museo Cervi

SRAFFA - CRE 
Bel progetto di ippoterapia grazie ai 
Rotary S. Marco e Pandino Visconteo

n Un nuovo corso, in due giornate, presso la sala 
Spazio Città all’ex Misericordia, ideato da Fondazio-
ne Benefattori Cremaschi e dai due fisioterapisti Se-
rena Marchetti, libera professionista, e Paolo Nicardi, 
dipendente della Fondazione, che offrirà un’oppor-
tunità imperdibile per i cargiver, i familiari che si oc-
cupano di persone bisognose di cure. 

Il corso è gratuito e della durata complessiva di 4 
ore. Si terrà il 22 e il 28 maggio, dalle 16 alle 18 ed 
è aperto a tutti i caregiver interessati a migliorare le 
proprie competenze nell’assistenza domiciliare. La 
proposta nasce nell’ambito del Progetto Spa, di cui 
la Fondazione è capofila: una delle azioni previste è 
affrontare la solitudine di chi si prende cura di un fa-
miliare fragile e sostiene un peso importante nella 
propria casa. Un’occasione preziosa per coloro che 
si trovano a gestire le esigenze quotidiane di persone 
care. Si acquisiranno conoscenze basilari e pratiche 
essenziali per il loro benessere e quello dell’assisten-
te stesso. Marchetti e Nicardi, con anni di esperienza 
nel campo della fisioterapia, si prefiggono di forni-
re competenze fondamentali sulla movimentazio-
ne dei carichi e mostrando accorgimenti pratici per 
una corretta assistenza, sostenendo l’idea del diretto-
re di Fbc, Annalisa Mazzoleni, di prendersi cura delle 
famiglie e promuovere il benessere della comunità.

Il corso prevede due incontri di due ore ciascu-
no. Durante la prima parte di ogni giornata ver-
ranno presentati i principi teorici e le informazioni 
generali, mentre la seconda parte sarà dedicata al-
la sperimentazione pratica. È previsto un momento 
conclusivo per le domande. “A volte si corre il rischio 
di dare per scontate alcune conoscenze – spiega Ni-
cardi –. In questo corso forniamo informazioni molto 
pratiche sia per evitare problemi fisici sia di tipo co-
municativo e ambientale. Crediamo sia una opportu-
nità importante, le prime risposte sono incoraggianti. 
Il corso peraltro è un’occasione per incontrarsi e con-
dividere le proprie fatiche ed esperienze”.

Il corso è stato condiviso e promosso in raccordo 
con tutti i partner di progetto e in particolare con i 
Servizi sociali Comune per la sollecitazione delle 
antenne sociali dei quartieri, Acli Crema mediante 
il proprio sportello badanti, il Consultorio Familiare 
Insieme per la famiglia, l’Aima, La Tartaruga e la Ca-
sa del Pellegrino. Le iscrizioni sono già aperte presso 
la direzione Rsa chiamando lo 0373.206306 (lunedì-
venerdì dalle 10 alle 12) o scrivendo all’indirizzo mail 
direzionersa@fbconlus.it.

Fbc Due incontri 
gratuiti per i 
caregiver, chi si 
occupa di persone
bisognose di cure

Stelline Rosso di Scena 
stasera propone il bis 
con Il club delle donne

ventennale amicizia. 
La rappresentazione va in sce-

na al teatro di San Bernardino, in 
via XI Febbraio al 32, alle ore 21. 
Informazioni e prenotazioni al 
numero 392.4414647; biglietti a 
6.50 euro (4 euro i minori di 14 
anni).

n  Penultima rappresentazione 
per la XVII stagione di Stelline, al 
teatro parrocchiale di San Ber-
nardino. Appuntamento stasera, 
sabato 18 maggio. Di scena an-
cora la compagnia Rosso di Sce-
na, reduce da un tutto esaurito di 
due settimane fa con la comme-
dia Doppia coppia. 

Stavolta i bravi attori della 
compagnia di Crema propon-
gono un classico della comme-
dia mondiale, La strana coppia, 
riproposto in versione femmi-
nile e tutta da ridere, dal titolo Il 
club delle donne. La storia vede 
una donna, disordinata e confu-
sionaria, che  vive da sola in una 

casa nel cuore di Manhattan da 
quando il marito, stufo del suo 
carattere, se ne è andato. 

Una sera, durante una delle 
consuete partite di Trivial Pur-
suit con le amiche, la sua routine 
viene sconvolta: viene a sapere, 
infatti, che una di loro (una casa-
linga maniaca dell’ordine e dell’i-
giene) è appena stata piantata 
dal marito e non sa dove anda-
re a vivere. Un po’ per senso d’a-
micizia e un po’ per sconfiggere 
la solitudine della sua trasanda-
ta esistenza, decide di invitare l’a-
mica a trasferirsi da lei. Ha inizio, 
così, una convivenza impossibi-
le, che metterà a rischio la loro 

Nuovo 
spettacolo a 
San Bernar-
dino per la 
compagnia 
Rosso 
di Scena

n Una visita guidata alla Casa Museo Cer-
vi (nella foto). È la proposta ideata da Anpi 
Crema e Arci di Santa Maria e San Bernar-
dino in collaborazione con il Comitato Soci 
Coop di Crema. L’appuntamento è in calen-
dario per sabato 1° giugno. “La notizia del 
furto avvenuto il giorno della Liberazione 
durante la festa a casa Cervi ci ha profon-
damente addolorati. È stato uno schiaffo a 
tutti gli antifascisti, al popolo di casa Cer-
vi. Vogliamo con la nostra visita esprime-
re appassionata vicinanza e solidarietà alla 
presidente Albertina Soliani, nonchè nostra 
vicepresidente nazionale, all’Istituto Alcide 
Cervi e al personale aggredito”, afferma Pao-
lo Balzari, presidente Anpi Crema.

Il programma prevede il ritrovo alle ore 
8 nel piazzale della Croce Rossa (Macello), 
con arrivo nella bassa pianura reggiana, 
a Gattatico, alle ore 10 (sosta in autostra-
da). Dopo la visita guidata al Museo Cer-
vi, il pranzo al sacco nel podere, offerto dal 
Comitato soci Coop. Nel primo pomerig-
gio visita guidata alla tomba dei fratelli Cer-
vi presso il cimitero di Campegine, seguita 
dalla visita di Brescello, nei luoghi di don 
Camillo e Peppone. Alle 17 la partenza per 
il rientro, con arrivo intorno alle 19. Il con-
tributo spese richiesto è pari a 30 euro, com-

prensivi di viaggio in pullman e biglietto 
d’ingresso. Per informazioni e prenotazio-
ni il riferimento è Paolo Balzari, al cellula-
re 347.5129761. Il Museo Cervi, appunto fra 
i Comuni di Gattatico e Campegine, è am-
bientato nella casa colonica dove la famiglia 
Cervi arriva nel 1934. Contadini mezzadri, i 
Cervi compiono, all’inizio degli anni Tren-
ta del Novecento, scelte che si riveleranno 
fondamentali sia in ambito produttivo sia 
nel consolidamento di un deciso orienta-
mento antifascista. Fucilati insieme a Quar-
to Camurri per rappresaglia nel dicembre 
del 1943, la vicenda dei sette figli maschi di 
Genoeffa e Alcide assume da subito un forte 
valore simbolico, mentre la loro casa – du-

rante la Seconda Guerra Mondiale punto di 
riferimento e di concreto aiuto per antifasci-
sti, renitenti alla leva e per chi si oppone-
va alla guerra – diventa la meta privilegiata 
di tutti coloro che si riconoscono nei valori 
dell’antifascismo e della democrazia.

Casa Cervi è divenuta “Museo per la sto-
ria dei movimenti contadini, dell’antifasci-
smo e della Resistenza nelle campagne” 
dopo uno spontaneo processo di trasfor-
mazione concluso con il riallestimento del 
2002. Il Museo permette oggi di riscoprire la 
storia di questa famiglia, attraverso percorsi 
di visita nuovi e in costante aggiornamento, 
sia all’interno del Museo sia sul territorio.

                                                                           ellegi

ABB IGL IAMENTO MASCHI LE

CREMA
GALLERIA V. EMANUELE, 5

(PIAZZA ALDO MORO)

FORMEN

cerca il tuo
stile personale

SCELTA DI STILE

PREZZI
SPECIALI


Original

special price
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n In piazza Duomo e via XX Settembre lo scor-
so fine settimana sono stati protagonisti i profu-
mi e i colori dei fiori, con anche qualche stand 
di buon cibo, specie nella zona davanti all’e-
piscopio. Il cuore della città, infatti, da sabato 
mattina a domenica sera ha ospitato Crema Fio-
ri e Sapori, evento dedicato al florovivaismo, ai 
frutti della terra e all’artigianato creativo green. 

A capo dell’organizzazione Confcommercio 
Cremona. “Anche quest’anno – afferma France-
sco Spreafico, referente di Confcommercio per 
il nostro territorio – abbiamo potuto toccare con 
mano la presenza di una gamma vastissima di 
clientela. Inoltre, l’impatto di questa manifesta-
zione si è confermato positivo anche per i nego-
zianti in sede fissa. Ormai l’evento è diventato 
una costante: favorisce la presenza di tanta gen-
te che fa acquisti per abbellire giardini, terraz-
ze e abitazioni”.

Entusiasti i passanti, che hanno davvero ap-
profittato per rinnovare un angolo del proprio 
giardino, con piante grasse, rose, aromatiche, 
ortensie, gerani o gelsomini. Tantissime erano 
anche quest’anno le proposte, con prezzi con-
venienti che hanno spinto ad aprire il porta-
fogli. Per i cremaschi e i turisti la possibilità di 
godere della bellezza del centro storico cittadi-
no e dei suoi monumenti, incorniciati da fiori 
e piante, oggettistica da giardino, mobili vinta-
ge, abiti, accessori e molto altro. C’erano pure 
le casette per uccellini. 

Con Crema Fiori e Sapori si valorizza tutto 
ciò che ruota intorno al verde, fino alla manu-
tenzione del giardino, ai prodotti di agricoltura 
biologica, ai derivati dalla lavanda e, come det-
to, alle specialità enogastronomiche. Il sole, tra 
l’altro, invogliava anche a salire sul campanile 
della cattedrale, iniziativa possibile nella gior-
nata di sabato.

                                                                   Luca Guerini

Crema Fiori Sapori
Bene la due giorni 
dedicata al green
e al florovivaismo 
in centro storico

Ballo delle debuttanti Sara ha coronato 
il suo sogno, grandi emozioni alla Teulié
n La cremasca Sara Malosio, 
studentessa 18enne al quin-
to anno del liceo classico Rac-
chetti-da Vinci, ha preso parte 
al gran ballo delle debuttanti 
della Scuola Militare Teulié di 
Milano (corso Ferrari III), tra-
dizionale cerimonia andata in 
scena sabato 11 maggio. 

Dopo il ballo – momento più 
scenografico ed emozionante 
della serata – la cena di gala e 
il taglio della torta. 

Le fanciulle, nel classico abi-
to bianco, accompagnate da-
gli allievi in uniforme storica, 
hanno rievocato atmosfere ot-
tocentesche sulle note di cele-
bri valzer. 

Gli allievi, in alta unifor-
me, hanno dapprima accolto 
gli ospiti (quasi seicento), tra i 
quali le famiglie delle ragazze, 
all’ingresso principale. Non è 
mancata la foto di rito sul tap-
peto rosso, ma anche un otti-
mo aperitivo in musica. Per la 
festa della mamma a tutte le 
signore è stato distribuito un 
gradito cadeaux. 

Per concludere, la cerimo-
nia dell’alzabandiera accom-
pagnata dalle note del Silenzio 
e i fuochi d’artificio, momenti 
che hanno coronato una sera-
ta da sogno, indimenticabile. 

Tutto il ricavo della festa è 
stato devoluto all’Associazione 

Italiana Sclerosi Multipla, che 
si occupa della ricerca e dei 
diritti delle persone affette da 
questa malattia. L’evento, in-
fatti, oltre alla celebrazione di 
allievi e debuttanti, da anni si 
pone quale fine ultimo quello 
di sostenere enti benefici, as-
sociazioni no-profit o progetti 
umanitari. 

Alla Teulié la cerimonia ha 
previsto il cosiddetto “passag-
gio della stecca” tra gli allievi 
del corso Ferrari III e quelli del 
corso Fadini III. 

Un rito dove il capocorso del 
quinto anno di liceo consegna 
la stecca – attrezzo in legno uti-
lizzato un tempo per lucidare 

Politica La Lega
interroga sullo 
skate park
n Nuova interrogazione leghista 
da discutere in Sala degli Ostaggi, 
stavolta sullo stato di salute del-
lo skate park, la sua manutenzio-
ne e i progetti di riqualificazione 
dell’arredo urbano. 

“Lo skate park rappresenta un 
importante luogo di incontro e di 
svago per i giovani del nostro ter-
ritorio. Il progetto e la proposta di 
realizzazione della struttura sono 
stati frutto del lavoro della Consul-
ta Giovani di Crema con la Com-
missione Sport e salute. La corret-
ta manutenzione della struttura è 
essenziale per garantire la sicu-
rezza degli utilizzatori”, premette 
Andrea Bergamaschini nel docu-

mento. Dopo che alcuni cittadini 
hanno segnalato problemi di ma-
nutenzione del luogo, così come 
aveva fatto lo stesso consigliere 
del Carroccio in aula, ecco le do-
mande per il sindaco e l’assessore 
visto che “l’amministrazione co-
munale nel frattempo non è mai 
intervenuta”.  Lo skate park per il 
leghista può contribuire a ridurre 
la delinquenza giovanile, fornen-
do ai ragazzi un ambiente sicuro e 
strutturato dove passare del tem-
po. “Questi spazi possono anche 
migliorare l’immagine della città 
e aumentare la sua attrattiva per i 
visitatori più giovani, permetten-
do loro di fare sport”. 

“Quali sono le procedure stabi-
lite per la manutenzione ordina-
ria e straordinaria della struttu-
ra? Con quale frequenza vengono 
effettuati controlli e interventi di 
manutenzione? È stata per caso 

condotta recentemente un’ispe-
zione completa della struttura? 
Qual è lo stato attuale del luogo? 
E quali le sue prospettive futu-
re in ottica di miglioramento del-
la manutenzione, della sicurezza 
e dell’arredo urbano?”, i quesiti 
dell’interrogazione.

EcoAzioni 
Ottima la raccolta 
lungo il fiume
n Domenica scorsa, in mattina-
ta, Fiab Cremasco, Cai Crema e 
Legambiente insieme per EcoA-
zioni. Circa venti i volontari che 
hanno raccolto oltre trenta sacchi 
di rifiuti abbandonati. Dove? Dal 
parcheggio di via Macello fino al 
ponte di via Visconti, costeggian-
do la sponda sinistra del fiume 

per arrivare alla ciclopedonale 
Bettinelli. 

“Un’ottima sinergia che intende 
rafforzare il presidio del territorio 
e contrastare l’abbandono dei ri-
fiuti che purtroppo è ancora diffu-
so a danno di tutti”, commenta il 
presidente Fiab Davide Severgni-
ni.  Prossimo appuntamento il 9 
giugno, come accade da anni ogni 
seconda domenica del mese.

                                                              LG         

i bottoni dell’uniforme – agli 
studenti del secondo anno. 
Agli eventi era presente il ge-
nerale di corpo d’armata Carlo 
Lamanna, Comandante dell’E-
sercito. 

“Una serata meravigliosa e 
come spesso capita Cenerento-
la saluta il ballo e torna felice a 
casa, senza il principe (Matteo 
Buonanno era il suo nome), 
ma con il cuore colmo di feli-
cità”, commenta, felice, Ema-
nuela Schiavini, madre della 
giovane studentessa di Crema 
che ha vissuto l’emozione del 
ballo. 

Tra le protagoniste dell’e-
sperienza alla Scuola Milita-
re Teulié, Sara era bellissima. 
S’è distinta per il portamento 
e anche per l’abito, molto sce-
nografico e di classe, realizzato 
dall’Atelier Montagnoli.
                                                        ellegi Sara con il cadetto Matteo e in un primo piano

Un 
particolare 
del nuovo 
macchinario 
e i presenti 
alla 
conferenza 
stampa
(Foto 
Marinoni)

GIAMBA LONGARI

n  Una nuova donazione da 
parte dell’Associazione Popo-
lare Crema per il Territorio, in 
sinergia con il Banco Bpm, ha 
arrichito la dotazione strumen-
tale dell’Asst Ospedale Mag-
giore di Crema. Si tratta di una 
stazione per anestesia del valore 
complessivo di 46.205 euro (Iva 
inclusa), messa a disposizione 
dell’Unità operativa di Aneste-
sia e Rianimazione diretta dal 
dottor Guido Merli. 

La consegna ufficiale dell’im-
portante macchianario è av-
venuta la mattina di lunedì 13 
maggio, presso la Sala Polenghi 
della struttura ospedaliera, alla 
presenza dei vertici aziendali, 
dei dirigenti dell’istituto banca-
rio e dei medici del reparto.

“Questo strumento – ha spie-
gato Merli, ringraziando per la 
donazione – ci consente di al-
lestire una stazione mobile di 
anestesia dotata di tutte le tec-
niche di ventilazione più moder-
ne e avanzate, completa di tutti i 
monitoraggi necessari alla sicu-
rezza dei pazienti, dal neonato 
all’anziano, anche in condizio-
ni di criticità. È dotata di venti-

latore artificiale meccanico per 
l’attività respiratoria assistita. Ha 
un monitor per il controllo non 
invasivo di tutti i parametri vita-
li, che si può staccare e spostare 
insieme al paziente mantenen-
do il monitoraggio e tutti i da-
ti in memoria. Controlla inoltre 
l’attività cerebrale e la forza neu-
romuscolare, erogando i gas 
anestetici ai livelli necessari”.

Questo strumento, che andrà 
a servire il blocco operatorio, si 
aggiunge ai due già presenti in 
Radiologia e in Endoscopia di-
gestiva.

Il dottor Alessandro Comi-
nelli, direttore generale dell’Asst 
cremasca, affiancato dal di-
rettore sanitario Alessandro 
Malingher e dal direttore am-
ministrativo Giuseppe Ferrari, 
ha ringraziato per il dono po-
nendo l’accento sulla “preziosa 
solidarietà sempre dimostrata 
dall’Associazione Popolare Cre-
ma per il Territorio nei confron-
ti dell’Ospedale Maggiore: sono 
gesti concreti che contribuisco-
no ad arricchire il patrimonio 
strumentale, a beneficio della 
salute dei cremaschi”.

Il dottor Olmo – affiancato per 
il Banco Bpm da Stefano Tegoni 
e Valerio Suppa – ha rimarcato 
l’attenzione costante dell’Asso-
ciazione e dell’istituto bancario 
verso il territorio e, in particola-
re, nei confronti dell’ospedale, 
“contribuendo a mantenerne i 
livelli di eccellenza così da offri-
re una sempre migliore qualità 
delle cure”.

Il dottor Luciano Gandola, 
punto d’unione tra ospedale e 
Associazione Popolare, ha de-
finito il nuovo macchinario “un 
vero gioiello”.

OSPEDALE MAGGIORE
Anestesia: una nuova stazione
di lavoro dotata di tecniche avanzate
È la preziosa donazione dell’Associazione 
Popolare Crema per il Territorio-Banco Bpm
all’Unità operativa diretta dal dottor Guido Merli



9SABATO 
18 MAGGIO 2024 CITTÀ

LUCA GUERINI

n Aperto dal ricordo di Giusep-
pe Stabilini e del suo impegno 
politico-amministrativo, il Con-
siglio comunale di lunedì dopo 
il minuto di silenzio ha lasciato 
spazio a tante parole. Molte criti-
che sulle ultime decisioni del sin-
daco Fabio Bergamaschi. 

Salutato Jacopo Bassi (Pd) 
che, con “pesantezza nel cuore”, 
ha lasciato per sempre Sala degli 
Ostaggi (si legga in basso), la vi-
cesindaco Cinzia Fontana ha il-
lustrato la seconda variazione di 
Bilancio deliberata in Giunta. In 
particolare ha illustrato – stringa-
ta, diversamente dal solito, tanto 
che qualcuno vi ha letto diver-
genze di fondo – il piano di fab-
bisogno del personale comunale. 
A scatenare l’assise lo sdoppia-
mento dell’area tecnica con l’ar-
rivo di un nuovo “dirigente” e di 
un funzionario nello staff del sin-
daco per 12 ore settimanali. Fon-
tana ha chiarito che quest’ultimo 
nel 2024 riceverà un compenso 
di 7.000 euro e 12.000 nel 2025, 
mentre la figura tecnica avrà un 
contratto a tempo determina-
to da 100.000 euro per il 2025 e 
50.000 euro per i restanti mesi di 
quest’anno. Il suo arrivo avverrà  
tramite selezione pubblica.

Ampia e accesa la discussione 
che ne è seguita. “Che si spen-
dano soldi per il personale ne-
cessario non mi fa problemi – ha 
esordito Simone Beretta –. Il se-
condo dirigente non è una spe-
sa indifferente, quando è appena 
stato fatto un concorso per il di-
rigente dell’area tecnica, che ha 
un nome e un cognome. Quan-
do avete fatto il bando non sape-
vate che avreste fatto una scelta 
di questo tipo?”, ha chiesto l’espo-
nente di Italia Viva. “Ricorrere al 
secondo dirigente ora vuol dire 
che qualcosa non gira per il ver-
so giusto. Sfilate soldi dal mio 
portafoglio per sopperire a una 
serie di errori politici del sinda-
co e ciò non sta bene, né a me né 
ai cittadini”. 

Gli ha fatto eco Laura Zanibelli. 
“Date le dichiarazioni del sinda-
co sul cambio di passo, il secondo 
dirigente e il capo di gabinet-
to mi aspettavo interventi della 

maggioranza. Capisco, comun-
que, lo shock per aver perso un 
consigliere, che ha dato un giu-
dizio ben preciso su questa am-
ministrazione”. Anche la forzista 
s’è domandata se ci sia bisogno 
davvero “di un ulteriore capo di 
gabinetto... quando ci sono già tre 
membri dello staff?!”.  Al sindaco 
ha chiesto di agire: “Se ha già de-
ciso il nuovo assessore annunci la 
decisione. Forse c’è qualcuno che 
non condivide, magari di esterno 
alla Giunta? Evidentemente non 
è così libero nella sua scelta. Que-
sta maggioranza – ha sentenziato 
– sta perdendo i pezzi”. 

La prima difesa è arrivata da 
Nancy Pederzani. “Questa va-
riazione sarà anche politica, ma 
è strettamente legata al raffor-
zamento dell’organizzazione”. 
“L’assunzione di questo capo di 
gabinetto – ha replicato Andrea 
Bergamaschini – è una mancan-
za di fiducia nel quadro odierno. 
Se gli attuali assessori non sono 
in grado di dialogare dobbiamo 
porci domande. Il ‘Patto del Pel-
legrino’ a porte chiuse dimostra 
che siete in difficoltà come am-
ministrazione. Il nuovo dirigen-
te sarebbe potuto arrivare prima, 
già due anni fa, se veramente ne-
cessario”. Il leghista ha richia-
mato Bergamaschi e i suoi alla 
trasparenza  e alla partecipazio-
ne democratica. Non meno tene-
ro Paolo Patrini (FdI): “Sindaco, è 
in difficoltà. Mi dispiace accada 
già solo dopo due anni. È chiaro 
che non crede nella sua Giunta e 
nell’assessorato che ha occupato 
per dieci anni. Il nuovo dirigente 
tecnico è un aiutino all’assesora-
to di Gianluca Giossi. Una spesa 
ulteriore che pagheranno i cre-
maschi”. A proposito dell’asses-
sore, la solidarietà è arrivata da 
Emanuela Schiavini (FdI): “ S’è 
trovato a gestire una situazione 
urbanistica non indifferente. Mi 
piacerebbe sapere cosa ne pen-
sa Giossi. Potrebbe il sindaco da-
re una mano all’assessore, invece 
che chiamare nuove figure”.
Teresa Caso (Crema Aperta) non 
ha mancato di definire la discus-
sione “surreale”. “Potenziare il 
personale non è un atto di resa, 
ma di rilancio – ha detto l’espo-
nente della maggioranza –. Ab-

Ampia e infuocata discussione in Sala degli 
Ostaggi: minoranza e maggioranza hanno 
indossato i guantoni. 13 favorevoli e 8 contrari

Dall’alto: 
gli interventi 
in Sala 
Ostaggi, 
lunedì, di 
Zanibelli, 
Bergama-
schi e Caso. 
A seguire 
l’assessore 
Giossi (al 
centro della 
dibattito 
di questi 
giorni), 
Chiodo e 
Bassi, che 
ha salutato 
la politica

CONSIGLIO COMUNALE
Dirigente, assessore e capo gabinetto:
atto di resa o atto di forza? 

Maggioranza consigliare
Jacopo Bassi (Pd) 
saluta e sbatte la porta

grandi sfide del nostro tempo e 
rispetto alla quale la nostra città 
e il nostro territorio possono, con 
un approccio strategico, cogliere 
delle opportunità. Ma mi sembra 
che su queste tematiche, sempli-
cemente, le competenze proprio 
non interessino”. Queste sono ra-
gioni “per me sufficienti per chiu-
dere la mia esperienza in questa 
consigliatura. Che, in realtà, non 

n  Due aggettivi. Emozionato 
e sincero. Lunedì, in Sala degli 
Ostaggi – destando scalpore nel-
le file della maggioranza e nella 
Giunta – Jacopo Bassi (Pd) ha det-
to addio alla politica cremasca, 
togliendosi pure qualche sasso-
lino (e non piccolo) dalle scarpe. 
“Sono a presentare le mie dimis-
sioni dal Consiglio comunale, che 
formalizzerò domani. È un pas-
saggio che affronto con grande 
difficoltà e pesantezza nel cuo-
re: che la mia esperienza politi-
ca nella città in cui sono nato e 
cresciuto potesse finire in questo 
modo era l’ultimo dei miei desi-
deri”, ha esordito, non senza emo-

zione. La decisione era nell’aria: 
il consigliere, già capogruppo di 
maggioranza nell’era Bonaldi, era 
in silenzio da due anni. “Tuttavia, 
credo vada preso atto della situa-
zione venutasi a creare e ritengo 
che, per rispetto dell’istituzione, 
sia più opportuno che a sede-
re in quest’aula sia una persona 
con migliori motivazioni di quelle 
del sottoscritto. Mi scuso, anzi per 
non essermi dimesso prima, ma 
vado a spiegare le ragioni di que-
sta tempistica”, ha aggiunto deter-
minato Bassi.

L’esponente del Pd ha poi ri-
percorso la sua carriera. “Ho 
cominciato a impegnarmi nel-

la politica di questa città poco 
più che ventenne, negli allora 
Ds. Posso uscirne con la soddi-
sfazione di averla svolta sempre 
con spirito di servizio e in ma-
niera disinteressata, ponendo la 
mia libertà di giudizio e azione 
al di sopra di qualsiasi altra di-
namica. Negli anni del mio im-
pegno mi sono concentrato sulle 
tematiche sociali, dando anche 
seguito ad alcune attività di ser-
vizio e dell’ambiente, cercan-
do sempre di portare sul piano 
politico le competenze matura-
te nei miei percorsi di formazio-
ne e professionali. Ebbene, non 
posso far altro che accettare che 
queste competenze non interes-
sano alla maggioranza di cui ho 
fatto parte e per cui mi sono im-
pegnato nell’ultima campagna 
elettorale”. Il riferimento è in par-
ticolar modo alle tematiche am-
bientali, “per le quali mi sarebbe 
piaciuto aiutare Crema e Crema-
sco ad affrontare la loro transi-
zione ecologica, che è una delle 

Piscina e skate park 
Critici Beretta (Italia 
Viva) e il leghista 
Bergamaschini

n   S’è parlato anche di skate park nel Con-
siglio di lunedì. Andrea Bergamaschini (Lega 
ha ripreso una propria interrogazione, ag-
giungendo che “recentemente una persona 
s’è fatta male nella struttura, dove c’è scarsa 
manutenzione. Si tratta di un luogo sorto su 
proposta della Consulta Giovani. Serve mag-
giore collaborazione dell’amministrazione in 
vista della stagione estiva, quando lo spazio 
sarà sfruttato ancor più”. Giovanni De Grazia, 
invece, ha parlato dell’abuso dei parcheggi 
per disabili. “Spesso sono utilizzati senza 
avere a bordo la persona con disabilità. Ciò è 
piuttosto grave. Chi deve vigilare?”.  

Simone Beretta (IV) ha interrogato il sin-
daco sulla gestione della piscina comunale. 
“Da un paio di stagioni estive la qualità del 
servizio del centro natatorio è migliorata – ha 
dichiarato Bergamaschi –. Ciò non vuol dire 
che non ci siano problemi, come l’ascensore 
guasto, ma ora il servizio è più attrattivo, c’è 
fidelizzazione. Lei giustamente elenca una 
serie di debolezze, ma vanno sottolineati an-
che i risultati positivi”, ha aggiunto rammen-
tando tutti gli interventi realizzati, compreso 
l’efficientamento energetico finanziato dalla 
Regione. Sull’ascensore “s’è più volte segna-
lata l’inadempienza al concessionario. Entro 
fine mese incontreremo Forus per chiedere di 
risolvere la questione”. “A me la storia dell’a-
scensore disturba – ha ribattuto Beretta –. Da 
tre anni il gestore è in attesa di sistemarlo. For-
se è costoso e nonvuole tirar fuori i soldi. Cosa 
ci racconta questo gestore? Devono ottempe-
rare il contratto che hanno sottoscritto, se no 
devono andare a casa. Ok fare utili, ma anche 
i nostri obiettivi sociali sono importanti”.                                       

                                                                                     LG

n Da una comunicazione di Ilaria 
Chiodo (Borghetti Sindaco), lunedì è ar-
rivata anche la segnalazione di problemi  
in via Montanaro a Santa Maria, “dopo 
che è stato attivato il senso unico in via 
Battaglio, non senza diverse polemiche 
sia tra i residenti, che allungano il tragit-
to per raggiungere Crema, sia tra i cicli-
sti in transito, per la loro sicurezza. Via 
Mulini è una strada stretta, che non può 
ospitare traffico aggiuntivo. C’è la pos-
sibilità di effettuare una nuova riunione 
coi residenti del quartiere per ridiscute-
re la decisione? ”, ha domandato annun-
ciando una richiesta formale. Arrivata 
poi martedì, l’indomani il Consiglio. 

“Il 12 ottobre – vi si legge in un passag-

gio – era stato organizzato un incontro 
presso la sala dell’oratorio durante una 
seduta del Consiglio pastorale, con mol-
ti residenti lasciati all’oscuro dell’incon-
tro. Vanno ascoltati”.                                                                        

Santa Maria
Senso unico 
via Battaglio: 
Chiodo chiede 
ascolto 

biamo fatto tante cose, il cambio 
di passo significa voler accele-
rare sui tanti progetti che anco-
ra ci sono. Non potete cancellare 
tutto con paroline o mezze fra-
si – ha aggiunto rivolgendosi al-
le minoranze –. Mai noi abbiamo 
commentato i salti di quaglia che 
avere fatto. La variazione di Bilan-
cio non è un atto di sfiducia, è il 
coraggio della politica. Nell’uf-
ficio tecnico c’è sempre stato lo 
sdoppiamento degli ambiti”, ha 
concluso, ribadendo “fiducia alla 
Giunta”. A far da cassa di risonan-
za la consigliera Donatella Tacca. 
“L’accusa di malgoverno si scon-
tra con una serie di successi go-
vernativi. Abbiamo migliorato la 
qualità della vita e si stanno raf-
forzando le infrastrutture. Noi ci 
siamo. Ora servono altre energie 
per altri impegni importanti”. Per 
Beppe Torrisi (FdI) “meglio quat-
tro agenti di Polizia Locale in più 

che un nuovo dirigente”. Dopo le 
critiche di Ilaria Chiodo, in alcu-
ni interventi, per fortuna, qual-
cuno ha pensato di rivolgere un 
“grazie” a Bassi che aveva appe-
na lasciato l’aula (Manuela Pilo-
ni, Walter Della Frera). 

Alla fine è arrivata l’arringa del 
sindaco: “Questa variazione di-
scende da una precisa volontà 
politica. Ma la mia percezione è 
che come minoranze avete estre-
ma paura rispetto a un atto di 
rafforzamento della Giunta. Altri-
menti non si arriverebbe a certe 
strumentalizzazioni”. Bergama-
schi ha garantito di avere “spalle 
larghe per affrontare questi pas-
saggi con dignità e consapevolez-
za. Daremo conto dei risultati al 
termine dei cinque anni. La mia 
responsabilità è nei confronti del-
la città. Questo è un atto di for-
za, magari attraversando prima 
il deserto”.  

è praticamente mai iniziata, poi-
ché fin da subito mi è stato chiaro 
che il contributo che potevo for-
nire non era d’interesse. Può dar-
si che qualcuno, legittimamente, 
si sia chiesto perché in questi cir-
ca due anni non abbia mai pre-
so parola in quest’aula, dopo che 
nella precedente consigliatura 
non sono stato certo tra i più ta-
citurni. Posso solo dire che la mia 
passione per la politica è davvero 
tanta e dover riscontrare che l’im-
pegno con il quale ho cercato di 
esprimerla non sia stato tenuto in 
considerazione è stata una delu-
sione tremendamente cocente. 
So che il mio atteggiamento in 
quest’aula non è stato proposi-
tivo, ma accorgersi che il gruppo 
di cui ho fatto parte non rico-
nosca valore nella qualità e nel-
la quantità di quello che è stato 
il mio impegno mi ha paralizza-
to – ha proseguito il consigliere 
–. Semplicemente, alla domanda 
‘ma chi te lo fa fare?’, rispetto alle 
motivazioni che ci portano a im-

pegnarci in politica, io non so più 
cosa rispondere. Ho capito che il 
mio contributo e la mia presenza 
sono stati dati per scontati e que-
sto è stato un aspetto doloroso. Di 
fatto, non sono riuscito a far altro 
che chiudermi in me stesso. Se 
questo atteggiamento non è giu-
stificabile e fatica a essere com-
preso, spero venga rispettato”.

Bassi è quindi uscito dalla Sala 
degli Ostaggi, “dalla politica cre-
masca e anche da Crema, poiché 
da qualche mese mi sono trasfe-
rito a Milano, proprio per cerca-
re nuovi stimoli in una vita che 
ha ricevuto una grossa delusione 
in quella che era la sua passione 
più grande. Spero davvero che in 
futuro tale fuoco possa riaccen-
dersi, ma oggi non trovo forze per 
fare altrimenti”, ha concluso Bas-
si. Che poi s’è alzato e ha lasciato 
l’aula tra gli applausi delle mino-
ranze. Per l’amministrazione  una 
tegola inattesa in una fase politi-
ca quantomai delicata. 

                                                      ellegi
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n  Si torna a giocare a bocce lungo le corsie 
dell’impianto comunale di via Indipendenza. 
L’amministrazione comunale ha infatti autorizza-
to gli interventi di manutenzione straordinaria del-
la copertura del bocciodromo, anche se non sono 
attinenti al capitolato della convenzione in essere. 
Via libera quindi ai lavori che consentiranno – in 
tempi brevi – la riapertura dell’impianto rimasto 
danneggiato dalla violenta grandinata del luglio 
dello scorso anno. Con l’atto che trova sintesi in 
una nota ufficiale inviata dall’ufficio tecnico a Fe-
derbocce, l’amministrazione comunale va di fat-
to incontro alle esigenze manifestate dai bocciofili 
cremaschi agevolando l’iter che porterà alla riaper-
tura dell’impianto.

Parallelamente alle operazioni volte al rifaci-
mento della copertura con relativa rimozione del 
controsoffitto danneggiato, verranno ripristinate 
le corsie di gioco.

“Un intervento – commenta l’assessore ai Lavori 
pubblici Gianluca Giossi – che renderà finalmen-
te agibile l’impianto e che tornerà quindi fruibi-
le per il gioco delle bocce e pure come luogo di 
socializzazione. Il percorso di rilancio della strut-
tura richiederà ancora molta attenzione da parte 
dell’amministrazione, ma senza dubbio un primo 
passo importante per la riapertura”. “Una buona 
notizia per i bocciofili cremaschi – aggiunge il con-
sigliere delegato allo Sport, Walter Della Frera – che 
potranno tornare a utilizzare il nostro bocciodro-
mo, troppo a lungo penalizzati dalla sua chiusu-
ra. Ricordiamoci che il nostro impianto non serve 
solo a praticare uno sport molto diffuso nel nostro 
territorio, ma è anche un luogo di incontro e di so-
cializzazione per gli sportivi e gli appassionati, tra 
i quali ci sono anche diversi giovani”.

Bocciodromo 
Autorizzati i lavori, 
presto si tornerà 
a giocare a bocce 
e socializzare

Due scatti 
della tappa 
provinciale 
di mercoledì 
del tour 
regionale 
presso le 
aziende

n Le visite istituzionali dell’as-
sessore regionale allo Sviluppo 
economico Guido Guidesi han-
no fatto tappa in settimana in 
provincia di Cremona per pro-
seguire il dialogo con le realtà 
produttive e presentare gli stru-
menti di sostegno alle aziende 
messi a disposizione da Regione 
Lombardia.

La giornata di lavoro di mer-
coledì è iniziata a Malagnino con 
una visita alla Martino Rossi Spa, 
azienda specializzata in farine e 
preparati. Presente, a questa pri-
ma tappa, anche l’assessore re-
gionale all’Agricoltura, Sovranità 
alimentare e Foreste Alessandro 
Beduschi. Nel pomeriggio l’as-
sessore allo Sviluppo economico 
ha visitato la VezzDesign di Cre-
ma, azienda di design specializ-
zata in cucine e bagni.

“L’ingegno e la qualità di im-
prenditori e lavoratori – ha det-
to l’assessore Guidesi, non nuovo 
a visite in città – determinano il 
protagonismo delle aziende lom-
barde anche a livello internazio-
nale. Le visite istituzionali sono 
l’occasione per raccogliere pro-
poste e presentare gli strumen-
ti di sostegno che Regione mette 

a disposizione del mondo pro-
duttivo. Supportare le imprese 
significa supportare l’occupazio-
ne, considerando che le aziende 
sono l’unico generatore di lavo-
ro. Siamo la prima regione ma-
nifatturiera d’Europa e vogliamo 
proseguire sulla strada dell’inno-
vazione e degli investimenti”. 

Alle visite erano presenti an-
che i consiglieri regionali del 
territorio Riccardo Vitari (Lega) 
e Marcello Ventura (Fratelli d’I-
talia). 

A proposito, in Lombardia 
negli ultimi tre anni sono nate 
2.180 nuove attività, tra impre-
se e lavoratori autonomi, anche 
grazie al sostegno di un apposi-
to strumento regionale promos-
so dall’assessorato allo Sviluppo 
economico. Si tratta della misu-
ra “Nuova Impresa”, che garanti-
sce contributi per i costi connessi 
alla creazione di nuove realtà im-
prenditoriali. Grazie alla Regio-
ne sono stati stanziati oltre 15,4 
milioni di euro e attivati investi-
menti privati per circa 36 milio-
ni di euro. 

In ragione del successo riscon-
trato, la Giunta ha deciso di rifi-
nanziare anche per il 2024.

REGIONE NEL TERRITORIO
L’assessore Guidesi presenta gli 
strumenti a sostegno delle aziende 

Evento Allo stadio 
“Voltini” Un sogno 
nel cuore, sport 
e solidarietà

Nicola Elia Alvaro (calciatore), 
Gianluca Costantino e Alberto 
Lato (campione MMA) e tanti al-
tri. La società Nation Blue si pre-
figge, come mission principale, 
la charity. Ogni evento organiz-
zato, e sarà così anche per quello 
cremasco, vede la partecipazione 
attiva di molti personaggi celebri 
del mondo dello spettacolo e del 
calcio internazionale. “Tutti han-
no dichiarato il loro intento di so-
stenere le iniziative solidali”.

Le prevendite dell’evento Un 
sogno nel cuore sono ancora aper-
te e sono gestite da Vivaticket 
online. I biglietti si possono ac-
quistare anche presso i punti ven-
dita abituali della città di Crema e 
della provincia di Cremona (con-
sultare il sito Vivaticket e Nation 
Blue per gli indirizzi).

La manifestazione ha trova-
to sostegno come media partner 
anche della nostra emittente ra-
diofonica, Radio Antenna 5, e del 
nostro settimanale.                     Tib

n Un sogno nel cuore è lo slo-
gan che accompagna l’iniziativa 
di sport, spettacolo e beneficen-
za che lo stadio Voltini di Crema 
ospiterà giovedì 23 maggio. Con il 
patrocinio del Comune di Crema 
e il sostegno della Pergolettese, il 
rettangolo verde di viale De Ga-
speri sarà calcato da calciatori, da 
star del mondo dello spettacolo, 
da personaggi amati dal pubblico 
e da vecchie glorie della città per 
una partita di calcio “la cui fina-
lità è quella di sensibilizzare sul-
la disabilità, sia per coloro che ne 

sono afflitti sia per le famiglie – 
spiega Alessandro Arena, diretto-
re generale di Nation Blue, società 
organizzatrice dell’appuntamen-
to –. In occasione di questo even-
to calcistico vi sarà l’attribuzione 
di un fondo di solidarietà che sa-
rà gestito dal Comune e destinato 
a famiglie in difficoltà, al cui inter-
no vi siano persone con disabili-
tà le cui terapie necessitano di un 
aiuto economico. Sostegno eroga-
to mediante questo fondo”.

La giornata prenderà il via alle 
ore 17.30 con le prime esibizioni 

e la presentazione dei vip che ani-
meranno la serata. Prima dell’i-
nizio della partita, Chiara Grispo, 
cantante nata ad Amici di Maria 
de Filippi, intonerà l’Inno nazio-
nale. A seguire il fischio d’inizio. 

In campo la Nation Blue, squa-
dra che ha nel nome il chiaro ri-
ferimento alla Nazionale italiana 
di calcio, e la All Star Crema. con 
i giocatori della Pergolettese. At-
tesi sul rettangolo verde del Volti-
ni: Carlos kayan (nazionale beach 
soccer Brasile), Jeda (calciatore 
Brasile), Loris Lorusso (portiere 
beach soccer), Fede Bisazza (por-
tiere Albenga), Alessandro Ba-
sciano (dj influencer), Diamante 
(influencer), Niccolò Pirlo (figlio 
Andrea Pirlo, calciatore), Ales-
sio Tacchinardi (ex calciatore), 
Angelo Colombo (ex calciatore), 
Matteo Napoletano (calciato-
re, modello), Cristian Stefanel-
li (ballerino di Amici di Maria de 
Filippi), Chiara Grispo (cantan-
te di Amici di Maria de Filippi), 

Uno scorcio 
dello stadio 
“Voltini”, 
pronto a 
ospitare 
l’evento 
calcistico di 
beneficenza 

Visita in alcune realtà della provincia 
e cremasche. “Ingegno e qualità determinano 
il protagonismo delle nostre imprese”

n Domenica 12 maggio la classica ciclopasseggiata 
della Uisp denominata Bicincittà, giunta quest’anno 
alla 39a edizione, ha coinvolto ben 90 città italiane. 
Il tema ambientale prescelto è stato ancora quello 
della sicurezza stradale per i ciclisti che, purtroppo, 
non registra una sostanziale inversione di tenden-
za in fatto di incidenti e infortuni gravi, nonostante 
gli impegni di molte città a dotarsi di piste e percor-
si ciclabili protetti. 

A Crema, per la nona edizione, la raccolta fon-
di era destinata a sostenere l’Associazione Donne 
contro la Violenza Odv, che di fatto organizza la pe-
dalata ecologista. Partita alle ore 10 da piazza Ga-
ribaldi (nella foto), la comitiva è ritornata in città 
dopo circa15 km tra piste ciclabili e strade extracit-
tadine, facendo tappa alla chiesa Madonna dei Prati 
di Moscazzano per un piccolo rinfresco. Alla parten-
za i partecipanti sono stati salutati dall’assessora alle 
Pari opportunità Emanuela Nichetti e dal delegato 
allo sport Walter Della Frera.

Bicincittà
Buona affluenza 
alla pedalata
della solidarietà 
contro la violenza

Comunità energetiche rinnovabili 
Incontro presso la Libera Artigiani
n La Camera di Commercio di 
Cremona, in collaborazione con 
Consorzio.It e le diocesi di Cre-
mona e Crema, organizza un’ini-
ziativa sul tema delle Comunità 
energetiche rinnovabili (Cer), 
che  consentono a imprese, pub-
bliche amministrazioni e priva-
ti cittadini di condividere energia 
elettrica prodotta da fonti rinno-
vabili. La proposta prevede tre 
incontri gratuiti sul territorio 
provinciale. A Crema giovedì 23 
maggio, dalle ore 18 alle 20, pres-
so la Libera Associazione Artigia-
ni, in via Giuseppe di Vittorio 36 a 
Santa Maria della Croce. 

Le Cer sono entità giuridi-
che costituite da membri come 
cittadini privati, aziende, enti 

pubblici locali o imprese che 
si uniscono volontariamente 
all’interno di un’area geografica 
specifica per condividere l’ener-
gia prodotta localmente da uno 
o più impianti di energia rinno-
vabile.

Tale strumento offre interes-
santi opportunità per le imprese 
quali tariffe incentivanti, contri-
buti e può avere un forte impatto 
sul territorio con ricadute positi-
ve in ambito ambientale e socia-
le. In particolare, a partire dall’8 
aprile scorso sono state aperte 
le piattaforme per presentare 
le domande di ammissione agli 
incentivi previsti dal Pnrr, che 
comprendono anche contributi 
in conto capitale fino al 40% per 

impianti di produzione di ener-
gia elettrica alimentati da fonti 
rinnovabili e inseriti in configu-
razioni di Cer ubicati in Comu-
ni con popolazione inferiore a 
5.000 abitanti.  

Tra i relatori interverranno 
Cristian Papa di Consorzio.
It, Eugenio Bignardi e Arnaldo 
Zaffanella per la Diocesi di Cre-
mona. Il programma prevede un 
inquadramento sugli elementi 
costitutivi e peculiari delle Co-
munità energetiche, l’analisi del 
quadro normativo e regolatorio 
e la presentazione delle pro-
gettualità in corso promosse da 
Consorzio.It e dalla diocesi di 
Cremona, con l’illustrazione del 
corso “Executive per manager 

di Cer” presso l’Università Cat-
tolica di Cremona.  Il cremasco 
Papa, in particolare, fornirà un 
focus sul progetto per la costi-
tuzione della Comunità ener-
getica rinnovabile nel Comune 
di Crema con l’adesione di enti 
pubblici, imprese e cittadini e 
la realizzazione di impianti fo-
tovoltaici sui tetti degli edifici 
comunali. Per iscrizioni e mag-
giori informazioni: www.cciaa.
cremona.it oppure scrivere a in-
novazione@cr.camcom.it.

Due operai 
alle prese 
con un 
impianto 
solare a 
pannelli 
su una 
copertura
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Disabilità In piazza 
Duomo, ieri,
Riskarrozziamo: alunni
contro le barriere

una bendati, per simulare le dif-
ficoltà che incontra nel suo per-
corso chi è cieco o ipovedente. 
Davanti al Comune è stato rea-
lizzato un percorso stradale con 
fondi diversi e ostacoli (sabbia, 
gradini, rampe, autobloccan-
ti a griglia, acciottolato, dossi e 
ghiaia), simulante a tutti gli ef-
fetti le barriere che si incontra-
no per strada. 

Per i ragazzi un modo educa-
tivo e ricreativo efficace per ca-
pire ancor più i disagi di quanti 
hanno problemi motori e affron-
tare il tema della disabilità in un 
gioco a ostacoli: al termine della 
prova ciascuno ha avuto la pro-
pria patente di Capitan Barriera. 
Nel corso della mattinata è sta-
to anche proiettato in sala con-
siliare un video sulle barriere 
architettoniche realizzato dalla 
Consulta Giovani cittadina.

n L’iniziativa Riskarrozziamo 
– organizzata dal Comitato Cre-
ma Zero Barriere con la referente 
Cristina Piacentini e collabora-
tori – dopo lo straordinario suc-
cesso riscosso nella passata 
edizione, è tornata ieri in piaz-
za Duomo. 

Quest’anno nel progetto è sta-
ta coinvolta la scuola secondaria 
Galmozzi insieme all’assessore 
a Cultura, Turismo e Politiche 

Giovanili Giorgio Cardile, all’as-
sessora a Istruzione e Pari Op-
portunità Emanuela Nichetti e 
alla collega al Welfare e Coesio-
ne Sociale Anastasie Musumary. 
Per Zero Barriere è intervenuta 
Piacentini – che ha ringraziato 
sponsor e quanti hanno colla-
borato – per la diocesi il vicario 
don Attilio Premoli.

La prima parte del progetto si 
è concretizzata con la proiezio-

ne di tre film a tema disabilità 
(con successivo dibattito) per le 
classi prime della scuola. Riskar-
rozziamo in piazza ha previsto, 
invece, il superamento di due 
prove: una in carrozzina, per 
testare le difficoltà di quanti si 
muovono in ambito cittadino, e 

LUCA GUERINI

n Ha fatto alla svelta il sindaco 
Fabio Bergamaschi a rimescolare 
le carte in Giunta. Stimolato dalle 
minoranze ad agire subito, dopo 
l’annuncio alla Casa del Pellegri-
no, così ha fatto nella giornata di 
ieri. Puntuale alle 11.30 ha sve-
lato nel suo ufficio le novità, che 
riguardano in primis la revoca 
dell’assessore ai Lavori pubblici e 
viabilità Gianluca Giossi (che non 
si è dimesso ma è stato rimosso 
dall’incarico), sostituito da Gior-
gio Pagliari, imprenditore con 
competenze anche pubbliche, 
attuale presidente del CdA della 
Fondazione Finalpia, da cui do-
vrà dimettersi. Lo stesso, da consi-
gliere dello stesso CdA, farà Primo 
Podestà, annunciato come nuovo 
capo di gabinetto dopo un passa-
to da presidente di diverse socie-
tà partecipate.

Nuovo assessore con delega al-
la Programmazione economica 
(Bilancio e tributi) è il ragionier 
Giuseppe Bellandi, da 36 anni 
commercialista in città. La dele-
ga è stata di fatto tolta a Cinzia 
Fontana, che rimane vicesinda-
co e assessore alla Pianificazione 
territoriale (“in una fase delicata e 
strategica”, ha detto Bergamaschi), 
Edilizia privata e Patrimonio. Non 

che il momento dal punto di vi-
sta del Bilancio non sia impegna-
tivo per i Comuni e, in particolare, 
per Crema, alle prese con davvero 
tante partite e progetti. I bene in-
formati, tra l’altro, ricordano che 
Fontana, sin dai tempi del sin-
daco Bonaldi, ha sempre portato 
avanti Pianificazione territoriale 
e Bilancio contemporaneamen-
te. Ma il dado è tratto.  Per il resto, 
tutto invariato, a parte qualche al-
tra redistribuzione interna. 

“Ringrazio chi fino a oggi ha 
fatto parte della squadra. Non ho 
mai fatto mistero, in questa fa-
se politico-amministrativa nuo-
va, di voler compiere una verifica 
a livello organizzativo in vista di 
tempi ancor più impegnativi. Il 
2024 sarà un anno determinante 
su tante partite, penso ad esem-
pio alla revisione del Pgt, alla ri-
programmazione sociale e del 
Piano di zona o ai 30 milioni di 
euro di opere”. Rispetto ai cambi 
in arrivo, Bergamaschi ha parla-
to di “momento di riflessione che 
fa parte del mio stile, che inqua-
dro come atto di forza e non di de-
bolezza. Una verifica per capire in 
quali ambiti potessimo essere an-
cor più efficaci”.

Agli assessori e a se stesso ha ri-
cordato “che non dobbiamo sen-
tirci solisti, ma rappresentare i 

cittadini per mettere a terra il pro-
gramma che abbiamo presenta-
to. Le persone sono a servizio del 
progetto”. Nel corso dell’incontro 
ha ribadito che “la mole di lavoro 
necessita delle più ampie compe-
tenze, numeriche e tecniche”. Di 
qui i cambi e le nuove deleghe. 

Classe 1958, Bellandi era l’uni-
co presente (“gli altri nuovi non 
sono qui per questioni di oppor-
tunità e cortesia istituzionale”, ha 
spiegato il sindaco). Bergamaschi 
si affida “alla sua competenza fi-
scale e contabile per proseguire 
nella tenuta virtuosa dei conti e 
in questa fase espansiva concilia-
re questo con la ricerca di nuove 
opportunità di sostegno econo-
mico”. 

Capitolo Giossi. È stato ringra-
ziato “per sua qualità umana e 
amministrativa”, con l’ammissio-

ne del primo cittadino “di qual-
che difficoltà per queste scelte 
complicate”. Dettate comunque 
“avendo ravvisato qualche fa-
tica”.  A dire il vero non si com-
prende ancora bene quale sia la 
“colpa” dell’ormai ex assessore. 
Per quanto riguarda il capo di ga-
binetto il sindaco ha confermato 
di ritenerlo “una figura veramente 
decisiva con compiti di raccordo 
tecnico e integrazione tra Crema 
e Cremasco”. La scelta di Podestà, 
già inserito anche da presidente 
in diverse società, “assicura una 
pluralità di competenze com-
provate”. “Non intendo snaturare 
quanto fatto in passato, ma trova-
re soluzioni per individuare nuo-
ve risorse. Mi metto al servizio 
con entusiasmo e ringrazio per la 
fiducia”, il commento del neo as-
sessore al Bilancio Bellandi. 

La Giunta passa a sette assessori. Il sindaco 
Bergamaschi cambia “perché in questa fase 
nuova vogliamo essere ancora più efficaci”

Bellandi 
con il 
sindaco 
Bergama-
schi alla 
conferenza,
Pagliari e 
Podestà

L’assessore 
Cardile 
impegnato 
come 
caregiver 
all’evento 
di ieri 
mattina

Al Tennis Bene il IV 
torneo di wheel chair 
“Rotary Pandino”
n Si è svolto nello scorso fi-
ne settimana presso il centro 
sportivo Al Tennis l’ormai tra-
dizionale torneo di tennis in 
carrozzina sponsorizzato dal 
Rotary Club Pandino Visconteo.

Il torneo, che gode di impor-
tanti patrocini quali Regione 
Lombardia, Comune di Crema, 
Coni regionale, Panathlon, Cip 
e Asi, ha visto fronteggiarsi otto 
tennisti provenienti da tutta la 
regione tra i quali i portacolo-
ri dell’Asd Al Tennis Gianpietro 
Riseri, Fabio Mazzocchi e Simo-
ne Beltrame.

Alle premiazioni hanno preso 
parte l’assessore Franco Bor-
do in rappresentanza dell’am-
ministrazione, Paolo Spadari 
presidente del Rotary Pandi-
no, Massimiliano Aschedami-
ni, presidente del Panathlon 
Crema, Andrea Denti, a capo 
dell’Asd Al Tennis, e Fabiano 
Gerevini nella duplice veste di 
presidente del centro sportivo 
e delegato dal Coni regionale. 

Parole di elogio per l’inizia-
tiva sono state espresse da tut-
ti gli intervenuti, così come è 
stata unanime la volontà di 

proseguire anche in futuro ad 
affiancare questa importante 
realtà, presente solo in due cir-
coli tennistici della provincia di 
Cremona: la Canottieri Balde-
sio e il centro Al Tennis di via Si-
nigaglia.

Quest’anno il torneo si in-
serisce in un trittico di eventi 
promossi dal centro sportivo. 
Infatti è iniziato sabato 11 mag-
gio il torneo Fitp Racchette Cre-
masche, che si concluderà il 26 
maggio, mentre a settembre si 
disputerà il quarto memorial 
Nico Crotti. 

Gerevini al termine delle pre-
miazioni ha voluto ringraziare 
Roberto Bodini, direttore tec-
nico delle due squadre provin-
ciali di Wheelchair, non solo 
per l’impegno profuso, ma per 
la passione che trasmette a que-
sti ragazzi. Inoltre un ringrazia-
mento speciale è andato agli 

atleti, commentando: “Abbia-
mo centrato l’obiettivo che era 
quello di far giocare per diverti-
re, ma la cosa più bella è quello 
che fate voi. Grazie a tutti co-
me persone e come atleti per-
ché siete i migliori testimonial 
di cos’è lo sport”.
Arrivederci quindi per l’edizio-
ne 2025.

Consulta Giovani 
Capaci e carcere
n La Consulta Giovani del Comune di Cre-
ma e il sindaco Fabio Bergamaschi invita-
no alla commemorazione in ricordo delle 
vittime della strage di Capaci, che si terrà 
giovedì 23 maggio alle ore 21 presso Largo 
Falcone e Borsellino.  

Per il settimo anno consecutivo, sarà 
anche la data di partenza del progetto 57 
giorni, Strade di Legalità. In questi anni 
la Consulta Giovani Crema si è impegnata 
nella promozione della legalità e della lotta 
alla mafia. Quest’anno il filo conduttore sarà 
il tema del carcere, con una serie di eventi 
volti ad approfondire diverse sfumature e 
prospettive di tale fil rouge.

Un appuntamento si terrà lunedì 27 mag-
gio, alle ore 21, presso CremArena: Incontri 
improbabili, volto ad approfondire il tema 
della Giustizia riparativa. Con tale finalità, la 
serata vedrà in dialogo quattro tra i protago-
nisti del percorso che ha portato alla scrit-
tura de Il libro dell’incontro (Il Saggiatore, 
2105): Agnese Moro (figlia di Aldo Moro), 
Grazia Grena (già appartenente ai gruppi 
armati e ora presidente di Loscarcere), Gui-
do Bertagna (mediatore) ed Elena Pezzotti 
(una tra le persone che parteciparono al 
gruppo come testimoni dell’incontro).

Santo Stefano Altra 
roggia inquinata

n È di mercoledì la segnalazione di Manuel 
Draghetti, già consigliere comunale e candi-
dato sindaco a Crema, dell’ennesimo sver-
samento in una roggia cittadina. Stavolta si 
tratta della roggia Senna a Santo Stefano in 
Vairano. “Sono indignato dallo stato in cui 
versano i nostri corsi d’acqua”, afferma il 
pentastellato. Che ha già indirizzato la se-
gnalazione alle autorità preposte.

Fbc Mezzo elettrico... 
senza elettricità

n Molto spesso riportiamo sulle nostre 
colonne i progetti e le iniziative della Fon-
dazione Benefattori Cremaschi (questa 
settimana il corso in due incontri per ca-
regiver). In poche righe, però, riportiamo 
anche una situazione “così così” che ha visto 
protagonista la stessa Fbc. Recentemente – 
racconta un bene informato – la Fondazione 
si è dotata di un nuovo elegante pullmi-
no per il trasporto degli alimenti in via 
Kennedy (che sarà probabilmente presto 
inaugurato). La notizia bomba, però, non 
è questa. “È che il nuovo mezzo per il tra-
sporto è elettrico, ovviamente, per andare 
incontro alle nuove politiche verdi ed eco-
logiche. Peccato che ci si sia dimenticati di 
un piccolo particolare: bisogna caricarlo e 
alla colonnina per l’alimentazione non ha 
pensato nessuno!”, spiega la nostra fonte.

Sembra che, allora, la soluzione propo-
sta sia quella sì di comprare il cavo, ma ali-
mentarsi internamente. La problematica, 
però, sarebbe che il contatore salta. Che 
fare, una colonnina pubblica? Soluzione 
trovata!? No. In questo caso bisogna avere 
una carta prepagata per potersi alimentare. 
Staremo a vedere come sarà risolta la situa-
zione, per chi ci ha parlato “specchio di una 
gestione che a volte lascia un po’ perplessi”. 
A Fbc la facoltà di replica.

La foto 
di gruppo 
degli 
atleti 
e delle 
autorità

RIMPASTO DI GIUNTA
Via Giossi, Pagliari ai Lavori pubblici 
Bellandi a Bilancio e tributi
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Società Agricola

La Boscarina
APICOLTURA STORICA

DEL CREMASCO DAL 1965

Produzione e vendita diretta

 di MIELEMIELE
           e PRODOTTIPRODOTTI
          delle  APIAPI

via Pietro Donati 48
Santa Maria della Croce - CREMA Tel. 0373 80351

E-mail: apicoltura@laboscarina.com
www.laboscarina.com 

Siamo presenti da sempre
la 1a e la 3a domenica di ogni mese

al MERCATO di CAMPAGNA AMICA
in via Terni (zona acquedotto) Crema

LUCIA BONIZZONI

n Prevenire è meglio che cu-
rare, anche per la salvaguardia 
delle api e degli insetti impol-
linatori, dei loro habitat e di 
tutti i benefici che ne deriva-
no per gli esseri viventi: ciò di-
venta possibile tramite azioni 
concrete, da promuovere an-
che nel territorio. La Giornata 
mondiale delle api è stata per-
ciò istituita nel 2017 dall’Orga-
nizzazione delle Nazioni Unite, 
celebrata ogni anno il 20 mag-
gio. 

Compresi nel ciclo dell’im-
pollinazione rientrano anche 
diversi insetti, tra cui farfalle, 
falene, coleotteri e vespe, per 
un totale di oltre 20.000 spe-
cie che garantiscono questo 
servizio al ciclo della natura. 
Esempio esplicito di adatta-
mento, l’impollinazione di-
mostra come due gruppi di 
organismi si rivelino una fonte 
di diversità biologica: le piante 
richiedono il sostegno di altri 
esseri viventi per trasportare il 
polline da un albero all’altro.  

Parlando di api, non biso-
gna considerare solo quella da 
miele (apis mellifera). Esisto-
no anche tutte le diverse spe-
cie chiamate dagli scienziati 
api selvatiche (perché non al-
levate), o api solitarie (la mag-
gior parte non forma colonie).                                                                                                                                       

Si tratta sostanzialmente del 
trasferimento del polline: pro-
prio grazie a questo processo 
le piante possono produrre 
semi e frutti; in cambio, agli 
insetti viene fornito il nettare, 
il polline e i siti produttivi ne-
cessari al completamento del 
ciclo vitale.                                              

Nel mondo, il 70% delle 
principali colture agricole, per 
riprodursi, ha bisogno di que-
sto meccanismo da parte degli 
insetti. Se non ci fosse l’impol-
linazione non ci sarebbero gli 
alberi da frutto, ma non finisce 
qui! Si estinguerebbero i semi, 
gli alberi, il legname, la carta, i 
flessibili vegetali, il latte e tan-
to altro, l’uomo compreso?! 

Nel 2013 un rivenditore di 
alimenti biologici ha lanciato 
una campagna di sensibiliz-
zazione proprio sul pericolo 
della riduzione degli insetti 
impollinatori. Sugli scaffali 
dei negozi veniva prima mo-
strato l’intero assortimento, 
dopodiché venivano rimossi i 
prodotti derivanti dall’attività 
delle api: ne sparirono ben 237 
prodotti su 453. Basti pensare 
alla colazione di ogni essere 

umano: scomparirebbero il 
caffè, la frutta, la marmellata, 
il cioccolato, lo yogurt, il latte, 
il succo di frutta, le mandorle, 
la soia e il miele… il miele! 

Considerato “cibo degli dei”, 
rappresentava una compone-
te indispensabile nei riti anti-
chi. Ancora ai giorni nostri è 
da considerare come una sor-
ta di medicina per il benesse-
re del corpo: fornisce energia 
da spendere nei momenti di 
spossatezza, esercita un’azio-
ne benefica sul sistema nervo-
so e muscolare e contrasta lo 
stress, fungendo da sedativo 
per la tosse... il classico rime-
dio della nonna. Sempre gra-
zie all’impollinazione esiste 
la biodiversità sulla terra, un 
equilibrio delicato e fragile an-
cor più dagli inizi di quest’ul-
timo secolo. Ne abbiamo par-
lato con due esperti,  Mario 
Lunghi e Alessandro Riboli, 
apicoltori cremaschi.

“L’erba medica e il trifoglio 
non fanno in tempo a fiorire, 
così le api non hanno modo di 
poter compiere il loro lavoro. 
Siamo abbastanza fortunati 
lungo il corso del Serio, dove, 
essendoci le piante del Par-
co, le api riescono in qualche 
modo a impollinare. Non sono 
più gli anni delle grandi pro-
duzioni, anzi. Ora di miele ce 
n’è un gran poco: quest’anno 
è praticamente saltato tutto il 
raccolto dell’acacia, e siamo 
tra quelli più fortunati. A No-
vara ha grandinato circa due 
settimane fa: ai miei colleghi 
della zona è stato distrutto 
tutto.”  Così Lunghi, all’opera 
presso l’azienda agricola La 
Boscarina di Santa Maria del-
la Croce, sulla situazione degli 
ultimi anni.

Il cambiamento climatico 
sta avendo un impatto signifi-
cativo sulle specie impollina-
trici.  In Italia la temperatura 
media nel 2023 è stata più alta 
di quasi 1,5°C: le estati risulta-
no più secche del solito con un 
aumento di siccità e crisi idri-
ca. Il caldo improvviso rischia 
di far uscire le api dagli alveari 
prima del solito, con una se-
guente diminuzione dell’at-
tività di impollinazione: uno 
squilibrio tra il periodo di fio-
ritura e la ricerca di nutrimen-
to da parte degli insetti. Più 
del 40% delle specie di impol-
linatori è a rischio d’estinzione 
a livello globale, in particolare 
api selvatiche e farfalle. Il loro 
declino è associato a fattori di 
diversa natura: distruzione e 

frammentazione degli habitat, 
inquinamento fisico-chimico, 
diffusione di specie invasive, 
ecc. Anche l’agricoltura inten-
siva porta a paesaggi omoge-
nei e alla scomparsa della va-
rietà animale, causando una 
perdita di risorse alimentari. 
Gli agenti inquinanti colpisco-
no in maniera diretta tramite 
pesticidi e fungicidi, ma anche 
in modo indiretto con gli erbi-
cidi. 

“Quest’anno è una situazio-
ne un po’ tragica per i campi: 
i primi due raccolti sono sta-
ti quasi azzerati. Per come è 
iniziata, la stagione è davve-
ro disastrosa”. È il rammarico 

espresso da Riboli, apicoltore 
di Campagnola Cremasca. Il 
territorio e le famiglie crema-
sche devono essere sensibiliz-
zate sul tema.

“Con l’avvento della pri-
mavera – aggiunge Riboli – la 
Festa dell’Albero, ad esempio, 
porta tante scuole e tanti ra-
gazzi a conoscere la verità. In 
particolare, i più piccoli sono 
curiosi e attenti, ma anche 
informati. Sono attratti da 
questo mondo delle api, fino 
al momento in cui non inizi a 
parlare di punture!”.

 Per sensibilizzare si trova 
materiale per ogni età, con 
un cospicuo interesse anche 

in ambito cinematografico: 
Bee Movie, film d’animazio-
ne ambientato nel 2007, resta 
ancora attuale grazie al rap-
porto d’amicizia instaurato tra 
un’ape e una ragazza umana. 
Il messaggio, narrato con un 
linguaggio semplice, adatto 
ai bambini, evidenzia come, 
senza l’impollinazione, i fio-
ri e tutta la vegetazione siano 
destinati a svanire, così come 
tutta la vita sulla Terra.  

“Lezioni nelle scuole, visi-
te qui in azienda, ma anche 
incontri in università sulla 
comunicazione delle api – 
commenta, da parte sua Lun-
ghi – sono tutte modalità per 

interagire e avvicinare e sen-
sibilizzare sul tema.  Siamo 
presenti a eventi, manifesta-
zioni e percepisco quanta di-
sinformazione ci sia su questo 
nostro mondo: no, le api non 
fanno 40 km al giorno, magari 
prendessero un pullman!”.

La celebrazione della Gior-
nata mondiale delle api pone 
quindi come obiettivo l’atten-
zione della popolazione mon-
diale e dei politici sull’impor-
tanza della protezione delle 
api. 

“Il principale problema 
del miele è produrlo, più che 
venderlo”, conclude Riboli, ri-
cordandoci che dipendiamo 
dalle api e dagli altri impolli-
natori e che “serve proteggere 
questi animali per contribu-
ire in modo significativo alla 
soluzione dei problemi legati 
all’approvvigionamento ali-
mentare, fermando la perdita 
di biodiversità e contribuendo 
al raggiungimento degli obiet-
tivi di uno sviluppo sostenibi-
le”. 

La festa cade il prossimo 20 maggio: senza insetti 
impollinatori la nostra vita non sarebbe più la 
stessa. Il parere di due esperti, Lunghi e Riboli

Nelle foto,
alcune api nelle celle 
dell’alveare e alle prese
con l’impollinazione.
Sotto, un apicoltore
durante l’attività

GIORNATA MONDIALE API
Insetti impollinatori da tutelare 
anche nel nostro territorio
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LA CHIESA

Domenica 19 maggio
PENTECOSTE

Quando verrà il Paraclito, lo Spirito della Ve-
rità che procede dal Padre, vi guiderà a tutta 
la Verità.

    La pretesa di possedere la verità è la presunzione di tutti. Ma l’unica vera Verità è l’Amore. E siccome solo Dio Padre è Amore,
    ecco che lo Spirito Santo ci indica come impastare il quotidiano della Verità dell’Amore.

    In me prete e forse nei cristiani, abita l’illusione di essere la verità. Ma è una terribile tentazione. Solo nell’ascolto dello Spirito Santo
    trovo la Verità. Qualla di amare sempre: me, la Chiesa, il mondo, il prossimo e Dio. +39 3398819808  prete

Scala dallaTerra al Cielo

122° della nascita  
Il Beato Alfredo indica 
la via della pace,
dell’unità e della carità

solo si è sentito chiamato a par-
tire per una terra lontana per 
annunciare Gesù Cristo, ma è 
stato chiamato da Dio alla testi-
monianza suprema, al martirio”.

Da qui l’invito di monsignor 
Gianotti a vivere “nell’unità e 
nell’amore vicendevole, che ha 
la sua radice e il suo modello 
nell’amore che unisce il Padre e 
il Figlio”. Questa è la condizione 
“senza la quale il mondo non ar-
riverà a credere in Gesù Cristo 
e ad avere, in lui, pienezza della 
vita”. Ha concluso, sull’esempio 
di padre Alfredo, esortando a es-
sere testimoni credibili che cer-
cano in tutti i modi “le vie della 
carità e dell’unità”.

Al termine della Messa ecco 
il toccante spettacolo Pace, con 
l’attrice Valentina Pescara e il 
musicista Isaia Mori che, par-
tendo da una lettera del missio-
nario martire, hanno proposto 
testi e brani sul tema della pace.

G.L.

n Giovedì 16 maggio, nel 122° 
anniversario della nascita, la 
diocesi di Crema – con la regia 
del Centro Missionario – ha ri-
cordato il Beato Alfredo Cre-
monesi, missionario martire in 
Birmania (oggi Myanmar). 

La celebrazione s’è svolta in 
serata a Ripalta Guerina, dove il 
padre è nato nel 1902. Ha pre-
sieduto il vescovo monsignor 
Daniele Gianotti, affiancato da 
don Franco Crotti, don Elio Co-
sti, don Matteo Ferri, don Pier-

luigi Mombelli, don Giovanni 
Viviani, don Giuseppe Pagliari, 
don Federico Bragonzi e don 
Giorgio Zucchelli.

Prima tappa presso la chieset-
ta dedicata al Beato, vicino alla 
casa natale. Dopo il momento 
introduttivo, in processione – re-
citando una decina del Rosario 
– si è raggiunta la chiesa parroc-
chiale per la santa Messa, nella 
quale non è mancata una pre-
ghiera per il popolo del Myan-
mar, tutt’ora vittima di guerre e 

ingiustizie. Si è pregato anche 
per il cammino – da vivere nello 
stile della fraterna collaborazio-
ne – dell’Unità Pastorale ripalte-
se, che porta proprio il nome del 
Beato padre Alfredo Cremonesi.

Nell’omelia, riprendendo l’in-
vocazione di Gesù ascoltata nel 
Vangelo di Giovanni, nella quale 
prega il Padre “per coloro che Tu 
mi hai dato e per quelli che cre-
deranno in me mediante la loro 
parola”, il Vescovo ha rilevato 
che questa preghiera “riguarda 
anche noi, perché ci sono stati 
annunciatori del Vangelo e testi-
moni come i tanti credenti che 
lungo i secoli hanno trasmesso 
la loro fede ad altri, spesso in 
modo semplice, ma profondo 
e convinto, come hanno fatto 
per noi, probabilmente, i nostri 
genitori, i nostri nonni, le comu-
nità cristiane nelle quali siamo 
cresciuti. E anche testimoni 
d’eccezione, come i missionari, 
come il Beato Alfredo, che non L’inizio della celebrazione presso la casa natale del Beato

IZANO - VENEZIA
Cardinale Marco Cè:
un vivo ricordo
a 10 anni dalla morte

GIAMBA LONGARI

n Izano e Venezia unite nel ri-
cordo, indelebile, del cardinale 
Marco Cè. È infatti un figlio il-
lustre della comunità izanese 
(dove è nato nel 1925) e, dopo 
l’esperienza episcopale a Bolo-
gna, è stato Patriarca della città 
lagunare dal 1978 al 2002, quan-
do divenne patriarca emerito. È 
morto il 12 maggio 2014 a Vene-
zia. A Crema, ricordiamo, è stato 
per 13 anni rettore del Semina-
rio, autentico modello e padre 
per i futuri preti.

Quest’anno s’è dunque ce-
lebrato il decimo anniversario 
della sua morte, evento ricor-
dato come si deve sia a Venezia 
sia a Izano, dove è stato inserito 
nel contesto dell’annuale Festa 
dell’Apparizione della Madonna 
alla Pallavicina, nel santuario 
tanto amato dal patriarca.

A VENEZIA
Sabato 11 maggio a Venezia, 

nella chiesa del Centro pastora-
le Cardinale Urbani, il patriarca 
Francesco Moraglia ha presie-
duto la santa Messa per l’annua-
le festa di giubilei sacerdotali del 
presbiterio veneziano. S’è ricor-
dato il cardinale Cè e, nell’oc-
casione, è stata presentata una 
nuova pubblicazione, promossa 
dalla diocesi di Venezia e curata 
da don Corrado Cannizzaro, che 
contiene le testimonianze di al-
cuni dei più stretti collaboratori 
del Patriarca. Alla presentazione 

del libro, intitolato Marco Cè, fe-
deltà e profezia, sono intervenuti 
il cremasco monsignor Franco 
Manenti, oggi vescovo di Seni-
gallia, e il giornalista di Avvenire 
Gianni Cardinale, con la parte-
cipazione e moderazione della 
professoressa Luisa Bienati, vi-
cerettrice dell’Università vene-
ziana Ca’ Foscari. Tra i presenti 
anche don Giancarlo Scotti, par-
roco di Izano, e il muccese fra’ 
Pier Giorgio (Pierre) Galassi, sa-
cerdote dell’ordine domenicano 
in servizio a Venezia.

A IZANO
Due gli eventi organizzati 

a Izano. La sera di lunedì 13 
maggio c’è stata la processione 
dalla chiesa parrocchiale di San 
Biagio – luogo del Battesimo del 
cardinal Cè – al santuario della 
Pallavicina, recitando il Rosario. 
Alle 20.15 il canto del Te Deum 
(un’antica tradizione izanese al-
la vigilia della Festa dell’Appari-
zione), quindi alle 20.30 la santa 
Messa presieduta da don Cor-
rado Cannizzaro, curatore del 
libro che è stato poi presentato 
al termine della celebrazione. 

Si tratta di un volume molto 
bello e ben curato che, attra-
verso un trentennio di storia 
della Chiesa veneziana, offre 
un percorso storico-biografico 
di Marco Cè, soffermandosi poi 
“su quelli che lui ha costante-
mente presentato come i fon-
damentali della vita cristiana e 
dell’esistenza: la Parola, i sacra-

menti e la vita spirituale. Infine, 
la parte dedicata alla “Chiesa 
tutta ministeriale” e quella in cui 
si presentano “i percorsi della 
pastorale veneziana di fine mil-
lennio: gli sposi e la famiglia, la 
cura dei giovani, l’attenzione alla 
carità, la sensibilità culturale, la 
presenza nel mondo sociale e 
politico”.

LA MESSA DEL VESCOVO
Il secondo appuntamento è 

stato martedì 14 maggio, anni-
versario dell’Apparizione alla 
Pallavicina, con la Messa solen-
ne – molto partecipata – delle 
ore 20.30 presieduta in santua-
rio dal nostro  vescovo Daniele, 

ricordando il cardinale Cè e an-
che il primo anniversario della 
costituzione dell’Unità Pastorale 
Maria Regina della Pace.

Nell’omelia monsignor Gia-
notti, dopo aver commentato 
le letture proclamate, ha posto 
l’accento sul nostro passato che 
“è ricco di testimonianza, è ric-
co delle tante figure, note o igno-
te, famose o rimaste nell’ombra, 
che in tanti modi ci hanno testi-
moniato ‘il Vangelo della grazia’. 
In questo luogo, e in questa se-
ra, a dieci anni di distanza dalla 
sua morte, ci è particolarmente 
caro ricordare il cardinale Mar-
co Cè, figlio di questa terra, pre-
sbitero di questa nostra Chiesa, 

chiamato a un ministero che si è 
irradiato ben oltre i nostri confi-
ni e che ancora oggi viene ricor-
dato con riconoscenza”.

La testimonianza tramanda-
ta fin dagli apostoli, ripresa e 
vissuta dal cardinale Cè, è so-
stegno per guardare al futuro 
con un atteggiamento di fidu-
cia. Uno sguardo, ha detto il ve-
scovo Daniele, “sostenuto anche 
dall’esempio e dall’intercessio-
ne di Maria. La contempliamo, 
a pochi giorni dalla Pentecoste, 
unita in preghiera con il grup-
po dei discepoli di Gesù che at-
tende lo Spirito Santo: perché è 
lui, in definitiva, a condurre la 
Chiesa e il mondo verso il futu-

ro di Dio. Presente, e anzi pro-
tagonista, nella fede e nel dono 
di sé, alla nascita di Gesù, Ma-
ria è anche presente alla nascita 
della Chiesa. Madre, donna del-
la nascita, appunto: e cioè della 
vita che si apre al futuro. Le chie-
diamo di intercedere anche per 
noi, Chiesa e umanità che a vol-
te si sentono a disagio, guardan-
do al futuro”. E ha così concluso: 
“Lei, che si è lasciata riempire 
dallo Spirito di Dio, ci assicura 
che ciò che può sembrare mor-
te, è nascita, è vita nuova. È la vi-
ta nello Spirito, che continuerà a 
guidarci e a sostenerci nel cam-
mino verso il futuro che Dio pre-
para per noi”.

La presentazione di un libro nella diocesi
dove è stato Patriarca, poi gli eventi al santuario
della Pallavicina nella Festa dell’Apparizione

In alto, monsignor Franco Manenti, sabato scorso, durante la presentazione del libro 
a Venezia e, a destra, l’indimenticato cardinale Marco Cè.
A sinistra, don Corrado Cannizzaro alla Pallavicina. Sopra, la Messa  del vescovo Daniele
in santuario e don Giancarlo Scotti con il Patriarca Francesco Moraglia
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Pieranica 
Santa Cresima

Madignano 
Messa di Prima Comunione

n Santa Messa di Prima Comunione, celebrata da don Giovanni Rossetti. Hanno incontrato 
Gesù nell’Eucaristia: Davide Bresciani, Viola Brusaferri, Riccardo Caccialanza, Diego Cappelli, 
Giacomo Cattaneo, Luca Cattaneo, Valentino Cattaneo, Gabriele Di Perri, Gabriele Massarelli, 
Ginevra Monteverdi, Matilda Pasquini, Luca Pedrinazzi, Mattia Rizzo, Francesco Romano e 
Mattia Zanini. Al loro fianco la catechista Elena e gli educatori Alessandro e Benedetta.

(Foto Mad Studio)

Anno della preghiera 
Restare sempre uniti
a Dio e ascoltarlo
nella sua Parola

n Concludiamo questa serie di servizi sulla pre-
ghiera, in relazione a quella organizzata la dome-
nica pomeriggio in cattedrale, domandandoci: 
come pregare?

Due i cardini della preghiera cristiana che vi 
propongo. Mi sono stati suggeriti da due libri che 
hanno lasciato un segno nella mia vita.

Innanzitutto è necessario rimanere sempre 
uniti al Signore Gesù, ogni momento.

Come? Vi proporrei, al proposito, di leggere il 
volume Racconti del pellegrino russo. È la narra-
zione di un pellegrino, appunto, che in Oriente 
va alla ricerca di qualche maestro spirituale che 
gli insegni come realizzare concretamente il co-
mando del Signore: “Pregate sempre”. Leggiamo 
infatti nel Vangelo di Luca: “Gesù diceva ai suoi 
discepoli una parabola sulla necessità di pregare 
sempre, senza stancarsi mai” (Lc 18,1).

Dopo vari incontri che non lo accontentano, 
finalmente trova un maestro che soddisfa la sua 
richiesta. Gli insegna a ripetere in continuazione 
l’invocazione: “Signore Gesù Cristo, Figlio di Dio, 
abbi pietà di me.” Una, dieci, cento, mille volte, 
fino a che questa invocazione diventi strutturale 
nella sua mente e nel suo cuore.

È vero. Ripeterla in continuazione mentre si 
cammina, mentre si lavora, mentre si viaggia, co-
munque sempre, fa sì che il credente resti unito a 
Gesù costantemente. Provate!

All’interno di questa costante unione, viene 
anche il momento del dialogo con Dio, della pre-
ghiera nel senso più stretto della parola.

E qui è stato per me importante il volume di 
Mariani Magrassi: Bibbia e preghiera.

In sintesi. La preghiera è un colloquio con Dio. 
Nel colloquio ovviamente devono parlare am-
bedue gli interlocutori. Spesse volte invece nel-
la preghiera parliamo solo noi, tenendo Dio in 
silenzio. E chi è più importante nel dialogo del-
la preghiera? Ovviamente Dio. Ed è lui che deve 
principalmente parlare. Come? A volte immagi-

niamo che Dio ci parli nel silenzio della nostra 
riflessione, ma spesso le sue parole sono nostri 
pensieri.

Come fa allora Dio a parlarci davvero? Tramite 
la sua Parola, tramite la Bibbia.

Leggendo la Sacra Scrittura siamo certi che 
Dio, che Gesù ci parla personalmente. L’avrebbe 
scritta anche solo per me, dice un padre della 
Chiesa. Ecco allora che pregare significa aprire 
una pagina della Scrittura, specialmente dei Van-
geli, invocare innanzitutto lo Spirito Santo perché 
ci illumini a dire: “Parla Signore che il tuo servo ti 
ascolta”. Leggere poi attentamente, nella profon-
da fede che è Lui che ci parla.

Solo di seguito, dopo averlo ascoltato, lo rin-
graziamo con tutto il cuore, rispondiamo alle sue 
sollecitazioni e ci impegniamo a vivere di conse-
guenza.

Ecco perché i salmi sono le preghiere tipiche 
della Chiesa, in quanto rivolgiamo a Dio – come 
uno specchio – le sue stesse parole che ha rivolto 
a noi.

Ecco perché la più grande preghiera è il Padre 
Nostro. Non solo perché l’ha insegnata Gesù, ma 
perché rivolgiamo al Padre le stesse parole dette 
dal Figlio suo! Preghiamo ascoltando e ascoltia-
mo pregando!

È una circolazione della Parola che viene da 
Dio, inonda il nostro cuore del suo amore e a Lui 
ritorna, accompagnata dal nostro amore. 

Amen.
Gerolamo

Ricordiamo che nel pomeriggio di domani, 
domenica 19 maggio (dalle 17.30 alle 18.15), si 
tiene in cattedrale l’ultimo incontro della scuo-
la di preghiera, condotta da don Emilio Luppo, 
don Gianfranco Mariconti, don Giacomo Car-
niti e Annunciata Parati. Tutti i fedeli sono in-
vitati a rispondere all’impegno chiesto da papa 
Francesco per l’anno della Preghiera.
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Siamo ormai alle porte della tradizionale Fe-
sta Annuale di Etiopia e Oltre, con nume-
rose iniziative dal 22 al 27 maggio! Invitiamo 

tutti a partecipare, non solo i nostri sostenitori 
più affezionati che ci seguono dal 2010 e anche 
da prima. 
Questa è un’occasione per stare insieme e con-
tribuire al benessere (anche alla sopravvivenza, 
esprimendoci con maggior precisione) di per-
sone nate in luoghi e contesti assai più disagiati. 
Il culmine della Festa 2024 sarà proprio dome-
nica 26 maggio con la S. Messa delle 11, nonché 
il pranzo comunitario delle 12.30 (prenotazio-
ne obbligatoria).
Domenica, oltre ai gonfiabili per i più piccoli, 
saranno allestite bancarelle di prodotti tipici e la 
Bancarella della Titti, in ricordo dell’amica Tizia-
na Bianchetti: il ricavato verrà devoluto a Etiopia 
e Oltre.
E non mancheranno altre attività a cominciare 
dal fantastico Torneo di Calcetto in memoria 
del giovane Marcello Torresani: 20 squadre si 
affronteranno da mercoledì 22 maggio (tutte le 
sere panini e patatine). La finale del Torneo sarà 
sabato 25, allietata da salamelle, polpette, patati-
ne, birra (sabato prenotazione obbligatoria).
Alla nostra Festa da sempre è irrinunciabile l’ac-
compagnamento musicale: venerdì DJ set, saba-
to una band live.
Sempre sabato 25 alle 14 il laboratorio di poesia 
performativa “Alice”, tenuto da Stefano Goldani-
ga e Alice Andreoli, riservato ad adolescenti e 
adulti (prenotazione obbligatoria).
Lunedì 27 maggio alle 20.45 presentazione del 
romanzo “Le invisibili” dell’autrice Elena Rausa, 
a cura di Barbara Pagliari.
Come risaputo, la Festa verte alla raccolta di fon-
di per sostenere i progetti di Etiopia e Oltre, che 
vanno dall’Etiopia al Camerun, dal Brasile alla 
Terra Santa, dall’Uruguay alla nostra Italia, terri-
torio cremasco compreso.
Ringraziamo in anticipo tutti coloro che collabo-
reranno alla riuscita della Festa 2024 di Etiopia e 
Oltre, tra cui i magnifici volontari, genitori, bam-
bini e ragazzi dell’Unità Pastorale San Bartolo-
meo - San Giacomo e gli studenti del Cr.Forma 
di Crema, che si occuperanno del pranzo dome-
nicale e del servizio.

Ecco il link per le prenotazioni: https://forms.
gle/JZk3dq6KRCT7uKPC9
È possibile trovare tutte le informazioni sul 
nostro sito www.etiopiaeoltre.it o chiamando 
i numeri 380 4706461 e 370 3797328 (Torneo), 
riportati sui volantini qui pubblicati.

Ci vediamo tutti alla Festa!

VI ASPETTIAMO 22/27 MAGGIOVI ASPETTIAMO 22/27 MAGGIO

SEDE ETIOPIA E OLTRE
via Mons. Zuvadelli, 9 CREMA (CR)

Cell. 380 4706461. Segreteria aperta
la domenica dalle 10.15 alle 11 con appuntamento 
Per donazioni: C/C intestato a ETIOPIA E OLTRE

IBAN IT86 D030 6909 6061 0000 0012 104, 
Intesa San Paolo Spa (Indicare causale del versamento).

E-mail: etiopiaeoltre@gmail.com

www.etiopiaeoltre.it

Devolvi a
Etiopia e Oltre

C.F.: 910332601905x1000
✂
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Il 21-22 maggio nella chiesa di via XX Settembre 
Festa annuale di santa Rita da Cascia
n Festa annuale di santa Rita da Cascia, il 21 
e 22 maggio, presso la chiesa di sant’Antonio 
abate in via XX Settembre a Crema. 

Rita da Cascia – la “Santa degli impossibi-
li” – è nata nel 1371 e venne dichiarata Santa 
dopo un lungo tempo: il 24 maggio 1900 da 
papa Leone XIII, dopo il riconoscimento del-
le sue eroiche virtù e dei miracoli.

Sposa e madre, religiosa e consacrata in 
tempi difficili, Rita è una Santa che appare 
attualissima per la sua figura femminile pri-
ma, di donna consacrata in seguito e, infine, 
di punto di riferimento per la speranza di 
tantissime persone che a lei si affidano.

Questo il programma delle celebrazioni 
predisposte da don Luciano Valerani nella 
chiesa cittadina in via XX Settembre.

• MARTEDÌ 21 MAGGIO - Ore 9: santa Mes-
sa e benedizione delle rose. Ore 17: preghiera 
del Rosario e supplica a santa Rita.

• MERCOLEDÌ 22 MAGGIO - Ore 9: santa 
Messa. Ore 17: santa Messa solenne e pre-
ghiera di supplica alla “Santa degli impos-
sibili”.

Dopo ogni Messa verranno benedette le 
rose portate dalle persone. Sempre presso la 
chiesa si potranno trovare le rose benedette.

n Papa Francesco ha indetto a Roma, il 25-26 
maggio, la prima Giornata mondiale dei bambi-
ni e delle bambine, definiti “preziosi agli occhi di 
Dio, come ci insegna la Bibbia e come Gesù tante 
volte ha dimostrato”.

Il Santo Padre  ha invitato ha celebrare l’evento 
anche in tutte le Chiese locali e la diocesi di Cre-
ma ha prontamente accolto l’appello: il momento 
diocesano si terrà pertanto nel pomeriggio di sa-
bato 25 maggio, all’oratorio di Sergnano. L’invito 
– rivolto a tutti i bimbi e le bimbe e alle loro fami-
glie – arriva dall’Azione Cattolica, dal Servizio per 
la Pastorale giovanile e degli oratori e dagli uffici 
per la Pastorale, Catechistico, Famiglia e Pasto-
rale scolastica. Il programma diocesano prevede 
l’accoglienza all’oratorio sergnanese tra le ore 14 
e le 14.30, quindi una serie di attività e giochi a 
gruppi fino alle 16. Dopo la merenda, dalle ore 17 
alle 18 ci sarà il collegamento con papa Francesco 
e i bambini/e allo Stadio Olimpico di Roma, pre-
gando insieme a loro. Intorno alle 18.30 la con-
clusione della festa e i saluti.

In vista della Giornata mondiale, il Pontefice 
ha inviato simbolicamente un messaggio a tutti i 
piccoli, “perché – scrive – siete importanti e per-
ché insieme, vicini e lontani, manifestate il desi-
derio di ognuno di noi di crescere e rinnovarsi. Ci 
ricordate che siamo tutti figli e fratelli e che nes-
suno può esistere senza qualcuno che lo metta al 
mondo, né crescere senza avere altri a cui donare 
amore e da cui ricevere amore”. E, invitandoli alla 
preghiera, all’ascolto dei grandi, a non dimenti-
care i malati, le vittime delle guerre e della fame, 
i profughi e ogni persona colpita da ingiustizie, li 
sprona a sognare con Gesù “un’umanità nuova e 
a impegnarci per una società più fraterna e atten-
ta alla nostra casa comune”.

Anche il nostro vescovo Daniele Gianotti ha 
scritto un messaggio di invito, nel quale afferma: 
“Sono sicuro che il Signore Gesù ci fara vivere 
un momento di gioia e riconoscenza grande per 
l’amore con il quale guarda ai piccoli e li chiama 
all’amicizia con Sé, tra di loro e con tutti”. Monsi-
gnor Gianotti invita inoltre le parrocchie a ricor-
dare e vivere questa Giornata anche domenica 26 
maggio, in particolare nella Messa, utilizzando il 
materiale curato dall’Ufficio Liturgico diocesano.

Giamba

Sabato 25 maggio
Giornata diocesana 
dei bambini
voluta dal Papa:
l’evento a Sergnano

MARA ZANOTTI

n  Il  Gruppo missionario 
dell’Unità Pastorale Emmaus 
(Offanengo, Ricengo e Botta-
iano) domani, domenica 19 
maggio, alle ore 16.30 presen-
terà, presso la chiesetta di San 
Rocco a Offanengo, il libro Vite 
che parlano. I nostri missionari 
nel mondo, dedicato ai 23 mis-
sionari delle parrocchie locali.

Il libro, a cura di Antonia 
Bianchessi del Gruppo mis-
sionario offanenghese e di 
Luciano Parati, presidente 
dell’associazione padre San-
dro Pizzi di Ricengo, è stato 
scritto per illustrare l’opera dei 
23 missionari. 

Un’idea “bella e importan-
te”, come è scritto nell’introdu-
zione, in quanto è molto ricca 
e significativa la tradizione 
missionaria che, questo spe-
cifico territorio, ha espresso a 
partire degli anni Cinquanta 
e Sessanta: giovani donne e 
uomini che, con generosità 
evangelica e grande fede, sono 
giunti in tutte le parti del mon-
do. 

Il libro propone approfon-
dimenti su ogni singola espe-
rienza, sempre rivolta a favore 
dei più poveri della Terra.

Avere così numerosi mis-
sionari sparsi per il mondo ha 
fatto crescere negli offanen-
ghesi, e non solo, una grande 
sensibilità nei confronti della 
missionarietà facendo nasce-
re, nel corso degli anni, diver-
se iniziative volte a sostenere 
le missioni. Si è così costituito 
negli anni Sessanta, a Offa-
nengo, il Gruppo missionario 
parrocchiale: ragazzi che si 
sono impegnati a inviare so-
stegni economici, ottenuti, ad 
esempio, attraverso la raccolta 
della carta porta a porta, atti-
vità che, unica nel suo genere 
a livello cremasco, ancora pro-
segue. 

Attualmente le risorse otte-
nute sono utilizzate per le esi-
genze dei missionari della dio-
cesi di Crema, in quanto quelli 
offanenghesi sono ormai tutti 
rientrati in Italia per proble-
mi di salute o per età, con la 
sola eccezione di suor Amelia 
Marchesini, di Bottaiano, che 
tutt’ora opera in Brasile. 

Scrive don Gian Battista 
Strada, parroco dell’Unità Pa-
storale: “I missionari e le mis-
sionarie sparsi per il mondo 
sono […] persone che si sono 
donate a Dio e ai fratelli, con il 
loro vissuto, con la loro uma-
nità e rappresentano un dono 
per le nostre comunità cristia-
ne”.

Dopo una breve storia del-
la nascita e delle attività del 
Gruppo missionario offanen-
ghese (mostra missionaria, 
iniziative per ragazzi, banca-
rella natalizia, animazione du-
rante la Messa della Giornata 
missionaria e tanto altro), il 
libro presenta l’attività dei 23 
missionari in ordine cronolo-
gico, a partire da suor M. En-
rica Paloschi dell’istituto San 
Paolo partita nel 1951. 

Seguono le esperienze vis-
sure da don Lino Schiavini, 
sacerdote della diocesi di 
Crema che partì in missione 
nel 1952 e poi, via via, madre 
M. Teresa Rizzetti delle Ca-
nossiane (1953); suor Laura 
Oleotti, comboniana (1954); 
madre Mina Fusari, madre 
della Nigrizia (1955); suor 
Elda Ghidelli, istituto della 
Consolata (1955); madre En-
rica Colombetti, canossiana 
(1960); madre Marina Bonelli, 
canossiana (1961); suor Elisa-
betta Riboni, istituto San Pa-
olo (1965); madre Giannina 
Mussi, canossiana (1966); pa-
dre Salvatore Forner, istituto 
della Consolata (1969); padre 
Severo M. Ferrari, istituto Bar-
nabita (1969); don Vito Grop-

Dedicato ai 23 missionari dell’Unità Pastorale
di Offanengo, Ricengo e Bottaiano, verrà 
presentato domani nella chiesetta di San Rocco

La copertina 
del libro 
dedicato ai 
missionari 
dell’Unità 
Pastorale

LIBRO
I nostri missionari nel mondo:
“Cuori ardenti, piedi in cammino”

pelli, sacerdote della diocesi 
di Crema (1972); suor Giusep-
pina Zaniboni, istituto San 
Paolo (1972); padre Alessan-
dro Pizzi, comboniano (1974); 
madre Amelia Marchesini, ca-
nossiana (1975); padre Angelo 
Riboli, istituto della Consolata 
(1981); frate Cesare Boniz-
zi, francescano (1985); padre 
Renato Riboni, istituto della 
Consolata (1985); padre Gian 
Luca Contini, comboniano 
(1987); don Roberto Sangio-

vanni, sacerdote diocesano 
Fidei Donum (2001); suor 
Graziella Mussi, istituto Santa 
Chiara (2002); suor Amabile 
Freri, comboniana missiona-
ria in Italia.

Ricco di immagini e di in-
formazioni il libro, oltre a te-
stimoniare una lunga storia di 
fede, è anche una fonte storica 
per conoscere l’attività missio-
naria svolta negli ultimi set-
tant’anni, nei diversi Paesi del 
mondo.

Group Vip Crema
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LA CRONACA

SPAZIO SALUTE
Dott.ssa Alessandra Linci

terapia sistemico relazionale e terapia EMDR
Studio in Crema - Per appuntamento cell. 342 6358741

PSICOLOGA - PSICOTERAPEUTA

STUDIO PODOLOGICOSTUDIO PODOLOGICO
Dott.ssa Chiara Caravaggi

CREMA: Via Desti n. 7 Tel. 0373 259432 
    Cel. 338 5028139

Dr. Walter Fontanella
Specialista in Otorinolaringoiatria

crema - via mercato 8 (presso il centro medico fisioterapico)

Per appuntamenti 0373 203810

SANTA CLAUDIA SRL - CREMA - Via La Pira, 8 - N. Verde 800 273222
Palazzo Ipercoop - Gran Rondò - (2° piano)

AMBULATORIO POLISPECIALISTICOAMBULATORIO POLISPECIALISTICO

Santa ClaudiaSanta Claudia
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ODONTOIATRIAODONTOIATRIA
Direttore Sanitario Dr. Andrea Mucciarelli

medico chirurgo

Responsabile Odontoiatria Dr. Ivan Sgaria
APERTO TUTTO L’ANNO E IL MESE DI AGOSTO
             orari di apertura
LUNEDÌ E VENERDÌ  ORE 9 -22
MARTEDÌ, MERCOLEDÌ, 
GIOVEDÌ E SABATO ORE 9-19

Dott. Agricola Pietro   CARDIOLOGO 
Studio Medico: Via Piacenza 41 - 26013 Crema (CR)
Visita Cardiologica, Aritmologica, ECG,
Ecocardiogramma Color-Doppler,
ECG Holter, Holter Pressorio
Prova da Sforzo

348 6924288
www.agricolapietro.it

pietroagricola@gmail.com

Dott. Mattia Dominoni - Specialista in Ginecologia e Ostetricia
Dirigente Medico - IRCCS Fondazione Policlinico San Matteo di Pavia
Dottorato in Medicina Sperimentale - Università degli Studi di Pavia
Tel. 320 7033649 – Mail: m.dominoni@smatteo.pv.it

Studio: Centro Medico Fisioterapico, via Mercato 8, Crema • Tel. 0373 203810

CREMASCO
Furti e ricettazione, quattro episodi
A far gola sono alcol, gasolio e rossetti

n  Furti e ricettazione. Grande 
lavoro quello dei Carabinieri nelle 
ultime giornate per assicurare alla 
giustizia i presunti autori dei reati. 
Quattro gli interventi che hanno 
avuto luogo a Pandino, Spino 
d’Adda e Castelleone.

Iniziamo dall’Alto Cremasco 
dove sono stati alcolici e cosme-
tici a fare gola.

I Carabinieri della Stazione di 
Pandino hanno denunciato un 
uomo di 45 anni, con precedenti 
di polizia a carico, ritenuto re-
sponsabile di un furto in un su-
permercato del posto e di minac-
ce avvenuto nel pomeriggio del 
13 maggio. Episodio poi ripetuto 
con analoghi modalità e conclu-
sione due giorni più tardi.  “Verso 
le ore 17, una pattuglia dei Cara-
binieri della Stazione di Pandi-
no – spiegano dalla Sala Stampa 
dei Cc – è stata inviata presso un 
supermercato pandinese perché 
un uomo tentava di superare le 
casse senza pagare della merce. 
Sul posto i militari hanno trova-
to già fuori dal supermercato il 
45enne, ben conosciuto, e le di-
pendenti dell’esercizio commer-
ciale che hanno riferito che l’uo-
mo avrebbe rubato una bottiglia 
di alcolici. Il soggetto, evidente-

mente ubriaco, era contrariato 
per la presenza dei militari e per 
il controllo, diventando anche in-
quieto e scontroso”.

I militari hanno quindi rico-
struito l’accaduto e deferito per 
due volte nel giro di due giorni 
con il medesimo capo d’imputa-
zione (tentato furto e oltraggio) il 
45enne.

Ricettazione è invece l’accusa 
mossa dai Cc nei confronti di due 
uomini di 43 e 45 anni residen-
ti in provincia di Bergamo, con 
precedenti di polizia a carico. I 
due sono stati trovati in possesso 
di prodotti cosmetici di cui non 
hanno saputo giustificare la pro-
venienza e per tale ragione sono 
stati deferiti.

Il controllo risale alla mattina 
del 14 maggio, quando una pat-
tuglia dell’Arma ha notato sulla 
Paullese, in territorio comunale 
di Spino d’Adda, un’auto sospetta 
con due persone a bordo. Dopo 
averla seguita, i militari hanno 
fermato il veicolo e identificato 
gli occupanti, decisamente ner-
vosi e irrequieti per il controllo.

A quel punto, insospettitisi, i 
militari hanno deciso di proce-
dere alla perquisizione dei due e 
della vettura, trovando, sul sedile 

Gli episodi a Pandino, dove un uomo è stato deferito 
per due volte in altrettanti giorni per il medesimo 
reato, Spino d’Adda e Castelleone

Vailate Tormenta papà 
e mamma, arrestato
n Il 15 ottobre dello scorso anno, i Cara-
binieri della Stazione di Vailate gli aveva-
no notificato l’ordinanza di applicazione 
della misura cautelare di allontanamento 
dalla casa familiare e del divieto di avvi-
cinamento ai genitori e a ogni luogo di 
dimora, di lavoro o di svago da loro abi-
tualmente frequentati. Noncurante è tor-
nato a infastidirli e minacciarli, e per tale 
ragione è stato arrestato. Dopo essere 
stato rimesso in libertà ha ripreso la sua 
azione intimidatoria. A questo punto il 
giudice, dopo l’ennesimo intervento dei 
Carabinieri, ha disposto la carcerazione. 

Crema
Città al setaccio
n La sera di sabato 11 maggio, i Carabinieri 
della Compagnia di Crema hanno organizza-
to e svolto un nuovo servizio coordinato che 
ha interessato tutta la città, che ha visto l’im-
piego di cinque pattuglie dell’Arma. Hanno 
partecipato i Carabinieri della Radiomobile, 
le Stazioni di Crema, Romanengo e Rivolta 
d’Adda e dell’Aliquota Operativa. Obiettivo: 
la salvaguardia della sicurezza pubblica non 
solo sotto l’aspetto repressivo, ma anche sot-
to quello preventivo al fine di evitare episodi 
di turbativa. 

“Sono state identificate complessivamente 
108 persone, di cui 18 di interesse operativo 
perché già con precedenti di polizia a carico 
– spiegano dal Comando Provinciale dell’Ar-
ma –. Sono state altresì effettuate verifiche 
su 29 veicoli e in un esercizio pubblico, nel 
quale sono stati identificati tutti i clienti”.

Sotto la lente anche i pachi. “Durante il 
controllo presso i giardini di Porta Serio, i 
militari hanno controllato un uomo di 37 an-
ni, senza fissa dimora, trovato in possesso di 
1,5 grammi di hashish. Lo stupefacente, per 
uso personale, è stato sequestrato e l’uomo 
è stato segnalato alla Prefettura”.

Crema S. Maria:
due arresti per droga
n Droga per lo spaccio e una coppia, che 
vive nel quartiere di Santa Maria della Croce, 
è finita in manette. L’episodio risale ad alcuni 
giorni or sono; giovedì il giudice ha convali-
dato l’arresto.

Tutto è scattato a seguito di un controllo 
di routine, uno di quelli messi in atto dopo 
l’intensificazione del monitoraggio di alcune 
zone e quartieri di Crema consequenziale al-
le denunce pubbliche di schiamazzi e situa-
zioni sospette. La Polizia ha fermato un’auto 
con tre persone a bordo. Sotto al sedile po-
steriore sono stati rinvenuti cinque etti di 
hashish. Se la terza persona è risultata estra-
nea ai fatti, la coppia proprietaria del mezzo 
è stata fermata. La perquisizione personale è 
stata seguita da quella domiciliare, presso la 
casa nel quartiere di Santa Maria nella quale 
i due vivono. Nella dimora gli agenti hanno 
trovato altri quatto etti di hashish, due pal-
line di cocaina da un grammo e denaro 
contante per quasi 200 euro, oltre a un 
bilancino di precisione e un coltello di 20 
cm intriso di hashish.

Immediato è scattato l’arresto.

Salvirola
Marijuana per lo spaccio
33enne arrestato
dai Cc di Bagnolo
n  Non si ferma l’attività di 
contrasto alla vendita e all’u-
so di droghe da parte dei Cara-
binieri. Impegno costante che 
ha consentito di portare a ter-
mine una nuova operazione di 
servizio con il sequestro di due 
etti di droga e di un bilancino 
elettronico. I fatti risalgono al-
la mattina di martedì 14 mag-
gio, quando un 33enne è finito 
in manette con l’accusa di de-

tenzione di marijuana a fini di 
spaccio.

“Quella mattina, verso le 
8.30 – spiegano dal Coman-
do provinciale dell’Arma – i 
militari hanno controllato a 
Salvirola un uomo alla gui-
da della sua auto. Ritenendo 
che il 33enne potesse essere 
di interesse, lo hanno perqui-
sito, controllando anche la 
sua auto, senza trovare nulla. 

In seguito, hanno deciso di 
perquisire la sua abitazione. 
Qui, hanno passato alla len-
te le varie stanze dove hanno 
trovato 4 barattoli in vetro e 
una bustina contenenti quasi 
200 grammi di marijuana, un 
bilancino elettronico di preci-

sione, altri barattoli con trac-
ce di marijuana e alcuni fogli 
sui quali erano indicate pre-
cedenti pesature e la qualità 
della marijuana. Tutto è stato 
sequestrato.

Il 33enne è stato dichiara-
to in arresto per detenzione 
ai fini di spaccio di sostanze 
stupefacenti e accompagnato 
presso la caserma di Crema 
per gli accertamenti e le for-
malità di rito. Successivamen-
te, è stato posto agli arresti do-
miciliari in attesa dell’udienza 
di convalida dell’arresto svol-
tasi nella mattinata succes-
siva, quella del 15 maggio, e 
conclusasi con la convalida 
dell’atto e il rinvio dell’udien-
za al prossimo mese di settem-
bre. Nell’attesa del processo a 
suo carico, che si aprirà dopo 
l’estate, l’uomo è stato rimesso 
in libertà. 

La droga 
sequestrata 
dai 
Carabinieri

I rossetti 
rubati 
recuperati 
dall’Arma

posteriore del veicolo, una sca-
tola di grosse dimensioni conte-
nente prodotti cosmetici, in par-
ticolare numerose confezioni di 
rossetto di una nota marca. “Gli 
uomini hanno fornito giustifica-
zioni non chiare sulla provenien-
za dei prodotti e, per tale motivo, 
sono stati accompagnati presso 
la caserma di Crema. Tenuto 
conto che erano in possesso di 
oltre 280 confezioni di rossetto, 
del valore commerciale di oltre 
40 euro ciascuno, di cui non han-
no giustificato la provenienza 
e il pagamento, i due sono stati 
denunciati per ricettazione e le 
confezioni sono state sequestra-

te in attesa di individuare il pro-
prietario”. 

Ma non è tutto. C’è anche 
sempre chi vuole farsi il pie-
no dell’auto senza spendere un 
euro. Si tratta di due individui, 
datisi poi alla macchia, che dopo 
essere stati intercettati dai Cara-
binieri mentre si spostavano su 
un’auto piena di taniche, hanno 
abbandonato il mezzo riuscendo 
a farla franca. 

L’episodio si è verificato lungo 
la Sp20 all’ingresso di Castelleo-
ne. Sull’auto sono stati rinvenuti 
un tubo in gomma e 4 taniche di 
grosse dimensioni contenenti ol-
tre 100 litri gasolio.
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Circondata dall’affetto dei suoi 
cari è mancata

Giuseppina Mostosi
ved. Fornaroli

di anni 92

Lo annunciano i figli Luciana con 
Paolo, Dalmazio con Marina, Mar-
co con Cristina, gli adorati nipoti, i 
pronipoti e i parenti tutti.
I funerali avranno luogo domani, 
domenica 19 maggio alle ore 15 
nella chiesa parrocchiale di Pia-
nengo ove la cara salma vi giun-
gerà alle ore 14.30. Si proseguirà 
per il cimitero locale. La camera 
ardente è allestita presso la Casa 
del Commiato Duomo in via Ma-
callè, 12.
Si ringraziano anticipatamente 
quanti vorranno onorarne la me-
moria.
Soncino, 17 maggio 2024

Circondato dall’affetto dei suoi 
cari è mancato

Vittorio Galvani
di anni 97

Ne danno il triste annuncio i figli 
Pietro ed Elena con Ivan, la cara 
nipote, le amate pronipoti e tutti 
i parenti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano di cuore quanti hanno 
partecipato al loro dolore. Espri-
mono un ringraziamento parti-
colare, per le premurose cure 
prestate, all’équipe della ASST di 
Crema U.O. cure palliative.
Crema, 15 maggio 2024

Lasciando un vuoto immenso 
nelle nostre vite e nei nostri cuori 
è mancato all’affetto dei suoi cari

Cesare Fogliazza
di anni 70

Ne danno il triste annuncio Anna, 
la sorella Ernestina, i cognati, le 
cognate, i nipoti, i pronipoti e i pa-
renti tutti.
Il funerale avrà luogo nel San-
tuario della Beata Vergine di 
Roggione domani, domenica 19 
maggio alle ore 16 dove la cara 
salma giungerà dalla Casa Fune-
raria San Paolo-La Cremasca di 
via Capergnanica n. 3-b in Crema 
alle ore 14.30. Dopo la cerimonia 
proseguirà per la sepoltura nel 
cimitero di Pizzighettone. Un rin-
graziamento speciale agli amici 
per l’amorevole presenza.
Si ringraziano quanti partecipe-
ranno alla cerimonia funebre.
Crema, 16 maggio 2024

Partecipano al lutto:
- Antonio e Giusi Agazzi

Circondata dall’affetto dei suoi 
cari è mancata

Cosetta Lodovica
Castellana
in Bianchi

di anni 53

Ne danno il triste annuncio il 
marito Claudio, i figli Andrea con 
Francesca, Davide, la sorella, il 
suocero e i parenti tutti.
La cerimonia funebre si svolgerà 
oggi, sabato 18 maggio alle ore 
10.30 nella chiesa parrocchiale 
di Montodine; la tumulazione av-
verrà nel cimitero locale.
La cara salma, proveniente dalla 
Sala del Commiato Gatti di Cre-
ma in via Libero Comune n. 44, 
giungerà in chiesa alle ore 10 
circa.
Non fiori, ma opere di bene.
I familiari ringraziano di cuore 
quanti parteciperanno al loro 
dolore. Esprimono un ringrazia-
mento particolare al dott. Tarci-
sio Coti e a tutta  l’équipe della 
farmacia Barbati di Montodine.
Crema, 16 maggio 2024

Circondato dall’affetto dei suoi 
cari è mancato

Edy Gaetano Bonvini
di anni 72

Ne danno il triste annuncio la mo-
glie Domenica, le figlie Arianna 
con Luca e Melissa con Antonio, 
i cari nipoti Martina Elena, Matteo 
e Amelia, le sorelle, il cognato, la 
cognata, i nipoti, la suocera e tutti 
i parenti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano di cuore quanti hanno 
partecipato al loro dolore. Espri-
mono un ringraziamento parti-
colare, per le premurose cure 
prestate, all’équipe della ASST di 
Crema U.O. cure palliative, ai me-
dici e al personale infermieristico 
del reparto oncologico dell’Ospe-
dale Civile di Brescia.
Bagnolo Cr., 14 maggio 2024

È mancata all’affetto dei suoi cari

Francesca 
Bergamaschi
ved. Lunghi

di anni 98

Ne danno il triste annuncio la 
figlia Luigina, i nipoti Diego con 
Francesca ed Elisa con Carlo, la 
nuora Adriana con Emanuela, Ro-
berto, Valentina e Michele.
La cerimonia funebre si svolgerà 
oggi, sabato 18 maggio alle ore 
10 nella Basilica di Santa Maria 
della Croce; si proseguirà per la 
cremazione.
La cara salma è esposta a Crema 
nella Sala del Commiato Gatti, in 
via Libero Comune n. 44.
Le ceneri riposeranno nel cimite-
ro di Santa Maria.
I familiari ringraziano di cuore 
quanti parteciperanno al loro 
dolore.
Crema, 16 maggio 2024

Dopo una vita dedicata agli affet-
ti familiari è mancata

Chiara 
Marazzi

ved. Casali
di anni 85

Ne danno il triste annuncio le fi-
glie Patrizia con Tiziano e Marta 
con Francesco, i cari nipoti Danie-
le e Ramon con Jasmine, il fratel-
lo Palmiro con Remigia, i cognati, 
le cognate, i nipoti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari 
ringraziano quanti hanno parte-
cipato al loro dolore. Esprimono 
un ringraziamento particolare, 
per le premurose cure prestate, 
al medico curante dottor Scan-
zi, a tutta l’équipe del reparto di 
chirurgia generale dell’Ospedale 
Maggiore di Crema.
Un grazie di cuore a don Franco, 
don Giovanni e a don Matteo.
Capergnanica, 15 maggio 2024

È mancata all’affetto dei suoi cari

Aurora Regazzetti
ved. Dossena

di anni 81

Ne danno il triste annuncio i figli 
Marco con Raffaela, Donato e i 
parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore. L’urna cineraria 
della cara Aurora sarà sepolta 
nel cimitero Maggiore di Crema.
Crema, 15 maggio 2024

Serenamente spirava, circondato 
dall’affetto dei suoi cari

Romano Barbaglio
di anni 90

Ne danno il triste annuncio il fra-
tello Samuele, le cognate Nina e 
Palma, i nipoti, i pronipoti e i pa-
renti tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore.
Esprimono un particolare ringra-
ziamento ai medici e a tutto il 
personale della RSA Zucchi e Fal-
cina di Soresina per le amorevoli 
cure prestate.
Ripalta Cr., 14 maggio 2024

È mancata all’affetto dei suoi cari

Maria Luisa 
Soardi

di anni 78

Ne danno il triste annuncio i fra-
telli Mario, Rosolindo, Carlo e Gio-
vanni con Maria, i nipoti, i proni-
poti e i parenti tutti.
Il funerale avrà luogo nella chie-
sa parrocchiale di Ripalta Guerina 
oggi, sabato 18 maggio alle ore 
10 dove la cara salma giungerà 
dalla Casa Funeraria San Paolo - 
La Cremasca di via Capergnanica 
n. 3-b in Crema. Dopo la cerimo-
nia proseguirà per la sepoltura 
nel cimitero locale.
Non fiori ma offerte all’équipe 
delle Cure Palliative di Crema.
I familiari ringraziano di cuore 
quanti parteciperanno alla ceri-
monia funebre.
Ripalta Guerina, 16 maggio 2024

È mancata all’affetto dei suoi cari

Teresa Migliorati
in Pezzetti

di anni 78

Ne danno il triste annuncio il ma-
rito Antonio, i figli Marco, Cinzia 
con Gigi, le adorate nipoti Anna, 
Paola e Marta, il fratello, le sorel-
le, i cognati, le cognate, i nipoti e i 
parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore.
L’urna cineraria della cara Tere-
sa sarà sepolta nel cimitero di 
Ricengo.
Ricengo, 13 maggio 2024

È mancato all’affetto dei suoi cari

Mario Lesina
di anni 77

Ne danno il triste annuncio la 
moglie Adriana, i figli Luca e 
Maurizio, le nuore Monica e Ma-
ria Chiara, i nipoti Mattia, Nicola, 
Filippo e Fabio, le cognate, lo zio, 
i cugini e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore.
Un particolare ringraziamento 
ai medici e a tutto il personale 
dell’ospedale di Rivolta d’Adda 
per le cure prestate.
Crema, 10 maggio 2024

È mancato all’affetto dei suoi cari

Antonio Favarato
di anni 92

Ne danno il triste annuncio i figli 
Manuelita con Romolo, Monica, 
Franco con Rossella, i nipoti An-
drea, Gabriele, Sofia, Barbara, Da-
nilo, Olga e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano quanti hanno partecipa-
to al loro dolore.
Capergnanica, 12 maggio 2024

Il gruppo Amici del Carnevale è 
vicino a Eugenio per la perdita 
del fratello

Francesco Pisati
Crema, 16 maggio 2024

La presidente, il Consiglio e i vo-
lontari AVULSS Crema ricordano 
con affetto e gratitudine il 
dott. Daniele Villani

nostro fondatore. Si stringono 
alla famiglia in questo triste mo-
mento e porgono sentite condo-
glianze.
Crema, 16 maggio 2024

La Polisportiva “P.G. Frassati” 
dell’oratorio di San Bernardino 
fuori le mura, il presidente Ro-
berto De Vecchis, il parroco don 
Lorenzo, il direttivo e gli atleti 
tutti sono vicini al dolore dei fa-
miliari e della società U.S. Pergo-
lettese per la scomparsa del caro 

Cesare Fogliazza
Crema, 16 maggio 2024

Ciao 
Cesare

siamo vicini ad Anna in questo 
triste momento. Rosolo, Franca 
con Barbara, Elisa, Roberto, Ga-
briele, Beppe, Charlotte, Federico 
e Giulia.
Crema, 16 maggio 2024

Roberta e tutte le collaboratrici 
dello Studio Jacobone sono vi-
cine ad Anna per la prematura 
scomparsa di

Cesare Fogliazza
e porgono sincere condoglianze 
ai parenti tutti. 
Crema, 16 maggio 2024

Ciao 
Cesare

ci mancano le parole per espri-
mere quello che proviamo. Il do-
lore è troppo.
Le serate, i pranzi, le cene, le par-
tite e le trasferte, lo stare sempli-
cemente insieme saranno ricordi 
indelebili che porteremo nel cuo-
re. Ti vogliamo bene sempre e 
per sempre. Grazie per tutto.

Beppe ed Elo
Crema, 16 maggio 2024

Dopo una vita dedicata agli affet-
ti familiari è mancata 

Paola Pollastri
ved. Chiesa

di anni 86

Ne danno il triste annuncio le fi-
glie Ave, Armanda e Angela con 
Massimiliano, la nuora Palmira, 
le care nipoti Lavinia e Marina, la 
sorella e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari rin-
graziano di cuore quanti hanno 
partecipato al loro dolore.
Chieve, 17 maggio 2024

Consiglio di amministrazione e 
collegio sindacale della “Banca 
Cremasca e Mantovana” espri-
mono partecipazione al dolore 
di Marco Fornaroli per la perdita 
della cara mamma  

Giuseppina
e porgono sentite condoglianze.
Crema, 17 maggio 2024

Direttore e dipendenti della “Ban-
ca Cremasca e Mantovana” condi-
vidono il dolore del collega Mar-
co Fornaroli per la perdita della 
cara mamma  

Giuseppina
e porgono sentite condoglianze.
Crema, 17 maggio 2024
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Il presidente 
della 
Fondazione 
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Stefano 
Biaggi

CASTELLEONE
Fondazione Brunenghi, 20 milioni 
di euro per un make-up generale

BRUNO TIBERI

n Un progetto da venti milioni di 
euro che punta a dare un nuovo 
volto alla Fondazione Brunenghi, 
adeguandola anche dal punto di 
vista sismico e dell’efficienta-
mento energetico. Lo hanno pre-
sentato nelle scorse settimane il 
presidente della Onlus Stefano 
Biaggi, il direttore Rino Ferri e gli 
estensori. Un intervento che rie-
sce a beneficiare della misura del 
Superbonus 110%, senza il quale 
il make-up sarebbe stato impos-
sibile. Un anno e mezzo di lavo-
ri, con il via in questi giorni e la 
conclusione entro il 31 dicembre 
2025 per rispettare i parametri del 
bonus 110, che non impatteran-
no sul quotidiano degli ospiti del-
la struttura.

n L’amministrazione comunale di Spino d’Adda 
ha deciso di stanziare un contributo di 5mila euro 
a favore dei commercianti che intendono organiz-
zare momenti di interesse collettivo finalizzati an-
che a fare conoscere i loro prodotti. Lo ha spiegato 
l’assessore Marco Gobbo dopo la decisione assunta 
dalla compagine guidata dal sindaco Enzo Galbiati.

“Il nostro Comune ha pubblicato un bando del 
valore complessivo di 5.000 euro in supporto ai 
commercianti del paese per iniziative, eventi e ma-
nifestazioni con l’obiettivo di offrire beneficio all’e-
conomia locale, ma anche alla vita sociale degli 
Spinesi”.  Questa iniziativa “nasce principalmente 
per sostenere e venire incontro alle attività commer-
ciali spinesi che potranno quindi beneficiare di un 
contributo fino a 400 euro per svariate finalità, tra le 
quali serate di festa ma anche seminari, progetti cul-
turali e tutto ciò che in qualche modo può mettere 
in risalto il commercio locale e attrarre il pubblico”.

Gobbo evidenzia che “d’altra parte è una misu-
ra pensata anche per i cittadini che potranno quin-
di godere in modo del tutto gratuito di una serie di 
iniziative a carattere sociale e culturale organizzate 
dai commercianti stessi”.

Il bando scaturisce da un’idea dell’assessore stes-
so “in collaborazione con l’Ufficio commercio e 
Polizia Locale del Comune di Spino d’Adda e con 
l’Ufficio economico-finanziario”.  I commercianti 
spinesi avranno tempo fino al 15 giugno per presen-
tare il loro progetto che dovrà poi essere realizzato 
entro e non oltre la fine del 2024. “Siamo davanti a 
un’iniziativa  unica nel territorio che mira a rafforza-
re ancora di più la vitalità del paese, ma soprattutto 
a rendere Spino d’Adda un luogo attrattivo. Questo 
bando rappresenta la ciliegina sulla torta di una col-
laborazione instaurata in questi anni tra l’ammini-
strazione e i commercianti stessi che costituiscono 
sicuramente una risorsa per Spino d’Adda da rilan-
ciare tra le gli strascichi pandemici e la feroce espan-
sione della grande distribuzione”. 

L’assessore al Commercio non esclude “la possibi-
lità di riproporlo anche nei prossimi anni, ovviamen-
te tutto dipenderà dall’interesse che otterrà”. 

Angelo Lorenzetti

A illustrare le motivazioni che 
hanno spinto il CdA a imboccare 
la strada del massiccio intervento 
è stato il presidente Biaggi. A lui il 
compito di spiegare come l’idea 
sia nata nel 2022 “a seguito della 
valutazione di vulnerabilità sismi-
ca con obbligo di adeguamento 
entro il 2025 dell’intera struttura 
della Brunenghi, il primo nucleo 
della quale risale a quarant’anni 
fa. Alla prima costruzione si sono 
aggiunte nel corso degli anni altri 
edifici per rispondere a necessità 
di ampliamento di spazi e servi-
zi, ma le verifiche effettuate han-
no rivelato che le strutture edilizie 
non rispettano le attuali normati-
ve riguardanti la vulnerabilità si-
smica”.

Nel 2022 la Fondazione non di-
sponeva delle risorse necessarie 
per adeguare gli edifici a eventua-

li eventi sismici, “ma nei mesi di 
febbraio e di marzo del 2023 per le 
Onlus si è aperta la possibilità di 
utilizzare la misura del Superbo-
nus 110%. Il Consiglio di Ammini-
strazione ha quindi dato mandato 
al presidente e al direttore, coa-
diuvati dall’ingegner Colombi, di 
individuare un’azienda che fos-
se anche General Contractor che 
potesse realizzare l’adeguamen-
to sismico e l’efficientamento 
energetico garantendo lo scon-
to in fattura, e uno studio tecnico 
che fosse in grado di elaborare un 
progetto che garantisse, per l’a-
deguamento sismico, l’esecuzio-
ne della maggior parte dei lavori 
all’esterno della struttura ridu-
cendo al minimo l’impatto sul-
la vita ordinaria degli ospiti della 
Brunenghi, dei loro familiari e an-
che di tutto il personale della Fon-
dazione”.

Così è avvenuto. Sono state in-
dividuate e incaricate dei lavori 
la Società Aurora come General 
Contractor e lo Studio Magli co-

me progettista. Ed è stato proprio 
il titolare dello studio, l’architet-
to Alessandro Magli, a illustrare 
il progetto ai presenti (ammini-
stratori locali, ma anche familia-
ri degli ospiti e operatori) grazie 
all’ausilio di slide e render che 
hanno mostrato la fotografia 
dell’attuale situazione e quel che 
sarà a lavori ultimati. “Oltre agli 
interventi strutturali per l’ade-
guamento sismico – ha spiegato 
– sono previsti una serie di miglio-
rie per l’efficientamento energe-
tico come la sostituzione di tutti i 
serramenti e il posizionamenti di 
pannelli fotovoltaici. L’interven-
to darà anche la possibilità di una 
completa riqualificazione estetica 
per armonizzare l’intero comples-
so della Fondazione che è stato 
realizzato in tempi diversi e dif-
ferenti soluzioni architettoniche”.

Cantiere operativo e fine dei la-
vori è prevista, come da norma-
tiva, per il 31 dicembre 2025. Il 
costo dell’intera operazione è di 
circa venti milioni di euro.

Il progetto punta ad armonizzare il volto della 
Rsa adeguandola anche dal punto di vista 
sismico e dell’efficientamento energetico

Spino d’Adda
Bando Commercio
Rendi vivo il paese,
il Comune ti premia 
con un contributo
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Lapidi, tombe e cappelle di famiglia
Artigianalità ed esperienza. Preventivi rapidi per tutte le esigenze.

www.quempra.it
CREMA, Via Piacenza 72/D | 0373 82095

2014         22 maggio       2024

“La memoria degli affetti 
fa sopravvivere sempre 
in noi immutate le imma-
gini più care del passato”. 

(M. Proust)

Mario Negri
Da dieci anni sei lontano dai no-
stri occhi, ma sempre nei nostri 
pensieri e nel nostro cuore.

Giuseppina, Sonia e Alberto
Crema, 22 maggio 2024

“Nel profondo dei nostri 
cuori ci sei sempre. La 
tua immagine di dolcezza 
e bontà è sempre viva in 
noi”.

Nel ricordo del compleanno del 
caro zio

Mario Cazzamali
i nipoti e i pronipoti lo ricordano 
con affetto unitamente alla cara 
cugina

Angela Cazzamali
Un ufficio funebre in memoria 
sarà celebrato martedì 21 mag-
gio alle ore 20.15 nella chiesa 
parrocchiale di Bagnolo Crema-
sco.

2008         21 maggio        2024

“Al di là di  noi c’è qualcosa 
di invisibile ma presente, 
amato, cercato con tutto 
l’amore del nostro cuo-
re...”.

Osvaldo Cremonesi
La moglie, la figlia, il genero, il 
piccolo Leonardo, la suocera e i 
familiari tutti lo ricordano con af-
fetto e nostalgia.
Una s. messa sarà celebrata lu-
nedì 20 maggio alle ore 20 nella 
chiesa parrocchiale di Cremosano.

2017         21 maggio        2024

“Con la tua immagine e 
con il tuo amore tu, ben-
ché assente, mi sei sem-
pre presente perché non 
puoi allontanarti oltre i 
confini dei miei pensieri,
e io sono ogni ora con 
essi, ed essi con te”.

A sette anni dalla scomparsa del 
nostro caro papà

Agostino Comandulli
i tuoi figli, la tua famiglia e tutti 
i tuoi cari ti ricordano con tanto 
amore, unitamente alla nostra 
cara mamma Virginia.
Una s. messa sarà celebrata oggi, 
sabato 18 maggio alle ore 18.30 
nella chiesa parrocchiale di Ser-
gnano.

1986         20 maggio     2024

“Al sorgere dell’alba e al 
calare del tramonto c’è 
sempre un pensiero e 
una preghiera per voi miei 
cari”.

Nel 38° anniversario della morte 
del caro

Mario Longari
lo ricordano la moglie Maria Ma-
razzi, i cognati, la cognata, i caris-
simi nipoti, i pronipoti tutti, i cugi-
ni e i parenti. Maria unisce nella 
memoria anche il caro
Giovanni Valimberti

e i cari familiari e li ricorda alle 
care persone che li amarono e 
stimarono.
Una s. messa in loro memoria 
sarà celebrata lunedì 20 maggio 
alle ore 20 nella chiesa parroc-
chiale di Montodine.

1995         24 maggio     2024

“Il tuo ricordo non si perde 
nel tempo, ma è con noi 
tutti i giorni”.

Nel ventinovesimo anniversario 
della scomparsa del caro

Vincenzo 
Galmozzi

la moglie, i figli, la sorella, i pa-
renti e gli amici tutti lo ricordano 
con grande affetto.
Un ufficio funebre sarà celebra-
to giovedì 23 maggio alle ore 20 
nella chiesa parrocchiale di Casa-
letto Vaprio.

2022        22 maggio     2024

“Eri, sei e sarai sempre 
con noi”.

Federico Colombetti
Con immenso affetto la tua Ele-
na, la tua Anna con Daniel e i cari 
nipotini Matteo e Sofia.
Offanengo, 22 maggio 2024

2020        15 maggio     2024

Il figlio Gianmario ricorda con 
fede e amore la sua mamma

Nadia
nel quarto anniversario della sua 
nascita in cielo. 
Una santa messa verrà celebrata 
oggi, sabato 18 maggio alle ore 
18 in Cattedrale. Ringrazia di cuo-
re chi vorrà partecipare. 

Nel primo anniversario della 
scomparsa di

Padre Eugenio
Perolini

il fratello Francesco, la sorella 
Mariangela, i parenti tutti e gli 
amici lo ricordano con tanto af-
fetto e nostalgia.
Una s. messa sarà celebrata do-
mani, domenica 19 maggio alle 
ore 10.30 nella chiesa parroc-
chiale dei Frati Cappuccini dei 
Sabbioni.

2021        16 maggio    2024

“Se perdiamo le persone 
che amiamo, il modo per 
farle vivere è non smette-
re mai di amarle”.

Nel terzo anniversario della 
scomparsa del caro

Gianbattista Dagheti
lo ricordano con affetto la mo-
glie Elena e la figlia Marta.
Ricengo, 16 maggio 2024

“Sei sempre con noi ogni 
giorno e anche se ci man-
chi tanto, il tuo esempio ci 
sprona ad andare avanti 
con la stessa determina-
zione”.

Giuseppe Cantoni
Con infinito amore nell’anniver-
sario della tua scomparsa ti ri-
cordano tua moglie Franca, i tuoi 
figli Pietro, Claudio e Roberto uni-
tamente alle proprie famiglie.
Rovereto, maggio 2024

2014        23 maggio    2024

“Tu sei la dolce presenza 
che veglia sui nostri gior-
ni.”

Nel decimo anniversario della 
scomparsa della cara

Rosi Riboli
Esa, Fabio ed Enrico la ricordano 
con immutato affetto e profonda 
nostalgia.

1999       23 maggio    2024

Giovanni Fusar Poli
Sono 25 anni che ci hai lasciato 
e l’infinita tristezza trova sollievo 
nel ricordo della splendida per-
sona che sei stato. 
Nessuno potrà mai dimenticarti, 
hai riempito la vita di tutti giorno 
dopo giorno con tanto amore, ge-
nerosità e allegria.

Con infinito amore
la tua famiglia

ANNIVERSARI • ANNIVERSARI • ANNIVERSARI • ANNIVERSARI

Dovera 500 anni di S. Rocco
Live del Collegium Vocale

n Per onorare i 500 anni della chiesa di S. Rocco, sita in Po-
stino di Dovera, il comitato organizzatore dei festeggiamenti 
ha programmato un concerto col Collegium Vocale di Crema 
il prossimo sabato 25 maggio nella chiesa parrocchiale alle 
ore 21.

La bellissima chiesetta campestre, con affreschi del Campi, 
si trova al centro dei festeggiamenti per mezzo millennio di 
vita e per la devozione e le opere artistiche di cui è simbolo.

L’ensemble cremasco, guidato da Giampiero Innocente, 
offrirà un repertorio quasi interamente romantico con al 
centro la figura di F. Mendelssohn, autore già frequentato 
negli anni passati dal gruppo cremasco.

Tra le opere proposte spicca il grandioso Lauda Sion, ope-
ra composta nel 1846 sul testo della sequenza scritta da san 
Tommaso d’Aquino nel 1264, esattamente 760 anni or sono. 
Il fatto, poi, che il concerto sia nella settimana che condu-
ce alla solennità del Corpus Domini, per la quale, appunto, 
venne scritto il Lauda Sion, rende ancora più significativo 
l’evento.

La soprano boema Veronika Kralova eseguirà il Laudamus 
te dalla Grande Messa K 427 di Mozart, opera grandiosa che 
il Collegium Vocale ha portato in sei concerti lo scorso au-
tunno e la scorsa primavera.

Chiuderà la serata il primo movimento di un’altra opera 
di Mendelssohn, il Psalm 42 Wie der Hirsch (Come il cervo 
alla sorgente), opera che Schumann definì la migliore delle 
composizioni sacre di Mendelssohn.

Spino d’Adda Torna la festa 
latino-americana
n Sarà Weekend Latino Americano a Spino d’Adda, evento 
organizzato dall’assessorato alla Cultura Marco Gobbo e da 
Jen Street.  Il paese si prepara a ricevere chi desidera ballare 
e divertirsi sotto le note e le atmosfere caraibiche. “La mani-
festazione si svolgerà in una bellissima cornice con amache, 
cucine hawaiana, argentina, brasiliana, cubana e non solo, oltre 
a cocktail bar a tema latino-americano. Sabato 18 e domenica 
19 sarà invece possibile recarsi al Parco Rosselli già in orario di 
pranzo con il servizio cucina attivo, per poi proseguire fino a 
tarda serata in compagnia di ottima musica latino-americana. 

Quintano Dal Comune aiuti 
alle famiglie con bimbi al nido
n Il Comune di Quintano indice un bando per l’assegnazione 
di contributi alle famiglie per fruire del servizio di asilo nido.

Le risorse assegnate al Comune per l’anno 2024 per l’attua-
zione del presente avviso ammontano a 7.668,04 euro. Possono 
presentare istanza di ammissione al beneficio i nuclei familiari 
residenti in paese con un Isee ordinario o Isee minorenni in 
corso di validità pari o inferiore a 60.000 euro.

Non bisogna essere già beneficiari del bando approvato con 
deliberazione comunale n. 71 del 14 novembre 2023 o della mi-
sura ‘Nidi Gratis’ erogata da Regione Lombardia. Si deve chiara-
mente provare l’iscrizione del minore, supportata da apposita 
documentazione comprovante l’avvenuto pagamento dell’i-
scrizione, a un servizio di asilo nido. La domanda (il modello 
si trova sul sito web comunale) va presentata entro il 31 maggio 
secondo una delle modalità indicate nell’avviso. 

Trigolo Quarantesimo Aido, 
festa grande il primo giugno 
n Festa grande per il gruppo intercomunale Aido ‘Biaggi’ 
di Trigolo e Fiesco. In occasione del 40° di fondazione, che 
ricorre proprio in questo 2024, l’associazione propone una 
serata con tutti gli ingredienti per stare insieme divertendosi. 
L’appuntamento è per il primo giugno presso l’oratorio di 
Trigolo.

Alle 19 apriranno le cucine con salamelle e patatine fritte 
sfornate a go-go. Alle 21 Lo Zodiaco in concerto, live dello 
storico complesso musicale castelleonese. Il tutto in collabo-
razione con la sezione Admo e con il patrocinio del Comune 
di Trigolo.
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Chieve Amministrative
Monica Riccardi 
si candida con 
una nuova lista civica
n Ora è certezza. Nei prossimi 
cinque anni il paese sarà ammi-
nistrato da una sindaca, la prima 
nella storia di Chieve. Infatti, le 
amministrative dell’8 e del 9 
giugno sono una corsa a due, tra 
due candidate sindaco: Orietta 
Berti, che da alcune settimane 
ha annunciato la sua candidatu-
ra con la nuova lista civica Chie-
ve futura, e Monica Riccardi, che 
sabato 11 maggio, ultimo giorno 

per depositare lista e logo, ha 
presentato la sua candidatura a 
primo cittadino a guida di Chie-
ve Dinamica, nuova lista civica.

Riccardi, 54enne, sposata e 
residente a Chieve dal 2007, è 
responsabile della contabilità 
clienti presso l’azienda Plenitude 
Energy Services SpA. Da alcuni 
anni è impegnata nella politica, 
già consigliera capogruppo di 
minoranza di Chieve da Vivere, 

candidata alle regionali del 2023 
e attuale responsabile delle co-
municazioni presso Lega Salvi-
ni premier provinciale di Crema.

Nelle scorse settimane aveva 
reso noto che non sarebbe stata 
una protagonista delle prossime 
elezioni. “Non vi erano le condi-
zioni – commenta –. Nonostan-
te l’impegno, non ero riuscita a 
chiudere una lista da presenta-
re. Però, nel momento in cui ho 
fatto questo annuncio, in paese 
il malumore è dilagato”.

La candidata spiega che in 
molti le hanno confidato di aver 
deciso di non andare a votare 
“poiché veniva negata a loro la 
possibilità di scegliere il candi-
dato che volevano e non si sen-
tivano rappresentati”. 

Così i suoi sostenitori l’han-
no spronata, insieme a lei si sono 
dati da fare e hanno così defini-
to una squadra. Ecco la nascita di 

Chieve Dinamica.
Riccardi è grata a tutti loro, per 

la stima e la fiducia che le dimo-
strano. È pronta a non deluder-
li, grata per il bellissimo esempio 
di lavoro di squadra tanto che lo 
slogan del gruppo è “La forza 
della squadra supera ogni bar-
riera”. 

Al suo fianco, pronti a soste-
nerla e a lavorare con lei per il 
bene del paese, ci sono cinque 
uomini e cinque donne, ognu-
no con orientamenti politici 
differenti, con esperienze e ca-
pacità diverse. “Rappresentia-
mo le molte anime del paese, 
che vogliamo unire in una voce 

comune – prosegue –. Il nostro 
nome, Chieve Dinamica, espri-
me ciò che siamo: rapidi, deci-
si e risoluti”.

Nel logo della lista ci sono i co-
lori di Chieve e del tricolore, ma 
anche un drago stilizzato, che ri-
corda il drago Tarantasio, simbo-
lo della storia-leggenda locale e 
allo stesso tempo emblema di 
forza e rinascita.

Riccardi vuole prendersi cu-
ra del territorio, del paese e per 
farlo vuole ascoltare e mettere al 
centro di tutto i concittadini.

La candidata sindaco defini-
sce il programma elettorale di 
Chieve Dinamica “ambizioso”: è 
convinta che si debba pensare in 
grande, “senza fare promesse da 
marinaio, ma impegnandoci su 
tutti i fronti nel costruire una re-
altà differente con uno sguardo 
prospettico verso il futuro”.

Francesca Rossetti

Monte Cremasco 
Festa Madonna 
delle Assi: celebrazioni, 
banchetto e lotteria

zamali (339.1134178) e Anna 
Massari (333.2545696). 

Durante la festa saranno in 
vendita anche i biglietti di una 
sottoscrizione a premi organiz-
zata dalla Caritas parrocchiale. 
L’estrazione avverrà nella sera-
ta di mercoledì 22 maggio. L’in-
tero ricavato sarà destinato in 
carità.

n Al santuario della Madonna 
delle Assi sono iniziate le ce-
lebrazioni in occasione della 
Pentecoste e per la tradizionale 
festa in ricordo dell’apparizio-
ne della Regina del cielo avve-
nuta a una ragazza in tempi 
anteriori a quelle di Caravag-
gio (1432) e di Dovera (1386).

Il programma prevede san-

te Messe ancora oggi, sabato 
18 maggio, domenica 19 e lu-
nedì 20 maggio. Quindi, oggi, 
alle ore 18.30 al Santuario. Do-
mani, nella giornata della So-
lennità di Pentecoste, alle ore 
8 in chiesa parrocchiale, al-
le 10.30 e alle 18.30 in Santua-
rio. Lunedì, nella memoria di 
Santa Maria Madre della Chie-

sa, alle 10.30 e alle 19 celebra-
zioni eucaristiche in Santuario.

Come da tradizione, nel fi-
ne settimana della festa vie-
ne proposto anche un gustoso 
banchetto di Pentecoste. Ap-
puntamento oggi a cena; do-
mani e lunedì sia pranzo sia 
cena. È necessaria la prenota-
zione contattando Rosella Caz-

Un 
momento 
della 
Giornata 
dell’Europa, 
in cui si è 
celebrata 
la comunità 
eTwinning

BAGNOLO CREMASCO
Studenti coinvolti in progetti, 
i meritevoli premiati e svago per tutti

n  All’Istituto comprensivo 
“Rita Levi Montalcini” – che 
comprende le scuole dei va-
ri gradi (Infanzia, Primaria e 
Secondaria di primo grado) 
di Bagnolo Cremasco, Chie-
ve, Monte e Vaiano Cremasco 
– l’offerta formativa non pre-
vede solo le tradizionali lezio-
ni frontali, ma anche numerosi 
progetti che permettono agli 
alunni e alle alunne coinvol-
ti di acquisire nuove compe-
tenze da spendere poi lungo la 
loro carriera scolastica, ma an-
che in quella lavorativa e nella 
vita di tutti i giorni.

Nella Giornata dell’Europa, 
celebrata ogni anno il 9 mag-
gio, l’IC Rita Levi Montalcini si 
è unito alla comunità eTwin-
ning per festeggiare la ricor-
renza a lei dedicata con attività 
che hanno coinvolto le classi 
con all’attivo dei progetti.

Gli studenti e le studentesse 
della classe terza della Prima-
ria di Bagnolo hanno sviluppa-
to un’attività gioco all’aperto, 
nel giardino della scuola, nel-
lo spirito dell’outdoor educa-
tion promosso dall’istituto con 
la partecipazione alla Rete na-
zionale scuole aperte e che 
rende “il fuori” spazio di ap-
prendimento al pari dell’aula. 
Si è trattato di un memory che 
richiama la tematica di Let’s 
discover the school garden, il 

n Giovedì 9 maggio a Brescia si sono svolte le fa-
si regionali dei campionati studenteschi di atletica 
leggera su pista. Tanti gli atleti, provenienti da va-
rie scuole, che hanno partecipato. Per il Cremasco, 
nella categoria cadette, ha preso parte Vittoria Denti 
Pompiani, iscritta all’Istituto Comprensivo Rita Le-
vi Montalcini di Bagnolo Cremasco. Nella specialità 
dei 1.000 metri ha vinto il titolo regionale (3’11”65) 
qualificandosi così per i campionati italiani, che si 
terranno a Pescara dal 27 al 31 maggio. 

Vittoria è un’atleta del Progetto Atletica Crema-
sca, tesserata per le gare federali all’Atletica Estrada 
e allenata dal coach Marcello De Bernardis a Ba-
gnolo Cremasco insieme ad altri ragazzi prometten-
ti. Nonostante la sua giovane età, ha già ottenuto 
numerosi successi. Lo scorso inverno, primo anno 
nella categoria cadette, in competizioni importanti 
come il Campaccio e il cross delle Cave a Brescia, è 
salita sui gradini più alti del podio, ma ancor più si-
gnificativa è stata la sua settima posizione ai cam-
pionati italiani di cross a Cassino.

Vittoria è una ragazza positiva e allegra. Ai cam-
pionati studenteschi si è presentata alla partenza in 
buona forma nonostante qualche piccola sbuccia-
tura sulle ginocchia. Ha gestito la gara conservan-
do il più possibile le energie per gli ultimi 300 metri 
per poi sferrare i passi finali che l’hanno portata al-
la vincita.

I prossimi obiettivi? Migliorarsi e crescere perché 
l’atletica è una disciplina che le piace molto. 

Mercoledì 8 maggio, invece, a Rodengo Saiano, è 
stata una giornata di grande mezzofondo. Il circuito 
Silver Meeting Fidal Lombardia ha proposto, per gli 
assoluti, gare per gli 800 e 3.000 metri. Lorenzo Cal-
zi, altro atleta del Progetto Atletica Cremasca e alle-
nato dallo stimato coach Marcello De Bernardis, con 
i colori del Cus Pro Patria Milano ha corso veloce in 
un denso 800 maschile con ben sette serie in pro-
gramma. Le condizioni meteo non erano vantaggio-
se: vento, pioggia e freddo hanno fatto da padrone.
La serie è stata lanciata nei primi 400 metri, sotto i 
58 secondi, e Lorenzo ha saputo gestire molto be-
ne la competizione chiudendo in seconda posizio-
ne con uno stimato tempo di 1’59”56.                                                             

loro progetto eTwinning svi-
luppato con le classi prime e 
una scuola partner greca. Il te-
ma è nello spirito dell’obiettivo 
15 dell’Agenda 2030 che riguar-
da la protezione e la salvaguar-
dia dell’ecosistema terrestre. Il 
progetto indaga anche il ruolo 
delle api e il gioco proposto ha 
permesso di consolidare il les-
sico in lingua inglese e le fasi 
del ciclo di vita degli insetti con 
pungiglione.

Gli alunni delle classi prime, 
invece, hanno composto sot-
to forma di puzzle le bandiere 
dei due partner del progetto, 
Italia e Grecia, e il logo eTwin-
ning decorando l’ingresso del-
la scuola. È stata un’attività che 
li ha portati a collaborare.

Nella Secondaria di Bagnolo 
dove sono attivi tre progetti – 
Spe@kart, Europe@ns. Yes, we 
can. e L’Europe c’est nous – gli 
alunni hanno avuto un collega-
mento con il Colegio Santa Te-
resa di Léon, Spagna, partner 
nei progetti, e hanno parteci-
pato a un’attività interattiva sui 
valori europei e le qualità di un 
buon eTwinner.

Nel fine settimana è sta-
to tempo anche di premia-
zioni e di giochi. Nel primo 
caso l’amministrazione co-
munale ha provveduto a con-
segnare le borse di studio alla 
memoria del mons. Bonomi a 

coloro che si sono particolar-
mente distinti, raggiungendo 
ottime valutazioni nell’anno 
scolastico 2022/2023. Quindi 
la cerimonia di premiazione 
ha visto protagonisti Lucia Va-
nelli Tagliacane, Giorgia Ceron, 
Matteo Tentori e Nicolò Fran-
cesconi. 

La cerimonia si è svolta al-
le ore 18 di sabato 11 maggio 
presso la sala consiliare. Erano 
presenti i premiati, il sindaco 
Paolo Aiolfi e la vice Noemi Ca-
relli, la dirigente scolastica Ma-
ria Cristina Rabbaglio.

“Inoltre, sono state conse-
gnate due borse di studio alle 
Suore Trinitarie – spiega il sin-
daco Paolo Aiolfi –. Una per l’a-
dozione a distanza e una per le 
famiglie in difficoltà economi-

ca per l’acquisto di materiale 
didattico”.

Domenica 12 maggio, in-
vece, spazio a un’iniziativa 
organizzata dall’amministra-
zione comunale e pensata per 
i bambini e le bambine della 
scuola primaria. È stata pro-
posta una gimkana, una gara 
all’aperto nella quale i giova-
ni concorrenti, rigorosamente 
con caschetto e sulla loro bici-
cletta, hanno percorso un trac-
ciato, molto impegnativo per 
gli ostacoli posizionati. Dopo 
tanta fatica, un momento di 
meritato relax con una gusto-
sa merenda: panini e torte per 
tutti, grandi e piccini. Al termi-
ne, inoltre, un omaggio ai par-
tecipanti.

a cura di efferre

All’IC “R. Levi Montalcini” celebrata la Giornata 
dell’Europa. L’amministrazione ha consegnato le 
borse di studio e ha proposto una gimkana

Progetto Atletica 
Cremasca
Vittoria conquista 
il titolo regionale 
nei 1.000 metri
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Vaiano Cremasco
Il progetto Madre Terra 
continua a crescere. 
Non solo orto solidale

meranno la visita degli studenti 
all’orto. Nella mattina di martedì 
28 maggio, a turno, tutte le clas-
si della Primaria lo visiteranno e 
conosceranno da vicino Madre 
Terra. 

“Confidiamo che il lavoro con 
la scuola possa proseguire anche 
il prossimo anno scolastico – af-
fermano Mirco e amici –. Stiamo 
cercando anche di coinvolgere 
l’Infanzia e la Secondaria. Ab-
biamo già inoltrato la richiesta 
di svolgere piccoli laboratori e 
di proporre degli incontri”.

Madre Terra non è e non sa-
rà solo orto solidale. Nelle scor-
se settimane l’Asd Arkè Crema, 
con sede a Vaiano e presieduta 
da Daniela Gledis Aiolfi, ha pre-
so in gestione comodato gratu-
ito la cascina Hermada. Mirco 
e compagni, appresa la notizia, 
si sono messi a disposizione per 
offrire appoggio con iniziative. 
Qui troverebbero casa i due ca-

n  Il progetto Madre Terra 
prosegue a gonfie vele. Nuo-
vi ingressi tra i volontari, l’orto 
solidale cresce e l’idea di avvia-
re una nuova fase dell’iniziativa 
volta alla socialità, alla solida-
rietà e all’importanza di fare co-
munità.

“Grazie all’inserimento di tre 
nuove forze (Alfredo, Benedetto 
e Luigi), l’orto si sta sviluppando 
bene” commentano Mirco Rai-
mondi e volontari. Come aveva-
no dichiarato anche su queste 

colonne l’anno scorso, la prima 
stagione di questo meraviglioso 
angolo verde aveva riscontrato 
difficoltà a garantire la neces-
saria cura quotidiana all’orto a 
causa dei vari impegni lavora-
tivi di ciascuno. Così era inizia-
ta la ricerca di nuove persone da 
inserire, preferibilmente già in 
pensione. I tre nuovi volontari 
sono stati trovati e il loro arrivo 
si fa sentire. 

A inizio anno Madre Terra è 
approdato anche a scuola, preci-

samente nelle classi terze e quar-
te della Primaria. Mirco assieme 
ad alcuni colleghi sono anda-
ti in aula, hanno incontrato gli 
studenti e le studentesse. Dopo 
aver fornito alcune spiegazioni, 
volontari e alunni hanno provve-
duto alla fase di semina. Ciò ac-
cadeva a febbraio. Nel frattempo 
le piantine sono cresciute e so-
no state messe a dimora nell’or-
to, dove ora ci sono zucchine, 
melanzane, peperoni, pomodo-
ri e altro, come girasoli e piante 
aromatiche (per esempio timo, 
rosmarino, basilico), alcune do-
nate da persone del paese.

“Il progetto con la scuola è an-
dato molto bene – proseguono i 
volontari –. I bimbi sono rimasti 
entusiasti. Purtroppo, rispetto a 
quanto previsto, non abbiamo 
potuto vivere il giorno del tra-
pianto con loro a causa del mal-
tempo”.

La pioggia e le nuvole non fer-

Il team di 
professioni-
sti e studenti 
alla chiusura 
della 
campagna 
di scavi

PALAZZO PIGNANO
Una nuova campagna scavi è 
terminata con importanti scoperte

FRANCESCA ROSSETTI

n Una nuova campagna di sca-
vi archeologici presso il sito del-
la villa tardo-antica è terminata. 
Per tre settimane il team, com-
posto da professionisti e stu-
denti (iscritti alla laurea sia della 
triennale sia della magistrale del-
la facoltà di Archeologia), dell’U-
niversità Cattolica del Sacro 
Cuore è stato attivo, scavando, 
facendo nuove scoperte e docu-
mentando. Ora è tempo di uno 
studio approfondito di tutti i re-
perti emersi.

Tra gli oggetti riportati alla luce 
c’è un canaletto idrico. “Doveva 
forse conferire in quella ipotizza-
ta essere una vasca, dotata addi-
rittura di una seduta, posizionata 
vicina al pavimento ipocausto 
della zona residenziale riscal-
data – spiega il team –. Sono sta-
ti trovati anche dei frammenti di 
piatti e di conchiglie. Questi ulti-
mi non farebbero parte dell’edi-
lizia, ma degli arredi, forse parte 
dei marmi delle vasche e quindi 

n Per la stagione 2023-2024 sono finiti gli im-
pegni agonistici del taekwondo della Polisporti-
va Vaianese. Due gli appuntamenti che li hanno 
visti protagonisti nelle ultime settimane, una 
di combattimento a Quiliano (Sv) e una di po-
omsae (forme) a Busto Arsizio (Va). 

A Quiliano è salito sul tatami da combatti-
mento Haidar Yussef, cintura bianca -63 kg, 
che per un soffio non ha conquistato il podio 
pur avendo dimostrato tenacia e una buona ge-
stione dell’incontro. C’era anche Mauri Van Dat, 
cintura gialla -59kg, che si è aggiudicato un oro 
dopo due incontri mozzafiato, il primo conclu-
so in neanche un minuto per ko tecnico (su-
periorità tecnica di punteggio) e una finale da 
capogiro con un avversario davvero difficile. 

In quel di Busto Arsizio, il taekwondo vaia-
nese ha schierato 5 atleti, centrando 2 ori e 3 
argenti. Sono soddisfatti i tecnici per il lavoro 
svolto in palestra e poi dimostrato sul tappe-
to di gara. Le medaglie del metallo più pregia-
to sono andate ai veterani: Adriano Stringa, che 
ha superato di gran lunga anche gli atleti pro-
venienti dalla Francia, e Mauri Van Dat, che 
nel poomsae ha brillato. Argento, invece, per 
Ayoub Elouar, il più piccolo del team e con so-
li pochi allenamenti alle spalle. Secondo posto 
anche per Mirko Contanarini, che meritava si-
curamente qualcosa in più, e per Chiara Coro-
na, alla sua prima competizione e preparata in 
pochissimi allenamenti.

I tecnici ringraziano tutti gli atleti per il gran-
de impegno e dedizione dimostrati nella prati-
ca di questa particolare arte marziale.

appartenenti alla zona termale 
della villa”.

Questi e tutti gli altri ritrova-
menti, importanti per scoprire 
ulteriormente le origini del terri-
torio, sono stati illustrati alla co-
munità nel tardo pomeriggio di 
giovedì 9 maggio. A conclusione 
degli scavi, professionisti e stu-
denti dell’ateneo milanese (il te-
am denominato Palazzo Pignano 
Project), in collaborazione con 
l’amministrazione guidata dal 
sindaco Giuseppe  Dossena, han-
no organizzato una presentazio-
ne proprio nella zona degli scavi. 

“Numerose le persone accorse 
– commenta felice Davide Gorla, 
responsabile degli scavi –. A tut-
ti loro abbiamo parlato delle im-
portanti novità emerse dagli scavi 
che riguardano sia gli appresta-
menti funzionari (per esem-
pio l’uso dell’acqua nella villa) 
sia materiale che parla della vi-
ta quotiadana all’interno del sito”.

All’evento conclusivo dei la-
vori era presente anche l’asses-
sora alla Cultura Annalisa Crea. 

“È stata una bellissima e parte-
cipata iniziativa, ben preparata 
da studenti e professionisti, che 
a turno hanno illustrato il lavo-
ro” commenta.

Da parte non possono manca-
re i ringraziamenti all’Università 
Cattolica del Sacro Cuore, So-
printendenza Archeologia, Belle 
Arti e Paesaggio per le Province 
di Cremona- Mantova e Lodi, 
Inner Wheel Club, Alghisi Srl , 
don Achille Viviani, Astrid Bom-
belli per la presenza e la colla-
borazione e anche la Pasticceria 
Castello di Pandino che ha pre-

so parte alla serata di presenta-
zione.

Nel frattempo l’assessora rende 
noto che i lavori della Soprinten-
denza volti al rifacimento delle 
tettoie presenti sull’area arche-
ologica sono prossimi alla chiu-
sura. Sempre la Soprintendenza 
invierà anche alcuni esperti per 
restaurare i pavimenti attual-
mente coperti. 

Inoltre, tra non molto, inizie-
ranno i lavori finanziamenti 
con il fondo interventi ottenuto 
dall’amministrazione, per una 
somma totale di 226.000 euro.

Giovedì 9 maggio, a conclusione dei lavori, 
il team di professionisti e studenti ha illustrato 
quanto è stato portato alla luce

Vaiano Cremasco
Per il taekwondo 
(Polisportiva) fine 
stagione con ottimi 
risultati

Vaiano Cremasco 
Donatori di sangue, 
esempio di generosità 
e sostegno a tutti 

i grembiuli e a mettersi ai for-
nelli per panini, salamelle e pa-
tatine fritte.

“Il costo da noi sostenuto 
per le vivande preparate si è 
trasformato in un contributo 
pari a circa 500 euro, che ab-
biamo devoluto al Cre per far 
fronte alle quotidiane iniziati-
ve” commenta Cazzamali do-
po aver consegnato la somma 
a Enzo Basso Ricci e Agostino 
Savoldi, rispettivamente presi-
dente e direttore del Centro di 
riabilitazione equestre.    

F.R

n Gli uomini e le donne del 
gruppo Dr. Lorenzo Zingo, se-
zione locale dei donatori di 
sangue dell’Istituto nazionale 
dei tumori di Milano, sono un 
esempio virtuoso di generosità. 
Non solo con un semplice ge-
sto, come la donazione del san-
gue, aiutano a salvare  una vita 
o contribuiscono alla guarigio-
ne di un paziente. Sono anche 
molto attivi sul territorio, of-
frendo sostegno ad altre asso-
ciazioni o realtà a perseguire 
importati obiettivi.

Nei giorni scorsi, alla casa di 
riposo Ospedale dei poveri di 
Pandino, il presidente Gian-
franco Cazzamali con alcuni 
volontari e assieme agli amici 
dell’associazione Soli mai han-

no posizionato la loro struttura 
coperta, mettendola a disposi-
zione degli ospiti. Il tendone 
consentirà le visite di paren-
ti, amici e familiari all’aperto. 
I donatori di sangue avevano 
provveduto a tale installazione 
anche l’anno scorso e gli ospi-
ti della struttura, come i vertici 
della stessa casa di riposo, so-
no grati per la loro disponibi-
lità.

Cazzamali e compagni sono 
stati recentemente protagoni-
sti anche al Cre – Centro di ri-
abilitazione equestre “Carla 
Baccanelli Tolotti” di Crema. 
Domenica 5 maggio presso gli 
ex stalloni di via Verdi si è svol-
to Anch’io campione, il tradi-
zionale saggio ludico-sportivo 

degli utenti del centro. 
La manifestazione ha previ-

sto un piacevole momento di 
festa con i ragazzi e le ragazze, 
in sella ai cavalli e accompa-
gnati dalle terapiste, impegnati 
a eseguire il percorso apposita-
mente predisposto. Spazio an-
che a una tombolata con ricchi 
premi, il percorso Hobby Hor-
se e molto altro, tra cui il servi-
zio bar e ristoro.

Sono stati proprio i donato-
ri di sangue di Vaiano insie-
me ad alcuni esponenti della 
struttura cittadina a indossare 

valli di Daniela, che svolge anche 
ippoterapia, e alcune galline, le 
cui uova saranno donate a chi 
si trova in difficoltà economica, 
proprio come accade con i pro-
dotti raccolti dall’orto.

“Abbiamo pensato di allargare 
l’aspetto sociale in paese, parten-
do dai bambini fino ad arrivare 
agli adolescenti e alle persone 
con difficoltà fisiche” concludo-

no i volontari, affermando che 
hanno già iniziato a parlare con 
le altre associazioni per la gestio-
ne della cascina e hanno trovato 
la disponibilità.

Inoltre, fino a fine mese Mirco 
e compagni hanno avviato una 
raccolta fondi per poter acqui-
stare una motozappa, necessa-
ria per l’orto.

Francesca Rossetti
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Ripalta Guerina 
Mordi e fuggi in Vespa:
in tanti per una bella
domenica di festa
n  Grandissimo successo la 
scorsa domenica a Ripalta 
Guerina per il raduno Mordi 
e fuggi in Vespa, ben organiz-
zato dall’amministrazione co-
munale e dalla società sportiva 
Asd Guerinese. Le intramonta-
bili moto – più di 100 – hanno 
riempito il paese insieme ai lo-
ro appassionati proprietari, ri-
chiamando parecchie persone 
di ogni età che hanno ammira-
to questi mezzi senza tempo.

La centrale piazza Trento s’è 
animata fin dal mattino in oc-
casione delle adesioni e del-
le colazioni, mentre tutti sono 
stati catturati dal fascino delle 
Vespe. 

Poi tutti in sella e partenza 
lungo un tragitto che s’è sno-
dato tra Ripalta Cremasca, Mo-
scazzano, Rovereto, Rubbiano, 
Credera, Casaletto Ceredano, 
Chieve e Capergnanica, fino ad 
arrivare a Crema per l’aperiti-

vo (analcolico) al Geko’s Bar. 
Quindi il nuovo via passando 
per Ripalta Vecchia, con sosta 
al santuario del Marzale per la 
foto di gruppo. Infine, toccan-
do Castelleone e successiva-
mente Montodine, il ritorno 
a Ripalta Guerina per il pran-
zo in oratorio e il successivo 
intrattenimento musicale con 
animazione.

Come per i precedenti radu-
ni di auto d’epoca, anche que-
sta edizione della Mordi e fuggi 
è dunque stata un successo, 
grazie alle mitiche Vespe e alla 
perfetta regia di quanti hanno 
organizzato e si sono generosa-
mente impegnati per rendere 
piacevole una bella domenica 
di festa.

Piazza Trento 
a Ripalta Guerina 

con le Vespe schierate 
e i tanti appassionati

Montodine Premio letterario di poesia, sabato 
scorso l’atto finale di un’edizione di successo
n  La sala delle pubbliche 
assemblee del municipio di 
Montodine ha ospitato, la sera 
di sabato 11 maggio, la premia-
zione del 18° Premio lettera-
rio di poesia, promosso dalla 
Biblioteca comunale. Tanti i 
partecipanti di ogni età, con 
diversi componimenti arrivati 
da autori del nostro territorio e 
con un incremento veramente 
apprezzabile di adesioni da al-
tre zone d’Italia.

A far gli onori di casa l’asses-
sore Giovanna Severgnini che, 
salutati i presenti, ha ringrazia-
to in primis i componenti del-
la giuria: si tratta di Victoria 

n Il forte maltempo della settimana, segnato in 
particolare da abbondantissime piogge tra mer-
coledì e giovedì, ha messo a dura prova buona 
parte del nostro territorio tra allagamenti, smot-
tamenti e tratti stradali danneggiati.

In prima fila nel prestare aiuto e un qualifica-
to intervento non sono mancati i volontari del 
gruppo di Protezione Civile San Marco di Casa-
letto Ceredano, pronti a operare ovunque e, in 
particolare, in quei Comuni con i quali è stata 
sottoscritta apposita convenzione.

Il gruppo, coordinato da Riccardo Rossetti, è 
intervenuto presso case allagate e in alcune ca-
scine dove la forte pioggia ha creato dei proble-
mi. Tempestivo pure il monitoraggio di rogge e 
tratti stradali: tra questi, la chiusura della ciclabi-
le tra Credera e Rubbiano (nella foto) per il ripri-
stino della banchina ceduta.

Casaletto Ceredano
Forte maltempo, 
super lavoro
per la Protezione
Civile San Marco

Un momento delle premiazioni in municipio a Montodine

La candidata 
sindaco 
Claudia 
Spoldi e il 
suo gruppo

GIAMBA LONGARI

n “Voglio vedere Montodine 
diventare un luogo ancora mi-
gliore in cui vivere, lavorare e 
crescere”. È la frase che riassu-
me la mission di Claudia Spol-
di che, come cinque anni fa, si 
candida a sindaco e rinnova la 
sfida contro il sindaco uscente 
Alessandro Pandini. Alle elezio-
ni dell’8 e 9 giugno Spoldi sarà 
a capo della lista civica Progetto 
Amministrare, “formata da per-
sone molto motivate che voglio-
no lavorare insieme per il bene 
del paese e che rappresentano i 
cittadini nei vari aspetti”.

I candidati alla carica di con-
siglieri sono: Angelo Bianchessi, 
Diego Capone, Silvio Gennari, 
Gabriele Maggi, Gabriele Mo-
retti, Riccardo Vincenzo Oglia-
ri, Emiliano Pabini, Riccardo 
Soccini, Cinzia Allocchio e Gia-
da Omacini. “Siamo – affermano 
presentandosi agli elettori – im-
prenditori, autonomi, impiegati, 
operai, dirigenti, infermieri... ma 
fondamentale è che nella squa-
dra vi sono persone di ogni età: 
dai pensionati ai giovanissimi, 
ed è proprio su di loro che vo-
gliamo puntare affinché siano 
pronti per il domani”.

Il programma della lista Pro-
getto Amministrare è ambizio-
so e, lo riassume la candidata 
sindaco, “include la pulizia del 
paese, la ricerca di nuovi investi-
menti produttivi per creare po-
sti di lavoro, la creazione di un 
centro diurno per anziani al fine 
di ridurre le liste d’attesa per chi 
necessita di tali strutture, il sup-
porto ai vari gruppi sportivi, la 
cura e il miglioramento dei par-
chetti e molte altre iniziative per 
facilitare i rapporti tra i cittadini 
e la pubblica amministrazione”.

Guardando un po’ più nel-
lo specifico, dal programma 
emerge il desiderio di porre la 
famiglia al centro dell’azione 
amministrativa attraverso azio-
ni socioassistenziali mirate, ma 
anche pensando “a un asilo nido 
che possa lavorare in stretta col-
laborazione con la materna del 
paese, per migliorare la qualità 
della vita dei genitori che lavo-
rano”.

Gli obiettivi per una “buona 
amministrazione” toccano poi 
l’ambito giovanile, con l’idea di 
“borse premio” per meriti sco-
lastici e pure sportivi, sociali e 
di volontariato, organizzando 
inoltre eventi dedicati e mirati 
ai giovani.

Nei campi dell’ambiente, del 
territorio e della viabilità Clau-
dia Spoldi e il suo gruppo han-
no in programma “la messa in 
sicurezza di tutti gli spazi pub-
blici, un maggiore ordine della 
rete viaria, l’aumento della pu-
lizia delle strade in tutti i quar-
tieri, progetti di educazione 
civica con le scuole, l’amplia-
mento della zona industriale, la 
ristrutturazione della strada per 
Castelleone”.

Passando al Bilancio, ecco 
l’obiettivo di “sgravi fiscali d’in-
gresso alle attività che sceglie-
ranno Montodine come sede”, 
ma anche un “taglio consistente 

della Tassa rifiuti per le famiglie”. 
Tanto è programmato an-

che per la sicurezza e l’ordine 
pubblico, mentre per istruzio-
ne, sport e cultura Progetto Am-
ministrare pone l’accentro – tra 
l’altro – su servizi scolastici com-
plementari, sulla tutela delle tra-
dizioni, sulla collaborazione con 
società sportive maggiori, sulla 
collaborazione con la parroc-
chia per avviare la ristrutturale 
della torre di Palazzo Benvenuti.

“Chiedo ai montodinesi – 
conclude Spoldi – di unirsi a noi 
in questo viaggio verso un futuro 
migliore per tutti. Insieme pos-
siamo fare la differenza”.

MONTODINE
Sindaco, Claudia Spoldi rilancia
la sfida con Progetto Amministrare
Alle elezioni di giugno, come cinque anni fa,
se la vedrà col primo cittadino uscente Pandini.
Un programma ambizioso proiettato al futuro

Tarenzi, Cinzia Carotti e Raf-
faele Grasselli che, con passio-
ne, hanno esaminato i brani 
pervenuti. Gratitudine anche 
per gli insegnanti della scuo-
la montodinese e per quanti 
hanno contribuito al succes-
so del Premio letterario, “utile 
– ha detto l’assesore – per tene-
re viva la tradizione del nostro 
dialetto e per far riscoprire la 
lingua italiana nella sua ver-
sione più evocativa, quella del-
la poesia”.

Carotti, unendosi ai ringra-
ziamenti, ha posto l’accen-
to sulla “notevole qualità dei 
componimenti”, caratterizza-

ti da “una profonda ricerca 
di linguaggio, dalla raffinata 
presenza di metafore e dalla 
preziosità lessicale: segno di 
un’approfondita conoscenza 
delle strutture poetiche. An-
che questa edizione conferma 
la vivacità della poesia come 
strumento eccezionale di rac-
conto delle proprie esperienze 
ed emozioni”.

Veniamo ai premiati, par-
tendo dalla Sezione Poesia in 
dialetto cremasco. Nella 1a fa-
scia giovanissimi (fino agli 11 
anni), il primo classificato è 
Tommaso Franzoni con il bra-
no Quant saro’ grand. Nella 

2a fascia giovani (dai 12 ai 17 
anni) si è imposta Sara Anto-
nia Montaresi con Me zia. Nel-
la 3a fascia adulti (dai 18 anni 
in poi) al primo posto c’è An-
dreina Bombelli con Speransa 
‘n dal dumà, mentre sono sta-
te segnalate le poesie L’era mia 
una roba bèla di Luisa Benel-
li e La tèra da me pupà di Er-
silio Tolasi.

Passiamo alla Sezione Poe-
sia in lingua italiana. Nella 1a 
fascia giovanissimi ha vinto 
Greta Capone con la poesia Di 
tutto e di più, con una segna-
lazione per La notte scritta da 
Christian Capra. Nella 2a fa-

scia giovani il primo posto è 
di Alessandro Carioni, autore 
di Sovraffollamento mentale. 
Chiusura con la 3a fascia adul-
ti: vince Giuseppe Mandia con 
il testo A mio padre, mentre i 
segnalati sono Walter Palazzo 

con la poesia tratta dalla rac-
colta Il battito del cuore, la pre-
sa delle mani e Davide Rocco 
Colacrai con C’era una volta 
una figlia, c’era una volta una 
madre.

G.L.
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n Gianluca Savoldi è in corsa 
per il terzo mandato da sinda-
co. All’insegna della continuità, 
ma con lo sguardo proiettato al 
futuro, è dunque lui il candida-
to della lista civica Moscazzano 
#insieme alle elezioni ammini-
strative dell’8 e 9 giugno, dove a 
sfidarlo, come illustrato nell’ar-
ticolo qui sotto, sarà Aldo Bel-
landi.

Accanto al primo cittadino 
uscente, animati da grande 
entusiasmo, sono candidati 
alla carica di consiglieri comu-
nali: Franco Bianchi, Daniele 
Qalliaj, Cristiana Rossini, Eli-
zabeth Bettinelli, Raffaele Fu-
sar Bassini, Silvia Bertocchi, 
Erwin Verardi, Laura Buccelli e 
Matteo Bussi.

La lista Moscazzano #insie-
me, puntualizza Savoldi,  “rap-
presenta un gruppo diversi-
ficato e dinamico di persone 
impegnate nel promuovere il 
benessere e lo sviluppo della 
nostra comunità. Ogni candi-
dato porta con sé una varietà 
di esperienze, competenze 
e prospettive uniche, che si 
uniranno per affrontare le sfi-

de già intraprese e cogliere le 
opportunità che ci attendono. 
Ci impegniamo a lavorare per 
una Moscazzano inclusiva e 
sostenibile, dove ogni voce sia 
ascoltata e ogni cittadino abbia 
l’opportunità di contribuire al 
futuro del nostro paese”.

Nel programma elettorale, 
fondato sulle “solide basi” del 
quinquennio precedente, pur 
segnato dalle difficoltà legate 
alla pandemia e alla crisi eco-
nomica, sono contenuti i pro-
getti “su cui – viene rilevato con 
grande ambizione – la nostra e 
le future amministrazioni lavo-
reranno alla Moscazzano del 
2050”. Uno sguardo a lungo ter-
mine, “per dare una prospettiva 
di sviluppo alla comunità: ecco 
pertanto un ‘piano strategico’ a 
360 gradi, che programmi dal 
punto di vista sociale, ambien-
tale, urbanistico ed economico 
tutti i passi e i progetti a lungo 
termine che gli esperti del set-
tore riterranno necessari per 
far sì che il nostro paese si svi-
luppi e diventi più attrattivo per 
le giovani famiglie”.

Il candidato sindaco Savoldi 
e il suo gruppo insistono sul 
concetto di “paese non come 

dormitorio, ma come comuni-
tà”. È da qui che si snoda tutto il 
programma elettorale, a partire 
dal settore ambientale dove si 
punta all’estensione del verde 
pubblico (rendendo ad esem-
pio fruibile il giardino delle 
ex scuole in via Caprotti), ma 
anche “alla promozione di Co-
munità energetiche rinnovabili 
e solidali (Cers) e a un lavoro 
congiunto con Ato e Comune di 
Montodine al fine di estendere 
la rete fognaria, dell’acquedot-
to e della fibra ottica fino alle 
Colombare”.

In ambito urbanistico la lista 
Moscazzano #insieme intende 
redigere un nuovo Piano di 
governo del territorio (Pgt), 
attento “ad azzerare il nuovo 
consumo di suolo”. Forte pure 

l’attenzione alla mobilità so-
stenibile: qui, in sinergia con 
i vicini Comuni di Credera e 
Montodine, si punta su percor-
si ciclopedonali e a interventi 
migliorativi della viabilità.

Ovviamente, non manca un 
occhio di riguardo per l’area so-
ciale e il sostegno alle famiglie, 
soprattutto pensando alle fasce 
più deboli della popolazione. E, 
infine, sostenuto rimane l’im-
pegno negli ambiti della cul-
tura, del turismo e dello sport, 
oltre che nel gemellaggio con 
Aiserey. 

Savoldi e il suo gruppo invi-
tano i moscazzanesi “a seguire 
la campagna elettorale, a rima-
nere aggiornati sui nostri canali 
social e a contattarci per ogni 
domanda o chiarimento”.

L'attuale sindaco di nuovo in corsa: al suo 
fianco la lista Moscazzano #insieme che vuole 
proseguire sulla strada di sviluppo e benessere

Il candidato 
sindaco 
Gianluca 
Savoldi
e la sua 
squadra

MOSCAZZANO
Elezioni, Gianluca Savoldi per il tris:
continuità proiettata verso il futuro

n Un progetto presentato dall’amministrazione 
di Capergnanica è stato finanziato con 150.000 
euro dal Ministero delle Infrastrutture e dei Tra-
sporti, nell’ambito del Fondo interventi stradali 
nei piccoli Comuni destinato alla messa in sicu-
rezza e alla cura di strade comunali.

 “Il nostro progetto – informa il sindaco Alex 
Severgnini – ci consentirà di mettere in campo, 
anche grazie a risorse aggiuntive del Comune, 
importanti opere di asfaltatura e manutenzione 
stradale. Le opere si affiancano ad altri due inter-
venti importanti: la riqualificazione della strada 
per prevenzione del dissesto idraulico che da Ca-
pergnanica collega la località Palazzina passando 
per la frazione La Comuna (progetto beneficiario 
di 1.000.000 di euro da parte del Ministero dell’In-
terno) e la riqualificazione in corso di piazza San 
Martino e delle vie limitrofe nell’ambito del finan-
ziamento regionale della Rigenerazione Urbana, 
pari a 500.000 euro circa”. 

Il sindaco ringrazia “la struttura tecnica ed 
economica-finanziaria del Comune, la Giunta 
e i consiglieri per l’impegno e il lavoro, spesso 
svolto in tempi ristrettissimi dettati dalle moda-
lità delle procedure di finanziamenti. Un parti-
colare ringraziamento all’assessore Angelo Bassi 
e al consigliere Simone Vagni per il monitoraggio 
delle strade maggiormente dissestate e la collabo-
razione con i tecnici nella redazione del progetto”.

Capergnanica
Manutenzione
e cura delle strade:
ecco un contributo
da 150.000 euro

GIAMBA LONGARI

n  Come ventilato da tem-
po, sarà dunque Aldo Bellan-
di a sfidare il sindaco uscente 
Gianluca Savoldi alle elezioni 
dell’8 e 9 giugno. Già assesso-
re in passato, appassionato di 
tematiche ambientali e socia-
li, Bellandi guida la lista Con la 
gente. Per la gente, che candi-
da a consiglieri comunali sette 
donne e un uomo: per la prima 
volta nella storia di Moscazza-
no, la presenza femminile è de-
cisamente in maggioranza.

Gli aspiranti consiglieri sono: 
Maria Paola Crudele, Giuliana 
Guercilena, Laura Marchesi-
ni, Greta Mariani, Alessandra 
Negri, Antonio Spoldi, Jessica 
Zambon e Felicita Zambonelli. 
“Sono persone – rileva Bellandi 
– che da anni sono impegnate, 
in modi diversi, a livello sociale 
ed economico per la comuni-
tà, dando anche nuova linfa al 
paese”.

Il programma elettorale, 
“elaborato dopo un’attenta 
analisi dei bisogni dei citta-
dini”, è molto articolato ma, 
puntualizza il candidato sin-
daco, “la sintesi del nostro 
impegno è espressa nel nome 

della lista: Con la gente. Per la 
gente. La nostra mission, in ca-
so di vittoria, riguarda il servi-
zio alla cittadinanza che dovrà 
svolgere il nuovo Consiglio co-
munale. Questo è ben espres-
so dallo Statuto del Comune, 
dove si evidenzia chiaramente 
che l’Ente locale opera al fine 
di conseguire lo sviluppo della 
persona umana e promuove 
l’effettiva partecipazione dei 
cittadini all’organizzazione po-
litica, economica, sociale e cul-
turale della propria comunità”.

Tra i punti salienti del pro-
gramma Bellandi e il suo grup-
po citano anzitutto “l’atten-
zione alla Fondazione Scuola 
Materna, come cuore pulsante 
di Moscazzano e realtà impor-
tante anche per il territorio cir-
costante. Ma – si rimarca – una 
particolare cura dovrà esser 
posta pure nei confronti della 
scuola elementare e media, 
che i piccoli e giovani moscaz-
zanesi frequentano nella vicina 
Credera”.

Tra gli obiettivi ecco poi la 
volontà di aggiornare il Piano 
di governo del territorio (Pgt), 
“per valutare nuovi insedia-
menti dei giovani, mentre una 
nuova attenzione dovrà essere 

posta ai servizi alla persona, 
per tutte le fasce d’età e di bi-
sogno”. La nuova amministra-
zione dovrà inoltre “sviluppare 
la maggior sinergia tra le real-
tà associative, al fine di creare 
la più ampia collaborazione 
nelle iniziative che saranno 
programmate in vari momenti 
dell’anno”.

Un capitolo importante del 
pogramma la lista di Bellandi 
lo dedica alle diverse opere 
pubbliche, nel cui contesto “è 
prevista la realizzazione (se au-
torizzata dalla Regione) della 
ciclabile Moscazzano-Credera 
con i finanziamenti ora stan-
ziati e destinati al progetto 
del sottopasso all’ingresso del 
paese: un’opera – si sottolinea 
riprendendo un argomento da 
mesi al centro del dibattito – 

che il nostro gruppo non con-
divide e alla quale, in caso di 
elezione, non darà esecuzione”.

La lista Con la gente. Per la 
gente dedica un capitolo al 
settore nevralgico dell’agricol-
tura, sottolineando che l’am-
ministrazione “dovrà essere 
vicina agli imprenditori, an-
che e soprattutto nel rapporto 
con il Parco Adda Sud sia per 
la normale gestione, sia come 
mediatore nel caso di eventuali 
contenziosi”. 

Bellandi e i suoi chiudono 
così: “Crediamo in un’ammini-
strazione partecipe alle attività 
istituzionali del territorio, che 
sappia fare rete con i Comuni 
vicini e realtà più ampie quali 
l’Area Omogenea Cremasca, la 
Comunità Sociale Cremasca e 
il Parco Adda Sud”.

Sfida Savoldi con una squadra composta
in prevalenza da donne. La mission, in caso
di vittoria, sarà il servizio alla cittadinanza

Il candidato 
sindaco 
Aldo 
Bellandi 
e la sua 
squadra

MOSCAZZANO
La lista Con la gente. Per la gente
candida a sindaco Aldo Bellandi

Ripalta Cremasca 
Dalla MB Informatica 
due notebook in dono
al plesso scolastico

n Due PC notebook in dono alla scuola. 
È il significativo gesto compiuto da Marco 
Borghetti e dalla figlia Valentina, titolari 
della nuova azienda ripaltese MB Infor-
matica, che ha affiancato la storica realtà 
attiva in ambito elettrico.

La donazione è avvenuta nei giorni 
scorsi in Comune, con la consegna dei 
computer al dirigente dell’Istituto Com-
prensivo di Montodine: i notebook sono 
assegnati al plesso scolastico di Ripalta 
Cremasca. “Un gesto importante – affer-
ma il sindaco Aries Bonazza – che dimo-
stra la vicinanza dell’azienda alla nostra 
scuola. Un immenso grazie”.

Ripalta Cremasca 
Giugno, primi eventi
n L’assessorato alla Cultura del Comune 
di Ripalta Cremasca ha annunciato i pri-
mi eventi che caratterizzeranno il mese di 
giugno. Si comincerà sabato 1 con l’Aperi-
tivo in piazza Dante, dalle ore 19 in poi, tra 
cibo, drink e musica. Nel corso della sera-
ta si terrà la premiazione del concorso di 
pittura e poesia intitolato a Carlo Fayer, 
Augusto Tacca e Angelo Gasparini. Dome-
nica 2 giugno, poi, la biciclettata dell’Avis: 
meta il Marzale e i Mulini di Sopra.

Alex 
Severgnini, 

sindaco 
del Comune di 
Capergnanica
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Offanengo Elezioni:
Rossoni presenta gli 
Uniti, lista civica
parzialmente rinnovata
n Il prossimo 8 e 9 giugno 
anche Offanengo è chiama-
to a rinnovare il Consiglio 
comunale che guidi il pae-
se per cinque anni. Abbiamo 
già presentato la lista civica 
Orizzonte Offanengo. 

Il gruppo di maggioranza 
Uniti per Offanengo, che ha 
governato il paese dal 2019 a 
oggi, si ripresenta con una li-
sta civica parzialmente rinno-

vata. Se il nome del sindaco, 
Gianni Rossoni, è ancora al-
la testa della lista, si vedono 
anche alcuni nuovi volti gio-
vani. In attesa di conoscere il 
programma di Uniti per Of-
fanengo presentiamo i nomi 
di tutti i candidati. Nell’im-
magini da sinistra a destra:  
Lucrezia Marchesi, 26 anni 
praticante avvocato; Enzo Zi-
belli, 56 anni commerciante; 

Elisa Carelli, 37 anni impiega-
ta; Daniel Valentino Bressan, 
35 anni imprenditore; Silvia 
Cremonesi, 47 anni impie-
gata; Matteo Ghisetti, 31 an-
ni odontoiatra; Gaia Mussi, 
33 anni consulente azienda-
le; Giuseppina Ballarini, 66 
anni pensionata; Giovanni 

BRUNO TIBERI

n A Madignano saranno 4 le liste 
a contendersi l’amministrazione 
del paese alle prossime elezioni. 
Oltre alla maggioranza uscente 
guidata dal sindaco Elena Festari 
e alle due espressioni dell’attuale 
minoranza, con leader rispettiva-
mente Piero Guardavilla e Inno-
cente Viola, ai blocchi di partenza 
si schiera anche Obiettivo Comu-
ne dell’attuale vicesindaco Die-
go Vailati Canta. Dopo lo strappo 
annunciato dallo stesso numero 
2 del Comune, che aveva ester-
nato la volontà di correre con un 
proprio gruppo non volendo più 
appoggiare Festari, è arrivata la 
conferma. Vailati Canta si can-
dida alla poltrona di sindaco al-
la guida di un gruppo costruito 
con la collaborazione di un altro 
ex assessore della Giunta Festari, 
Serafina Guerini Rocco. Con lo-
ro in lista Gaia Cattaneo (tecnico 
di neurofisiopatologia), Ilaria Ca-
valli (assistente all’infanzia), Livio 
Colombo (educatore professio-
nale), Marco Ginelli (responsabi-
le qualità ambiente), Mara Guzzi 
(impiegata amministrativa), Er-
nestino Martinelli (ingegnere in 
pensione), Serena Micheli (im-

piegata bancaria), Alessandra 
Neri (collaboratrice scolastica) 
e Angelo Vezzani (infermiere in 
pensione). 

“Nella squadra dei dieci can-
didati consiglieri – esordisce il 
vicesindaco uscente – c’è l’at-
tuale assessore ai Servizi sociali, 
Welfare e Scuola, Guerini Roc-
co. Oltre al prezioso contribu-
to di quest’ultima, ci sarà anche 
l’apporto dell’esperienza ammi-
nistrativa di un ex consigliere co-
munale. Inoltre sono confluite in 
Obiettivo Comune anche persone 
che hanno esperienza lavorativa 
e/o di volontariato nel mondo 
scuola, sanità, sociale, associa-
zionismo e nel settore privato. 
Tutti hanno aderito alla lista e al 
suo progetto con la ferma inten-
zione di voler tessere, soprattut-
to con i giovani, quel rapporto fra 
istituzioni e cittadini che è fonda-
mentale per una buona ammi-
nistrazione. Aggiungo che due 
candidate al Consiglio comunale 
sono residenti a Ripalta Vecchia e 
porteranno avanti le istanze del-
la frazione”.

Vailati Canta punta molto su 
questo aspetto, la coesione della 
squadra e la condivisione dei tar-
get, che sta anche nel nome del-

la lista, fattori determinanti per la 
riuscita di un progetto ampio. “I 
candidati della nostra squadra – 
continua – hanno accolto con lo 
spirito giusto questo percorso che 
ha lo scopo di migliorare le strut-
ture e i servizi comunali. Le sfide 
che dovremo affrontare nei pros-
simi anni andranno dalla ricerca 
di risorse da investire nelle opere 
pubbliche (in primis la biblioteca 
comunale e le scuole), nella sicu-
rezza, all’attenzione per l’ambien-
te e per la transizione energetica 
tenendo sempre un occhio di ri-
guardo alle politiche sociali. Ci sa-
rà l’impegno di prendere contatti 
sin da subito con la Provincia di 
Cremona e col Comune di Crema 
perché vengano portati a termine 
il prima possibile i lavori della ci-
clabile Madignano/Crema”.

Vailati Canta conosce bene gli 
impegni di un sindaco volti a go-
vernare la macchina comuna-
le. Per questo ha le idee chiare 
sul suo futuro, in caso di vittoria: 
“Come già annunciato, se verrò 
eletto, prenderò l’aspettativa dal 
mio attuale lavoro e mi metterò 
a disposizione a tempo pieno del 
Comune di Madignano per esse-
re più presente e poter portare 
avanti un’azione amministrativa 
efficace ed efficiente. Oltre all’e-
sperienza maturata in questi anni 
da parte dei due terzi dell’attuale 
Giunta verranno messe in campo 
anche le capacità e le professio-
nalità dei restanti candidati con-
siglieri accomunati dall’impegno 
di lavorare assieme per voler rag-
giungere importanti risultati per 
la nostra comunità”.

L’attuale vicesindaco e l’assessore Guerini Rocco 
lasciano la maggioranza e fondano un gruppo
per un nuovo dialogo con i cittadini

Vailati 
Canta, 
quinto da 
sinistra, e la 
sua squadra

Gianni 
Rossoni, 
al centro, 
insieme alla 
sua squadra

Castelleone 70 anni
di generosità e dono
La sezione Avis ‘Gino 
Morari’ si è festeggiata
n Settant’anni di generosità e 
dono. Questo è l’Avis di Castelle-
one che domenica ha festeggiato 
l’importante traguardo. Dal 1954 
a oggi l’associazione, intitolata al-
la memoria di Gino Morari, è cre-
sciuta diventando un gruppo fatto 
da oltre 500 iscritti, 563 per la pre-
cisione, con tanti donatori e tan-
te persone che si impegnano per 
gestire il calendario donazionale, 
gli interventi di sensibilizzazione 

nelle scuole e in paese oltre che 
nelle diverse attività e iniziative.

Spesso si scomoda il termine 
‘grande famiglia’, in questo ca-
so però la definizione è più che 
mai azzeccata. Lo si è capito an-
cora domenica, quando gli avisini 
della torre, anche quelli delle con-
sorelle dei paesi limitrofi, hanno 
gremito la chiesa parrocchiale 
alla Messa del mattino. Con lo-
ro anche tanti castelleonesi, grati 

all’Avis per il gratuito e vitale ser-
vizio che svolge. Al termine della 
celebrazione, in corteo, accom-
pagnati dalla banda Verdi, tut-
ti in cammino verso il cimitero 
per l’omaggio floreale al monu-
mento del donatore e poi sotto al 
Torrazzo, simbolo della città, per 
assistere a un’esibizione del cor-
po bandistico.

La giornata del 70° è terminata 
a tavola con quasi 200 iscritti all’A-
vis ritrovatisi al Persicone di Cor-
naleto. Qui, oltre al pranzo, alle 
chiacchere in compagnia e al ta-
glio della torta, si è svolta anche 
la consegna delle benemerenze 
agli avisini che hanno raggiunto 
importanti traguardi donazionali.

Tib

Madignano Mercatino
delle Occasioni
n A fine mese, per due consecutivi 
weekend, torna il Mercatino delle Occasioni 
in edizione primaverile. L’iniziativa porta la 
firma della parrocchia di Madignano che in 
questo modo cerca di raccogliere fondi per 
sostenere le attività dell’oratorio e a favore 
della comunità. Artigianato, articoli per la 
casa, libri, giochi, oggettistica, abbigliamen-
to, accessori moda, tecnologia e molto altro, 
usato e non, si potrà trovare sui banchi del 
Mercatino allestito presso l’auditorium di 
piazza Garibaldi. Queste le date da segnar-
si in calendario: sabato 25 maggio e sabato 
1 giugno dalle ore 14 alle 18, domenica 26 
maggio e domenica 2 giugno dalle 9 alle 12 
e dalle 14 alle 18. 

Castelleone 
Antiquaria fa 400

n 400 edizioni del Mercatino del Piccolo 
Antiquariato, da qualche anno Castelleone 
Antiquaria, e 36° compleanno della manife-
stazione. Domenica grandi festeggiamenti 
a Castelleone in occasione del tradizionale 
appuntamento con la fiera d’antan di ogni 
secondo festivo del mese. Al taglio della torta 
anche il sindaco uscente Pietro Fiori, il par-
roco don Giambattista Piacentini e il mare-
sciallo dei Carabinieri Alessandro Ciaberna, 
a sottolineare l’importanza del traguardo 
raggiunto da una realtà che negli anni ha 
donato a Castelleone opere e interventi di 
miglioramento (su tutti il restauro dei quadri 
della chiesa parrocchiale e la riqualificazione 
dell’Arco del Voghera) per 800mila euro.

Madignano Giornata
della terza età
n È fissato per il 26 maggio l’appuntamento 
con la Giornata della terza età promossa da 
Comune di Madignano, Auser e oratorio. La 
domenica dedicata ai madignanesi dai capel-
li d’argento si aprirà alle ore 10.30 in chiesa 
parrocchiale per la Messa celebrata dal par-
roco don Giovanni Rossetti. A seguire il pran-
zo insieme presso l’oratorio Don Bosco. Tutti 
gli ultraottantenni saranno ospiti dell’ammi-
nistrazione comunale. Agli over 65 sarà in-
vece chiesto un contributo per il pranzo pari 
a 15 euro; gli under 65 sono chiamati invece 
a versare per la partecipazione la quota pro 
capite di 30 euro.

Per le iscrizioni ci si può rivolgere ai volon-
tari Auser presenti in biblioteca il martedì e il 
giovedì dalle 10 alle 12. La conferma, col ver-
samento della quota, dovrà essere formaliz-
zata entro il 22 maggio.

Gombito Elezioni
Ecco Ali e Radici
n Il giovanissimo candidato di Ali e Radici, 
figlio d’arte dell’ex sindaco Bianca Baruelli, 
Niccolò Dapretto ha presentato la squadra 
con la quale scenderà in campo alle prossi-
me elezioni amministrative, contendendo la 
poltrona di sindaco a Mau-
ro Ravanelli, espressione 
della maggioranza uscente.

Il 21enne candidato pri-
mo cittadino - che se do-
vesse vincere sarebbe il più 
giovane sindaco della pro-
vincia di Cremona – sarà 
affiancato da Elena Sanger-
mani, Serena Rocco, Oli-
viero Torazzi, Debora Blini, Velia Vagnarelli, 
Attilio Nova, Ezio Bolzoni, Francesca Berto-
lasi e Giuseppe Tartaglia. La squadra punta al 
rinnovamento “in paese si avverte voglia di 
cambiamento” dicono fiduciosi. “Vorremmo 
innanzitutto reinserire dei servizi necessari 
– precisa Dapretto – che in paese oggi pur-
troppo non ci sono più. Attenzione al sociale, 
a tutte le fasce d’età, si punta all’aggregazione. 
Il paese deve tornare a vivere e a crescere”.

Corteo
Avis verso il 
monumento 
del donatore

MADIGNANO
Elezioni, Vailati Canta in corsa
Obiettivo Comune la sua lista

Calzi, 48 anni dirigente indu-
stria; Matteo Festari, 38 an-
ni impiegato amministrativo; 
Marino Severgnini, 63 anni 
pensionato. Questa la squa-
dra che il candidato sindaco, 
primo cittadino uscente, Ros-
soni ha scelto.

M.Z.
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Pianengo Biblioteca
fucina di iniziative.
Fiabe e ‘pastoce’
protagoniste

associazione di volontariato 
locale vuol dire la sua. Dopo lo 
speciale ‘mamma’ del 10 mag-
gio propone la tombola per fare 
gli auguri ad alcuni soci. L’ini-
ziativa è in programma il 24 
maggio e contempla anche la 
proiezione del video Vivere an-
cora, in collaborazione con il 
‘Centro Galmozzi’ di Crema.

Angelo Lorenzetti

n Due le iniziative proposte a 
stretto giro dall’assessorato al-
la Cultura e  dalla biblioteca co-
munale; una aperta a tutti, una 
adatta ai piccini.

Il primo appuntamento è in 
calendario domani, domenica 
19 maggio, alle ore 17.30 pres-
so la Curt Granda di via Indi-
pendenza.  Filo conduttore Le 
fiabe delle stalle: le pastoce, un 
tema che ha sempre il suo fasci-

no e che dovrebbe coinvolgere 
ogni fascia di età. Si tratta del-
la “narrazione e coinvolgimento 
sui temi delle fiabe sulla tradi-
zione popolare contadina”. È un 
incontro a tre voci, quelle di An-
drea Nichetti, autore del libro, 
Gabriel Pavesi e Silvia De Patri-
zi. L’ingresso è libero e gratuito. 
L’organizzazione auspica una 
buona risposta perchè “le pa-
stoce son sempre coinvolgenti”.

Sabato prossimo, 25 maggio, 
i bambini da 1 a 3 anni e da 3 
a 6 anni verranno invece coin-
volti in laboratori musicali con 
Zelinda del Vecchio. Filo con-
duttore del pomeriggio Leggo, 
gioco, canto, “un tuffo negli albi 
illustrati per mirabolanti letture 
sonore e fantastiche storie mu-
sicali”, si fa notare in biblioteca. 
L’attività prenderà il via alle ore 
15, con protagonisti i bimbi dai 
3 ai 6 anni, impegnati in Musi-
ca in fabula. Alle 16.30 sono in-
vece ‘convocati’ i piccini da 1 a 
3 anni, per SuonInTondo. An-
che per questo appuntamen-
to la partecipazione è gratuita, 
ma serve la prenotazione, ob-
bligatoria. Va effettuata contat-
tando la biblioteca comunale  
allo 0373.752227 oppure via e-
mail a biblioteca@comune.pia-
nengo.cr.it.

Anche l’Auser ‘Arcobaleno’ 

ANGELO LORENZETTI

n Un’annata da incorniciare. 
L’Us Pianenghese Volley fem-
minile ha vinto il campionato 
di Seconda Divisione! La ga-
ra decisiva per lo ‘scudetto’ e 
la promozione in Prima, vinta 
3 a 0 con l’A.P. Spes Borghet-
to Lodigiano, s’è svolta dome-
nica davanti al pubblico delle 
grandi occasioni, che la pale-
stra di Pianengo ha faticato a 
contenere. Davvero splendi-
do il colpo d’occhio regalato 
dall’impianto sportivo comu-
nale. L’interpretazione dei fon-
damentali e schemi da parte  
del sestetto ‘orange’ guidato da 
coach Federico Pagani, coadiu-
vato dai secondi Gigi Scampa 
e Tiziano Marchesetti, è stata 
esemplare e la squadra avver-
saria non ha potuto che pren-
derne atto. Solo l’esito del set 
inaugurale è stato incerto sino 
alle battute finali; nel secon-
do e terzo gioco le cremasche 
hanno dominato la scena sen-
za soluzione di continuità e al 
fischio di chiusura s’è scatena-
ta la festa.

Incontenibile la gioia degli 
artefici di questa promozione, 

ragazze in primis, di tecnici e 
dirigenti (prezioso l’operato del 
direttore sportivo Sergio Ben e 
del responsabile del settore 
volley Marco Anisetti), e dei 
tantissimi sostenitori che han-
no manifestato indubbio at-
taccamento alla squadra, che 
ha regalato forti emozioni. “La 
Pianenghese ha scritto un’al-
tra importante pagina della sua 
storia – gongola Gigi Scampa, 
70 primavere molto ben porta-
te e una voglia straordinaria di 
insegnare volley –. L’emozione 
appena provata è di quelle in-
delebili”. Ne ha provate tante 
sia da palleggiatore dalle ma-
ni fatate che da coach: resterà 
in ‘orange’ anche la prossima 
stagione e il suo contributo sa-
rà sempre prezioso.

Vincere i campionati non è 
mai facile e non lo è stato per la 
Pianenghese (ha prevalso per 
1 punto sulla Marudo, compa-
gine lodigiana), che ci ha pe-
rò sempre creduto, vincendo 
le ultime 12 partite senza su-
bire set. Ben 14 le ragazze pro-
tagoniste di questo successo: 
Giulia Monteverdi (capitana), 
Michela Donzelli, Giulia Ferla, 
Lucia Bonizzoni, Jessica Mon-

tini, Giada Dedè, Mirea Cozzi, 
Francesca Zucchi, Alice Gayle 
Ginelli, Alessia Gandelli, Ra-
chele Pagani, Francesca Gal-
vagni, Ilaria Piloni e Federica 
Zavaglio.

La Pianenghese, sodali-
zio presieduto da Cristian Sa-
ronni, come sottolinea Marco 
Anisetti, restando al volley, 
sta per mandare in archivio 
“una grande annata. La squa-
dra maschile, militante in Pri-
ma Divisione, guidata da coach 
Tommaso Salvatore, dopo aver 

conquistato i play off, sta lot-
tando con grande caparbietà 
per strappare il secondo posto  
che le garantirebbe di disputa-
re la semifinale in casa. La fi-
nale invece prevede andata e 
ritorno”. La promozione in Se-
rie D quindi non è un miraggio, 
ma “niente voli pindarici. Insi-
sto la stagione che sta volgen-
do al termine è da incorniciare 
per la nostra pallavolo, che ha 
anche due compagini giovanili 
femminili, l’Under 12 e l’Under 
14, oltre al mini volley”. 

Con un secco 3 a 0 nella gara decisiva contro il 
Borghetto Lodigiano, le ragazze di coach Pagani 
hanno conquistato la promozione

Le ‘orange’ 
e i coach, 
felici e 
vincenti

La copertina 
del libro Le 
pastoce

Soncino Lions Club
Pagliaro, dalla Legione 
Straniera francese
per parlare di pace
n  Il presidente del Lions 
Club Soncino Adriano Corra-
dini ha coordinato l’interme-
eting di maggio caratterizzato 
dalla presenza, come ospite e 
relatore d’eccezione, di Da-
nilo Pagliaro, di nazionali-
tà italiana, graduato facente 
parte del corpo militare fran-
cese della Legione Straniera e 
amico della famiglia Corradi-
ni.  Un excursus storico è stato 

l’inizio della lunga esposizio-
ne, che ha compreso le espe-
rienze e gli ambiti nei quali 
un corpo militare di eccellen-
za come la Legione Straniera, 
è tenuto a svolgere.

Il relatore ha parlato della 
propria carriera militare, vis-
suta con passione e grande 
forza d’animo, senza le quali, 
ha detto Pagliaro, non è pos-
sibile affrontare le operazioni 

alle quali è tenuto questo or-
ganismo militare. Il plurilau-
reato relatore, che annovera 
numerosissime decorazio-
ni e riconoscimenti, con la 
sua gradevole comunicati-
va ha valorizzato il concetto 
di pace e fratellanza “che do-
vrebbero sempre governare il 
nostro mondo a scapito di in-
numerevoli frizioni di matri-
ce etnica, sociale, economica 

e molto altro”.
“Sentir parlare di pace da 

un militare facente parte di 
un corpo speciale – com-
mentano dal Lions Club – è 
stato realmente toccante e 
coinvolgente, sfiorando ap-
pena il racconto di situazio-
ni emotivamente complesse, 
per le quali l’equilibrio men-
tale personale, rappresentava 
la caratteristica più importan-
te al fine di agevolare proces-
si di riappacificazione e di 
tutela dei più deboli. Senti-
re un addetto ai lavori parla-
re con autentica convinzione 
di concetti legati alla paci-
fica convivenza, da costrui-
re pazientemente giorno per 
giorno, senza scoraggiarsi 
e avendo uno sguardo lun-
go e verso l’altro, è stata una 
scuola di vita che nessuno si 
aspettava”. 

Sergnano La lista di
Sergnano in Comune

n Tre quindi le liste a confronto alle 
comunali del mese prossimo Scelgo 
Sergnano, che su queste colonne è stata 
presentata sabato scorso, Sergnano in 
Comune e SiAmo Sergnano. 

Sergnano in Comune candida a sinda-
co Mauro Giroletti. Oltre a lui, la lista è 
composta da 12 candidati al Consiglio 
comunale, di cui 5 donne e 7 uomini, 
con un’età compresa tra i 19 e i 69 an-
ni. Con Mauro Giroletti, capogruppo 
di maggioranza uscente, corrono: Pa-
ola Basco, assessore uscente e diret-
trice servizi generali e amministrativi 
all’Istituto comprensivo di Sergnano; 
Giorgio Benelli, consigliere comunale 
uscente, ingegnere presso l’azienda Le-
onardo Spa; Emanuela Landena, con-
sigliere comunale uscente, contabile e 
responsabile amministrativa in diverse 
aziende; Cristina Marchini, insegnante, 
impegnata come volontaria nell’asso-
ciazione AIL; Gloria Mussini, segretaria 
in ambito commerciale e amministra-
tivo ed esponente della Commissione 
comunale Intercultura; Davide Pavesi, 
impiegato presso Asst - Azienda socio 
sanitaria territoriale; Arturo Piacenti-
ni, pensionato, presidente Circolo Auser 
di Sergnano; Santo Saronni, agricoltore; 
Cristian Sassi, imprenditore agricolo; 
Giuseppe Vittoni, assessore uscente, li-
bero professionista e dipendente presso 
il Comune di Bergamo; Maurizio Tres-
soldi, pensionato; Ginevra Zaghen, stu-
dentessa all’Istituto superiore Stanga di 
Crema.

Sergnano La lista di
SiAmo Sergnano

n La lista SiAmo Sergnano candida a 
sindaco Marco Angelo Riva, consiglie-
re di minoranza uscente, insegnante 
di Matematica presso la locale scuola 
media e ittiologo. Questa formazione, 
composta, oltre che dal candidato alla 
poltrona di primo cittadino,  da 12 can-
didati alla carica di consiglieri, è for-
mata da 6 donne e 6 uomini, la cui  “età 
media è di 46 anni (29-65), a garanzia 
di freschezza, ma anche di esperienza”. 

Con Riva sono in campo: Mario An-
drini, già consigliere, vicesindaco e 
assessore del Comune di Sergnano, è 
dipendente con funzioni amministrative 
nell’azienda ospedaliera di Crema;  Ste-
fano Ardemagni, specialista di prodot-
to in ambito ospedaliero; Denis Borgo, 
imprenditore agricolo. Ramona Compa-
gno, dipendente di azienda che che ero-
ga servizi alla persona; Raffaella Crotti, 
impiegata comunale; Massimiliano Da-
nesi, autista di autobus; Monica Darilli, 
amministrativa contabile nell’azienda 
di famiglia; Cristina Donati, impiegata 
comunale; Vivien Epis, libera profes-
sionista; Elizabet Ivanova, insegnan-
te e mediatrice linguistica; Maurizio 
Messina, assistente tecnico; Francesco 
Spelta, geometra, impiegato e libero 
professionista. L’elettorato sergnanese 
ha possibilità di scelta, essendo tre gli 
schieramenti in campo. 

Pagliaro, al 
centro, tra 
Corradini 
e il 
maresciallo 
dei Cc 
Ciaberna

PIANENGO
Festa grande per la Pianenghese
Il volley rosa regala la Prima Divisione
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Ticengo In bicicletta 
per vie d’acqua e terra 
Ecco la ciclopedonale
che unisce sei Comuni

Gli fa eco Daniela Brognoli, sin-
daco di Ticengo: “Il Cammino del 
Patto di comunità è un itinerario 
ciclopedonale immerso nella na-
tura e affiancato ai corsi d’acqua, 
realizzato grazie alle diverse realtà 
associative in collaborazione con 
le amministrazioni comunali. Si 
tratta di un’occasione per appro-
fondire la conoscenza del nostro 
territorio sia a livello naturalisti-
co, sia a livello culturale.”

n  Un percorso ciclopedonale 
ad anello di circa 31 km che per-
mette di collegare i 6 Comuni che 
hanno collaborato al Patto di Co-
munità ‘Fare Legami per vie d’ac-
qua e di terra’ e realizzato grazie 
all’attività di alcuni volontari che 
nell’ultimo anno hanno tracciato 
e segnalato l’itinerario. È la novità 
presentata nei giorni scorsi duran-
te un incontro aperto a tutti i citta-
dini e agli amministratori, con un 

invito particolare ai responsabili 
di Infopoint e Pro Loco.

Con una cartellonistica direzio-
nale composta da oltre 40 cartel-
li segnalatori distribuiti lungo il 
percorso e una serie di iniziative 
aggregative il Patto di comunità, 
composto da associazioni di vo-
lontariato presenti nei Comuni di 
Cumignano Sul Naviglio, Genivol-
ta, Romanengo, Ticengo, Trigolo e 
Salvirola, ha lavorato per aumen-

tare le connessioni, le sinergie, le 
collaborazioni tra cittadini e terri-
torio. Le attività di progettazione 
del percorso sono state realizzate 
nel corso dell’ultimo anno anche 
grazie al contributo del fondo ‘Ot-
to per Mille’ della Chiesa Valdese 
e con il supporto operativo di CSV 
Lombardia Sud Ets e di Comuni-
tà Sociale Cremasca. Soggetto at-
tuatore è stata l’associazione ‘La 
Libellula Aps’ che già negli ultimi 
anni aveva curato lo sviluppo del 
Patto di Comunità con varie azio-
ni di animazione territoriale.

“Il Cammino del Patto è un’e-
sperienza che può essere occa-
sione di sviluppo per il territorio 
– asserisce Agostino Barbieri,  vo-
lontario del Patto di Comunità –. 
Le opportunità spaziano dall’in-
cremento di risorse green all’am-
pliamento delle relazioni umane 
collegate alle vie d’acqua che sol-
cano i territori interessati.”

LUCA GUERINI

n La lista Antonio Grassi Sin-
daco ricandida l’attuale primo 
cittadino alle elezioni del pros-
simo 8 e 9 giugno e sarà l’unica 
in corsa in paese. Sfiderà, dun-
que, il quorum, forte dei tanti 
progetti realizzati e in corso in 
paese. Una buona amministra-
zione che chiede di nuovo la fi-
ducia nei cittadini che ha ben 
servito in questi ultimi anni: 
un quadro che non fa una pie-
ga, accompagnato dallo slogan 
‘Partecipare per cambiare’. 

“Il nostro programma nasce 
dall’esperienza decennale di 
amministrazione del Comune 
e dall’analisi degli attuali biso-
gni. È una proposta realistica, 
basata su alcuni principi che 
riteniamo fondamentali nel-
la gestione del bene comune. 
Gli obiettivi della nostra pro-
posta sono mantenere i servizi 
attualmente erogati e offrirne di 
nuovi, contenere le tariffe dei 
servizi, continuare con quelli 
gratuiti, programmare interven-
ti manutentivi del patrimonio 
comunale, promuovere un rap-
porto costante con i cittadini e 
a rendere più attiva la loro par-

tecipazione, una valutazione at-
tenta di eventuali investimenti 
strutturali e l’impegno per il so-
stegno dell’Area Omogena Cre-
masca”, spiega Grassi.

Con lui, candidati consiglie-
ri, ci sono Antonio Bisleri, Lu-
ca Neotti, Enemesio Boschiroli, 
Uldarico Parisi, Luigi Ambrosi-
ni, Plinio Costenaro, Veronica 
Rozza, Ennio Bignamini, Anto-
nio Rovida e Luigi Spoldi.  

Le proposte per il paese ri-
guardano tutti i settori e so-
no state diffuse in questi giorni 
in tutto il paese. Per l’ambien-
te continuerà la positiva col-
laborazione con il Parco del 
Serio e sarà potenziato l’utiliz-
zo del Museo dell’acqua attra-
verso la collaborazione di enti 
e associazioni locali. Saranno 
applicate migliorie in termine 
di riciclo dei materiali e sarà 
mantenuto attivo il servizio di 
ritiro dei rifiuti ingombranti. In 
primo piano anche associazio-
ni e cultura, così come i giovani 
e la digitalizzazione. “Portere-
mo a termine il processo della 
struttura comunale comincia-
to nello scorso mandato. Sa-
rà rinnovato quel che riguarda 
i server applicativi e ci sarà la 

conversione della sala consi-
liare in una sala multimediale. 
Progetteremo l’infrastruttura 
informatica del centro polifun-
zionale, dai server ai pc, al to-
tem illustrativo, ai telefoni”. E 
altro.  

Sotto i riflettori anche scuo-
la, welfare, illuminazione pub-
blica (implementazione, ma 
con risparmio) e sanità, con 
la presa in carico della gestio-
ne del centro polifunzionale. 
Oltre che ambulatori medici e 
punto prelievo, sarà realizzato 
un ambulatorio per servizi in-
fermieristici di base. L’attuale 
ambulatorio sarà utilizzato per 

ospitare specialisti in medicina 
e fisioterapia.

In termini di viabilità saran-
no realizzate due rotatorie per 
il rallentamento del traffico in 
ingresso al paese. Una a Casale, 
intersezione via Camisano con 
via 4 Novembre (Sp 12-Sp 15), e 
una a Vidolasco, all’intersezio-
ne di via Minore con via Mag-
giore. Sarà ultimata la ciclabile 
per Castel Gabbiano.

Tante idee anche su parchi 
pubblici, l’urbanistica, lo sport 
e la sicurezza, con aumento del-
le telecamere del paese, in par-
ticolare presso la palestra e le ex 
scuole di Vidolasco.

Il sindaco uscente si ripresenta con un biglietto 
da visita importante: i progetti realizzati.
Ancora tante le idee della sua lista

Antonio 
Grassi, 
primo in alto 
da sinistra, 
con la sua 
squadra

La 
cartellonisti- 
ca installata

Camisano Elezioni
Valerani abdica
Donida contro il quorum 
per prendere il suo posto
n Lo storico sindaco Adelio Va-
lerani, dopo tanti anni, non sa-
rà più della partita e a Camisano 
sarà una sola la lista in corsa alle 
elezioni dell’8 e 9 giugno. La sfida, 
dunque, sarà contro il quorum.

Il gruppo Impegno Comune per 
Camisano, guidato dal candida-
to sindaco Francesco Donida, è 
una lista civica senza legami con 
simboli o partiti; accoglie perso-
ne desiderose di lavorare per il 

bene della comunità. “L’obietti-
vo è raggiungere nuovi traguardi 
attraverso un programma pensa-
to per tutte le fasce d’età, attento 
alle esigenze attuali e proietta-
to verso il futuro, considerando 
i cambiamenti demografici in 
corso”, afferma Donida. 65 anni, 
pensionato, già tecnico comuna-
le a Pianengo e Mozzanica, ben 
conosce le dinamiche dei Co-
muni.

“Garantiamo un forte impegno 
nel far rispettare la legge e i re-
golamenti, ponendo il bene co-
mune al di sopra degli interessi di 
parte, con l’obiettivo primario di 
migliorare la qualità della vita dei 
cittadini in tutti i settori. La lista 
mira a mantenere stabili le tasse 
locali e ad adeguare gli investi-
menti alle risorse finanziarie di-
sponibili”, aggiunge il candidato.

Tra le opere pubbliche e l’e-

dilizia, il programma punta sul 
completamento della pista ci-
clabile in direzione Fontanella, 
sul miglioramento della sicu-
rezza stradale (riqualificazione 
dell’incrocio tra via Trieste e via 
Vidolasco), sulla valorizzazione 
di piazza della Chiesa con una 
riqualificazione, sulla manuten-
zione straordinaria del palaz-
zo comunale e del parco giochi 
Longara (con implementazio-

Ricengo Riflessi e 
dintorni da scoprire

n Il Gruppo Storico di Ricengo, presieduto 
dal giovane Federico Deori, convenzionato 
con il Parco del Serio, ha tagliato l’erba, ordi-
nato il sentiero che dal Laghetto dei Riflessi 
raggiunge la Palata Menasciutto e liberato 
tutto il sentiero attorno allo specchio d’ac-
qua, sistemando pure le piazzole di pesca. 
Un ottimo lavoro, come certifica il presidente 
del Parco, Basilio Monaci, presente durante 
l’intervento. Tra l’altro, anche nella giornata 
di lavoro molti turisti stranieri e italiani sono 
arrivati al laghetto ricenghese, come noto re-
so celebre in tutto il mondo grazie al film da 
Oscar Call me by your name di Luca Guada-
gnino. “Sono soddisfatto del lavoro svolto dal 
Gruppo. Questi ragazzi sono molto attrezzati 
e capaci e, inoltre, sono supportati dal sinda-
co di Ricengo Feruccio Romanenghi”, afferma 
Monaci.

Il 2 giugno, ma torneremo a parlarne, al 
Laghetto dei Riflessi grande festa per tutto il 
paese, come oramai accade da anni. Prima, 
però, poco distante ci sarà l’inaugurazio-
ne della chiesetta di San Carlo al Castello, 
appena recuperata grazie a un intervento 
restaurativo condotto dall’architetto Magda 
Franzoni. Il vescovo Daniele Gianotti ce-
lebrerà la santa Messa alle ore 10.30 del 25 
maggio. 

Cremosano 
Bene Rifiutando

n  “Un ringraziamento ai cittadini, al 
gruppo Auser e ai calciatori della squa-
dra amatori di Cremosano che questa 
mattina (domenica scorsa, ndr), muniti 
di scope e sacchi, hanno costribuito alla 
tutela ambientale e al senso civico”. Così 
l’amministrazione comunale Fornaroli ha 
ringraziato quanti hanno aderito all’inizia-
tiva Rifiutando-Giornata del verde pulito e 
si sono adoperati per il bene comune e per 
rendere le nostre strade e marciapiedi più 
puliti per tutti. Il sindaco e altri rappresen-
tanti del Comune erano presenti e attivi. 
Purtroppo sono stati raccolti diversi sacchi 
di rifiuti abbandonati, testimoniando che 
questa piaga nel Cremasco è dura a morire.

CASALE CREMASCO
Grassi in corsa sfida se stesso
Quanto fatto per superare il quorum

ne dei giochi). E ancora sul recu-
pero dell’oratorio di via Trieste e 
del complesso residenziale Cor-
tazza, con una revisione del Pgt 
per riportare investimenti in cen-
tro storico.  

Per quanto concerne scuo-
la, cultura, formazione e lavoro 
il desiderio è il coinvolgimen-
to dei Comuni limitrofi per di-
minuire i costi di gestione del 
plesso scolastico di via Trieste, 
il potenziamento della bibliote-
ca e l’ampliamento delle attività 
del post-scuola fino alle 18 per fa-
cilitare genitori lavoratori. Tante 
idee anche per il tempo libero e 
lo sport con rivisitazione del cen-
tro sportivo, valorizzazione della 
sagra e promozione di appun-
tamenti per la cittadinanza. In 
generale si interverrà anche sul 
fronte della sicurezza e della via-
bilità con monitoraggio delle zo-
ne sensibili del paese e aumento 

della presenza della Polizia Loca-
le. In caso di elezione non man-
cheranno una rimodulazione 
degli accessi agli uffici pubblici, 
il controllo ambientale e il poten-
ziamento del volontariato.  

“La chiara volontà è quella di 
coinvolgere la comunità locale 
e promuovere un ambiente so-
stenibile e inclusivo. Per questo 
chiediamo la fiducia dei cami-
sanesi”, conclude il candidato al-
la poltrona di sindaco Donida. 
Con lui i candidati consiglieri 
Leonardo Alquati, Annalisa Ber-
ticelli, Mauro Bianchi, Anna Ma-
ria Cecchinato, Daniela Doldi, 
Gianluigi Drera, Alessandro Pe-
senti, Arturo Picco, Roberta Spi-
ni e Alfredo Steni, un giusto mix 
di giovani ed esperti, che hanno 
voglia di spendersi per il bene di 
Camisano.

Luca Guerini
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LUCA GUERINI

n  Dopo la lista di Europa 
Verde, presentata l’anno scor-
so a Vaiano Cremasco, che ha 
eletto Andrea Ladina consi-
gliere, quest’anno oltre a Tor-
lino Vimercati, Europa Verde 
è presente anche a Quinta-
no, candidando alla poltro-
na di sindaco, alle elezioni di 
giugno, Leonardo Del Priore. 
Esperto camminatore e refe-
rente del Cai per i sentieri pro-
vinciali, Del Priore, 45 anni, è 
da sempre un esperto ambien-
talista. Sfiderà l’attuale primo 
cittadino Elisa Guercilena.

Inutile dire che l’impegno 
primario della lista sarà pro-
prio in chiave ‘green’: stop 
al consumo di suolo, fare di 
Quintano un paese solare, 
dotare la comunità di fila-
ri di alberi, tutelare i fontani-
li e le acque, funzionalità del 
depuratore, ma anche atten-
zione alla persona, servizi so-
ciali, assistenza scolastica, un 
Piano anziani e la valorizza-
zione del volontariato. “Ogni 
secondo 2,4 km2 della nostra 
Italia sono consumati a causa 
di una continua cementifica-

LUCA GUERINI

n La lista civica Spazio Comu-
ne - Ilaria Dioli sindaca corre-
rà alle elezioni dell’8 e 9 giugno 
a Casaletto Vaprio, proponendo 
come candidata sindaca l’attua-
le primo cittadino Ilaria Dioli. Av-
vocato penalista 49enne, sarà in 
corsa per il terzo mandato. 

Con il suo gruppo presenta 
“un ricco e pragmatico program-
ma, che tiene conto dei bisogni 
e delle aspettative della comu-
nità, frutto della commistione 
tra esperienza acquisita e nuo-
vo entusiasmo”. Cinque sono le 
fondamentali aree d’interven-
to: il sociale-assistenza-welfa-
re; l’urbanistica (lavori pubblici, 
viabilità e sicurezza); il territorio 
(ambiente ed ecologia); cultura-
istruzione-tempo libero; traspa-
renza e comunicazione.

“Riteniamo – dichiara determi-
nata Dioli – fondamentale aver 
steso un programma che tenes-
se conto dell’esperienza maturata 
sul campo nei mandati prece-
denti e che, sfruttando al meglio 
questa visuale privilegiata, ci con-
sentisse di formulare iniziative e 
progetti concretamente realizza-
bili, ponendo sempre al centro 
di ogni decisione la persona nel-

zione, mentre persistono an-
che nel Cremasco centinaia 
di capannoni vuoti e aree di-
smesse e non recuperate, ca-
scine comprese. Il territorio 
comunale di Quintano è di 
ridotte dimensioni, solo 2,86 
km2. Riteniamo che il Pgt co-
munale debba garantire la so-
pravvivenza di prati stabili e 
valutare attentamente nuove 
espansioni edilizie”, afferma-
no Del Priore e soci.

Per Europa Verde un Co-
mune vivo è una comuni-
tà che promuove la salute e 
il benessere dei suoi cittadi-
ni “e, a fronte del declino che 
hanno avuto nel Cremasco gli 
habitat naturali con la scom-
parsa delle siepi e la drastica 
riduzione dei filari di albe-
ri, noi proponiamo un piano 
per il loro ripristino avvalen-
doci anche dei progetti del 
Parco del Serio. Infatti, anche 
se Quintano non ne fa parte, 
il Parco è disponibile a forni-
re giovani piante ed essenze 
arboree ai Comuni esterni. 
Proponiamo poi una Festa di 
primavera e un migliore col-
legamento viario e ciclabile 
con Torlino Vimercati”.  

la sua dimensione sia individuale 
sia collettiva. Lavoriamo insieme 
perché ‘ci si salva e si va avanti se 
si agisce insieme e non solo uno 
per uno’”.

Con Dioli si candidano i con-
siglieri uscenti Edoardo Vola, Sa-
muele Zenone ed Elodia Marazzi, 
ai quali si aggiungono sei nuovi 
innesti: Guido Assandri, Danie-
la Bergami, Biagio Caruso, Alice 
Cinalli, Cesare Foppa Pedretti e 
Luca Mortari, alcuni con passa-
ta esperienza di governo e parte-
cipazione alla vita pubblica, altri 
nuovi. 

“Di questi giorni è la capillare 
distribuzione alla cittadinanza 
del volantino che evidenzia i pun-
ti salienti della nostra proposta. Il 
programma verrà poi illustrato in 
un incontro pubblico che si terrà 
giovedì 23 maggio, alle ore 21, in 
Chiesa vecchia”, spiegano i con-
siglieri civici.  La sindaca è anche 
consigliera provinciale con dele-
ga a Cultura, Pari opportunità e 
Turismo. Sensibile alle temati-
che sociali, da sempre impegna-
ta a tutela dei diritti fondamentali 
della persona, Dioli è “fiera delle 
proprie origini popolari, amante 
dell’arte, convinta lettrice, inna-
morata degli animali e della pro-
pria terra”.

Detto della tutela delle ac-
que, particolare attenzione 
sarà posta alle famiglie con 
bambini e ragazzi in età sco-
lare “sostenendo anche fi-
nanziariamente eventuali 
situazioni che necessitano di 
assistenza scolastica ai sog-
getti disabili”.

Per chiudere, promozione 
del volontariato, di iniziative 
culturali e incremento del pa-
trimonio librario e delle atti-

Tra le opere pubbliche pen-
sate dal gruppo, la realizzazio-
ne di un magazzino comunale e 
di spazi quali ambulatorio medi-
co, archivio e unità abitativa d’e-
mergenza, con potenziamento 
dell’ambulatorio. Obiettivo è an-
che il completamento dei lavori 
agli edifici scolastici: “Per struttu-
re sempre più sicure e funzionali 
ci proponiamo di completare i la-
vori di adeguamento, in parte già 
realizzati, alla Primaria, e avvia-
re analogo percorso alla scuola 
dell’infanzia”. C’è poi la riqualifi-
cazione di piazza Maggiore con 
la creazione di un collegamento 
tra il parcheggio di via Speranza 
e la piazza, centro dei principali 

vità letterarie e di ricerca sulla 
storia locale e della tradizione 
contadina di Quintano.

I candidati a un posto in 
Consiglio comunale per Eu-
ropa Verde  sono: Lorenzo 
Lazzari, Daniela Balzarin, 
Federico Venturelli, Angela 
Marciano, Francesco Rosset-
ti, Daniela Gledis Aiolfi, Gio-
vanni Masala, Ibrahima Fall, 
Gino Tessaroli e Francesca 
Pasini. 

servizi pubblici (Comune, ambu-
latorio, Posta, banca, biblioteca). 
Il percorso sarà regolato da can-
celli automatizzati con apertu-
ra temporizzata. “All’interno del 
cortile della biblioteca realizze-
remo un’area attrezzata fruibile 
nella bella stagione come spazio 
di socialità”. 

Infine, tra gli altri numerosi 
progetti, la pedonalizzazione di 
via del Moso e la creazione della 
zona a traffico limitato, ma anche 
la realizzazione di un’incisiva 
manutenzione della stessa via 
del Moso (rive, alberi, ecc.) per 
pedonalizzare uno dei percorsi 
naturali più caratteristici del pa-
ese e del territorio.

L’ambientalista e il suo gruppo vorrebbero dare 
un’impronta “green” all’agire del Comune.
Tanti i progetti e le idee elaborati

La sindaca chiede la fiducia dei cittadini per
il terzo mandato, forte dell’impegno e dei 
risultati di questi anni. In lista conferme e novità

Il candidato 
sindaco 
di Europa 
Verde 
Leonardo 
Del Priore

Ilaria Dioli 
con la 
squadra 
di Spazio 
Comune che 
la sostiene 
per il terzo 
mandato

QUINTANO
Elezioni, per un’Europa Verde
Del Priore si candida a sindaco

CASALETTO VAPRIO
Spazio Comune ricandida Ilaria Dioli 
per la poltrona di primo cittadino

n Salta Piazza d’arte in programma domani, per le 
previsioni del tempo che non promettono una gior-
nata soleggiata, mentre è pronto il libro dal titolo I 
governi di Rivolta d’Adda dal 1860 al 2024.  La Con-
sulta della Cultura del Comune di Rivolta d’Adda, cui 
fanno parte diverse associazioni del paese, è sem-
pre attiva. 

Per la giornata di domani aveva in serbo la manife-
stazione artistica che avrebbe visto protagonisti “ben 
40 pittori locali, artisti che non hanno molte oppor-
tunità di farsi conoscere all’esterno del nostro Comu-
ne  e che avrebbero portato in piazza attorno alle 150  
opere, ma meglio non rischiare – riflette Ivan Losio, 
presidente della Consulta –. Spiace, comunque l’ini-
ziativa si farà in un periodo in cui le previsioni mete-
orologiche saranno favorevoli”.

Quella  in calendario domani sarebbe stata la se-
conda edizione  di un evento che “lo scorso anno ri-
scosse successo: 35  i pittori nostrani in campo con 
120 quadri. Sono fioccate anche richieste di parteci-
pazione da artisti che non risiedono a Rivolta d’Ad-
da, ma Piazza d’arte è riservata esclusivamente ai 
nostri”, chiarisce Losio.

Il 1° giugno la Consulta ha in programma la pre-
sentazione di un libro, “di 300 pagine, in cui si ri-
portano tutti i governi di Rivolta d’Adda dal 1860 a 
oggi: sono stati ricostruiti  gli elenchi dei sindaci, dei 
consiglieri comunali, ma non solo. Un lavoro interes-
sante, che ha comportato un grosso sforzo. Nell’oc-
casione interverrà l’ex onorevole Giuseppe Torchio, 
sindaco di Bozzolo, che ben conosce la nostra realtà 
e diversi amministratori locali con cui ebbe rapporti 
duraturi: è custode di tanti, significativi e simpatici 
aneddoti ”. Losio spiega che “sono ancora 150 circa 
i rivoltani in vita che si sono spesi per il bene comu-
ne e a tutti loro il libro verrà donato”. Importante, per 
la realizzazione di quest’opera,  patrocinata dal Co-
mune, il lavoro svolto dall’Università del Ben-Esse-
re locale.

“Il 2 Giugno, nel pomeriggio (al mattino ci sarà la 
processione), in occasione della Festa della Repub-
blica, proponiamo il  percorso conoscitivo storico-
artistico, realizzato grazie ai ‘custodi di storia e arte’ 
e dai ragazzi del liceo artistico del ‘Munari’, impegna-
ti con noi nell’attività di tirocinio. In piazza saranno 
in azione anche la Pro Loco con l’arte dei Madonna-
ri e l’Università del Ben- Essere per la parte ludica, 
coi giochi di ruolo, Giochi nerd (tutti i sabato sera al 
centro socio-culturale diversi giovani svolgono atti-
vità legate a questi  giochi). Posso affermare che la 
nostro Consulta sta lavorando bene”.

Losio anticipa che “in giugno ci sarà anche la fe-
sta della musica, sempre organizzata dalla Consul-
ta della Cultura. In sinergia si fanno dei bei progetti”.

Restando in ambito culturale, domani sera, dome-
nica 19 maggio, con inizio alle ore 21, presso l’orato-
rio S.Alberto, la parrocchia di Santa Maria Assunta e 
San Sigismondo, nell’ambito delle celebrazioni per 
l’850° anniversario della nascita al cielo di Sant’Al-
berto Quadrelli, patrono della comunità rivoltana, 
ha in programma una conferenza  con relatore il dot-
tor professor don Luca Girello, docente di Patristica 
presso la facoltà di Teologia dell’Italia Settentrio-
nale e docente di Liturgia presso la facoltà teologi-
ca di Lugano. Don Girello fermerà l’attenzione del 
pubblico su Dal simbolismo al narrativo, dal miste-
ro contemplato al mistero narrato. Passaggi teologi-
ci, liturgici e artistici, fra il X e XII secolo.                   AL

Rivolta d’Adda
Consulta Cultura
che lavoro!
Losio illustra
i prossimi eventi 

Spino d’Adda Torna
la CamminAdda
n L’Avis di Spino d’Adda, avvalendosi del 
patrocinio del Comune, è al lavoro per la ri-
uscita della sedicesima edizione della Cam-
minAdda - 7° memorial Franco Andena, in 
calendario il 2 giugno. Si tratta di un even-
to ludico-motorio a passo libero, aperto a 
tutti, omologato dal Comitato territoriale 
Fiasp Cremona.

Cinque i percorsi che gli interessati po-
tranno considerare: 6, 11, 16, 21 e 25 chilo-
metri, che attraverseranno luoghi di grande 
interesse naturalistico, prevalentemente su 
strade sterrate e alberate lungo il fiume nel 
Parco Adda Sud, sulla Green Way dell’Adda, 
in riva al Canale Vacchelli. Si raccomanda il 
massimo rispetto per la natura. Gli organiz-
zatori portano a conoscenza che il ritrovo è 
presso la Cascina ‘Carlotta’ a partire dalle 
ore 7.  La partenza, libera, è fino alle 10.

AL
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n Roberto Ferla, 63 anni, già con-
sigliere comunale di minoranza 
dal 2004 al 2014 e capogruppo del-
la medesima compagine nel quin-
quennio in scadenza, si presenta 
alle elezioni dell’8 e 9 giugno come 
candidato sindaco della lista Civi-
tas per Capralba e Farinate.

“Ho accettato l’invito di un 
gruppo di persone, che ritengo 
professionalmente competenti e 
disposte a spendersi a favore del-
la comunità, consapevole di aver 
acquisito una certa esperienza 
amministrativa.” Compongono 
la lista: Antonio Conti, Mario Eu-
genio Severgnini, Luciano Mario 
Aiolfi, Antonio Landi, Graziella 
Volpi, Maya Natali, Arianna Me-

dici, Germana Conterno, Diego 
Giuseppe Bissoni e Gian Mario 
Ogliari.

Illustrando i punti più signifi-
cativi del programma, Ferla parte 
da Ambiente ed Ecologia, ambi-
to nel quale, oltre a confermare il 
Plis dei Fontanili, punta al suo na-
turale ampliamento, coinvolgen-
do i Comuni circostanti. Sul fronte 
rifiuti il target è l’estensione del-
la possibilità di conferimento di 
rifiuti nella locale piazzola eco-
logica anche ad altre tipologie di 
rifiuto quali piccoli elettrodome-
stici, inerti da demolizione etc.

“Sempre restando molto con-
creti – fa osservare – intendiamo 
procedere a verifiche idrauliche 
su alcuni tratti fognari che pre-
sentano inconvenienti e aderia-

mo al progetto sovraccomunale di 
reti ciclabili, con la realizzazione 
dei tratti di collegamento a quel-
la di Vailate-Pieranica e di Capral-
ba-Misano.”

“Vogliamo inoltre rivalutare 
– aggiunge – la realizzazione di 
sottopassi ferroviari mediante l’u-
tilizzo di monoliti in calcestruzzo 
armato; realizzare un’area per lo 
sgambamento cani, anche per ri-
solvere il problema delle deiezio-
ni su marciapiedi e spazi verdi.”

Quanto al settore Cultura, fa 
osservare, Civitas per Capralba 
e Farinate si pone l’obiettivo di 
“valorizzare il Centro Culturale 
di Farinate con mostre, incontri, 
conferenze, rassegne cinemato-
grafiche; oltre a promuovere corsi 
di lingua e per la Terza età”; men-
tre per la Biblioteca comunale, 
“incrementare l’offerta culturale 
con nuove iniziative”.

Su Edilizia privata e Urbanisti-

ca, prevede invece la “riorganiz-
zazione dell’Ufficio tecnico con la 
digitalizzazione dell’intero archi-
vio; verificare il Pgt coinvolgen-
do la cittadinanza e gli operatori 
del territorio e introdurre incen-
tivi premianti per il recupero de-
gli edifici fatiscenti”.

Anche sul fronte Lavori pubbli-
ci la lista sta sul concreto: mante-
nimento e asfaltatura delle strade, 
cura della segnaletica orizzonta-
le e verticale, studio dell’arredo 
urbano, regolamentazione della 
sosta nei parcheggi dei cimiteri e 
attuazione del Peba.

“Abbiamo inoltre in program-
ma – evidenzia sempre Ferla – 
la revisione degli uffici comunali 
orientata a una maggiore fruibili-
tà dell’utenza, la ricerca di colla-
borazioni con università per stage 
e l’impiego di soggetti socialmen-
te utili.”

Una particolare attenzione poi 

Dopo 15 anni di minoranza è pronto a guidare
il paese. Con la sua squadra ha approntato
un programma concreto e realizzabile

CAPRALBA
Elezioni, anche Roberto Ferla
in corsa con la lista Civitas

n  La chiesa parrocchiale di 
Sant’Agata a Trescore Crema-
sco è pronta a ospitare un con-
certo d’organo di grande livello. 
Accadrà sabato 25 maggio alle 
ore 21, ricordando Carlo Ogliari. 
All’organo il maestro Emanuele 
Carlo Vianelli, che eseguirà mu-
siche di Corelli, Rolla, Moretti, 
Provesi, Petrali, Perosi e Bossi. 
L’ingresso è libero. Vianelli, mi-
lanese, ha studiato al conserva-
torio di Mantova, alla Scuola di 
musica di Milano e si è perfe-
zionato a Ginevra. Vincitore di 
concorsi organistici nazionali e 
non solo, svolge attività concer-
tistica in tutta Europa ed è tito-
lare delle cattedre di Organo, 
Teoria e Lettura musicale a Va-
rese. Da gennaio 2005 è titolare 
ai “grandi organi” della cattedra-
le di Milano. Risonanza ha avuto 
la sua collaborazione con Bocel-
li nel giorno di Pasqua 2020 per il 
concerto in diretta streaming dal 
duomo di Milano. Insomma, sarà 
un concerto imperdibile.                                                              
                                                                 LG

Trescore
Grandi note 
in arrivo
il 25 maggio 

è prestata alle Politiche socia-
li. Per gli anziani viene ipotizza-
to “l’inserimento dei buoni pasto, 
l’assistenza domiciliare, il mante-
nimento del trasporto gratuito in 
atto e l’organizzazione di periodi-
che Giornate della salute, in col-
laborazione con l’Ats Val Padana”. 

“Per i giovani – evidenza il can-
didato sindaco – va creata una 
Consulta che possa dare vita a 
progetti di aggregazione su temi 
di maggior interesse. Mentre per 
la popolazione in generale si stu-
dierà l’istituzione di uno Sportel-
lo di ascolto. E prevediamo inoltre 
maggiori sostegni economici al-
la scuola per l’infanzia paritaria.”

Per la Viabilità, infine, verrà 
promosso lo studio di un Piano 
Urbano del Traffico, per risolve-
re le problematiche del transito 
mezzi pesanti; oltre al potenzia-
mento dei controlli delle veloci-
tà in paese.

AUGURI Gli annunci di questa rubrica sono gratuiti (con foto) per le persone che festeggiano le nozze 
di diamante (60 anni) e più se viventi e i 95 anni e oltre.
Tutte le altre ricorrenze sono a pagamento: per gli auguri, lauree, ringraziamenti e simili, 
senza foto € 2,00 a parola, con foto € 40,00; per i festeggiamenti di classe € 85,00; per i 

matrimoni, gli anniversari di matrimonio e le quattro generazioni (con foto) € 60,00. La dire-
zione si riserva il diritto di rifiutare insindacabilmente ogni inserzione non consona alla linea 
del giornale.
Gli annunci saranno pubblicati fino a esaurimento dello spazio disponibile.

FRIENDLY
l Dedicata a un UOMO SPECIA-
LE che il 22/5/2024 festeggia 
il compleanno. Non voglio la-
sciarti solo, una dolce amicizia 
ci lega. Quel giorno che ti ho 
incontrato i nostri sguardi si 
sono incrociati... tutto comin-
ciò così! Un saluto importan-
te al mattino e un dolce ciao 
all’imbrunire. Un’amica.

ABBIGLIAMENTO
l  VENDO  n. 2 PELLICCE,  a 
giaccone, tg. 48/50 a € 150 
totali. ☎ 342 1863905

BAMBINI
l  VENDO TRIO PLIKO PEG 
PEREGO composto da pas-
seggino, navetta, seggiolino 
auto con accessori (borsa, 
materassino anti soffoca-
mento, copertura imperme-
abile) in ottime condizioni a 
€ 270. ☎ 338 5833566
l MOUNTAIN BIKE per ragaz-
zo 9-13 anni, ruota 24’’, come 
nuova VENDO a € 60; VENDO 
LETTINO DA CAMPEGGIO per 
bimbo, completo di materassi-
no, nuovo a € 50. ☎ 348 8999453
l  VENDO LETTINO  in ferro 

RIPALTA CREMASCA: NOZZE DI DIAMANTE!

Giuseppina Piloni e Luigi Zucchetti
Festeggiamo con voi il vostro 60° anniversario di matri-
monio. Auguri di cuore per la vostra lunga e splendida 
unione.
I vostri figli Luca con Loredana ed Elena con Silvio, i vo-
stri cari nipoti Chantal, Mattia e Beatrice.

ROVERETO: NOZZE DI DIAMANTE!

Giovedì 16 maggio i cari Teresa Giussani e Vincenzo Pri-
mo Vigani hanno festeggiato con gioia i 60 anni di vita 
matrimoniale. I figli, i nipoti e parenti tutti porgono loro 
un affettuoso e sincero augurio per molti anni ancora 
da trascorrere insieme. Congratulazioni!

CREDERA: 60 ANNI DI MATRIMONIO!

Giovedì 23 maggio 
Teresa e Antonio 
taglieranno l’invi-
diato e prestigio-
so traguardo dei 
60 anni di vita in-
sieme.
I migliori auguri 
dai figli Gabriella 
e Basilio, dal ge-
nero, dalla nuora e 
dai nipoti.
Congratulazioni!

smaltato azzurro con materas-
so a € 30. ☎ 331 9372679
l  VENDO BICICLETTA PER 
BAMBINO 5/8 anni, ruota 20” 
colore bianco e rosso, come 
nuova, a € 70. ☎ 349 6123050

ARREDAMENTO
E ACCESSORI 
PER LA CASA

l REGALO, a chi viene a riti-
rali, MOBILI per due camere, 
soggiorno, tavolo con sedie e 
divano. ☎ 393 6439075
l VENDO POLTRONA elettrica 
di marca Chateaux d’Ax nuova, 
color grigio antracite a € 775 
trattabili. ☎ 333 6668535
l VENDO MATERASSO matri-
moniale, usato pochissimo a 
€ 60. ☎ 347 3532040
l VENDO CREDENZA in legno, 
arte povera a 5 ante, le superiori 
in vetro, cm 50 x cm 260, altezza 
cm 220 a € 700; VENDO 2 SEDIE 
IN LEGNO, primi anni ‘90 con se-
duta e poggiaschiena imbottiti 
in tessuto damascato azzurro a 
€ 80. ☎ 348 1016879
l  VENDO SCRIVANIA da uf-
ficio con PC a € 100; MOBILE 
stile veneziano con 2 sedie e 
specchio a € 200; n. 2 angio-
letti STATUE DA GIARDINO con 

luce a € 100; CONDIZIONATO-
RE e pompa di calore a € 100. 
☎ 348 8976797
l Occasione! VENDO TENDA 
DA SOLE elettrica sostituita a 
seguito dei lavori bonus 110%. 
Mt 3,10. Un anno di vita, € 400. 
☎ 347 1719374
l  VENDO LAVASTOVIGLIE 
Electrolux, 12 coperti, color 
argento seminuova a € 250. 
☎ 338 4919222
l VENDO POLTRONA in noce, 
epoca ’800 a € 300 trattabili; 
VENDO N. 10 QUADRI autentici 
a € 200 cad. ☎ 349 1390988
l  VENDO DIVANO  lineare 4 
posti, completamente rifode-
rato di recente. Fodere grigio 
mélange e struttura grigio 
antracite; lunghezza cm 260, 
profondità cm 90, altezza cm 
60 visionabile a Crema, ritiro 
a carico dell’acquirente, € 300 
trattabili, marca Poltrone So-
fà. ☎ 391 3407060

VARIE
l REGALO, a chi viene a pren-
derla, PANCHINA IN FERRO, da 
giardino. ☎ 339 2497877
l  COMPRO ROBOT GIOCAT-
TOLO anni ’70/’80. ☎  338 
4284285

l VENDO n. 50 libri romanzi e 
grandi storie italiane a € 40; 
MACCHINA DA CUCIRE a € 200. 
☎ 342 1863905
l VENDO TAPIS ROULANT Dia-
dora pieghevole a € 150 tratta-
bili. ☎ 333 6668535
l VENDO OCCHIALI DA SOLE 
usati poco di vari marchi pre-
stigiosi a € 20 cad per mancato 
utilizzo; VENDO ANELLO TIF-
FANY uomo molto fine a € 100 
(come nuovo). ☎ 339 8611559
l  VENDO MOTOFRESA se-
minuova adatta per i lavori 
d’orto, munita di due ruote di 
gomma, provvista di comandi 
maneggevoli, vendo a € 775. 
☎ 335 8169364
l  VENDO STAMPA (quadro) 
con cavalli misura cm 95x65 a 
€ 70; ENCICLOPEDIA “Il quin-
dici” a € 50; n. 5 PORTAVASI 
in ferro battuto, colore verde 
(vendo anche singolarmente) 
lavorati a mano a € 20 cad.; 
MACCHINA PER SCRIVERE 
Olivetti ET 55 a € 50 (anche 
per i mercatini); VENDO MA-
TERASSO singolo, una piaz-
za, usato pochissimo a € 60. 
☎ 339 7323719
l VENDO COLLEZIONE DI FRAN-
COBOLLI SVIZZERI con cartoli-
ne e/o buste celebrative “primo 

giorno di emissione” (5 album+1 
album di soli francobolli viaggia-
ti e non). Il tutto dal 1964 al 1999. 
Vendo a € 270. ☎ 389 0665530
l  VENDO POMPA A IMMER-
SIONE Black & Decker nuova 
a € 25; SCARPE INFORTUNI-
STICHE U-Power nuove n. 46 
a € 25. ☎ 338 4298042
l  VENDO CLIMATIZZATORE 
Dolce Clima Compact, porta-
tile, con telecomando, misure 
cm 35x70 a € 250 trattabili; 
VENDO CANCELLO altezza cm 
220, lunghezza cm 180 (divisa in 
due battenti) a € 500 trattabili; 
VENDO CANALI PER STUFA, co-
lore marrone a € 150 trattabili. 
☎ 0373 68337
l  ACQUISTO BIANCHERIA 
ANTICA e vecchia (sia da letto 
che da tavolo) e OGGETTISTI-
CA ANTICA e vecchia (servizi, 
soprammobili, stampe, ecc.). 
☎ 339 2132713

AUTO CICLI 
E MOTOCICLI

l VENDO BICICLETTA da donna 
verde a € 100, da vedere. ☎ 348 
8976797
l  Appassionato di ciclismo 
compra VECCHIE BICICLETTE 
DA CORSA. ☎ 338 4284285

l CERCO BICICLETTA DA DON-
NA marca specialized a scat-
to fisso con velocità. ☎  328 
9433295
l  VENDO SCOOTER  Bianchi 
Aquilotto 48cc a € 500 ☎ 338 
4298042
l VENDO 4 PNEUMATICI con 
cerchi in lega misura 225/50 
R 17 quasi nuovi, a € 400. Per 
informazioni tel. 392 8120148

ANIMALI
l VENDO 7 CONIGLIETTI svez-
zati a € 7 cad. ☎ 328 3767124 
(Angelo)

OGGETTI SMARRITI
l Mercoledì 17 aprile, presso 
i parcheggi del mercato co-
perto oppure il parcheggio di 
via Patrini laterale di via Diaz, 
è stato SMARRITO UN PAIO DI 
OCCHIALI da vista per lettura, 
modello da donna con monta-
tura nera a strisce rosa, con 
cordoncino. Chi l’avesse ritro-
vato è pregato di contattare il 
n. 340 1035386
l VENDO PORTATUTTO in al-
luminio con chiavi di chiusura, 
usato pochissimo, adatto a 
Megan Scenic, Megan Break, 
vendo a € 70. ☎ 335 224240
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Agnadello Fiera di San Vittore, che gran successo.
La Pro Loco ringrazia quanti hanno contribuito
n La Fiera di San Vittore con la 
celebrazione del 515° anniver-
sario della battaglia di Agna-
dello è stata un successo. La 
manifestazione, iniziata vener-
dì 10 maggio con una cena me-
dievale e terminata martedì 14 
maggio, ha visto un’ottima par-
tecipazione della comunità, ma 
anche dei cremaschi residen-
ti nel territorio limitrofo. Com-
plice anche il bel tempo dello 
scorso fine settimana, ma so-
prattutto una programmazio-
ne valida che ha interessato 
tutti, piccoli e adulti.

Come detto, martedì sera si è 
svolto l’ultimo evento in pro-

gramma. Alle ore 21, presso la 
chiesa di San Bernardino, è sta-
to presentato il quarto quader-
no della Pro Loco di Agnadello. 
Passeggiate tra movimenti di 
battaglia, strade e acque è il ti-
tolo del quaderno scritto da don 
Giandomenico Pandini. Il libro 
parla della battaglia di Agna-
dello nella sua parte più strate-
gica. Al tavolo dei relatori anche 
Giorgio Merigo, presidente del-
la BCC Caravaggio e Cremasco, 
ente sempre molto attento alle 
iniziative volte a far conoscere e 
promuovere il territorio. 

“Sono stati cinque giorni bel-
lissimi – dichiara il sindaco 

Stefano Samarati –. Iniziati tra 
balli e danze nella Villa Dou-
glas Scotti per poi continuare 
nel parco della zona Moronci-
na, con la cena, lo spettacolo, la 
fiera storica e gli hobbisti”. 

L’evento è stato organizza-
to dalla Pro Loco Agnadello e 
patrocinato dal Comune  e dal 
Consiglio di Regione Lombar-
dia. “È arrivato il momento dei 
ringraziamenti e voglio rivolger-
li, oltre all’amministrazione, ai 
volontari delle associazioni Bo-
schiroli, Avis, Sgagnamanuber, 
Rete Rosa, il Corpo Bandistico, 
la parrocchia e l’oratorio. Tutti, 
con le proprie forze, hanno con-

Deborah 
Zanotti con 
alcuni dei 
candidati 
consiglieri 
durante 
la recente 
presentazio- 
ne della lista

FRANCESCA ROSSETTI

n  Dopo dieci anni di espe-
rienza, impegno nella politica 
agnadellese – cinque anni da 
assessora alla Cultura e altret-
tanti da consigliera di mino-
ranza con Lista per Agnadello 
– Deborah Zanotti sfiderà Ste-
fano Samarati, sindaco uscente 
e candidato di Agnadello Avan-
tinsieme, alle amministrative 
dell’8 e del 9 giugno. È la can-
didata sindaco della lista Agna-
dello Attiva.

Zanotti, 48 anni, sposata e 
madre di due figlie, è una ma-
nager presso un’azienda inter-
nazionale di trasporti. “Questi 
ultimi cinque anni (periodo 
dell’amministrazione Samara-
ti, ndr) mi hanno turbata per 
come la maggioranza non abbia 
rispettato regole, come abbia di-
mostrato disinteresse all’ascolto 
dell’opposizione e dei cittadini. 
Da parte loro è mancato il con-
fronto” dice Zanotti, spiegando 
le motivazioni che l’hanno por-
tata a maturare la decisione di 
candidarsi, offrendo così agli 
elettori la possibilità di sceglie-
re un’alternativa all’amministra-
zione Samarati.

n Consiglio comunale con molti punti all’ordi-
ne del giorno, l’ultimo svoltosi a Caravaggio, dove 
non sono mancate nemmeno alcune discussio-
ni molto accese. 

Inizialmente è stato consegnato un riconosci-
mento a Vicario Fiori, altra storica realtà com-
merciale cittadina che ha chiuso i battenti col 
pensionamento della titolare Monica Vicario, 
cui il sindaco Claudio Bolandrini ha voluto con-
segnare una targa come riconoscenza di tanti an-
ni di lavoro svolti al servizio della comunità. Un 
ringraziamento particolare è stato dato dall’assi-
se anche al segretario Filippo Paradiso, che dallo 
scorso 1° aprile ha preso servizio in un’altra sede. 

Il punto successivo all’ordine del giorno riguar-
dava Risorsa Sociale Gera d’Adda, la società che 
gestisce i servizi sociali a livello sovracomunale e 
d’ambito. In aula il presidente Roberto Bugini ha 
spiegato come ci fosse da approvare il nuovo sta-
tuto, il terzo a partire dalla sua fondazione 18 anni 
fa. Poche le modifiche apportate, tra cui il cam-
bio della sede legale, che passa da Caravaggio al 
nuovo stabile acquistato dalla società a Treviglio. 
Proprio per la durata del mutuo richiesto per l’ac-
quisto, l’azienda ha anche modificato la sua data 
di termine, spostata al 2067 per coprire la dura-
ta del mutuo. Infine, nuova regola per i Comuni 
che decidono di recedere dal Consorzio. Prima 
bastava una raccomandata, ora invece il recesso 
avverrà solo dal primo gennaio successivo ai 12 
mesi dalla data della pubblicazione. Una regola 
necessaria, per un’azienda che amministra qua-
si 11 milioni di euro all’anno e che deve sapere 
per tempo quali membri ne fanno parte per or-
ganizzare le proprie attività e per tutelare il pro-
prio personale dipendente. 

Da tutte le forze politiche in aula è arrivata 
l’approvazione a queste modifiche. L’assessore 
ai Servizi sociali Cinzia Ariuolo ha commentato: 
“Ringrazio Risorsa Sociale, che svolge un grande 
lavoro e con lungimiranza, in sinergia coi Comu-
ni, e migliora sempre di più l’offerta e i servizi per 
i cittadini che ne hanno più bisogno”. 

Positivo anche il commento del consigliere 
Giuseppe Prevedini, ormai unico rappresentante 
in aula del gruppo della Lega Nord. A chiudere, il 
sindaco Claudio Bolandrini: “L’intuizione all’epo-
ca è stata molto lungimirante ed è stata premia-
ta, poi la spesa sociale che dobbiamo affrontare 
è in costante aumento. Risorsa Sociale consente, 
superando i campanilismi, di operare in una lo-
gica di economia di scala”.

tm

Da tutte queste considera-
zioni e dal desiderio di propor-
re un’amministrazione che sia 
trasparente, che rispetti regole e 
procedure, nasce Agnadello At-
tiva, in continuità con Lista per 
Agnadello, però con alcuni rin-
novamenti.

“Il gruppo è costituito da volti 
nuovi e altri già noti – prosegue 
Zanotti –. C’è una forte presen-
za femminile, di cui sono par-
ticolarmente orgogliosa. Ho 
trovato subito una grande di-
sponibilità in tutti i candidati 
consiglieri, molti già impegnati 
per la comunità. Purtroppo, pe-
rò, non siamo riusciti a coinvol-
gere i giovani, quelli della fascia 
20-30 anni”.

I candidati sono: Francesca 
Caccavo, Nicolae Calangiu, Gio-
vanni Calderara, Tatiana Fasoli, 
Mimoza Isufi, Giuseppe Maf-
fioletti, Katiuscia Mazza, Mario 
Rolli, Marta Romano, Alberta 
Volpi, Domenico Ventura e Fe-
derico Verduzzo. 

“Come si può notare la quo-
ta rosa abbonda” commenta la 
candidata sindaco.

Il programma di Agnadello 
Attiva è composto da numerosi 
punti, che toccano tutti i setto-

ri: dal sociale alla scuola, dalla 
comunicazione alle opere pub-
bliche etc. 

“Vorremmo proseguire con 
la ristrutturazione del palaz-
zo comunale, dotando la sala 
consiliare con dispositivi di re-
gistrazione, così da mettere a 
disposizione i video con quan-
to è stato discusso durante il 
Consiglio comunale, purtrop-
po sempre poco partecipato 
dai concittadini  – dichiara Za-
notti –. Proseguire e integrare 

le iniziative con le scuole, pro-
muovere tra i giovani e non so-
lo un approccio più inclusivo e 
tanto altro”.

Domenica 19 maggio Zanotti 
e candidati consiglieri saranno 
in piazza con un gazebo. Sarà 
un’occasione per conoscerli e 
conoscere da vicino le loro pro-
poste.  Inoltre, Agnadello Attiva 
ha una pagina Instagram, dove 
ogni giorno viene pubblicata 
una breve presentazione di un 
candidato. Seguitela!

Caravaggio
Risorsa Sociale 
Gera d’Adda, 
apportate modifiche 
allo statuto

AGNADELLO
Deborah Zanotti, candidata sindaco 
con la lista Agnadello Attiva
Il gruppo, che si distingue per una abbondante 
quota rosa, propone un’amministrazione 
“trasparente, che rispetti regole e procedure”

Caravaggio Con Capitan Eco 
il rispetto della natura e del pianeta
n Recentemente gli alunni del-
le classi seconde e terze della 
scuola primaria “Michelangelo 
Merisi” hanno partecipato all’e-
vento In piazza con Capitan Eco, 
tenutosi in piazza Garibaldi da-
vanti al municipio. 

È un’iniziativa voluta dall’am-
ministrazione e interamente fi-
nanziata dalla società G.eco srl 
per iniziare ad avvicinare i più 
piccoli alle tematiche ambienta-
li e avviarli a diventare cittadini 
virtuosi e responsabili. Prota-
gonista dello spettacolo è stato 
Capitan Eco, un personaggio in-
terpretato da un attore professio-
nista della società Achab Group 
di Modena, che attraverso un’a-

nimazione coinvolgente ha in-
vitato circa 200 bimbi e bimbe a 
diventare membri della sua ciur-
ma per prendersi cura del piane-
ta Terra, anche praticando una 
corretta raccolta differenziata. 

La piazza è stata allestita con 
una pedana e delle sedie per 
ospitare lo spettacolo, la sicu-
rezza è stata garantita anche dai 
volontari dell’associazione Cara-
binieri in Congedo. 

“L’educazione alla tutela 
dell’ambiente – commenta il sin-
daco Claudio Bolandrini – passa 
anche attraverso la magia del te-
atro. Siamo certi che i bambini, 
grazie agli insegnamenti di Ca-
pitan Eco, sapranno spiegare a 

quei genitori che non seguono le 
regole della raccolta differenzia-
ta l’importanza di prendersi cura 
di Caravaggio e rispettare la na-
tura per lasciare loro un mondo 
sano in cui crescere”. 

Per il weekend della prossima 
settimana alcuni eventi interes-
santi. Venerdì sera al Centro Ci-
vico di San Bernardino alle 21 
concerto di misura sacra in co-
ro, con quartetto d’archi e orga-
no realizzato dal Gruppo Vocale 
Terzo Suono di Rivolta d’Adda. 
Sabato, sempre al centro civico, 
verrà inaugurata una mostra col-
lettiva di artisti soci dell’associa-
zione Il Caravaggio.

tm  

Caravaggio La certificazione 
De.Co. alle polpette vidalenghesi
n  La nuova commissione di 
Denominazione Comunale (De.
Co.) ha assegnato la prima certi-
ficazione. Ha scelto di concede-
re il riconoscimento a Omobono 
Maroni, che nel suo negozio di 
alimentari “La Piazza dei Sapo-
ri”, in centro a Vidalengo, produ-
ce una particolare polpetta. 

Le polpette vidalenghesi han-
no una storia davvero lunga, le-
gata alla cultura popolare del 
recupero, come si legge nelle mo-
tivazioni allegate alla certifica-
zione. Se ne hanno notizie sulle 
tavole bergamasche già a partire 
dalla fine del XVII Secolo, citate 
nel ricettario Cocho Bergama-
sco. Un periodo dove Caravaggio 

e dintorni erano territori di agri-
coltori e allevatori, con famiglie 
numerose e poca ricchezza, do-
ve gli abitanti erano soliti riutiliz-
zare gli avanzi di carne di manzo 
e vitello mescolati a ingredienti 
come pane raffermo, latte, uova 
e altri prodotti della terra. 

La tradizione di preparare pol-
pette con prodotti del territorio è 
stata tramandata nei secoli e og-
gi viene portata avanti con fierez-
za da La Piazza dei Sapori, che le 
prepara secondo le modalità tra-
dizionali, con ingredienti del ter-
ritorio forniti a loro volta solo da 
aziende della zona, apportando 
anche qualche tecnica innovati-
va che le rendono un prodotto ti-

pico della frazione di Vidalengo. 
Grande la soddisfazione di Ma-

roni e della sua famiglia, che da 
oltre vent’anni ne prepara circa 
170 a settimana per i suoi clien-
ti, che spesso arrivano anche da 
fuori provincia. 

La ricetta è semplice. Le pol-
pette sono fatte per un 50% di 
pane raffermo grattugiato, patate, 
uova e latte senza lattosio, men-
tre per l’altro 50% sono composte 
da vari tipi di carne, come pollo al 
forno disossato, mortadella, pro-
sciutto cotto, crudo, arrosto di vi-
tello, salsiccia di maiale, manzo 
fresco macinato saltato in padel-
la con aglio.

tm 

tribuito alla riuscita dell’evento. 
Grazie a tutti” commenta felice 
Pierina Bolzoni, presidente di 
Pro Loco Agnadello.

efferre

Il tavolo 
dei relatori 
martedì sera
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CERCHI LAVORO?
LEGGI IL TORRAZZO!

Azienda per la lavorazione della lamiera e carpenteria leggera
CERCA

N. 2 APPRENDISTI CARPENTIERI
☎ 0373 65195 Fax 0373 65196 E-mail: amministrazione@bosellibcm.com

l n. 1 posto per addetto al 
verde-giardiniere per azienda 
uninominale settore del verde 
zona Palazzo Pignano

l n. 1 posto per ASA ausiliario 
socioassistenziale su turni vi-
cinanze Crema

l n. 2 posti per educatori/
trici professori 38h/sett. per 
RSA zona Rivolta d’Adda

l n. 2 posti per operatori so-
ciosanitari 38h/sett. per RSA 
zona Rivolta d’Adda

l n. 2 posti per operatori so-
cioassistenziali/sanitari per 
servizio assistenza domiciliare 
zona Crema

l n. 2 posti per educatori 
scolastici per servizio minori 
disabili part time zona Crema

l n. 1 posto per agente di 
vendita plurimandatario set-
tore arredamento per agenzia 
di intermediazione zona Offa-
nengo

l n. 1 posto per consulente 
alle vendite/venditore set-
tore automotive  zona Madi-
gnano

Requisiti e codici
di riferimento
sul nostro sito
www.ilnuovotorrazzo.it

Telefono 0373 201632-202592
preselezione.crema@provincia.cremona.it

l n. 1 posto per commesso/a 
addetto/a alle vendite sede di 
Mozzanica o Antegnate

l n. 1 posto per apprendista 
addetta/o segreteria ammini-
strativa per centro elaborazio-
ne dati contabili di Crema

l n. 1 posto per addetto/a 
operatore di patronato sedi 
di Crema e Rivolta d'Adda

l n. 1 posto per impiegata/o 
contabile per studio commer-
cialisti a Crema

l n. 1 posto per impiegata/o 
contabile full time a Crema

l n. 1 posto per impiegata/o 
contabilità per società di servi-
zi immobiliari vicinanze Crema

l n. 1 posto per apprendista 
addetto/a contabilità per stu-
dio professionale di commer-
cialista di Crema

l n. 1 posto per impiegata/o 
contabilità per società di ser-
vizi di un’associazione di cate-
goria a Crema

l n. 1 posto per impiegata/o 
contabile/fiscale per azien-
da metalmeccanica vicinanze 
Crema

l n. 1 posto per impiegata/o 
contabile per azienda di Crema

l n. 1 posto per impiegato/a 
commerciale conoscenza in-
glese per società di commer-
cio prodotti informatici (har-
dware e software) di Crema

l n. 1 posto per impiegato/a 
commerciale estero con te-
desco per azienda commer-
ciale vicinanze Crema

l n. 3 posti per addetti am-
ministrazione del persona-
le e payroll neodiplomati o 
neolaureati per azienda di 
Crema

l n. 1 posto per addetto/a 
ufficio risorse umane zona 
Crema

l n. 1 posto per disegnatore  
progettista impianti setto-
re Oil & Gas per società d’in-
gegneria settore Oil & Gas di 
Crema

l n. 1 posto per carrellista 
movimentazione bancali per 
azienda di imballaggi zona Va-
iano Cremasco

l n. 1 posto per magazziniere 
carrellista con esperienza per 
azienda smaltimento rifiuti

l n. 1 posto per addetto/a 
produzione, magazzino e con-
segne zona Pianengo

l n. 1 posto per addetto al 
magazzino e consegne zona 
Palazzo Pignano

l n. 1 posto per installatore/

manutentore cucine indu-
striali a Crema

l n. 1 posto per tecnico per 
installazione e cablaggio im-
pianti, con o senza esperienza 
zona Pandino

l n. 2 posti per elettricisti ci-
vili/industriali per azienda del 
Cremasco attiva su cantieri

l n. 2 posti per apprendisti 
elettricisti civili/industriali 
per azienda del Cremasco at-
tiva su cantieri

l n. 1 posto per tecnico in-
stallatore impianti di sicurez-
za sede di Lodi

l n. 1 posto per manutentore 
elettrico per azienda con sede 
a pochi km da Crema

l n. 1 posto per addetto in-
stallatore impianti industriali 
con o senza esperienza per 
azienda di Crema

l n. 1 posto per meccanico 
riparatore (carrelli elevatori, 
mezzi industriali e agricoli) 
per autofficina e officina a po-
chi km da Crema

l n. 1 posto per aiuto pa-
nettiere a tempo pieno per 
azienda produzione e vendita 
prodotti da forno di Crema

l n. 2 posti per addetti mac-
chine punzonatrici e piegatri-
ci zona Madignano

l n. 1 posto per operaio set-
tore metalmeccanico a pochi 
km da Crema

l n. 2 posti per addetti/e pro-
duzione/confezionamento per 
azienda confezionamento co-
smetici vicinanze Crema

l n. 2 posti per operai/e con 
esperienza settore cosmetico 
zona Casaletto Ceredano

l n. 3 posti per operai/e pro-
duzione settore cosmetico 
zona Dovera

l n. 1 posto per addetto co-
struzione bancali in legno zo-
na Spino d’Adda

l n. 1 posto per falegname 
con esperienza per falegna-
meria realizzazione arredi su 
misura a pochi km da Crema

l n. 1 posto per sarta cuci-
trice per laboratorio vendita, 
produzione, riparazione abiti 
sposa zona Crema

l n. 1 posto per barista per 
servizio al banco e ai tavoli 
per locale a pochi km da Crema 
zona Pianengo

l n. 1 posto per addetto/a alle 
pulizie part time 20h settima-
nali zona Spino d'Adda

l n. 2 posti per addetti al-
le pulizie civili part time per 
società cooperativa di servizi 
zona Crema

l n. 1 posto per cameriera/e 
ai piani 20/25h settimanali 
per hotel-motel zona Crema

l n. 2 posti per addetti/e alle 
pulizie part time con vari orari 
zona Cremasco

l n. 2 posti per autisti paten-
te CE + CQC per azienda nel 
settore traslochi e logistica 
della zona di Crema

l n. 1 posto per addetto ri-
parazione/vendita biciclette 
con esperienza per negozio 
zona Crema

OFFERTE
DI TIROCINIO
l n. 1 posto per tirocinante 
addetto/a front office e ser-
vizi amministrativi zona Ma-
dignano

l n. 1 posto per tirocinante 
ambito amministrativo con-
tabile per studio professionale 
associato di Crema

l n. 1 posto per tirocinante 
addetta/o segreteria ammi-
nistrativa per centro elabora-
zione dati contabili di Crema

l n. 1 posto per tirocinante 
per attività di segreteria am-
ministrativa per studio profes-
sionale in Crema

l n. 1 posto per tirocinante 
20h settimanali per confe-
zionamento azienda abbiglia-
mento e accessori a Crema

CENTRO PER L’IMPIEGO
DI CREMA

l DISEGNATORE
MECCANICO - CR
Scadenza: 22/5/2024
l TIROCINIO FORMATIVO - CR
Scadenza: 31/5/2024
l TIROCINIO
UFFICIO GARE - CR
Scadenza: 2/6/2024
l MANUTENTORE/
ASSISTENTE TECNICO anche 
prima esperienza - settore 
caldaie e impianti trattamen-
to acque - CR
Scadenza: 6/6/2024
l ADDETTE
ALLE PULIZIE - CR
Scadenza: 8/6/2024
l ADDETTO/A TAGLIO
LASER - CR
Scadenza: 9/6/2024
l CUSTOMER SERVICE
ASSISTENZA RICAMBI - CR

ORIENTAGIOVANI 
COMUNE DI CREMA

Tel. 0373 894500-894504
sportello.lavoro@comune.crema.cr.it

Gli annunci di lavoro sono 
stati pubblicati sul portale 
www.talenthub.coach dalle 
aziende registrate.

ATTENZIONE!!! 
Non inviare il curriculum 
vitae all’Informagiovani
o all’Orientagiovani. 
PUOI CANDIDARTI 
ESCLUSIVAMENTE ONLINE 
ATTRAVERSO TALENT HUB

Elenco completo annunci
sul nostro sito
www.ilnuovotorrazzo.it

Scadenza: 9/6/2024
l PROGRAMMATORE
AUTOMAZIONE
INDUSTRIALE PLC - CR
Scadenza: 9/6/2024
l MONTATORE-CABLATORE
ELETTRICO BORDO
MACCHINA
TRASFERTISTA - CR
Scadenza: 9/6/2024
l ADDETTA/O
ALLE PULIZIE - CR
Scadenza: 9/6/2024
l OPERAIO/A
ALIMENTARE - CR
Scadenza: 9/6/2024
l MAGAZZINIERE
CON PATENTINO
DEL MULETTO - CR
Scadenza: 9/6/2024
l OPERAIO/A ADDETTO/A 
AL CONFEZIONAMENTO 

FARMACEUTICO - CR
Scadenza: 9/6/2024
l ADDETTO/A AL REPARTO 
PIEGATURA - CR
Scadenza: 9/6/2024
l OPERAIO/A 
METALMECCANICO/A - CR
Scadenza: 9/6/2024
l OPERAIO ADDETTO
INSTALLAZIONE
IMPIANTI ANTIFURTO
E POSA SERRAMENTI - CR
Scadenza: 30/6/2024

l IDRAULICO - CR
Scadenza: 31/7/2024

l APPRENDISTA
IDRAULICO - CR
Scadenza: 31/7/2024

l OSS-ASA PER SERVIZI
DOMICILIARI - CR
Scadenza: 31/12/2024

l CREA APS
CERCA PERSONALE - CR
Scadenza: 31/12/2024

l PERITO MECCANICO
EQUIVALENTE - CR
Scadenza: 31/12/2024

l N. 2 ISTRUTTORI TECNICI 
- AREA DEGLI ISTRUTTORI - 
TEMPO PIENO E INDETERMI-
NATO di cui n. 1 posto priorita-
riamente riservato ai volontari 
delle Forze Armate.
Ente: Comune Cremona
Scadenza: 31/5/2024
l N. 2 ESPERTI AMMINISTRA-
TIVI - AREA DEI FUNZIONARI 
- TEMPO PIENO E INDETERMI-
NATO con riserva ai volontari 
delle Forze Armate
Ente: Provincia Cremona
Scadenza: 7/6/2024
l N. 5 FUNZIONARI DEL MER-
CATO E SERVIZI PER IL LAVO-
RO - AREA DEI FUNZIONARI 
- AREA DELLA PROVINCIA DI 
CREMONA - TEMPO PIENO E 
INDETERMINATO con riserva 
per operatori volontari ser-
vizio civile universale (SCU) e 
volontari delle Forze Armate
Ente: Provincia Cremona
Scadenza: 7/6/2024
l FORMAZIONE ELENCO DI 
CANDIDATI DISPONIBILI A 
SVOLGERE ATTIVITÀ DI LA-
VORO AUTONOMO OCCASIO-
NALE IN QUALITÀ DI RILE-
VATORI DEL CENSIMENTO 

GENERALE DELLA POPOLA-
ZIONE 2022-2026
Ente: Comune Cremona
Scadenza: 10/9/2026
l FORMAZIONE ELENCO DI 
PROFESSIONISTI PER IN-
TERVENTI A SUPPORTO DEI 
SERVIZI DI ORIENTAMENTO E 
PER LE ATTIVITÀ STRAORDI-
NARIE LEGATE A SPECIFICI 
PROGETTI DEL SERVIZIO IN-
FORMAGIOVANI, ORIENTA-
MENTO SCUOLA, UNIVERSI-
TÀ, SVILUPPO LAVORO
Ente: Comune Cremona
Scadenza: 5/10/2024
l N. 50 COLLABORATORI 
SETTORE AMMINISTRATIVO 
- AREA DEGLI ISTRUTTORI 
TEMPO PIENO E INDETERMI-
NATO
Ente: Università degli Studi
di Firenze
Scadenza: 20/5/2024
l N. 4 ISTRUTTORI TECNICI 
- AREA DEGLI ISTRUTTORI - 
TEMPO PIENO E INDETERMI-
NATO di cui n. 1 posto priorita-
riamente riservato ai volontari 
delle Forze Armate.
Ente: Comune Lodi
Scadenza: 20/5/2024

l ASSISTENTE SOCIALE 
- AREA DEI FUNZIONARI E 
DELL’ELEVATA QUALIFICA-
ZIONE - TEMPO PIENO E INDE-
TERMINATO
Ente: Comune Brescia
Scadenza: 22/5/2024

ricerca studenti, giovani,
casalinghe, pensionati

per semplice attività di distribuzione del settimanale

Si richiede la residenza in:  CASTELLEONE - ROMANENGO - TICENGO
e la disponibilità del sabato mattina

☎ 0373 256350
mattino (9-12) Assunzione con contratto di lavoro intermittente

Azienda del Cremasco CERCA OPERAIO tra i 30-45 anni
possibilmente con esperienza su IMPIANTI

DI NICHELATURA. Richiesta serietà, disponibilità
nel fare ore straordinarie all’occorrenza.

☎ 0373 267709 - e-mail: tecnosteel.ricengo@gmail.com

Gruppo Corna di  Bagnolo Cremasco

ASSUME PER AMPLIAMENTO ORGANICO

- MURATORE specializzato
- OPERATORE CON ESPERIENZA
   per AUTOBETONIERE e CASSONE
- OPERATORE CON ESPERIENZA
   per BETONPOMPE 

☎ 0373 229644 - 0373 81987
email: info@lgcalcestruzzi.it e info@cornagiuseppe.it

 RICERCA

N. 2 FRESATORI A CNC
anche prima esperienza

Inviare CV a: autorotor@autorotorgroup.com
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Due 
momenti 
degli 
spettacoli 
teatrali 
proposti dai 
ragazzi della 
Fondazione 
Manziana

FONDAZIONE MANZIANA
Progetto Teatro: piccoli-grandi 
attori crescono e diventano bravissimi

n  Anche quest’anno tutte le 
classi della scuola primaria della 
Fondazione Manziana sono sta-
te impegnate nel Progetto Teatro, 
condotto da Nicola Cazzalini del 
Teatroallosso.

Ciascun gruppo classe ha svolto 
dieci lezioni in cui ha appreso al-
cune fondamentali tecniche di re-
citazione e di movimento scenico, 
arrivando alla costruzione di un 
vero e proprio spettacolo teatrale.

Il teatro proposto da Nicola se-
gue la metodologia del “teatro di-
namico di gruppo”: una modalità 
di rappresentazione che non pre-
vede ruoli principali e seconda-
ri, ma dove tutti gli alunni sono 
contemporaneamente protago-
nisti. In questa tipologia di teatro 
l’interazione con gli altri è il punto 
di forza e i bambini imparano ad 
agire insieme. Come afferma Ni-
cola: “Il gruppo sostiene, il grup-
po ricorda, il gruppo aiuta”.

Il progetto nella sua globalità è 

n  Si è svolta, presso l’Iis G. Galilei venerdì 10 
maggio, dalle 11, la consegna delle borse di studio 
dedicate alla memoria del prof. Mauro Pamiro, tra-
gicamente scomparso nel 2020. Dopo l’introduzio-
ne musicale a cura della band della scuola – seguita 
nel suo studio musicale e canoro dai docenti Sori-
ni, Visentin e Agosti – la dirigente scolastica Paola 
Orini ha ricordato la personalità di Pamiro e i mo-
tivi che portano, da diversi anni, alla consegna del-
le borse di studio: “Il prof. Pamiro molto ha dato e 
ancora dà alla nostra comunità educante; ha inte-
so rinnovare la didattica e valorizzare la Sta (Scien-
ze Tecnologiche Applicate) a dimostrazione della 
sua passione per l’insegnamento e il suo legame con 
la scuola dove verrà sempre ricordato con gratitu-
dine. Il professore era anche un valente musicista; 
ci piace aprire questa cerimonia, ogni anno, con la 
musica. Ricordo inoltre che in sua memoria è stata 
anche dedicata un’ampia aula-laboratorio per valo-
rizzare l’attività didattica e creativa sempre promos-
sa da Pamiro”. A seguire il padre del professore, ing. 
Franco Pamiro, ha sottolineato le tre grandi passioni 
del figlio: l’insegnamento, le lingue straniere (parla-
va fluidamente inglese e francese) e la musica: “Ave-
va appena pubblicato un Cd e ne stava preparando 
un altro; la sua famiglia e i suoi avvocati non hanno 
mai creduto al suicidio. Come può una persona che 
ha così tanti progetti – aveva anche inviato una let-
tera inerente l’attività didattica che proponeva mo-
difiche per l’avvio dell’anno scolastico successivo 
– pensare di togliersi la vita? Dopo un mese dall’ar-
chiviazione del caso, mia moglie si è tolta la vita”. Un 
caso tragico, che tanto dolore ha lasciato nel cuo-
re dei familiari di Mauro Pamiro e dei suoi amici e 
colleghi. Si è quindi proceduto alla consegna del-
le borse di studio ai ragazzi che lo scorso anno era-
no in seconda e che hanno ottenuto voti migliori 
proprio in Sta, quella disciplina insegnata alle clas-
si seconde alla quale il prof. Pamiro si era dedicato 
con passione. Sono stati premiati: Giorgia Massero-
li, Gabriele Rosa, Lorenzo Motti, Alessandro Dacco’ 
e Alberto Constantin Hapca. La cerimonia, molto 
sentita, si è conclusa con un altro momento musi-
cale che Mauro avrebbe tanto apprezzato.

Mara Zanotti

stato un susseguirsi di emozioni, 
tanto che gli incontri con l’esper-
to sono diventati un appunta-
mento atteso con trepidazione 
per tutti i piccoli-grandi attori. Gli 
spettacoli sono stati messi in sce-
na durante l’anno scolastico pres-
so il teatro-oratorio di Offanengo 
e hanno scatenato fragorosi ap-
plausi e numerosi complimenti 
da parte di tutti i presenti.
La tematica principale messa in 
scena da tutte le classi è stata la 
gentilezza, tema scelto in conti-
nuità con il Progetto Accoglienza 
Il Piccolo Principe che ha fatto già 
da filo conduttore anche per tut-
te le attività didattiche dell’anno 
scolastico. Ogni storia dramma-
tizzata dagli alunni ha declinato 
una parte di questo macro-tema 
portando con sé, in modo delica-
to e talvolta dalle tinte ironiche, 
un piccolo spunto di riflessione.

Lo spettacolo delle classi pri-
me è stato: Tutti per una sedia, 

una sedia per tutti. Lo show par-
lava di un gruppo di amici che 
per futili motivi litiga e si isola. 
Dall’esperienza del litigio i bam-
bini scoprono che la solitudine è 
qualcosa di negativo. Fortunata-
mente basta anche solo un gesto 
di gentilezza per tornare a comu-
nicare. 

Lo spettacolo La rosa bianca 
è stato realizzato dagli alunni di 
classe seconda insieme a quel-
li di terza. La storia trattava di un 
bambino che viveva da solo e che 
si prendeva cura di una piccola e 
indifesa rosa. Un giorno il picco-
lo perde il suo prezioso fiore e per 
ritrovarlo deve affrontare un viag-
gio di formazione in cui incontra 
tanti nuovi amici. Solo nell’in-
contro con l’altro scoprirà il valo-
re della compagnia e il desiderio 
di stare insieme.

Gli alunni di quarta con la lo-
ro interpretazione di Una gior-
nata misteriosa hanno narrato 
di un ordinario giorno di scuo-
la che aveva in sé qualcosa di 
straordinario: i bambini si reca-
no nelle aule come ogni mattina, 
ma qualcosa non torna… inse-

gnanti e personale scolastico so-
no del tutto assenti! Con coraggio 
si avventurano nei corridoi del-
la buia scuola deserta. Timoro-
si ma impavidi grazie alla forza 
del gruppo, vivono una fanta-
stica avventura. Infine, le clas-
si quinte hanno messo in scena 
Vuoi una parola gentile?, libera-
mente ispirato al testo La grande 
fabbrica delle parole di A. Lestra-
de e V. Docampo. Esiste una città 
in cui la gente non parla, perché 
per farlo occorrerebbe comprare 
delle parole. In questo mondo le 
persone riescono a comprender-
si solo mediante l’empatia, che è 
il canale comunicativo per eccel-
lenza. La gentilezza non per forza 
necessita di parole, ma può espri-
mersi tramite gesti e attenzioni. 

Un sentito ringraziamento va 
al dott. Giorgio Olmo, presidente 
dell’Associazione Banca Popola-
re Crema per il territorio, che ha 
contribuito alla realizzazione di 
questa esperienza dal profondo 
valore formativo. Fare teatro, dal 
punto di vista didattico, è infatti 
occasione per la conoscenza di 
sé, è gestione delle emozioni.

Il progetto è stato affidato all’esperienza 
di Nicola Cazzalini che ha seguito i bambini 
proponendo il “teatro dinamico di gruppo”

Iis G. Galilei
Consegnate 
le borse di studio 
Mauro Pamiro, 
mai dimenticato

Premio Carlo Fayer 
Premiati gli studenti 
dell’Iis B. Munari. 
Esposte 68 opere
n Sabato 11 maggio, a partire 
dalle 17, in sala Bottesini della 
Fondazione San Domenico, si è 
svolta la cerimonia di premiazio-
ne dei vincitori del Premio Carlo 
Fayer, promosso dal Rotary Club 
Crema e dal Rotary Club Salon 
de Provance, in memoria dell’a-
mico, socio e presidente Car-
lo Fayer che quest’anno avrebbe 
compiuto 100 anni. Il Premio è 
giunto alla 10a edizione e, come 
ha sottolineato il dirigente sco-

lastico dell’Iis B. Munari, cui l’i-
niziativa è rivolta, Pierluigi Tadi, 
questo sta a significare il successo 
della proposta, che quest’anno ha 
visto la partecipazione di un nu-
mero elevato di studenti che, nel 
complesso, hanno presentato 68 
opere. “Fayer – ha proseguito Ta-
di – è fonte ispiratrice in quanto 
figura archetipo dell’artista e in-
tellettuale. Un grazie ai docen-
ti che hanno dato il massimo, in 
particolare al prof. Gianni Ma-

calli, anima del Premio, che tra 
pochi giorni raggiungerà la me-
ritata pensione. Ma soprattutto 
un grazie agli studenti, i veri pro-
tagonisti che hanno interpreta-
to il tema di quest’anno Creiamo 
speranza. Voi siete la speranza 
del nostro futuro”. Coordinata da 
una attivissima prof.ssa Sabri-
na Grossi, la cerimonia è prose-
guita con l’intervento di Filiberto 
Fayer, presidente del Rotary Club 
Crema: “Un ringraziamento alla 
Fondazione San Domenico che 
da sempre ospita sia la cerimo-
nia sia la mostra dei lavori che 
hanno partecipato al Premio, nei 
suoi bellissimi spazi. Grazie agli 
studenti per avere proposto crea-
zioni concernenti la speranza un 
tema affatto semplice da affron-
tare, ma peculiare soprattutto per 
voi ragazzi”. Patrizia Piarulli, per 
il Consiglio della Fondazione S. 
Domenico, ha apprezzato l’im-
pegno dei ragazzi e invitato tutti 

a visitare la mostra delle loro ope-
re. Grossi ha quindi ricordato che 
è stato realizzato anche un cata-
logo della mostra e ringraziato la 
docente Cecilia Geroldi per ave-
re realizzato, con la sua classe, il 
manifesto della mostra e il prof. 
Stefano Erinaldi, che con i suoi 
studenti ha curato tutta la grafi-
ca del catalogo. Quindi si è pas-
sati alla premiazione dei ragazzi 

e alla visita della mostra ricca di 
spunti interessanti e di opere, al-
cune un po’ acerbe, altre già per-
fette nella loro realizzazione e nel 
loro contenuto. Si potranno am-
mirare fino a domenica 26 mag-
gio. Per la sezione artistica sono 
stati premiati: Gaia Taglietti e Lu-
dovica Avaldi per l’opera Tra cie-
lo e terra; Emma Colombetti per 
Ramo d’amaranto; Greta Rea-

li autrice de Luce d’ombra; Eli-
sa Lazzarini e Elisa Miragoli per 
Speranze Riflesse. Menzioni spe-
ciali ad Alessandro Ernesto Pa-
trini per La forza di uno, la forza 
di tutti; Martina Capelli per Il co-
raggio del solitario; Alissa Demat-
teis per Spiragli; Dalia Youssef per 
Vuoti colmati; Francesca De Gio-
ia per Ne vale la pena; Cristina 
Capussela, Asia Cerutti, Daniel 
Lentini autori dell’opera Hoping 
cube; Alessia Soldati per Atlante. I 
vincitori della sezione design so-
no stati: Elodie Focaccia con La 
metamorfosi della società; Valery 
Dicorato, Gaia Tancredi e Shan-
tal Warnakula per Oppressione. 
Menzioni speciali sono andate 
ad Alessandra Montani per Kid 
Lost; Chiara Fumgalli ed Emma 
Serpagli che hanno firmato l’ope-
ra Children to light; Daniela Crot-
ti con Castello di Carte e Stefano 
Ginelli con Stef.

Mara Zanotti

I ragazzi del Munari premiati, i docenti e il dirigente scolastico
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n  Un gran bel regalo aspetta 
tutta la città sabato 25 maggio! In 
piazza Duomo, a 64 metri d’altez-
za, Davide Spaccasassi, funam-
bolo della Compagnia dei Folli, 
percorrerà la distanza che sepa-
ra il Torrazzo dal campanile del 
Duomo, senza bilanciere, av-
valendosi dell’equilibrio che gli 
donano le sue braccia e il suo in-
credibile talento.

È il Franco Agostino Teatro Fe-
stival a fare questo dono a tutta la 
città e al territorio, in conclusio-
ne della Festa di Piazza di saba-
to prossimo.

Gloria Angelotti, presidente 
del Fatf, ha annunciato il gran 
finale martedì pomeriggio: “Il te-
ma di quest’anno è ImmaginA-
ria, abbiamo quindi pensato che 
concludere con uno spettacolo 
che, di fatto, si svolge in aria sa-
rebbe stato fantastico. Siamo un 
po’ folli, ma quanto proponia-
mo è qualcosa di straordinario, 
mai accaduto a Crema e che sarà 
amato dai molti bambini presenti 
e protagonisti dello spettacolo ai 
Giardini di Porta Serio e delle tre 
parate: per loro posti privilegia-
ti in piazza Duomo perché me-

ritano di vedere con tranquillità 
le acrobazie del funambolo. Rin-
grazio chi ha permesso tale spet-
tacolo: il Comune e la Curia di 
Crema, i carabinieri che  gestiran-
no lo spazio di piazza Duomo, i 
Pantelù che come sempre ci aiu-
teranno, l’associazione Popolare 
Crema per il Territorio sponsor 
unico dell’evento e tutto lo staff 
di ragazzi che renderanno pos-
sibile l’organizzazione dell’inte-
ra giornata”.

Giorgio Cardile, assessore al-
la Cultura, ha quindi ringrazia-
to per questo momento davvero 
unico: “Quando abbiamo inizia-
to a parlarne temevo che non si 
sarebbe realizzato a causa dell’e-
norme burocrazia che avrebbe 
comportato, invece, si è compiu-
ta la magia e oggi siamo qui a pre-
sentare un evento straordinario”. 
Si è quindi collegato tramite  web 
il funambolo Spaccasassi che ha 
brevemente illustrato la sua per-
formance: “Sarà una ‘passeggia-
ta’ ad alta quota; sono abituato a 
questo tipo di sfide. Recentemen-
te ho percorso gli spazi tra le cele-
bri torri di San Marino a oltre 300 
metri di altezza, ma anche quan-
to proporrò a Crema ha un in-
dubbio fascino svolgendosi nel 

centro della città”. Infine Nicola 
Cazzalini, regista della Festa ma 
anche curatore dello spettaco-
lo che si terrà ai Giardini di Porta 
Serio, ha sintetizzato quanto ac-
cadrà sabato 25 maggio: “Dopo 
un pomeriggio animato dai bam-
bini delle scuole del territorio che 
hanno seguito i laboratori teatra-
li, guidati da tre bande musicali, 
gli alunni si recheranno passan-
do per via Mazzini, via Civerchi 
e via Dante sulle Quattro Vie per 
poi darsi appuntamento in piaz-
za Duomo dove si concluderà la 
storia di Ray, un bimbo che sfi-
da il grigiore delle nubi per apri-
re il cielo alla luce e al sole, grazie 

all’aiuto della mascotte del Festi-
val, il grande uccello multicolore 
Rataplam. Il funambolo interpre-
terà Ray che, finalmente, ha rag-
giunto la leggerezza dell’aria...

La Festa di Piazza colorerà i 
Giardini di Porta Serio e si potrà 
ammirare, con gli occhi che guar-
dano in alto, la bellezza di quella 
passeggiata nel cielo sopra Cre-
ma”. Un appuntamento imperdi-
bile così come tutte le iniziative 
del Fatf che la prossima settima-
na, a partire dalla Rassegna Con-
corso al teatro San Domenico 
martedì 21 e mercoledì 22 mag-
gio, colorerà di teatro, fantasia e 
creatività le nostre giornate.

Dal Torrazzo al campanile del Duomo, a 64 metri 
di altezza, Davide Spaccasassi compirà, per la 
prima volta, questa straordinaria “passeggiata”

Da sinistra 
Giorgio 
Cardile, 
Gloria 
Angelotti 
e Nicola 
Cazzalini

Iis P. Sraffa 
Studenti in visita 
a PizzAut 

n Visita didattica a PizzAut per la 
classe 3 B Pns (sanità e assistenza 
sociale) organizzata dalla docente di 
metodologie operative Gaia Scuderi. 
L’obiettivo dell’uscita didattica è stato 
quello di far conoscere ai ragazzi la 
realtà di PizzAut, e dimostrare come 
la condizione di disabilità non deve 
essere e non è un impedimento all’in-

serimento nel mondo lavorativo, an-
zi, può diventare valore aggiunto in 
termini di esempio e impegno.

Racchetti-da Vinci 
Danza: terzi 
a San Lazzaro (Bo) 
n Domenica 21 aprile l’Iis Racchetti 
da Vinci ha partecipato alla fase finale 
del concorso nazionale Olimpiadi del-
la danza che si è svolto - per le scuole 
del  nord Italia - a San Lazzaro di Save-
na (Bo). Il concorso ha visto la parteci-
pazione di scuole in rappresentanza di 
5 regioni: Trentino, Veneto, Piemonte, 
Emilia-Romagna e Lombardia.

Da segnalare la buona partecipa-
zione di pubblico e l’alto livello che i 
vari gruppi di danza hanno dimostra-
to di possedere. Per l’Iis Racchetti-

da Vinci si è rivelata un’esperienza 
estremamente positiva  dal punto di 
vista educativo e umano. Le ragazze 
e i ragazzi (23 complessivamente) 
hanno dimostrato grande passione 
per la danza, impegnandosi per me-
si nell’imparare e affinare la coreo-
grafia ideata dal coreografo Stefano 
Stramezzi, figura fondamentale per il 

raggiungimento dell’ottimo risultato 
conseguito.

L’esibizione è consistita  in un fan-
tasmagorico saggio di danza moderna 
con contaminazioni di hip hop, sulle 
note di Rain on me, una canzone di 
Ariana Grande e Lady Gaga. Il Rac-
chetti-da Vinci ha così guadagnato il 
podio, classificandosi al terzo posto 
finale. Questo lusinghiero risultato, 
del resto, ha premiato lo sforzo di tutti 
i partecipanti all’iniziativa e ha riscos-
so la viva soddisfazione di studenti, 
insegnanti e dirigente scolastico. Di 
seguito i nomi componenti il corpo di 
ballo: Sofia Oca, Francesco Sacco, Giu-
lia Sole Bergamaschi, Marta Denti, Fe-
derica Giannasi, Mirea Usardi, Marie 
Usardi Bubbico, Sofia Lo Presti, Kar-
tika Scarpelli, Isabella Carta, Lucrezia 
Dossena, Sofia Assad Mohamed Ela-
min, Matilda Manzoni, Alessia Negri, 
Giada Piacentini, Anna Smiroldo, Ca-
milla Turconi, Marta Falchetti, Gine-

vra Ghisetti, Sofia Salviti, Anita Boccù, 
Giulia Colorato  e Bianca Susani. Le 
Olimpiadi della danza sono un pro-
getto che, ormai, da anni rientra nelle 
numerose attività extrascolastiche of-
ferte dallo storico liceo cittadino e che 
vede sempre una entusiastica e con-
sapevole partecipazione. Il referente 
del progetto è stato il professor Carlo 
Curci, che ha accompagnato il gruppo 
sia durante la fase degli allenamenti 
sia in occasione delle due manifesta-
zioni svolte dagli alunni: quella presso 
la palestra di via Toffetti a Ombriano 
(dove il piazzamento ha consentito al 
Racchetti-daVinci di accedere alla fa-
se nazionale) e quella a San Lazzaro di 
Savena. Un ringraziamento particolare 
va rivolto al dirigente scolastico Clau-
dio Venturelli, sempre pronto a soste-
nere iniziative che facciano emergere 
le potenzialità degli alunni e le loro 
variegate competenze.

R.A. 

FRANCO AGOSTINO TEATRO FESTIVAL
Sabato 25 maggio la Festa di Piazza 
vedrà l’esibizione di un funambolo

MARA ZANOTTI

n Protagonista del percorso di Educazione civi-
ca, coordinato dalla referente prof.ssa Greta Stanga 
(nella foto accanto a Capponi e Orini), presso l’Iis G. 
Galilei, è stata Ilaria Capponi che, lunedì 13, in matti-
nata, ha incontrato diverse classi della scuola diretta 
da Paola Orini, che ha introdotto e ringraziato l’ospi-
te per la sua gratuita presenza.  “La nostra relatrice è 
modella, sportiva, laureata, mamma e imprenditrice. 
Ma evidentemente tutto questo non basta per salvar-
la dalla vergognosa pratica del body shaming (offen-
dere qualcuno per il suo aspetto fisico), argomento 
di questo incontro. Un atteggiamento che impedisce 
di accettarci come siamo, di essere noi stessi e che 
spesso rovina la vita” ha affermato Orini, alla qua-
le si è aggiunta Stanga che ha dichiarato che la bel-
lezza che tanto si persegue non è e non deve essere 
solo esterio-
re. Quindi 
la parola è 
p a s s at a  a 
C a p p o n i 
che con una 
vivace ca-
pacità co-
municativa 
(proprio la 
Comunicazione è il suo campo imprenditoriale) ha 
narrato le sue vicende che l’hanno portata sia sulle 
pagine di tutti i giornali, sia ad accusare l’ambien-
te della moda di proporre modelli malsani. Già alta, 
a 14 anni, 1.80 m, giocatrice di pallacanestro, è sta-
ta notata e contattata da un talent scout per alcuni 
servizi da modella; una carriera molto precoce che 
ha visto a suo fianco la mamma: i primi casting du-
rante i quali i giudici la fanno camminare in costu-
me davanti a centinaia di altri ragazzi e ragazze per 
scegliere i modelli desiderati dai brand. E qui i pri-
mi giudizi negativi pronunciati a voce alta: “Cosce 
troppo grasse, le gambe sembrano due tronchi”. Ila-
ria era già notevolmente sottopeso, ma queste parole 
la fanno ulteriormente crollare e per 6 anni “decide” 
di non mangiare… Poi la svolta, la volontà di darsi 
degli obiettivi e di raggiungerli: l’approdo in Serie A 
nella pallacanestro, il desiderio di farcela anche co-
me imprenditrice, la laurea, il bambino. Ma ancora 
gli insulti, sui social, come pure in televisione, non 
mancano e dopo aver denunciato gli attacchi che su-
bisce, la sua tenacia la porta a dire no al mondo del-
la moda che impone alle modelle dei corpi ormai 
incapaci di procreare, malati, anoressici e allo sfi-
nimento, per rientrare in quella – lasciatecelo dire 
– “maledetta” taglia 38 che gli stilisti esigono. A che 
scopo? Peraltro, personalmente, troviamo che le ra-
gazze così magre non siano certo un modello po-
sitivo di bellezza da imitare. Come giustamente ha 
sottolineato Capponi, si mette a rischio la salute fi-
sica e psicologica di questi giovani che, soprattutto 
sui social, sono continuamente attaccati, o attacca-
no, riguardo il proprio fisico, l’abbigliamento, le co-
se che si fanno. Anche gli influencer, tanto seguiti, 
devono essere consapevoli di questo.

Un dialogo con i ragazzi presenti, evidentemen-
te coinvolti dall’intervento, ha confermato l’ottima 
idea del Galilei di introdurre anche questo aspetto 
nel percorso di Educazione civica. Un argomento 
tutt’altro che trascurabile. 

Iis G. Galilei 
Educazione civica: 
Ilaria Capponi 
e la sua storia 
di body shaming

Racchetti-da Vinci 
Passaporto per il 
mondo... che attende 
tutti i ragazzi!

escano a parlare almeno una lin-
gua straniera. Il concetto generale 
è l’apertura, non solo professiona-
le, ma anche culturale. Hanno poi 
preso parola gli insegnanti di Te-
desco, Spagnolo e Francese, che 
hanno lavorato in modo sinergi-
co con i ragazzi. Infine l’assessora 
all’Istruzione Emanuela Nichet-
ti che ha dichiarato che “questi 
momenti mostrano tutto quello 
che la scuola ha da offrire: la pas-
sione dei ragazzi, le loro capacità 
e competenze”.

Lucia Bonizzoni

n Giovedì 9 maggio, presso la 
sede principale del liceo Racchet-
ti-da Vinci di Crema, si è svolta la 
II edizione dell’iniziativa Passa-
porto per il mondo. Dopo la Gior-
nata della Scienza e La Notte del 
Liceo Classico, la scuola ha voluto 
proporre un terzo grande evento. 
Hanno aderito più di 20 classi, 
proponendo musica e spettacoli 
in relazione alla conoscenza di al-
tre culture. La giornata è comin-

ciata alle 16 con il brano Insieme 
di Toto Cutugno, eseguito dalla 
studentessa Chiara Mozzini (vo-
ce) e da Nicolò Vailati (chitarra). 

Il dirigente scolastico Clau-
dio Venturelli, ha quindi ribadi-
to quanto fosse “da valorizzare 
la coincidenza del progetto Pas-
saporto per il mondo con la data 
del 9 maggio, Giornata dell’Euro-
pa. Nel 1950, Schuman, ministro 
degli esteri francese, tenne un ce-

lebre discorso, cinque anni do-
po la fine della Seconda Guerra 
Mondiale, in cui auspicava nuovi 
rapporti politici di collaborazio-
ne, unità e pace tra i Paesi. Og-
gi questi principi non sono più 
così assodati. Questa giornata – 
ha proseguito Venturelli – vuole 
esprimere il dinamismo proget-
tuale della nostra scuola, che sa-
rebbe sterile se non contasse sulla 
voce degli studenti e delle stu-
dentesse motivati dai nostri inse-
gnanti, che insieme collaborano 
per preparare questi grandi even-
ti, aperti alle famiglie e al nostro 
territorio.” La Giornata dell’Euro-
pa coincide con l’apprendimento 
delle lingue straniere: Passapor-
to per il mondo è un evento di va-
lorizzazione a un plurilinguismo 
che è una competenza fonda-
mentale per le professioni mo-
derne; è un apprendimento per 
la vita, con l’auspicio che tutti ri-

Il dirigente
Claudio 
Venturelli 
apre la 
giornata 
Passaporto 
per il mondo
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Marialisa 
Leone, a 
sinistra 
mentre sta 
insegnando 
a tessere a 
un gruppo 
di bambini, 
a destra, un 
primo piano

CASTELLO DI PADERNELLO
Marialisa Leone dona i suoi telai 
per corsi di artigianato artistico

MARA ZANOTTI

n Marialisa Leone, ben nota 
artista cremasca che della ri-
cerca creativa sui materiali e 
sulle forme e i colori capaci di 
imprimere un’anima alle sue 
opere ed echi di culture paral-
lele, magari lontane nel tempo, 
ma ancora espressive, ha re-
centemente fatto un prezioso 
dono alla Fondazione Castello 
di Padernello. Il piccolo borgo 
del Bresciano, che ha recupe-
rato il suo meraviglioso castel-
lo e creato spazi di ricettività 
culturale, artistica e gastrono-
mica, sta conducendo da an-
ni un’operazione artistica che 
ha coinvolto anche Giuliano 
Mauri che, proprio a Pader-
nello, ha realizzato il suo cele-
bre ponte San Vigilio.

Leone, più volte incontrata 
nelle mostre personali o col-
lettive o per la sua attività al 

Nodo dei Desideri, ha per an-
ni lavorato sulla tessitura, per 
poi rivolgersi a percorsi più 
pittorici e a installazioni. Tut-
tavia “per me l’intreccio ri-
mane fondamentale. Non ho 
quindi abbandonato l’amore 
per la tessitura e quando ho 
conosciuto l’attività dei Labo-
ratori a Padernello, intesa a re-
cuperare antiche conoscenze 
di artigianato artistico (birri-
ficio, scuola di ceramica, eba-
nisteria, lavoro con metallo) la 
collaborazione è nata sponta-
neamente” chiarisce Leone.

A Padernello infatti, grazie a 
consistenti finanziamenti della 
provincia di Brescia, si sta re-
alizzando un cuore culturale 
che ha un forte impianto for-
mativo per gli istituti superio-
ri del Bresciano. La possibilità 
di formarsi su antichi mestie-
ri, altamente qualificanti, per-
mette la riscoperta di vecchie, 

ma ancora ricercate, artigia-
nalità. Fra queste, appunto, la 
tessitura. “Quando ho ben co-
nosciuto questa realtà e il suo 
presidente Domenico Pedro-
ni, silenzioso fantastico lavo-
ratore, mi sono chiesta: come 
faccio a gestire questi labora-
tori di tessitura che mi sono 
stati proposti? La mia funzio-
ne è quella di formare gli inse-
gnanti che poi si occuperanno 
dei corsi e, possedendo il ma-
teriale necessario, ho deciso 
di farne dono alla Fondazio-
ne Castello di Padernello: un 
piccolo patrimonio che altri-
menti sarebbe andato perduto. 
Pedroni ha subito colto questa 
ricchezza. Il mio dono consi-
ste in 2 telai molto grandi, 5 te-
lai da scuola, 10 telai livello 1 
per tessuti in lino. Mi spiaceva 
che non avesse una storia fu-
tura. Naturalmente andrà veri-
ficato l’interesse nei confronti 
di questo tipo di proposta, tut-
tavia la passione verso il recu-
pero della tessitura artigianale 
è in crescita. Io stessa ho cura-
to due tesi per l’accademia di 

Brera per due studentesse che 
si sono laureate sulla tessitura 
contemporanea”.

“Il laboratorio è permanen-
te – prosegue Leone – e ha due 
sezioni: una è didattica ed è 
collocata in un grande spazio 
della cascina di fianco al ca-
stello; l’altra di ricerca com-
prende i  due telai più grandi 
con possibilità di fare ricerca 
libera, un progetto che si sta 
delineando in  collaborazione 
con l’accademia di Santa Giu-
lia di Brescia. Lavoreremo con 
insegnanti e artisti per realiz-
zare bozzetti e progetti di tesi”. 

Una proposta che ha già rac-
colto tutte le adesioni al primo 
livello con il numero massimo 
per la formazione dei futuri in-
segnanti.

Una realtà, quella della Fon-
dazione Castello di Padernel-
lo, capace di apprezzare e 
valorizzare la passione artisti-
ca di Leone, trasformandola in 
un’attività di artigianato creati-
vo utile per il mantenimento, 
la riscoperta e il rilancio del-
la tessitura.

La conosciuta artista cremasca sta lavorando 
in piena collaborazione con la Fondazione 
del piccolo borgo bresciano, tanto attivo

Festival Ghislandi 
Ottimo inizio con 
l’esibizione pianistica
di Gabriele Laura
LUISA GUERINI ROCCO

n Domenica 12 maggio alle 21 
nella chiesa di San Bernardino-
auditorium “B. Manenti” è sta-
ta inaugurata la XLI edizione del 
Festival Pianistico Internazio-
nale intitolato alla memoria del 
compianto artista cremasco Ma-
rio Ghislandi, un’occasione co-
me sempre per poter ascoltare 
a Crema giovani talenti della ta-

stiera, già insigniti di prestigiosi 
premi, segnalati dall’Accademia 
“Incontri col maestro” di Imola.

Il primo a suonare è stato Ga-
briele Laura da Palermo, do-
po i saluti di don Natale Grassi 
Scalvini, presidente del Centro 
Culturale “G. Lucchi”, e di Aldo 
Ghislandi, fratello di Mario, che 
mette a disposizione del Festival 
il suo splendido pianoforte Ya-
maha. Ringraziamenti agli spon-

sor, in particolare alla famiglia 
Buzzella, che sostiene l’evento 
in ricordo dei genitori. Per co-
minciare una Sonata di Beetho-
ven non tra le più note, l’op.2 n.2 
in la maggiore, con cui si è su-
bito pervasi da un’onda sonora 
ricca e allo stesso tempo vellu-
tata. Melodia sempre in eviden-
za tra le serrate elaborazioni del 
primo movimento; una pau-
sa meditativa anche dai risvol-
ti drammatici, introduce poi un 
grazioso Scherzo, fino all’intenso 
procedere del Rondò, progressi-
vamente sempre più complesso. 
Il pianista ha rivelato le sue doti 
venate da una punta d’emozio-
ne, acquisendo via via maggior 
sicurezza. 

L’esibizione è proseguita con 
le profondità romantiche di 
Brahms, alle prese con le Varia-
zioni su un tema originale op.21 
n.1. La melodia densa e toccan-

te del tema ha subìto successive 
riletture in una progressione sui 
tasti attraverso le diverse tessitu-
re, modificando stato d’animo a 
ogni variazione, anche con vigo-
rosi impeti virtuosistici. 

L’Allegro in si minore op.8 di 
Schumann è apparsa un’ope-
ra piena di contrasti, di interro-
gativi espressi alla tastiera con 
slancio e tensione emotiva, la-
sciando spazio talvolta a cupi 

ripiegamenti, per una pagina 
che va interpretata a ogni no-
ta, congeniale alla sensibilità di 
Laura. Il virtuoso per eccellenza 
del pianoforte, Liszt, ha chiuso 
il programma per reinterpretare 
la Tarantella in Venezia e Napo-
li, Années de pèlerinage II, Sup-
plément, S.162. Con sequenze 
nervose e incalzanti, tra cui s’in-
cuneano sonorità liquefatte per 
una singolare contrapposizio-
ne fonica, l’autore ungherese ha 
voluto rendere omaggio al gu-
sto melodico italiano attraverso 
la vivace danza, rendendola un 
brano di singolare fascino. 

Grandi applausi per il piani-
sta siciliano, che ha concesso 
due bis: ancora tocchi liquidi e 
rarefatti nei Jeux d’eau di Ravel 
e una trascinante lettura dell’in-
fuocato Studio op.25 n.12 in do 
minore di Chopin, che ha con-
quistato gli spettatori. 

Gabriele Laura durante la prima serata del Festival Ghislandi

n La seconda serata della XLI edizione del Festival 
Pianistico Internazionale “M. Ghislandi” vedrà esi-
birsi domani alle 21 l’ospite straniero, il giapponese 
Ryusuke Sasaki (nella foto). Il giovane pianista esor-
dirà con il Classicismo di Bach in Hess Jesus bleibet 
meine Freude, sezione della Cantata Herz und Mund 
und Tat und Leben BWV 147, trascritta per pianofor-
te dall’inglese Myra Hess, pagina intensa e raccolta, 
spesso eseguita durante importanti cerimonie. Se-
guirà la Sonata K330 n.10 in do maggiore di Mozart, 
dalla datazione controversa che i critici tendono a 
collocare nel 1783, quando l’autore tentò la fortuna 
come libero professionista a Vienna o forse scritta 
in un soggiorno a Salisburgo. Nei suoi tre movimen-
ti, di facile ascolto per 
piacevolezza melodi-
ca e impegno tecnico 
non eccessivo, sugge-
risce l’intento didatti-
co e concertistico, per 
una generale imma-
gine di brillantezza e 
divertimento. Sasaki 
quindi, dopo esser-
si scaldato le mani, 
passerà a una com-
posizione molto ama-
ta di Chopin, la prima 
delle sue quattro Ballate (op.23 in sol minore). Scrit-
ta nel 1833 durante i primi anni di permanenza a 
Parigi, presenta due bei temi centrali in cui l’autore 
trasmette il vigore e la bellezza fantastica qui tanto 
ammirati da Schumann. La scrittura appare rinno-
vata da repentini cambi d’atmosfera e da un’ardi-
tezza che sorprende grazie alla sua forza suggestiva, 
affiancata alla contaminazione della musica popo-
lare polacca mai dimenticata da Chopin e rivisitata 
alla luce dell’eleganza dello spirito francese. Dello 
stesso autore lo Scherzo op.20 n.1 in si minore, data-
bile fra il 1830 e il 1831 e dedicato al caro amico Tho-
mas Albrecht, che aiutò il compositore a trasferirsi 
a Parigi. Vi appare la citazione di una ninna nanna 
natalizia polacca che indicherebbe la nostalgia per 
il proprio Paese. 

Il pianista giapponese ha scelto Liszt in chiusu-
ra di serata. Prima la piccola pagina sentimentale 
di Liebesträume n.3, meglio conosciuta come So-
gno d’amore, l’ultima di tre composizioni, un ce-
leberrimo Notturno che inizia con un dolce tema 
cantabile, in un crescendo di passione e di inten-
sità romantica. A seguire, da Années de pèlerinage, 
Aprés une lecture du Dante-Fantasia quasi Sonata, 
opera del 1849, pubblicata nel 1856. Originariamen-
te era un piccolo pezzo in due movimenti tematici, 
poi revisionato diventando una Sonata in un so-
lo movimento ispirata alla Divina Commedia, do-
ve vengono esposti due temi: il primo rappresenta 
il lamento dei dannati all’Inferno, il secondo espri-
me la gioia delle anime beate. Una contrapposizione 
espressiva che richiede padronanza tecnica e carat-
tere interpretativo.

Luisa Guerini Rocco

Festival Ghislandi
Domani tocca 
al giapponese 
Ryusuke Sasaki: 
ricco il programma 
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Teatro San Domenico 
Verso la fine della
stagione, dopo Repetto 
e Biancaneve

temente, alla fine, l’uomo ragno, 
metafora del mito che c’è in tutti 
noi, specie nell’età giovane, è sta-
to trovato!

Domenica 12 maggio, alle ore 
18, è stata la volta del penultimo 
spettacolo della stagione: Bian-
caneve e i sette nani degli allievi 
dell’Accademia ucraina di ballet-
to, composto in due atti. 

Bellissime le scenografie: il te-
atro San Domenico prima si è 

n Non si è trattato di un musi-
cal e nemmeno di un concerto; 
neppure uno spettacolo di prosa 
ha intrattenuto i molti spettatori 
(due terzi della sala occupati) del 
teatro San Domenico che giove-
dì 9 maggio sono accorsi ad as-
sistere ad Alla ricerca dell’uomo 
ragno, la nuova produzione tar-
gata Maurizio Colombi e Stefano 
Salvati. Sul palco Mauro Repetto 
in un one man show – o quasi – 
che, avvalendosi di straordinari 
effetti speciali dovuti all’utilizzo 

dell’AI, ha ripercorso la sua car-
riera e, in generale, la sua vita.

I passaggi annunciati dalla pre-
sentazione dello spettacolo e dal-
la nostra intervista (i tentativi di 
due ragazzi di Pavia di approda-
re alla corte di Re Cecchetto, il 
successo, la voglia di rincorrere il 
sogno della modella più bella del 
mondo…) sono stati tutti rispet-
tati. Al narrato si è aggiunto pe-
rò anche un convincente cantato 
che, con la voce di Repetto, ha ri-
proposto i pezzi degli 883, spesso 

intonati anche dal pubblico: Co-
me mai, Nella notte, Con un deca, 
Nord sud ovest est, Tieni il tempo, 
Rotta per casa di Dio e, per finire, 
Hanno ucciso l’uomo ragno.

Il racconto/fiaba, una prima 
assoluta che ha voluto anche es-
sere una prova generale per il 
tour dello spettacolo, ha coin-
volto e convinto. Forse una voce 
un po’ più salda nella narrazio-
ne, forse qualche passaggio me-
no didascalico, ma la proposta è 
riuscita e gli applausi a più ripre-
so non sono, giustamente, man-
cati. Accanto a Repetto sul palco 
sono saliti Marco Guarnerio, chi-
tarrista, arrangiatore e produttore 
di tutti i successi degli 883; Ange-
lon Célie, una bravissima cantan-
te soul, mezzo soprano, e l’Uomo 
Ragno nella versione dark, mol-
to istintivo, quasi umano e po-
co supereroe, che lo ascolta e lo 
tormenta, attraverso una fiaba 
surreale e autobiografica. Eviden-

Nel ricordo di Pietro Pasquini Domani, nella chiesa
parrocchiale di Izano, prestigioso concerto organistico
n Domani, domenica 19 mag-
gio, alle 21 presso la chiesa par-
rocchiale di San Biagio a Izano si 
svolgerà il concerto in memoria 
di Pietro Pasquini, amato e indi-
menticato organista, musicista e 
docente prematuramente scom-
parso nel luglio 2019.

L’evento, fortemente voluto 
dalla parrocchia di Izano-Uni-
tà Pastorale Maria Regina della 
pace e dal parroco don Giancar-
lo Scotti e patrocinato dal Co-
mune di Izano, è organizzato da 
allievi, amici e colleghi di Pietro, 
desiderosi di ricordarlo nel gior-
no del suo compleanno; questo 
19 maggio Pietro avrebbe infatti 

compiuto 61 anni.
Nella serata si alterneranno gli 

organisti Nicola Dolci, Gabriele 
Ghiozzi, Giovanni Mandonico e 
Francesco Zuvadelli e il Coro San 
Biagio, diretto per diversi anni da 
Pietro stesso. 

Il programma proporrà brani 
di Johann Sebastian Bach per or-
gano e per coro (tra i quali spicca-
no la celebre toccata Dorica Bwv 
538 e il grande Preludio e Fuga in 
mi minore Bwv 548, nonché il co-
ro finale della cantata 147), e pa-
gine di Georg Friedrich Haendel, 
August Gottfried Ritter, Gabriel 
Fauré, con brani corali, solistici e 
per organo a quattro mani. Non 

mancherà inoltre qualche sor-
presa con inediti e inusuali “duo”.

L’ingresso sarà a offerta libera, 
volta a sostenere gli interventi di 
manutenzione e pulizia dell’or-
gano della parrocchiale, costrui-
to dalla ditta organaria Inzoli Cav. 
Pacifico di Bonizzi f.lli nel 1999 
proprio su idea e progetto foni-
co di Pietro e da lui attentamente 
curato in tutte le fasi di proget-
tazione e intonazione. Lo stru-
mento, raro esemplare di organo 
ispirato al barocco tedesco e agli 
opus di Gottfried Silbermann, 
è uno degli strumenti di recen-
te costruzione più esemplari del 
territorio.

Coro 
Marinelli 
e Orchestra 
Cremaggiore 

LUISA GUERINI ROCCO

n Sabato 11 maggio alle 21 il 
coro Pietro Marinelli di Crema 
ha chiuso i festeggiamenti per i 
suoi settant’anni di attività con 
un concerto nella chiesa di San 
Bernardino-auditorium B. Ma-
nenti. 

Disponibile, per il numeroso 
pubblico intervenuto, un Dvd 
che rappresenta un documen-
tario-intervista condotto dai 
protagonisti che lungo tutti 
questi anni hanno accompa-
gnato la fortunata esperienza 
corale. 

In apertura ne è stato pro-
iettato il trailer, quindi il presi-
dente Paolo Pilenga ha letto i 
saluti del maestro Alessandro 
Lupo Pasini e ricordato il re-
cente terzo premio al Concor-
so nazionale Città di Chiari, 
ciliegina sulla torta di un anno 
significativo, che ha visto per 
l’occasione affiancarsi al coro 
l’orchestra Cremaggiore, diret-
ta dal maestro Pietro Miragoli. 

Il coro, diretto dal maestro 
Marco Marasco, ha alternato 
brani a cappella a canti accom-
pagnati dagli strumenti, grazie 
anche agli arrangiamenti di Al-

n Forse nemmeno gli organizzatori si attendeva-
no un’adesione così alta (tra opere letterarie e foto-
grafie sono pervenute al concorso Agostino Cantoni 
197 lavori). Evidentemente la XIV edizione confer-
ma un’affermazione della proposta ormai entrata 
nel ventaglio di premi di alta qualità che in Italia 
coinvolgono validi autori. Gestita da Valeria Grop-
pelli la cerimonia di premiazione dei vincitori si 
è svolta sabato 11 maggio presso l’oratorio di San 
Giacomo Maggiore e ha visto l’intervento della giu-
ria della sezione fotografica (Dario Guerini Rocco, 
nipote di don Cantoni, Daniele Porchera, Giuditta 
Maccalli, Gloria Regazzi e Teresa Sangiovanni) e di 
quella letteraria (Maria Dragoni, Daniela Ronchet-
ti, Walter Bruno e la stessa Groppelli).

Molti gli interventi, fra i quali quello di don Mi-
chele Nufi, parroco di San Giacomo, per ricordare 
la carismatica figura di don Agostino, un sacerdote 
capace non solo di leggere i cambiamenti del tempo 
ma anche di precorrerli, stando vicino ai più fragili e 
dimostrando un alta conoscenza teologica (memo-
rabili le sue omelie), ma soprattutto una forte sensi-
bilità umana. La cerimonia, intervallata da piacevoli 
moneti musicali a cura di Mauro Bolzoni al piano-
forte e Ayako Sue-
mori, soprano, ha 
premiato i vincitori 
e letto le opere e le 
motivazioni.

In sintesi per la 
sezione fotografica 
“ragazzi” sono sta-
ti premiati Il mio 
viaggio è il mio pa-
pà sherpa di Alessio Vannoni della Secondaria di 
1° grado Galmozzi; Tokio sempre in movimento di 
Stella Berliocchi di Roma; Il macro nel micro in un 
mondo a testa in giù  di Libera Bianchi,  Brescia; se-
gnalazione di merito:  Bianco su bianco di Francesco 
Costantini della Secondaria di 1° grado Galmozzi di 
Crema. Premio speciale don Mario Piantelli L’inizio 
del viaggio presentato dall’istituto Canossa di Lodi 
(prof. Oldini). Sezione fotografica adulti: Per guar-
dare avanti  di Marco Castagna (Crema); Prima del 
buio di Stefano Fabrizi (Arezzo); Il nostro viaggio 
nell’arte della vita della Fondazione Ospedale dei 
poveri di Pandino. Segnalazioni di merito: Pregar 
camminando di Rosario Fontana (Offanengo); A pu-
gni stretti di Elisa Crestani di Torreglia (Pd). Miglior 
fotografo cremasco è stata proclamata Silvia Scor-
setti per la foto L’inizio.

Sezione letteraria ragazzi: Anima in viaggio di 
Giorgia Vailati (Crema); Lo spirito del viaggio di An-
gelica Galasso della scuola secondaria di 1° grado 
Galmozzi; Sognare di Sofia Antonucci di Pianengo. 
Segnalazioni. di merito: Il mio cambiamento dalle 
Elementari alle Medie di Valeria Lunardi della scuola 
secondaria di 1° grado Galmozzi e In viaggio di Vic-
toria Serina della scuola secondaria di 1° grado Gal-
mozzi. Sezione letteraria adulti: L’ultima preghiera 
di maggio di Tiziana Monari (Prato); Buen camino 
di Paolo Meneghini di Thiene (Vi); Viaggerò anche 
domani di Francesco Palermo di Torchiarolo (Br). 
Segnalazioni di  merito a: Indosso la vita di Maria 
Grazia Doglio (Savona); Stagioni nuove di Giulio 
Radaelli (Albiate, Mb). Miglior autore cremasco: Il 
viaggio di Luisa Benelli.

Mara Zanotti

berto Stabile. Tutto il reperto-
rio presentato nel corso della 
serata ha visto una predile-
zione per le atmosfere intime 
e raccolte, le sonorità sfumate 
e soffuse, la delicatezza di dol-
ci armonie. Questo sempre nel 
rispetto delle dinamiche e con 
una costante attenzione verso 
l’espressività di ciascuna scrit-
tura, con continui cambi nel-
la disposizione dei coristi per 
meglio rendere gli effetti e i 
colori delle pagine interpre-
tate.

Così di Bruno Bettinelli so-
no state scelte due composi-
zioni dalla vocalità sommessa, 
il titolo di Marenzio ha trovato 
tocchi danzanti e vivacità rit-
mica, quindi omaggi mariani 
firmati da Arcadelt e Dipiaz-
za e le atmosfere nordiche di 
Gjeilo. 

L’orchestra si è aggiunta, 
sempre con la direzione di 
Marasco, in un suggestivo la-
voro di Rachmaninov e in Bea-
ta viscera del contemporaneo 
Pietro Magnani, musica soave 
come il successivo God so lo-
ved the world dello stesso au-
tore. 

Pietro Miragoli è quindi su-

bentrato alla direzione nel ce-
lebre e toccante Intermezzo da 
Cavalleria rusticana di Ma-
scagni per sola orchestra, pro-
seguendo con il coro per un 
tenero pezzo di Bruckner, la 
sempre toccante Ave Verum 
di Mozart, concludendo con 
il dolce e cullante Cantique de 
Jean Racine di Fauré. 

Calorosi applausi da parte 
del pubblico, tra il quale sede-
vano gli ex direttori del Coro 
Marinelli maestri Giananto-
nio Rocco e Simone Bolzoni, 
d’obbligo pertanto il bis, rap-
presentato dall’Inno alla notte 
di Beethoven, per un riuscito 
connubio della musica con la 
natura.

Concorso Cantoni
Tutti i vincitori 
delle sezioni 
fotografia 
e letteratura

Il Maestro Pietro Pasquini con i suoi amati cani

CORALE MARINELLI
Un gran bel concerto per 
concludere le celebrazioni del 70°
Il coro diretto da Marco Marasco ha presentato 
anche il dvd che ne narra i successi. Al concerto 
si è esibita pure l’orchestra Cremaggiore

trasformato nelle sale del mae-
stoso palazzo – sullo sfondo rigo-
rosamente presente lo specchio 
magico – e poi nel bosco fatato, 
dove fiori, piante e animali pren-
devano vita. Quando il sipario si 
è aperto, subito un sussegguirsi di 
scene per raccontare gli antefat-
ti. Poi al via a una narrazione più 
tranquilla, sempre accompagna-
ta dalla musica di Bogdan Pavlov-
sky e sulle coreografie di Genrich 
Maiorov. Quindi melodie veloci e 
luci scure quando in scena c’era 
la regina cattiva Grimilde. Inve-
ce, melodie più pacate e più alle-
gre per Biancaneve e il bellissimo 
principe azzurro – rispettivamen-
te interpretati da Tatiana e Nicolai 
Nazarchevici, primi ballerini del 
Teatro dell’Opera della Moldavia 
– e anche per i simpatici sette na-
ni. Con la musica e la danza clas-
sica è stata narrata la favola in cui 
improvvisamente su una famiglia 
e su una città piomba il male. Tut-

to appare rovinato e perduto, ma 
alla fine il vero amore trionfa. Il 
bene vince sul male. Che così ac-
cada anche nel nostro mondo.

La stagione si concluderà ve-
nerdì 24 maggio con Elvis The 
Musical. Presley sarà rappresen-
tato da tre figure: Elvis bambi-
no (Teresa Morici, già Rapunzel 
bambina), Manuel Di Santo, co-
me Elvis giovane, e l’artista dopo 
il ‘68, l’ultimo Elvis, interpreta-
to da Ivan De Carlo. Lo spettaco-
lo, attraverso le canzoni di Elvis 
e il racconto dei personaggi che 
hanno vissuto intorno a lui, sve-
la i retroscena di una vita con-
sacrata alla musica e sacrificata 
allo show business. La forza del-
la musica dal vivo è trascinante e 
trasformerà il musical in un vero 
concerto che trasporterà la platea 
direttamente alla fine degli anni 
Sessanta. Ancora alcuni posti di-
sponibili.

M. Zanotti e F. Rossetti
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Cesare Fogliazza con la maglia celebrativa del 90° del Pergo nel novembre 2022

CALCIO Serie C
Lutto in casa Pergo. Si è spento 
il patron Cesare Fogliazza
MARCO SERINA

n  Il Pergo piange la scom-
parsa del direttore generale e 
patron Cesare Fogliazza. Il di-
rigente è spirato poco dopo le 
22 di giovedì nella sua abita-
zione in città; da qualche mese 
lottava contro un male incura-
bile. Proprio il 5 maggio scorso 
aveva compiuto 70 anni, cele-
brati al Bertolotti con i “suoi 
ragazzi” nella festa di fine sta-
gione della squadra, nella sua 
ultima apparizione pubbli-
ca, a pochi giorni dalla salvez-
za conquistata a Gorgonzola, 
circondato dall’affetto di gio-
catori, tecnici, dirigenti, tifosi 
e autorità locali.

La camera ardente è allesti-
ta presso la sala del commiato 
dell’agenzia funebre San Paolo 
- La Cremasca in via Capergna-
nica 3-b. Domani, domenica 19 
maggio, i funerali alle ore 16 
verranno celebrati nella chiesa 
della Beata Vergine a Roggio-
ne di Pizzighettone. Proprio a 
Pizzighettone Cesare era nato 
e aveva mosso i primi passi da 
dirigente con la squadra loca-
le, portandola dai dilettanti fi-
no a sfiorare la Serie B. Con alle 
spalle una parentesi anche nel-
la Cremonese di Arvedi da di-
rigente, nel 2012 iniziò la sua 
avventura cremasca, dopo es-
serne stato rivale in tanti derby 
sul campo e sul mercato.

Tantissimi i messaggi di cor-
doglio giunti da un po’ tut-
ta Italia alla moglie Anna, 
alla famiglia e al club. Cesa-
re, d’altronde, in oltre 40 an-
ni di calcio aveva stretto tanti 
rapporti d’amicizia nella sua 
carriera da dirigente sportivo, 
dando molta importanza all’a-
spetto umano e gestendo le sue 
squadre come una famiglia.

IL PATRON
DELLA RINASCITA

Resterà nella storia per aver 
dato una seconda vita al Per-
go e al calcio cremasco, aven-

n La centrale Chiara Salvatori 
dal San Giovanni in Marigna-
no e le schiacciatrici Francesca 
Pinetti dal Millenium Brescia, 
originaria di Covo ma con una 
lunga militanza nelle fila de 
Volley 2.0, ed Elisa Bole dalla 
neo promossa in A1 Talmas-
sons vestiranno la prossima 
stagione la casacca neroverde 
della Trasporti Bressan.

I tre nuovi arrivi così sono 
stati presentati dal direttore 
generale del Volley Offanengo 
Stefano Condina: “Salvatori è 
una giovane nella quale credo 
molto e sono convinto che con 
coach Bolzoni possa compiere 
un ulteriore salto di qualità. Ha 
giocato poco nell’ultima sta-
gione ma, quando è stata mes-
sa in campo, si è sempre fatta 
trovare pronta. Ha basi tecni-
che solide con grandi margini 
di crescita e sono sicuro che 
contribuirà al raggiungimen-
to dei nostri obiettivi.
Per quanto riguarda Pinetti, 
sono contento che sia arrivata 
a Offanengo perché è un’atleta 
del nostro territorio – ha pro-
seguito Condina –. Cresciuta 
nel settore giovanile del Vol-
ley 2.0 con coach Moschetti, è 
una delle tante ragazze arriva-
te in Serie A. Viene da un an-
no difficile, dove gli infortuni 
l’hanno penalizzata, quindi sa-
rà motivata a riscattarsi e sono 
sicuro tornerà utile in un cam-
pionato lungo e difficile come 
la Serie A2.

do fatto ripartire i gialloblù 
dopo il fallimento del 2012. In 
quell’estate Fogliazza trasferì il 
titolo sportivo del Pizzighetto-
ne a Crema, convinto da Ma-
rio Macalli, ex presidente della 
Serie C. Dopo il fallimento del 
Pergocrema con la gestione 
Briganti serviva un dirigen-
te capace e serio per ripartire 
e tornare ai fasti del passato, 
e Cesare ha sempre gestito in 
prima persona il club, con con-
cretezza e bilanci in ordine.

Nonostante le polemiche le-

gate all’operazione, il progetto 
Pergolettese si dimostrò subi-
to vincente e i gialloblù, gui-
dati da Venturato in panchina, 
vinsero subito il campionato di 
Serie D dopo un lungo duello 
con il Pontisola. L’anno dopo, 
però, in Serie C2 fu subito re-
trocessione, a causa della rifor-
ma dei campionati e del taglio 
di diversi club per passare alla 
Serie C unica.

Dopo 5 anni di Serie D di 
vertice, nel 2019 la secon-
da promozione alla guida dei 

Volley A2 femminile
Tre nuovi arrivi alla
Trasporti Bressan:
Salvatori, Pinetti e Bole

Calcio Serie D 
Crema: “Brucia ancora 
la retrocessione”.
Il pensiero di Cerri
n Metabolizzata la retroces-
sione? “Possiamo dire di sì, ma 
brucerà finché non tornerò in 
campo. Adesso prevale il sen-
timento del fallimento”.

Il ripaltese Federico Cerri, 
terzino mai domo dalla fal-
cata poderosa, classe 2001, 
al pari dei suoi compagni di 
squadra ci ha creduto sino al-
la fine, “ma a essere onesti ce 
l’aspettavamo, perché tra ot-
tobre e febbraio non siamo 
riusciti mai a vincere né a fa-
re gol. A bocce ferme ti accor-
gi che retrocedere è molto più 
brutto di quanto potevi imma-
ginarti, non è di certo una bel-
la sensazione”.

Questo è fuor di dubbio, ma 
ci sarà qualche nota positiva in 

merito alla stagione archivia-
ta a inizio mese. “Diciamo che 
siamo stati comunque bravi a 
tener vive le speranze sino 
all’ultima giornata di campio-
nato, chiudendo al terzultimo 
posto. Con un punto in più 
avremmo disputato lo spareg-
gio salvezza, ma tant’è”.

Piazzamento, comunque, 
che permette alla società di 
pensare alla domanda di ripe-
scaggio. “Anche. Sia in Eccel-
lenza che in D, ogni stagione 
vanno modificate sensibil-
mente le rose per via dell’im-
piego degli under, pertanto 
è difficile elaborare un pro-
getto a lungo termine”. Quin-
di? “Per l’ambiente del Crema 
forse è meglio restare in quar-

ta serie. Certo, se ci saranno i 
presupposti, ma questo è ar-
gomento che approfondirà la 
società”. Interessata a quanto 
pare a provarci.

Dopo un avvio di stagio-
ne in sordina, strada facen-
do Cerri ha avuto una crescita 
esponenziale risultando qua-
si sempre tra i migliori in cam-
po, più d’una volta il migliore. 
“Nella parte iniziale non c’era 
grande feeling col mister Da-
nesi, poi però ci siamo capi-
ti, le cose si sono aggiustate, e 
anche con Piccolo tutto è fila-
to liscio. Non sono molto sod-
disfatto del mio rendimento, 
avrei potuto fare meglio. Pur-
troppo, l’obiettivo di squadra 
non è stato centrato e, insisto, 
questo brucia eccome”, com-
menta.

Il balzo nel calcio profes-
sionistico resta la sua aspira-
zione? “Bisogna trovare chi 
investe in un giocatore che è 
retrocesso”. I risultati dipen-
dono da tanti fattori. “In trop-
pe partite sono mancati i gol; 
quello del Crema è il peg-
gior reparto offensivo (25 re-
ti fatte), come difesa (48 gol al 
passivo), invece siamo l’undi-

cesima, al pari di una squadra 
che conquista i playoff. Se sia-
mo retrocessi, tutti abbiamo 
sbagliato, chi più, chi meno. 
Siamo partiti bene, poi è an-
data come è andata”.

Resterebbe al Crema anche 
in Eccellenza? “Il rapporto che 
si è instaurato con l’ambiente 
in questo triennio e con la so-
cietà è positivo. Mi sono sem-
pre trovato bene. Aspettiamo 

le decisioni della società, pri-
ma di fare certe valutazioni”.

Vorrebbe continuare a espri-
mersi da laterale basso o al 
centro della difesa? “Se dalla 
prossima stagione vanno im-
piegati tre under anziché quat-
tro, c’è spazio per un terzino 
‘vecchio’ come me. Mi piace 
giocare, in fascia o al centro 
non importa”.

Angelo Lorenzetti

Il terzino nerobianco Federico Cerri in azione

RISULTATI 
l Albinoleffe-Lumezzane 2-3
l Alessandria-L.R. Vicenza 1-2
l Arzignano-Atalanta U23 1-1
l Giana Erminio-Pergolettese 0-1
l Mantova-Legnago 1-1
l Novara-Fiorenzuola 2-0 
l Padova-Triestina 3-2
l Pro Sesto-Pro Patria 1-0
l Trento-Renate 1-0
l Virtus Verona-Pro Vercelli 0-1

RISULTATI 
l Arconatese-Clivense 4-0
l Caravaggio-Desenzano 2-1
l Casatese-Crema 0-1
l Castellanzese-Brusaporto 3-3
l F. Caratese-Club Milano 0-0
l R. Calepina-Ponte S. Pietro 3-0
l Tritium-Pro Palazzolo 2-4
l Varesina Piacenza 2-2
l Villa Valle-Caldiero 2-4
l V. Ciserano Bg-Legnano 1-3

CLASSIFICA
l Caldiero 77 l Piacenza 74 l Pro 
Palazzolo 73 l Desenzano 69 l Va-
resina 68 l Arconatese 68 l Brusa-
porto 54 l Clivense 53 l Villa Valle 
53 l Folgore Caratese 51 l Casate-
se 51 l Caravaggio 46 l Virtus Ci-
serano Bergamo 45 l Club Milano 
45 l Real Calepina 44 l Legnano 
42 l Castellanzese 39 l Crema 36 
l Tritium 29 l Ponte San Pietro 24

PLAYOFF E PLAYOUT
l Risultati playoff:
     Piacenza-Varesina                       3-4 
     Pro Palazzolo-Desenzano         1-3
l Prossimo turno (finale):
     Desenzano-Varesina 
l Risultati playout:
     Legnano-Castellanzese           0-5
l Retrocesse in Eccellenza:
     Legnano, Crema, Tritium e Ponte 
San Pietro 

gialloblù fu un capolavoro, 
mettendosi alle spalle squa-
dre blasonate come Modena e 
Reggiana. Lo spareggio di No-
vara vinto sul Modena per 2-1 
resterà nella storia del club 
cremasco come una delle pa-
gine più belle.

Da 5 anni il Pergo milita in 
Serie C, con anche due pla-
yoff per la Serie B disputati, 
una continuità importante nel 
calcio professionistico, un pic-
colo “miracolo calcistico” per 
una realtà come quella locale.

Infine Bole è una giocatrice gio-
vane, con già qualche anno di 
gregariato alle spalle in questa 
categoria – ha concluso il dig-
gi offanenghese –.  Mi ha colpi-
to la determinazione nel voler 
conquistare sempre più spazio 
in campo, oltre al talento tecni-
co e alla fisicità che non scopro 
certo io”.

Passando ai movimenti re-
gistrati negli ultimi giorni, da 
segnalare l’uscita dal roster of-
fanenghese della centrale Elisa 
D’Este e la conferma in cabi-
na di regia come vice di Ulri-
ke Bridi di Giorgia Compagnin. 
“Compagnin è stata una piace-
vole sorpresa nella passata an-
nata – il commento sempre di 
Condina –. Credo molto in lei 
e mi aspetto un ulteriore step 
di crescita anche nella nuo-
va stagione”. “Sono contenta 
di rimanere a Offanengo, dove 
quest’anno ho trovato un am-
biente molto bello” le parole 
della giovane alzatrice pado-
vana.

Grande attesa e interesse, 
inoltre, nel mondo pallavoli-
stico cremasco per la prean-
nunciata conferenza stampa 
convocata per lunedì 20 mag-
gio alle ore 17.30 al PalaCoim di 
Offanengo. Nell’occasione ver-
ranno presentati i dettagli di un 
importante accordo pluriennale 
di collaborazione che verrà in-
staurato con la società del Vol-
ley 2.0 Crema.

Giulio Baroni

CLASSIFICA
l Mantova 80 l Padova 77 l L.R. 
Vicenza 71 l Triestina 64 l Ata-
lanta Under 23 59 l Legnago 56 
l Giana Erminio 53 l Pro Vercelli 
53 l Lumezzane 53 l Trento 51 l 

Virtus Verona 47 l Pro Patria 46 
l Albinoleffe 45 l Pergolettese 
45 l Renate 45 l Arzignano 44 l 

Novara 43 l Fiorenzuola 38 l Pro 
Sesto 35 l Alessandria 20

PLAYOFF E PLAYOUT
l Playoff (fase nazionale, ottavi, 
ritorno):
    Benevento-Triestina
    Carrarese-Perugia
    Casertana-Juventus Next Gen
    Catania-Atalanta Under 23
    L.R. Vicenza-Taranto
    

l Playout (ritorno):
    Novara-Fiorenzuola
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n Con una doppia sconfitta 
in trasferta, assolutamente in-
dolore per entrambe, si è con-
cluso il cammino dell’Enercom 
Fimi Volley 2.0 e della Cr Tran-
sport Ripalta Cremasca nel gi-
rone B di Serie B1.

Con già in tasca la certez-
za matematica di essere nuo-
vamente ai nastri di partenza 
della terza serie nazionale nel-
la stagione 2024/25, le porta-
colori del Volley 2.0 sono state 
superate per 3-1 (25-19, 25-19, 
23-25 e 25-13) dalle padovane 
della Banca Annia Aduna, che 
hanno così evitato la retroces-
sione in B2, mentre le aran-
cionere ripaltesi in casa della 
Rothoblaas Volano hanno al-
zato bandiera bianca in tre set 
(19-25, 21-25 e 19-25), con le 
trentine che proprio sul filo di 
lana hanno scavalcato al terzo 
posto l’Ostiano guadagnando-
si l’accesso ai playoff promo-
zione.

La formazione di coach Mat-
teo Moschetti ha così chiuso il 
torneo in settima posizione 
con 36 punti, frutto di 13 vitto-
rie e 11 sconfitte, mentre il te-

am guidato da coach Vittorio 
Verderio, approdato quest’an-
no in Serie B1, si è piazzato 
al nono posto a quota 33, con 
un bilancio di 10 successi e 
14 rovesci. Ma più che i risul-
tati sul campo della giorna-
ta conclusiva del campionato, 
a catalizzare l’attenzione de-
gli appassionati è stata la noti-
zia relativa al sostituto di coach 
Moschetti, dopo dieci anni sul-
la panchina della formazione 
targata Volley 2.0.

Al timone della squadra che 
difenderà i colori biancoros-
si nel prossimo campionato 
di B1 ci sarà Andrea Colombo, 
comasco classe 1968. La scel-
ta della società è andata su un 
allenatore che potesse prose-
guire il lavoro di valorizzazione 
delle giovani avviato da Matteo 
Moschetti, che dalla prossima 
stagione si concentrerà sul 
ruolo di direttore tecnico del 
settore giovanile. Colombo, in-
fatti, ha lavorato assiduamente 
in settori giovanili come quello 
della Foppapedretti Bergamo, 
del Vero Volley e di Busnago, 
ma ha anche guidato prima 
squadre in Serie B1 come Don 
Colleoni e Progetto Valtellina.

“Sono felice della chiama-
ta e di poter lavorare in questa 
società che ho sempre apprez-
zato – ha sottolineato il neo 
tecnico biancorosso –. Col Vol-
ley 2.0 ho condiviso gli obiettivi 
che saranno quelli di valoriz-
zare le giovani meritevoli e fa-
re in modo che diventino una 
risorsa per la prima squadra. 
Inoltre, sarà stimolante conti-
nuare a collaborare con Mo-
schetti, che conosco da tanti 
anni, condividendo gli sfor-
zi per lavorare alle prospettive 
future della società”. Con Co-
lombo, che guiderà anche una 

squadra del vivaio, il Volley 2.0 
ha voluto dare un segnale forte 
riguardo all’impegno nel setto-
re giovanile.

Il presidente Paolo Stabilini 
così ha salutato il tecnico: “A 
nome di tutta la società voglio 
dare il benvenuto ad Andrea, 
un allenatore che abbiamo 
avuto modo di conoscere da 
avversario e per la capacità di 
far crescere le giovani. Con lui 
abbiamo condiviso da subi-
to gli obiettivi e i metodi e ora 
stiamo lavorando assieme af-
finché il Volley 2.0 possa con-
tinuare nella sua crescita”.

Il nuovo coach biancorosso, comasco, ha alle 
spalle tanta esperienza nei settori giovanili.
“Progetto condiviso, felice di essere qui” ha detto

Le 
biancorosse 
dell’Enercom 
Fimi al 
PalaBertoni

VOLLEY B1 femminile
Andrea Colombo nuovo tecnico del
Crema. Ripalta conclude al 9o posto n Nello scorso fine settimana è calato il sipa-

rio anche sulla regular season dei tornei regio-
nali di Serie C e D.

Nel girone A la Zoogreen Capergnanica, fer-
ma per il turno di riposo obbligatorio, ha chiuso 
la stagione al terzo posto solitario con 55 punti 
a 4 lunghezze dal Vobarno e a 7 dalla capolista 
Pralboino, praticamente a un soffio dai playoff, 
sfumati per alcuni passi falsi compiuti durante 
l’anno. La stagione è stata sicuramente da incor-
niciare, nello stesso raggruppamento, per la ne-
opromossa DueC Branchi & Benedetti Credera, 
piazzatasi al quinto posto assoluto con 47 punti. 
Sabato il team di Credera in casa del Vobarno si 
è arreso solo al tiebreak con i punteggi di 25-27, 
25-17, 17-25, 25-16 e 15-13.

Ultimo turno da brivido nel gruppo A di Serie 
D, dove la Banca Cremasca e Mantovana ha af-
frontato la Chorus Volley Bergamo, distanziata 
di un solo punto, in un match senza appello per 
l’accesso ai playout salvezza. Le biancorosse so-
no riuscite a prevalere con il punteggio di 3-0 e 
i parziali di 31-29, 25-18 e 25-18. La compagine 
del Volley 2.0 mercoledì ha disputato alla Bragu-
ti la gara d’andata della prima fase degli spareg-
gi vincendo 3-2 contro il Volley Ro.Sa. Pallavolo 
Saronno, piazzatosi al nono posto del girone F 
con 33 punti, e oggi ci sarà il match di ritorno. 
La vincente potrà festeggiare la salvezza, men-
tre chi uscirà sconfitta avrà un’altra chance ne-
gli scontri diretti tra le perdenti della prima fase.

Anche la Guerzoni Vailate si sta giocando la 
permanenza in Serie D, nei playoff contro il Bre-
scia Volley Academy, decima nel raggruppa-
mento B con 29 punti. Quest’ultima mercoledì 
ha battuto le vailatesi al tiebreak e stasera sarà 
ospite a Vailate (ore 20.30). Sabato scorso le vaila-
tesi si sono imposte in casa 3-1 (25-15, 23-25, 25-
8 e 25-21) sul Torbole Casaglia. La Mezzo Bistrot 
& Wine Bar, dal canto suo, ha salutato la Serie D 
e il pubblico amico imponendosi per 3-2 (25-23, 
25-23, 24-26, 16-25 e 15-12) sul Volley Brianza Est 
“progetto giovani”, chiudendo così il girone A in 
terzultima posizione a quota 16.                        Junior

Volley C/D
DueC, annata super
Playout nel vivo in D

Rugby
Crema, ultimo turno
da dimenticare. Lambro 
corsaro a Ombriano

avvicinamento a queste finali.
Per il Crema la stagione re-

golare è terminata con que-
sta ottima virtuale medaglia 
di bronzo, ma attività che non 
si ferma sia come allenamen-
ti, che proseguiranno fino a lu-
glio, sia con alcuni eventi legati 
a tornei estivi regolari e di rug-
by touch.

tm

n Ultima giornata di campio-
nato per il Crema Rugby, che a 
Ombriano ha ospitato il Lam-
bro Rugby – sodalizio nato 
dalla fusione di cinque società 
dell’area milanese – con anco-
ra qualche speranza, in caso di 
largo successo, di aggiudicarsi 
la Coppa Lombardia.

La formazione cremasca 
era però un po’ a corto di fia-
to per le molte assenze causa 

infortunio e ha dunque dovuto 
pescare a piene mani dalla pro-
pria Under 18 per completare 
la rosa. I ragazzi di casa nostra 
si sono trovati contro un Lam-
bro molto motivato e ben orga-
nizzato, in grado di esprimere 
un gioco lineare e ben coordi-
nato in entrambe le frazioni di 
gioco.

Gli ospiti sono partiti mol-
to forte, andando in meta due 

volte complici anche alcuni er-
rori di placcaggio cremaschi. 
I neroverdi hanno provato a 
contenere e a ripartire, con al-
cune giocate troppo individua-
li e poco organizzate, condite 
spesso con errori tecnici di ba-
se. Allo scadere del primo tem-
po Lambro di nuovo in meta a 
rimpolpare il punteggio parzia-
le sul 21-0, ancora su un errore 
difensivo cremasco.

Nella ripresa la musica non 
è cambiata e così, dopo diver-
se sostituzioni, è arrivata la 
quarta meta ospite, che è valsa 
anche la vittoria finale in Cop-
pa, davanti al Casalmaggiore e 
proprio al Crema Rugby.

Una partita su cui riflettere 
per i cremaschi, che l’hanno 
disputata in modo poco inci-
sivo e deconcentrato, senza ri-
uscire a esprimere il bel gioco 
corale mostrato nel girone di 

La rosa 
del Crema 
Rugby in 
posa per
una foto
di gruppo

Ciclismo Ottimi i cremaschi tra strada e mountain 
bike. Primeggiano Iazzi, Allocchio e Longo

n Ennesimo fine settimana di 
ottimi risultati per i giovani ci-
clisti cremaschi.

Partiamo dagli Esordien-
ti, con la Madignanese Cicli-
smo impegnata recentemente 
in una lunga trasferta marchi-
giana per delle gare a Porto 
Sant’Elpidio. Qui, in una cor-
sa a cronometro, è arrivata tra i 
Primo anno una gran bella vit-
toria per Lorenzo Iazzi, la prima 
dell’anno, con Francesco Carlo-
ni ottavo tra i Secondo anno e 
Umberto Vaselli quindicesimo 
tra gli Allievi, in un’ottima pro-
va di squadra del gruppo bian-
corosso.

Tornando alle corse regiona-

li, a Lonato sempre tra gli Esor-
dienti si è confermata la stella 
di Riccardo Longo. Nella corsa 
dei Secondo anno il corrido-
re di Sergnano del Team Serio 
ha colto il nono successo sta-
gionale su altrettante prove, in 
una corsa dove il compagno di 
colori Andrea Carelli è giunto 
quarto. Bene nella gara dei Pri-
mo anno ancora una volta Lo-
renzo Iazzi della Madignanese, 
con un ottavo posto.

I Giovanissimi della Madi-
gnanese erano invece di sce-
na a Pieve d’Olmi, dove hanno 
conquistato la terza piazza a 
squadre e la vittoria individua-
le con Daida Allocchio nella G6 

Lorenzo Iazzi della Madignanese vincente
a Porto Sant’Elpidio

femminile.
Ottime notizie arrivano an-

che dal mondo della mountain 
bike. Nella tappa del campiona-
to nazionale di società corsa in 
Toscana, ottima prova di Elisa 
Zipoli che si è piazzata seconda 
tra le Allieve, con nona Emma 
Grimaldelli, mentre Paolo Gri-
maldelli si è ben comportato 
nella prova Esordienti, tutti con 
la maglia della compagine ber-
gamasca Le Marmotte. In una 
competizione disputatasi nel 
Vicentino, invece, buona prova 
offerta da Davide Mariani, sem-
pre in maglia Marmotte, giunto 
diciottesimo al traguardo.

tm

Volley B maschile
Imecon, missione
compiuta: salvezza!

n  Con un colpo di reni la BCO Imecon 
Crema ha coronato il suo sogno centrando 
l’obiettivo salvezza. La compagine del presi-
dente Gardinali nell’ultimo turno ha portato 
a termine un capolavoro che all’andata sem-
brava irrealizzabile.

Invece Cucchi e compagni, grazie a un 
girone di ritorno fenomenale in cui hanno 
conquistato ben 27 punti, hanno fatto loro il 
pass per poter calcare di nuovo i campi della 
Serie B nella stagione 2024/25. I biancoverdi 
hanno chiuso l’annata da ottavi con 37 punti 
scavalcando, grazie all’ultimo successo per 
3-1 (25-22, 25-20, 20-25 e 25-19) sul Limbia-
te, sia Almevilla che Astori Brescia.

“Per noi si è conclusa una stagione con 
tanti imprevisti. Dall’assegnazione nel giro-
ne che ci ha costretto a due trasferte in Sar-
degna – ha commentato il presidente Andrea 
Gardinali – a un paio di infortuni occorsi già 
da novembre. Inoltre, il gruppo era quasi 
del tutto nuovo e ciò ha richiesto tempo e 
lavoro per creare un buon amalgama. Una 
volta rientrati gli infortuni e rodato il gruppo 
abbiamo espresso il nostro vero potenziale, 
facendo un girone di ritorno da seconda in 
classifica, con sole 4 sconfitte su 13 gare”.

“L’ultima gara casalinga è stata parti-
colarmente entusiasmante, con quasi 500 
spettatori a sostenere i ragazzi – ha concluso 
Gardinali –. Nel complesso sono soddisfatto 
di come è andato questo campionato. Siamo 
già in pista per rafforzare il gruppo cercando 
sia nuovi giocatori sia nuovi sponsor”.

Julius
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Calcio a 5
Videoton: prime
conferme per il 24/25

n La stagione agonistica è terminata da tre 
sole settimane, ma la dirigenza rossoblù pen-
sa già al campionato di Serie A2 2024/25.

Primo tassello è la riconferma di mister 
Niccolò Giola che, dopo aver centrato nel 
maggio 2023 la storica promozione in Serie 
A2, è riuscito nell’impresa di portare alla sal-
vezza (con un turno d’anticipo) la compagine 
cremasca, classificatasi ottava all’esordio as-
soluto in categoria.

“Questa stagione tutti insieme abbiamo 
fatto qualcosa di straordinario, sfiorando tra 
l’altro la final four di Coppa Italia. Il tutto sen-
za giocatori professionisti e senza che nessu-
no di noi avesse mai fatto un solo minuto in 
questa categoria – ha dichiarato orgoglioso il 
tecnico rossoblù –. Ogni anno questa società 
cerca di migliorarsi con programmazione, 
tanta umiltà e quei valori umani che sono alla 
base di tutto: sarà questo il nostro obiettivo”.

Continua la sua avventura in rossoblù an-
che il capitano Lorenzo Porceddu (nella foto 
a destra), all’undicesima stagione di fila. Suo 
il primo storico gol cremasco in A2, nella vit-
toriosa trasferta a Morbegno. Porceddu sarà 
anche allenatore della squadra Under 19.

Enduro
Sissi Racing: a Ceva
tanti podi. Gheza 
sul gradino più alto

n Il Campionato italiano di Enduro Under 
23-Senior è giunto al suo giro di boa. Do-
menica si è svolta la terza delle cinque gare 
in programma. A ospitare la manifestazio-
ne, che ha visto il record stagionale di piloti 
al via (oltre trecento), è stata la cittadina 
piemontese di Ceva.

Per il team Sissi Racing, al completo, 
ancora una prova che lascia un po’ di ama-
ro in bocca. Infatti, se c’è grande soddisfa-
zione per la bellissima vittoria di Andrea 
Gheza (GasGas 300, nella foto al centro) 
nella classe 300 Under 23, che lo pone in 
piena lotta per la conquista del titolo, sono 
più amari i secondi posti di Mirko Spandre 
(GasGas 350) e Simone Cagnoni (GasGas 
125), ai quali è sfuggita la vittoria davvero 
per pochissimo: Spandre per 2 secondi e 
Cagnoni per 6 secondi. Davvero poco, con-
siderando che il totale delle prove crono-
metrate è stato di quasi 50 minuti.

Buoni comunque i risultati, che per il 
team cremasco non finiscono qui. Infatti, 
a salire sul podio c’è stato anche Alberto 
Capoferri (GasGas 300), terzo nella 300 Se-
nior. Nella top five anche Robert Malanchi-
ni (GasGas 350), quarto nella 450 Senior, e 
Gregorio Conte (GasGas 350), quinto nella 
450 Under 23. Un po’ più attardato Mattia 
Legrenzi, nono nella 125 Cadetti.

A due gare dal termine, la situazione in 
campionato vede Gheza secondo, ma a soli 
2 punti dal leader, l’emiliano Capuzzo. Se-
condo è anche Cagnoni nella 125 Cadetti, 
ma con un distacco difficile da colmare in 
due gare. Lo stesso vale per Capoferri e Ma-
lanchini, tutti e due terzi nelle loro classi. 
Quinto, invece, Conte nella 450 Under 23.

Il prossimo appuntamento sarà ai pri-
mi di luglio a Villafranca Lunigiana.

Prima categoria
Obiettivo centrato per 
Salvirola e Romanengo
n Chi ben comincia è a metà dell’opera, 
portata a termine con successo per quan-
to riguarda le formazioni cremasche, che 
sono riuscite a mantenere il loro posto in 
Prima categoria per la stagione 2024/25.

Dopo la larga vittoria 6-2 davanti ai 
propri sostenitori, il Salvirola poteva 
anche concedersi il lusso di raggiungere 
l’obiettivo salvezza pur perdendo ed è 
ciò che è accaduto in casa del Boltiere. I 
gialloverdi di mister Spinelli non si sono 
però lasciati andare: hanno retto bene 
per quasi tutta la sfida, tant’è che i padro-
ni di casa sono passati in vantaggio solo 
all’80’. Dopo ulteriori 9’ il raddoppio, ma 
il punteggio aggregato di 6-4 ha premiato 
i salvirolesi, in festa.

Hanno potuto liberare l’esultanza an-
che i ragazzi di Romanengo, che sono 
riusciti a bissare il successo casalingo 
dell’andata, per 2-1, con la vittoria otte-
nuta a Romano di Lombardia contro la 
Calcistica Romanese. La truppa di mister 
Bressan ha iniziato subito diretta in zo-
na avanzata, ma al 21’ la Romanese ha 
l’occasione di acciuffare i cremaschi da-
gli undici metri. Il penalty assegnato ai 
bergamaschi è stato però parato con una 
prodezza dall’ottimo Colombo, che poco 
dopo ha neutralizzato un’altra occasione 
dei locali.

Nella ripresa, più accorti in difesa i ro-
manenghesi, passati in vantaggio al 33’: 
Montini ha indirizzato bene in porta la 
punizione battuta da Finazzi. Sul forcing 
disperato in attacco della Romanese, ec-
co il raddoppio cremasco di Pagliarini, 
che ha definitivamente chiuso i conti e 
aperto la festa.

Non poteva esserci epilogo migliore 
per le due formazioni di casa nostra, che 
potranno ancora essere protagoniste in 
Prima categoria insieme a Sergnanese, 
Rivoltana, Chieve, Palazzo Pignano e alla 
neopromossa Casale Cremasco.

sb

n Il Castelleone ha sfruttato 
il fattore campo, piegando di 
misura (1-0) l’Olginatese che 
andrà a trovare domani po-
meriggio per la gara di ritorno, 
nella quale non potrà perde-
re per conservare la categoria. 
Decisiva la rete di Cazzamalli 
(grande conclusione da fuori 
area) a poco più di 10’ dal ter-
mine.

Bene, quindi, la prima di 
playout, ma poteva anda-
re ancora meglio; l’urlo del 
raddoppio è rimasto in gola 
almeno due volte nei secon-
di 45’ alla truppa guidata da 
mister Federico Cantoni, che 
nella circostanza si è affida-
to a: Mazzetti, Bonfanti (59’ 
Bianchessi), Ghidelli, Maietti, 
Della Giovanna, Bruni, Sac-
chi (55’ Carra), Grassi, Rebuc-
ci (82’ Berishaku), Cazzamalli, 

Lera (64’ Donzelli).
Davanti a un buon pubblico; 

200 circa sugli spalti per vivere 
l’importante sfida, i gialloneri 
hanno dato subito la sensazio-
ne di essere nelle condizio-
ni ottimali muovendo bene il 
cuoio, senza però scordarsi di 
proteggere con grinta e luci-
dità l’estremo difensore Maz-
zetti che, quando chiamato 
in causa, principalmente per 
l’ordinaria amministrazione, 
ha risposto come si conviene. 

“Nella prima frazione, pur 
non creando grosse occasio-
ni, le cose migliori le han fatte 
vedere gli ospiti – riflette Can-
toni –. Nella ripresa meglio e 
ci poteva stare anche il 2-0. Ci 
giochiamo la salvezza”. Obiet-
tivo che sembrava sfumato ad 
aprile.

AL

Eccellenza
Playout: bene 
il Castelleone 
all’andata

n La Doverese è in finale di 
Coppa Italia! Dovrà vederse-
la col Lesmo, che ha appena 
festeggiato il salto di catego-
ria, domani alle 18 al Comu-
nale di Villa d’Almè.

Si ritroveranno a confron-
to quindi, per l’ambìto trofeo, 
prima e seconda classificate in 
campionato. Sarà una sfida av-
vincente, dai contenuti tecni-
ci e agonistici elevati? Queste 
le aspettative, anche se, nu-
meri alla mano, il Lesmo gode 
dei favori del pronostico. Basti 
pensare che in campionato ha 
sempre e solo vinto.

Stiamo parlando di una ve-
ra e propria corazzata, che 
vanta esperienze matura-
te in categoria superiore. La 
Doverese non intende, però, 
fare l’inchino all’avversaria, 
ma giocarsela sino in fondo.

Domenica la squadra di 
Festa ha pareggiato a domi-
cilio: 1-1, col 3Team Brescia, 
che aveva superato di misu-
ra nella gara di andata. Ha 
pagato la partenza lanciata 
delle giallonere: dopo 2’ dal 
fischio d’inizio, De Vecchi ha 
gonfiato il sacco ospite, an-
dando vicine al raddoppio al 
5’ con Mandelli. Al 24’ la com-
pagine bresciana ha rimesso 
le cose a posto sugli sviluppi 
di un tiro dalla bandierina e 
s’è resa pericolosa al 35’ co-
stringendo il nostro portiere 
Arzeno a un difficile interven-
to. Nella ripresa la Doverese 
è andata vicinissima più volte 
al gol, meritando di approda-
re in finale. Ottima la presen-
za di pubblico; almeno 300 gli 
spettatori al Comunale.

AL

Calcio femminile
Doverese
in finale di
Coppa Italia

ANGELO LORENZETTI

n La festa continua! Brindato 
alla conquista della Prima cate-
goria, il Casale Cremasco, dopo 
essere stato premiato in Comu-
ne dall’amministrazione guida-
ta dal sindaco Antonio Grassi, 
ha conquistato anche la Super-
coppa provinciale riservata al-
la Seconda categoria, piegando 
di misura (2-1) il Pescarolo, la 
formazione vincitrice dell’altro 
raggruppamento provinciale, il 
girone I. “Indubbiamente un’al-
tra grande soddisfazione, a co-
ronamento di una stagione da 
incorniciare”, riflette il presi-
dente Filippo Cinquanta.

Grande partita della squa-
dra allenata da Bertolotti, con-
fermato anche per il prossimo 
campionato, che a Offanen-
go contro il Pescarolo ha tenu-
to ben saldo per larghi tratti il 
pallino del gioco. Il primo tem-
po, dominato dai gialloverdi, 
non ha reso giustizia al Casale 
dal punto di vista del punteg-
gio, che non si è schiodato dallo 
0-0. Poco male, perché a inizio 
ripresa, al 52’, Baratella ha por-
tato avanti i casalesi su assist di 
Soldati. Al 65’ il raddoppio: una 

punizione battuta da Soldati è 
stata deviata in porta da un di-
fensore del Pescarolo. A nulla 
è valso il gol di Donnarumma 
con cui i rossoblù hanno accor-
ciato al 79’ per il definitivo 2-1.

La coppa, al “Buzzella” di 
Offanengo, teatro della sfida 
disputata davanti a circa 300 
spettatori, l’ha alzata al cielo 
il Casale, vittorioso coi contri-
buti di: Arrighi, Biccari, Gibeni 
(Bonadeo), Nolli (Bonizzoni), 
Confortini, D. Grossi, Marinelli 
(Balacchi), M. Grossi, Roncalli 
(Soldati), Ponti e Baratella.   

Capitolo playout, l’Orato-
rio Castelleone s’è aggiudicato 
anche la gara di ritorno (3-0), 
conquistando la salvezza e con-
dannando alla retrocessione il 
Trescore, che giusto un anno 
fa aveva festeggiato il ritorno in 
Seconda categoria.

Nella gara di andata la squa-
dra di Merisio l’aveva spuntata 
(0-1) grazie al gol messo a se-
gno da Peposhi al 10’, autore 
domenica, tra le mura di casa, 
della rete che ha sbloccato il ri-
sultato quando correva 20’. In-
canalata la contesa nel migliore 
di modi, il complesso castelleo-
nese è andato vicino al raddop-

pio quasi a stretto giro di posta, 
proprio con l’autore del gol del 
vantaggio, che ha di fatto certi-
ficato la vittoria al quarto d’ora 
di seconda frazione, mettendo-
la di nuovo alle spalle dell’estre-
mo difensore ospite Pelizzari. 
Il 3-0 l’ha firmato Mosconi a 
5’ dalla conclusione.  Buona la 
presenza di pubblico: almeno 
200 gli spettatori. 

Franco Ogliari non sarà più 
al timone della Montodinese 

la prossima stagione. Appro-
dato a questa realtà rivierasca 
nel dicembre del 2022, dopo il 
settimo posto conquistato nel-
la stagione 2022/23 ha contri-
buto al raggiungimento della 
quinta posizione nel campio-
nato appena archiviato grazie 
a una striscia di dieci vittorie 
in rapida successione nel giro-
ne di ritorno. Il diesse montodi-
nese Gritti è ora alla ricerca di 
un nuovo allenatore.

Altra grande soddisfazione per i ragazzi di 
mister Bertolotti, protagonisti di un’annata 
strepitosa. Bissano il successo i castelleonesi

Coppa al cielo 
per i
gialloverdi 
del Casale 
Cremasco

CALCIO Prima categoria
Casale pigliatutto: è supercampione
provinciale. Oratorio Castelleone salvo
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Pugilato
A Chieve torna la
Crema Fight Night.
Argento per Serra

lo stupore la vittoria a Danuta e 
a Serra un argento che sa mol-
to di oro.

C’è comunque grande sod-
disfazione in casa VT Boxe, col 
presidente Mattia Pigola, il tec-
nico Elvis Lika e il preparatore 
Fabio Bergamaschi entusiasti 
del lavoro di Serra e, vista anche 
la sua giovane età, convinti che 
otterrà grandi risultati in futuro.

tm

n Grande appuntamento oggi 
alle 18.30 a Chieve, con la terza 
edizione di Crema Fight Night, 
la riunione pugilistica che la VT 
Boxe di Bagnolo Cremasco or-
ganizza sul proprio ring di al-
lenamento in via Marco Biagi 
33. Si prevede una grande sera-
ta all’insegna del pugilato, con 
a disposizione anche un servi-
zio ristoro per il pubblico.

Sul quadrato in programma 
ci sono ben 13 incontri, molti 

dei quali vedranno protagoni-
sti anche pugili cremaschi o di 
palestre direttamente collega-
bili a quelle nostrane. Per la VT 
Boxe saranno impegnati Dei-
vis Saliku, Jonathan Severgni-
ni, Cristian Baciu, Matteo Serra, 
Enrico Ragosta e Fabio Costa; 
per l’Accademia Pugilistica 
Cremasca Flavio Galli, Cristia-
no Bejan e Francesco Trovato; 
per la Rallyauto Crema Federi-
co Moschetti, Christian Serina 

e Carmine Garrisi e per la Tre-
viglio Boxe Gabriel Bobnaj. Con 
loro anche pugili di diverse re-
altà lombarde, per una serie di 
match dove lo spettacolo è ga-
rantito.

Per la VT Boxe recentemen-
te il giovane Matteo Serra è sta-
to impegnato nelle finali delle 
Cinture lombarde a Bottanuco, 
nel Bergamasco. Il diciotten-
ne cremasco aveva guadagna-
to l’accesso alla manifestazione 
sconfiggendo in semifinale, nei 
57 kg, a Milano il campione re-
gionale in carica della catego-
ria Giacomo Benfatto. In finale 
Matteo si è trovato di fronte il 
pugile bresciano Danuta. Dopo 
una prima ripresa equilibrata, 
forse con leggero vantaggio del 
bresciano, Serra ha vinto net-
tamente seconda e terza ripre-
sa, ma sorprendentemente due 
giudici su tre hanno emesso un 
verdetto avverso, regalando tra 

Serra con il 
presidente 
Pigola, il 
tecnico Lika e 
il preparatore 
Bergamaschi

n Finale davvero inatteso in Divisione Regiona-
le 2. La Basket School Offanengo ha perso 46-54 
la sfida interna col San Rocco (che se vinta avreb-
be significato salvezza e playoff) e ora dovrà gua-
dagnarsi la salvezza nella categoria vincendo ben 
due serie di playout, la prima delle quali proprio 
contro il Basket Club Crema 4.0. Una parte con-
clusiva di stagione in calando per i bluarancio, 
che a lungo hanno lottato per le posizioni di verti-
ce della classifica. Gli offanenghesi dopo un buon 
inizio hanno subìto un break nella ripresa e non 
sono più riusciti a recuperare in un finale dove 
sono arrivati a corto di benzina. Top scorer Bon-
giovanni con 16 punti.

Crema ha invece chiuso con una vittoria 73-56 
contro l’Ornago, conducendo una buona presta-
zione dove, dopo due periodi equilibrati, i rosa-
nero hanno saputo piazzare l’allungo vincente 
nella ripresa. Top scorer Cugini e Mercado con 
17 punti e Bortnikovs con 14.

Ora, quindi, solo una delle nostre compagini 
potrà salvarsi. Domani alle 21 al PalaCremonesi 
si terrà la gara 1 mentre venerdì prossimo a Offa-
nengo in via Monteverdi alle 21.30 il ritorno. Chi 
perde retrocede in DR3, chi vince affronterà un 
secondo turno per guadagnarsi la salvezza.

In DR3, invece, altra sconfitta in volata per Ri-
volta, superata in casa 60-63 da Rodengo Saiano. 
Gara sempre equilibrata, con gli ospiti che han-
no allungato nell’ultima frazione con 4 triple a se-
gno. Rivolta è riuscita rimontare e ha avuto anche 
la tripla del pari, però fallita. Raimondi e Della Ve-
dova top scorer con 17 punti e ora classifica che 
si complica, col serio rischio di doversi giocare la 
permanenza in categoria ai playout.

n Sempre sulla cresta dell’onda gli atleti dell’A-
sd Chaos, la palestra di Monte Cremasco che sta 
ottenendo tanti ottimi risultati puntando innan-
zitutto sulla multidisciplinarietà. Tante le disci-
pline praticate dal sodalizio, come il pugilato 
tradizionale, la kickboxing o specialità in gran-
de ascesa come il savate e il sambo.

Proprio in quest’ultima c’è da registrare la po-
sitiva esperienza di George Parvanov, quindi-
cenne cremasco che è stato impegnato in un 
collegiale della Nazionale italiana, di cui è uno 
dei migliori giovani prospetti.

Passando al pugilato tradizionale, si è ferma-
ta alle semifinali la corsa di Annalisa Bellone al-
le cinture lombarde, al termine di un bel match 
dove si è dovuta arrendere all’esperta Giulia Fal-
cone nonostante un’ottima terza ripresa. A Va-
rese invece sconfitta sfortunata per Vasil Dimov, 
fermato per intervento medico nel terzo round 
in un match che comunque non si stava rivelan-
do dei migliori.

L’Asd Chaos è reduce anche dall’aver splendi-
damente organizzato il I Memorial Diego Riviera 
nella palestra di Dovera, una riunione fatta di in-
contri di kickboxing e K1, e dove il ricavato è sta-
to devoluto in beneficenza all’associazione Diego 
Riviera. Di contorno anche delle esibizioni di sa-
vate, dove sono saliti sul quadrato quattro atleti 
della palestra cremasca – Gianluca Soresini, Ke-
vin Rizzo, Alessandro Vuerich e Iulian Adochitei 
– che si sono comportati molto bene nonostan-
te affrontassero avversari di maggiore esperien-
za. Rizzo, Vuerich e Adochitei saranno impegnati 
anche questo fine settimana a Jesolo ai Campio-
nati italiani.

tm

Basket Regionale 2 e 3
Derby salvezza. 
Rivolta a rischio

Kickboxing
Asd Chaos tra ottime 
prove e beneficenza
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TOMMASO GIPPONI

n È arrivato il rompete le righe 
definitivo in casa Logiman Cre-
ma. La squadra ha terminato gli 
allenamenti la scorsa settima-
na e per la dirigenza rosanero è 
ufficialmente iniziata una lun-
ghissima estate dove saranno 
tante le decisioni da prendere.

Molto difficilmente si riusci-
ranno a trattenere tutti i pezzi 
pregiati del roster che, essendo 
giovanissimi e reduci pratica-
mente tutti da un’ottima anna-
ta a livello individuale, è molto 
facile che riceveranno offerte 
importanti da sodalizi che lot-
teranno per il vertice.

Uno dei migliori dell’ultima 
stagione è stato Lorenzo Zivia-
ni, che alla terza annata in rosa-
nero ha migliorato tutte le sue 
statistiche in un campionato 
che, teoricamente, doveva es-
sere per lui più difficile col pas-
saggio alla B nazionale.

Il playmaker ex Mantova ha 
invece ampiamente dimostrato 
di poter essere protagonista in 
questa categoria, guadagnan-
dosi anche i gradi di capitano. 
Nel cuore dei tifosi cremaschi 
c’è sicuramente la speranza di 
vederlo ancora in rosanero la 
prossima stagione, magari con 
responsabilità ancora maggio-
ri.

“In molti a inizio anno ci da-
vano per spacciati – afferma lo 
stesso Ziviani – per via del fat-
to che eravamo la squadra più 
giovane. Abbiamo però stu-

pito tutti, rimanendo per tut-
to l’anno in zona playoff e non 
rischiando mai davvero di es-
sere invischiati nella lotta per 
non retrocedere. Siamo stati 
bravi ad aver creato quella chi-
mica che ci ha portato a gioca-
re sempre in armonia e alla fine 
a cogliere risultati importanti”.

“Sono molto orgoglioso del 
fatto che la società abbia pen-
sato a me come capitano dopo 
l’infortunio a Graziani – conti-
nua – è segno che qualcosa di 
buono l’ho fatto, consideran-
do che sono arrivato qua come 
giovanissimo e ultimo delle ge-
rarchie tre anni fa. Per il  futuro 
è davvero ancora troppo presto 
per dire qualcosa, i campionati 
non sono ancora finiti”.

Il playmaker 
Lorenzo 
Ziviani

BASKET B Nazionale
Logiman: difficile trattenere i pezzi 
pregiati, ma i tifosi rosanero sperano

n È stata diffusa la locandina 
ufficiale del 46o Trofeo Dosse-
na, la rinomata competizione 
internazionale di calcio per la 
categoria Primavera che ve-
de protagonisti i rettangoli 
da gioco di Crema e del Cre-
masco.

Il gran galà di presentazio-
ne della manifestazione, come 
già anticipato, andrà in scena 
lunedì 20 maggio, dalle ore 21, 
al teatro San Domenico.

A condurre la serata, come 
di consueto, saranno Mar-
co Civoli e Cristina Firetto. 
Interverranno l’ex portiere 
Gianluca Pagliuca, a cui ver-

rà consegnato il premio Stella 
del passato, e l’attuale portie-
re del Monza Michele di Gre-
gorio, Stella del presente. 
Inoltre, l’ex calciatore Filip-
po Galli presenterà il libro “Il 
mio calcio eretico” e ci sarà 
anche il giornalista Rai e tele-
cronista della Nazionale Al-
berto Rimedio.

In collegamento video il 
vicepresidente dell’Inter Ja-
vier Zanetti. L’iniziativa, che 
si svolgerà dal 2 all’8 giugno, 
è patrocinata dal Comune di 
Crema e supportata da BCC 
Banca Cremasca e Mantova-
na e Thulasa Srl.

Trofeo Dossena
Ufficiali ospiti
e presentatori

Tra loro il capitano Ziviani, insignito della 
fascia dopo l’infortunio di Graziani. “Grande 
armonia di gruppo. Presto per parlare di futuro”
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FINANZIAMENTI
AGRARI

Messaggio pubblicitario con finalità promozionale. Per le condizioni economiche e contrattuali relative ai diversi prodotti e servizi destinati al segmento agricoltura, sono disponibili i fogli informativi presso 
tutte le filiali e sul sito www.bancobpm.it alla sezione “Trasparenza”. L’erogazione del finanziamento è subordinata alla normale istruttoria da parte della Banca.

In Banco BPM qualsiasi imprenditrice o imprenditore del settore agroalimentare
trova un valido supporto per crescere in termini di sostenibilità, cogliendo
anche le opportunità del PNRR, grazie all’ampia gamma di finanziamenti
dedicati e alla consulenza degli Specialisti Agricoltura. Vieni in Filiale
a scoprire come incoraggiamo il fare oppure vai su bancobpm.it
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La storia centenaria di Crema è 
fatta di vittorie e di sconfitte, 
di distruzioni e ricostruzioni, di 
eroi straordinari e di gente co-
mune, di martiri e di sopravvis-

suti. Non di meno lo è il pezzo di storia 
nella storia che vogliamo raccontarvi 
oggi, quello della Ferriera Stramezzi P. 
e C., la Ferriera di Crema.

Guardando ai fatti e a come si sono 
svolti, è evidente come la Ferriera di 
Crema rappresenti la tipica installa-
zione nata dalla rivoluzione e dal boom 
industriale di fine Ottocento - inizi No-
vecento.

All’interno della sua storia si scor-
gono tutte le sfaccettature tipiche di 
quell’epoca e di quelle successive: le 
lotte e le conquiste operaie, la durezza 
mista alla magnanimità e al mecena-
tismo dei padroni, i risvolti economici 
e quelli sociali da cui la città ha tratto 
beneficio o di cui ha sofferto, le sto-
rie di tutti i giorni, quelle a lieto fine e 
quelle drammatiche, tragiche, le morti 
sul lavoro e i successi imprenditoriali, 
i volti della gente comune e quelli dei 
politici e degli imprenditori coinvolti, 
sfaccettature che solo chi ha vissuto 
in prima persona all’interno di quegli 
impianti può raccontare e descrivere, 
e che noi possiamo, forse, solamente 
immaginare.

Per questo, le lasciamo alla vostra 

fantasia, mentre vi raccontiamo la sto-
ria della Ferriera, che negli anni di mas-
sima espansione arrivò a contare oltre 
mille impiegati.

La Ferriera venne fondata quale so-
cietà in accomandita semplice nel 1913 
sotto il nome di Ferriera Stramezzi P. 
e C., per iniziativa dell’ingegner Paolo 
Stramezzi e dei Conti Fortunato e Giro-
lamo Marazzi.

L’idea, come altre all’epoca fra cui, ad 
esempio, lo stesso linificio cremasco, 
era quella di realizzare un’industria che 
servisse specificamente le esigenze 
del mondo agricolo, da cui gli stessi 
Conti e la famiglia di Stramezzi prove-
nivano.

Per questo, vennero usati le struttu-
re e gli impianti di quella che, in origine, 
fu l’officina per la fabbricazione di chio-
di e ferri da cavallo di tale Ferdinando 
Borella e che Luciano Grioni aveva tra-
sformato in una piccola ditta più strut-
turata.

Questi impianti, che sorgevano in 
località Gaeta, a nord della ferrovia, 
constatavano di strutture coperte 
per circa 2.500 mq ed erano stati già 
acquistati nel 1910 da un altro grande 
proprietario terriero locale, il nobile 
Giuseppe Vailati.

Si dà il caso che egli fosse proprio il 
cognato di Stramezzi, a cui Vailati affi-
dò appunto l’impresa.

Stramezzi si avvalse delle competen-
ze di Mario Marazzi, anch’egli ingegnere 
e figlio di uno dei soci, il Conte Fortu-
nato, il quale aveva studiato e messo in 
pratica le proprie conoscenze all’inter-
no di alcuni importanti impianti side-
rurgici inglesi.

Fu così che, nell’arco di pochi mesi, la 
piccola ditta di chiodi e ferri di cavallo 
venne radicalmente trasformata.

In particolare, l’ingegner Marazzi 
dotò la fabbrica di nuovi impianti per la 
produzione dei laminati e dei tondini.

Lo scoppio della Prima Guerra Mon-
diale rappresentò una grande occasio-
ne di crescita per la neonata Ferriera, 
che vide crescere la richiesta e dunque 
la produzione giornaliera da 60 a 300 
quintali di laminati grazie all’arrivo di 
importanti commesse militari.

Ma è il periodo tra le due guerre quel-
lo certamente più fiorente e quello che 
consentirà alla Ferriera di avere un 
imperituro impatto nella memoria dei 
cremaschi.

Finita la Grande guerra, infatti, la ri-
chiesta continuò a crescere, e con essa 
crebbe l’innovazione di tecnologia e di 
prodotto che la Ferriera mise in atto. 
Negli anni Venti, vennero infatti inau-
gurati la bulloneria e due laminatoi, e 
la Ferriera cominciò a proporsi come 
azienda leader nella produzione di se-
mi-lavorati per l’industria meccanica 
ed edilizia, esportando i propri prodotti 
anche fuori regione.

È proprio in questi anni che i proprie-
tari della Ferriera pongono in essere 
alcune iniziative, rivoluzionarie per il 
contesto cremasco, a favore dei lavo-

ratori. Ne ricordiamo tre in particolare, 
che sono passate alla storia.

La prima fu la creazione di una so-
cietà di Mutuo Soccorso, sulla scorta 
di quelle nate alla fine del secolo pre-
cedente in Inghilterra e poi in Italia, con 
lo scopo di mitigare i rischi per i lavora-
tori, a fronte soprattutto dell’assenza di 
uno Stato Sociale.

La seconda iniziativa fu la fondazio-
ne della scuola di avviamento profes-
sionale “Gen. Fortunato Marazzi”.

La terza di cui vi diamo notizia è 
quella che ancor oggi potete ammira-
re passando da quelle parti, ovvero la 
costruzione di un quartiere abitativo 
per gli operai, le “Villette”, costituito 
da 25 case bifamiliari a due piani. La 
fabbricazione di queste case fu in qual-
che modo anch’essa molto innovativa. 
Esse, infatti, erano dotate di una zona 
giorno e una zona notte distinte con 
anche il bagno interno; erano poi prov-
viste di acqua, che proveniva diretta-
mente dalla Ferriera.

Le case vennero vendute ai dipen-
denti della Ferriera al prezzo agevolato 
di 30.000 lire.

La Ferriera, superata la dura crisi del 
’29, si presentò in gran forma alle soglie 
del secondo conflitto mondiale.

Gli impianti, infatti, vennero am-
pliati e rinnovati con continuità, fino a 
che, nel 1938, si inaugurò l’acciaieria, 
che avrebbe poi contribuito alla nuova 
ragione sociale adottata a partire dal 
1943: «Acciaieria e Ferriera di Crema P. 
Stramezzi e C.».

Durante la Seconda Guerra Mondiale 
la Ferriera venne coinvolta nella sfortu-

nata avventura del “ferrital”, un surro-
gato del ferro fortemente promosso dal 
regime fascista. Nel 1944 poi uno degli 
innumerevoli bombardamenti aerei, 
che avevano come obiettivo principale 
il ponte ferroviario sul Serio, colpì inve-
ce gli stabilimenti, distruggendo due 
dei quattro laminatoi.

Il secondo dopoguerra vede l’avvi-
cendamento ai vertici della Ferriera 
della seconda generazione di imprendi-
tori, fra i quali spicca Ottaviano Marazzi, 
figlio di Mario, che si renderà artefice 
delle principali innovazioni tecnologi-
che messe in atto dalla Ferriera stessa.

In questi anni, la bulloneria diviene il 
fiore all’occhiello dell’impianto crema-
sco, ma le nubi sono all’orizzonte.

Infatti, l’aumento della concorrenza e 
l’imponente arrivo di nuove tecnologie 
dagli Stati Uniti e dall’Estremo Oriente 
ridussero gradualmente la competitivi-
tà sul mercato della ferriera di Crema.

Gli ultimi anni furono piuttosto com-
plicati, nonostante gli sforzi dei pro-
prietari e delle maestranze.

Nel 1986 la Ferriera venne acquisita 
da un gruppo di imprenditori bresciani 
ma, inesorabilmente avviata al declino, 
venne chiusa nel 1994 e posta in liqui-
dazione nel 1995.

Le strutture abbandonate sono state 
demolite nel 2021, cancellando la Fer-
riera dalle moderne mappe googliane, 
ma non certo dalla memoria dei crema-
schi.

A.S.

Nella foto, un capannone della vecchia 
Ferriera demolito negli anni scorsi

Fondata nel 1913, il periodo tra le due guerre fu quello 
più fiorente. Poi l’aumento della concorrenza e l’arrivo 
di nuove tecnologie portarono alla chiusura nel 1994

STORIE E CURIOSITÀ/6
LA FERRIERA DI CREMA:
DAI GRANDI SUCCESSI ALLA CRISI
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LUCIA BONIZZONI

Superando le Alpi, oltrepassan-
do il confine francese, si arriva 
a Oyonnax, città sede del team 
di rugby a 15 giocatori Union 
sportive Oyonnax Rugby, di cui 

David Odiase fa parte dall’estate 2022. In 
conclusione del suo secondo anno nel 
massimo campionato francese, lo ab-
biamo intervistato. Classe 2003, David 
ha scelto la palla ovale al calcio e per 
conoscerlo meglio partiamo proprio da 
qui. Come mai questa scelta?

“Ho dedicato la mia adolescenza al 
calcio e al rugby, mi piacevano entram-
bi (forse più il calcio addirittura). Sono 
successe cose che poi mi hanno por-
tato a concentrarmi completamente 
sul rugby. Ero in seconda superiore. Al-
la fine dell’anno scolastico ho avuto la 
possibilità di entrare nel Centro di For-
mazione Under 18 di rugby a Milano. Con 
il calcio credo sarei rimasto sempre nel-
la squadra in cui ero (l’AC Crema, nien-
te male, ndr) perché mi trovavo davvero 
bene, ma praticare entrambi gli sport 
non era affatto facile: a volte dovevo ri-
nunciare a un impegno per l’altro. Con 
quell’opportunità nel rugby, ho scelto di 
concentrarmi solo ed esclusivamente 
su quello”.

Hai iniziato nel Crema Rugby Club. 
Per quanti anni hai calcato i campi del 
Cremasco?

“Ho vestito la casacca nerover-
de dall’età di 7\8 anni fino alla secon-
da superiore, dopodiché sono entrato 
nel Centro a Milano. Purtroppo, però, 
è arrivato il Covid, quindi non abbiamo 
concluso la stagione. A quel punto ho 
deciso di andare a giocare in una squa-
dra seniores in provincia di Parma, a 
Colorno (Serie A Élite) per un anno, per 
poi trasferirmi in Francia nella stagione 
2022\2023”. 

Continua la rassegna dedicata ai campioni del territorio cremasco. Nell’intervista 
di oggi conosciamo David Odiase, giovane rugbista che, nato nel Crema Rugby,
si è spinto oltre l’Italia per raggiungere il suo sogno. In Francia lo ha realizzato.

CAMPIONI CREMASCHI/3
DAVID ODIASE
TRA PAROLE E PLACCAGGI

Nella foto grande David Odiase in 
un’azione di gioco nel campionato 
francese; sopra, con la maglia 
del Crema Rugby, dove tutto è 
iniziato; accanto al titolo e nel 
testo mentre veste la maglia 
azzurra 

Quali differenze hai notato tra la real-
tà italiana e francese?

“Lo sport qui è visto in maniera 
completamente differente. In club di 
medio-alto livello c’è sempre un ac-
compagnamento del giocatore a livello 
accademico e sportivo: la carriera lavo-
rativa è affiancata da quella studente-
sca. Tant’è che impariamo nello stesso 
luogo in cui ci alleniamo. Il centro ha 
ambienti in cui mangiamo, passiamo il 
tempo libero, studiamo per arrivare ad 
avere il diploma. Esiste la possibilità di 
far combaciare lo sport ad alto livello 
con lo studio. Perciò gli orari scolastici/
universitari non impediscono a nessu-
no studente e a nessun atleta di allenar-
si, non è necessario dover fare rinunce”.

E in Italia? 
“In Italia, ahimè, non è così, salvo al-

cune eccezioni. Forse in Francia ci so-
no maggiori opportunità per perseguire 
i propri sogni sportivi accompagnando-
li alla crescita individuale. Quantomeno 
sul versante rugbistico. Nello specifi-
co, le persone parlano di rugby ovun-
que in giro, sicuramente grazie al fatto 
che l’ultimo Mondiale si è svolto qui in 
Francia; questo ha fatto in modo che 
venisse ampliato il ventaglio dei servi-
zi che ruotano attorno a questo sport. 
Da ormai 20 anni a questa parte c’è un 
buon ambiente rugbistico rispetto all’I-
talia, dove non è ancora esploso in tutto 
il suo potenziale. Gli esiti sportivi hanno 
un impatto sulla società, qualche risul-
tato importante sta arrivando e la Na-
zionale italiana, oltre a essere diventata 
più competitiva, è anche più popolare. Il 
movimento sta crescendo”. 

Il rugby piace sempre di più, forse 
perché oltre al lato sportivo c’è quello 
dei valori, che in questa disciplina so-
no intrinsechi?

“Proprio così. Solidarietà, fratellanza 
e in conclusione umanità sono caratteri 

distintivi. Pensate solo al ‘terzo tempo’”. 
Qual è il ricordo più bello che conservi 

di quest’anno professionistico? 
“Quando ho giocato la partita ufficia-

le nello stadio di Oyonnax, il giorno do-
po il mio compleanno. Ho anche fatto la 
mia prima meta a livello professionisti-
co contro Cheetahs. Era il 20 gennaio, 
abbiamo vinto”. 

Come è la tua giornata tipo a Oyon-
nax?

“Ti parlo del lunedì e martedì perché 
sono i giorni più impegnativi: iniziamo 
alle 6. Facciamo yoga e andiamo al cam-
po: ognuno ha la propria routine di atti-
vazione. Si parte con le riunioni e con il 
review delle partite. Si prosegue con pa-
lestra, la parte bassa del corpo. Si passa 
al ‘walk to’, cioè riproviamo gli schemi di 
gioco in modo tranquillo, ‘camminando’ 
con la palla. Palestra, parte alta, e quan-
do finisco faccio il recupero in sauna o 
un bagno freddo\bagno caldo. 

Martedì abbiamo doppio allenamen-
to. Alla mattina riunioni di reparto, per-
ché il rugby è diviso in base al ruolo in cui 
giochi (io sono una terza linea) e alla po-
sizione che copri. Ci sono i tre quarti e 
gli avanti, di cui faccio parte. Riguardia-
mo la partita precedente e cominciamo 
a vedere quello che sarà della successi-
va. Eseguiamo direttamente le touche 
(rimessa in gioco della palla dal punto, 
lungo la linea laterale, in cui era prece-
dentemente uscita, ndr). Pausa pranzo e 
poi si prosegue con un allenamento in-
sieme. Quando finiamo il collettivo fac-
cio un po’ di skills in campo, con qualche 
mio compagno.

Negli altri giorni è programmata una 
sola seduta d’allenamento e per il resto 
della giornata si può studiare o dedicar-
si a ciò che più piace. Il giovedì, siesta”.

Hai parlato di terza linea, il tuo ruolo. 
Che caratteristiche deve avere?

“Viene coperto da tre persone (ala, 

centro, ala); la caratteristica principale 
è quella di saper placcare. Fisicamen-
te parlando, l’altezza non conta ecces-
sivamente, è più importante essere 
aggressivi e avere l’attitudine al com-
battimento. Rispecchio queste carat-
teristiche in campo, al di fuori no: sono 
molto tranquillo”.

Nel Sei Nazioni, Under 20, hai fatto 
un discorso motivazionale ai tuoi com-
pagni di squadra (Italia-Francia, 27-28, 
3\02\2023) che ha fatto il giro del mon-
do attraverso i social. Cosa pensavi in 
quei momenti?

“Diciamo che è stato un flashback 
dell’anno prima, quando il capitano della 
nostra Nazionale (David gioca per l’Ita-
lia, ndr), Giacomo Ferrari, ci ha motiva-
ti prima di scendere in campo parlando 
dei risultati ottenuti l’anno precedente. 
Essere lì con loro mi ha fatto suscitare 
un forte senso di responsabilità: volere 
motivare i compagni ad avere un’ottima 
performance in casa nostra. L’Azzurro è 

per me un ‘luogo’ davvero importante. È 
stato facile e spontaneo trovare le paro-
le giuste per essere d’aiuto e spronare i 
miei. La maglia della Nazionale ha sem-
pre un certo effetto”.

Quale consiglio ti senti di dare ai gio-
vani allenatori e ai giocatori cremaschi?

“Credete sempre in ciò che fate e vi-
sualizzate voi stessi a fondo”. 

Permettici di essere curiosi, cosa ti 
ha fatto scattare il desiderio di andare 
via dalla realtà di Crema?

“Ti devo dire che ho sempre avverti-
to il bisogno di uscire dalla mia zona di 
comfort. Prima di concentrarmi sullo 
sport facevo tutto quello che un ragaz-
zo di una città fa. Il sabato uscivo, an-
davo in discoteca, ma erano sempre le 
stesse cose, gli stessi posti e le stesse 
persone. La mentalità era quella: è co-
me quando un poeta arriva a quella fase 
della sua vita in cui avverte la necessi-
tà di uscire dal nido ed esplorare zone 
diverse. Ho iniziato a sentire dentro me 
questo bisogno di uscire da Crema e ve-
dere nuovi orizzonti. In primis, desidera-
vo lasciare l’Italia per questioni sportive 
ma anche per cambiare stile di vita. So-
no contento della scelta che ho fatto”. 

Ti vedremo quest’estate a Crema? 
Magari proprio al campo…

“Quando tornerò a casa, sì. Abito lì vi-
cino. Vado al campo quando riesco, co-
sì mi posso allenare in palestrina con gli 
altri (i giocatori del Crema Rugby).  Mi fa 
piacere passare del tempo con loro e 
fare un saluto. Con alcuni sono rimasto 
in ottimi rapporti, anche fuori dal cam-
po. Passerò, ma non so ancora quando. 
Prima riuscivo a organizzare con un po’ 
d’anticipo la data del mio rientro. Ora lo 
saprò tra due settimane, a fine campio-
nato; poi teoricamente saremo liberi”. 

Qual è l’obiettivo per il prossimo anno?
“Sicuramente vorrei giocare più par-

tite con la prima squadra, quest’anno 
ne ho disputate 4\5 se non sbaglio. È un 
buon risultato ma vorrei incrementare 
il numero”. 

Chi lo sa, magari organizzeremo una 
trasferta in Francia per applaudirti e fa-
re il tifo per te…

“Lo spero!” 
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n Dal jazz di Bill Evans alle colonne sonore dei 
film più famosi fino a un tributo ai Coldplay: 
domani, domenica 19 maggio, torna al Milano 
Certosa District l’appuntamento con Piano 
City Milano 2024, uno dei più importanti festi-
val pianistici nazionali, realizzato dall’Associa-
zione Piano City Milano in collaborazione con 
il Comune di Milano e con il sostegno del Mini-
stero della Cultura e di molte altre istituzioni 
pubbliche e aziende private. 

Tre i concerti – in programma alle ore 12, 17 
e 18.30, con ingresso libero e gratuito – che 
vedranno esibirsi i pianisti Enrico Pesce, Al-
berto Forino e Francesco Parrino sulla Collina 
della Forgiatura, in via Varesina 162, ad anima-
re il distretto caratterizzato da un importante 
processo di riqualificazione e trasformazione 
incentrato sulla persona e sul suo benessere.

Si inserisce proprio in questo contesto la 
rinnovata collaborazione con il festival diffu-
so musicale milanese. Grazie al connubio fra 
cultura e innovazione quale strumento di ri-
generazione delle aree urbane, l’intervento di 
sviluppo del Milano Certosa District si propo-
ne infatti di promuovere un quartiere vivace, 
con una pro-
g ra m m a z i o ne 
di eventi che 
coinvolge sia 
gli abitanti del 
distretto sia 
un pubblico 
allargato che 
possa scoprire 
quest’area in 
trasformazione 
della città.

Più nel det-
taglio nella 
giornata di do-
mani il Milano 
Certosa District 
ospiterà tre 
concerti che 
presenteranno 
al pubblico una 
selezione mu-
sicale dal jazz 
alle colonne so-
nore di alcune 
delle produzioni più cult del piccolo e grande 
schermo, per concludere il pomeriggio con la 
musica del gruppo musicale britannico con 
frontman Chris Martin.

Ad aprire la giornata musicale sarà alle ore 
12 Enrico Pesce, interprete dall’ampio reperto-
rio – pianista italiano attivo come concertista, 
compositore e insegnante – che porterà una 
selezione di musiche originali, tra jazz e colon-
ne sonore.

Alle ore 17 si esibirà invece Alberto Forino 
– diplomato in pianoforte principale al con-
servatorio di Brescia e diplomato di secondo 
livello in jazz presso il conservatorio di Vicenza 
– che propone per Piano City il progetto Piano 
Egos, un percorso di ricerca musicale che spa-
zia tra jazz, musica colta europea e avanguar-
die, in condivisione con il pubblico. 

A chiusura della giornata, alle ore 18.30 sarà 
la volta di Francesco Parrino, pianista classi-
co con un canale YouTube dagli oltre 750.000 
iscritti, che proporrà un tributo speciale al 
gruppo inglese pop rock dei Coldplay, coin-
volgendo il pubblico attraverso alcuni dei loro 
brani più famosi, come Clocks, Fix You, Viva La 
Vida, ecc.

Ancora una volta Milano Certosa District 
propone così un’offerta culturale diversifica-
ta che comprende musica, ma anche design 
e creatività, ospitando nel distretto manife-
stazioni quali Piano City Milano, la prossima 
Biennale Internazionale Grafica (23-26 maggio 
2024), oltre ad accogliere stabilmente eccel-
lenze del food italiane e internazionali, fra cui 
Crosta, Loste Café, Lafa, June Collective e 
ApeCesare. Inoltre, in tarda primavera aprirà 
nel distretto anche Abba, il nuovo ristorante di 
Fabio Abbattista.

Grazie alla rigenerazione in atto Milano Cer-
tosa District offre una nuova prospettiva sulla 
vecchia Milano, fondendo la sua storia indu-
striale con un futuro innovativo e aperto, per 
diventare un importante distretto multifunzio-
nale capace di interagire con il tessuto urbano 
e sociale, ricoprendo una posizione strategica 
di collegamento fra Porta Nuova e Mind.

n Un consiglio decisamente spassionato: se per 
il fine settimana siete incerti sul da farsi (anche se 
Crema, in effetti, offre sempre molte soluzioni), 
andate a visitare il sito www.pianuradascoprire.
com, una piattaforma gestita da un’associazione, 
più volte presentata sulle pagine del nostro setti-
manale, volta alla valorizzazione del turismo di vi-
cinato, custode di una storia locale e di capolavori 
artistici assai preziosi, da scoprire in poche ore, ma 
capaci di arricchire non solo la giornata ma anche 
la nostra cultura. Domenica scorsa abbiamo avuto 
la fortuna di imbatterci nell’apertura straordinaria 
(accade un paio di volte l’anno) del bel Palazzo Vi-
sconti a Brignano di Gera D’Adda (Bg), che racchiu-
de nella sua doppia struttura (una più antica, l’altra 
più recente) straordinari affreschi, scaloni d’onore 
meravigliosi e una vicenda storica narrata da una 
bravissima guida che vi auguriamo di incontrare, 
vivace nella narrazione e simpaticissima.

Fu proprio la famiglia Visconti, di cui oggi il Palaz-
zo porta il nome, a renderlo, tra leggende e vicende 
storiche, architettura e pittura, ciò che è adesso. Il 
territorio di Brignano di Gera d’Adda venne ceduto, 
nel 1186, ai Visconti di Milano dall’imperatore Fe-
derico I di Svevia come ricompensa per l’appoggio 
politico e militare durante la rappresaglia contro la 
città di Cremona. La Signoria dei Visconti si estin-
se nel 1892.

Un mistero si cela dietro la figura di Bernardino 
Visconti, nato nel 1579, fratello di Galeazzo il feuda-
tario di Brignano di Gera d’adda, la cui figura è stata 
identificata, sia dallo storico Cesare Cantù sia dallo 
stesso Manzoni, come “l’Innominato” de I Promes-
si Sposi. La leggenda narra infatti che il castello 
dell’Innominato, descritto da Manzoni nella sua ce-
lebre opera, fu proprio questo splendido Palazzo.

Il complesso di Palazzo Visconti è costituito da 
tre parti: il nucleo difensivo, il “Palazzo vecchio” e 
il “Palazzo nuovo”. Il primitivo nucleo difensivo, un 
fortilizio, fu costruito dai Visconti tra il XIII e il XIV 
secolo. Tutt’oggi ben riconoscibile tra il “Palazzo 
vecchio” e il “Palazzo nuovo” e al suo interno con-
serva ancora parte dell’antico camminamento. Dal 
XVI secolo, i signori di Brignano ampliarono il ca-
stello originario trasformandolo in una sontuosa 
residenza. Infatti, tra il 16° e il 17° secolo, costrui-
rono l’attuale “Palazzo vecchio”, mentre tra il 17° e il 
18° è stata la volta del “Palazzo nuovo”, progettato 
dall’architetto Giovanni Ruggeri, che arricchì l’edifi-
cio con notevoli apparati decorativi interni, un giar-
dino con scale, belvedere e caffhaus (quest’ultimi 
ricavati sugli spalti delle mura difensive). Questa 
trasformazione, nel corso del 18° secolo, portò il 
Palazzo Visconti a essere considerato una delle più 
belle dimore della Lombardia. Il Palazzo Vecchio è 
oggi sede del municipio di Brignano di Gera d’Adda 
e conserva tratti dell’origine cinque-seicentesca 
che lo caratterizza, anche se le sue sale affrescate 
lo rendono un chiaro esempio di barocco lombar-
do. Si accede alle sale del piano nobile grazie a uno 
scalone monumentale, che potremmo definire uno 
scalone d’onore, interamente ricoperto da affre-
schi settecenteschi che rappresentano scene del-
le imprese di Ercole con illusionistiche quadrature 
architettoniche. Mentre sul soffitto è rappresen-
tata la dinastia viscontea tra le divinità dell’Olim-
po. La scala ti condurrà alla sala più affascinante 
dell’interno Palazzo: la Sala del Trono. Datati 1675 e 
opera di F. Meda, gli affreschi raffigurano i membri 
più illustri della famiglia Visconti, le cui statue mo-
nocrome si inseriscono in finte architetture.

Il “Palazzo nuovo”, oggi è di proprietà privata. 
Ciò che accumuna il “Palazzo vecchio” e il “Palazzo 
nuovo” sono i mascheroni lignei seicenteschi: af-
fascinanti sculture antropomorfe con espressioni 
caricaturali e grottesche. Solo 166 di questi sono 
stati staccati e restaurati, di cui 36 sono oggi visi-
bili nella bella esposizione permanente I maschero-
ni di Palazzo Visconti.

Mara Zanotti

PIANO CITY
MILANO 2024
JAZZ, COLONNE 
SONORE E 
TRIBUTO

PALAZZO VISCONTI
LA CASA 
DELL’INNOMINATO
A BRIGNANO 
DI GERA D’ADDA 

n Ci siamo! Giù in strada 2024 (Gis24), festival 
d’arti di strada promosso e organizzato da Pro 
Loco e Teatro del Viale Castelleone, con la col-
laborazione dell’amministrazione comunale del 
borgo turrito e diverse realtà del paese, è pronto 
a tornare per il divertimento di famiglie e bambini. 
Per il secondo anno la città del Torrazzo, nel suo 
splendido e suggestivo centro, oggi, sabato 18 
maggio, e domani, domenica 19, ospiterà una due 
giorni di spettacolo ‘en plein air’ con artisti di cara-
tura internazionale. Tutto a libera fruizione perché 
sia una festa per tutti. 24 spettacolari esibizioni, 
animazione itinerante, giochi di una volta, truc-
cabimbi, musica, mercatino, una ricca e invitante 
area food&drink e tante sorprese, gli ingredienti 
di un evento per il divertimento di piccini e grandi.

Alle 10 odierne l’apertura del festival con i tantis-
simi stand del mercatino, i 250 metri quadrati della 
ludoteca on the road e i suoi giochi di una volta, 
l’incredibile pista delle trottole per gare mozzafia-
to, i truccabimbi, i dolci e l’area food&drink. Un at-
mosfera già carica che sarà resa ancora più coin-
volgente dalle note in diffusione che chiameranno 
i visitatori nel cuore di Castelleone, tra le vie e nelle 
piazze. Nel pomeriggio l’inaugurazione ufficiale e, 
dalle 15.30, via agli spettacoli nelle cinque aree 
show e all’animazione con incursioni di diversi ar-
tisti e dei bravissimi trampolieri, oltre alla musica 
live con una performance tutta da scoprire. Sarà 
così fino a mezzanotte per poi riprendere domani, 
domenica 19, dalle 9.30 con l’apertura della mani-
festazione e con le esibizioni che già prenderanno 
avvio alle 11 per tenere con gli occhi incollati visita-
tori e spettatori sino alle 23. Nel mezzo della gior-
nata tutti gli ingredienti di un festival che è festa e 
che lo scorso anno, alla prima edizione, ha saputo 
conquistare il pubblico. Straordinari sono stati i ri-
scontri in termini di presenze e critica. Quest’anno 
l’asticella si è ulteriormente alzata con un cartello-
ne e una line-up ancora più ricchi.

Tornando agli artisti di punta, si esibiranno a rit-
mo incalzante, alternandosi nelle varie postazioni, 
buskers che animano importanti festival in giro per 
l’Italia e l’Europa. A partire da RASOTERRA CIRCO 
con HAPPINESS: Alice e Damiano ci porteranno a 
spasso sulla loro bicicletta tra equilibrismo e sogno. 
Nel roster anche NICCOLÒ NARDELLI in MERCAN-
TE DI GRAVITÀ e RACCONTI DI UN LUME: due spet-
tacoli di grande impatto emotivo e d’atmosfera in 
cui una giocoleria leggera ed elegante trasportano 
altrove chi osserva incantato l’artista. E che dire di 
ELISA ZANLARI  - CIRCO A PUNTINO: con la sua 
ruota tedesca ci farà vedere come DA COSA NASCE 
COSA: tecnica circense di sicuro effetto scenico 
unita al divertimento dell’improvvisazione col pub-
blico. Non mancherà la magia del MAGO MPARE in 
WO.OW: uno Street Magic & Comedy Show che, in 
un susseguirsi di giochi e illusioni coinvolgerà il 
pubblico. Last but not least, RICCARDO ROSATO 
in EQUILIBRIO: l’artista crea giochi clowneschi e 
divertenti, sfidando le leggi della gravità ora su un 
monociclo montato su una corda molle, ora inven-
tandosi un incredibile tavolo umano.

I trampolieri di Tarini incanteranno con i loro 
splendidi costumi, così come le mitiche Vespa 
nell’angolo expo a loro dedicato. Truccabimbi e gli 
scultori di palloncini faranno la gioia dei più pic-
coli, mentre tutto intorno sarà festa, tra la piazza, 
l’arco e la torre in un borgo che sarà reso ancor più 
suggestivo. E tra uno spettacolo e l’altro, shopping 
tra le tante bancarelle e una sosta per fare il pieno 
di energia all’area food&drink. Così si potrà vivere il 
festival tutto il giorno senza perdersi un momento 
di spettacolo e divertimento. A farvi star bene di-
menticando tutto il resto ci penserà Gis24. 

Info e programma su www.teatrodelviale.it o 
sulle pagine Instagram e Facebook di Giù in strada 
festival.

BUSKERS FESTIVAL
WEEKEND CON GIS24.
A CASTELLEONE TORNA 
L’ARTE DI STRADA:
SHOW E MOLTO DI PIÙ

Riccardo 
Rosato, tra i 
protagonisti 
di Gis24, 
festival d’arti 
di strada che 
animerà il 
weekend a 
Castelleone
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CREMA IN TASCA
SABATO 18

CREMA Eventi

Notte europea dei Musei. Apertura 
straordinaria del museo, in piazza 
Terni de' Gregorj 5, fino alle ore 23,30.
In concomitanza con l'iniziativa, inau-
gurazione della rassegna Nuove ac-
quisizioni Angelo Bacchetta, Eugenio 
Giuseppe Conti, Giannetto Biondini. 
Opere in mostra fino a domenica 28 
luglio nelle giornate di martedì ore 
14,30-17,30, da mercoledì a venerdì 
ore 10-12 e 14,30-17,30, sabato, dome-
nica e festivi ore 10-12 e 15,30-18,30. 
Ingresso libero.
CREMA  Esposizione
In biblioteca, fino al 25 maggio, mostra 
fotografica Mani di donna. Sabato 25 al-
le ore 11, la fotografa Chiara Vanelli ter-
rà un laboratorio creativo dedicato ai 
bambini tra i 6 e i 10 anni. Partecipazio-
ne gratuita ma con prenotazione con-
tattando lo 0373.893331 o scrivendo a 
bibliotecacrema@comune.crema.cr.it.
CREMA Esposizione
Creiamo speranza nel mondo. Appun-
tamento in sala Bottesini, Fondazione 
S. Domenico. Mostra aperta fino al 26 
maggio da martedì a venerdì ore 16-18, 
sabato e domenica ore 10-12 e 16-18.
9.30 CREMA  Evento
Crema, città inclusiva a cura dell'as-
sociazione Cerullo. Fino alle 13, in sala 
Alessandrini presentazione dei Talents 
alle studentesse/i dell'istituto supe-
riore Sraffa e, alle 15, presentazione al 
pubblico. 
Alle 19 al teatro S. Domenico posizio-
namento della prima rampa Lego re-
alizzata da Enrico Balestra dei Talents 
e donata dall'associazione Stefano 
Cerullo. Nel foyer del teatro saranno 
esposte le opere di bluepandora02 dei 
Talents e i libri di Damiano Marini, Lu-
dovico Lancia, Enrico Ortile e Nicola 
Barzon, insieme a uno scorcio della 
mostra dedicata ai 12 anni di malattia 
di Stefano. Alle ore 20,30 al teatro S. 
Domenico spettacolo In Stato di Gra-
zia della compagnia Campo Teatrale 
di Milano, regia di Francesca Merli. 
Vendita biglietti sul sito web dell'as-
sociazione Stefano Cerullo, presso la 
Pro Loco di piazza Duomo e al Be Hap-
py di via Macello 32. 
9.30 SCANNABUE  Evento
Presso il parco I° Maggio Festa del-
la lettura, scuola primaria e scuola 
dell'infanzia.
9.30-11,30 PANDINO  Lettura
Nel Castello, 2a edizione Festa della let-
tura, dedicata ai bambini dai 3 ai 6 anni. 
10.00 MADIGNANO   Mostra
Fino a domani 19 maggio, nella Sala del-
le Capriate di piazza Portici, esposizio-
ne delle ceramiche di Manuele Parati. 
Fino alle 12 e dalle 16 alle 18.
10.00 CASTELLEONE  Festival
Fino a domani, ore 24, Giù in strada! 
Apertura manifestazione, mercatino, 
ludoteca on the street e pista trottole; 
alle ore 11 apertura area food & drink e 
alle ore 15 (domani alle 10,30) inaugura-
zione e avvio spettacoli. Appuntamen-
ti in via Garibaldi, piazza del Comune, 
Torre Isso...          (ns. servizio a pag. 43)
10.30 CREMA  Libro
Alla libreria Ubik Ti va una storia? Let-
ture animate per bambini dai 6 anni. 
Partecipazione libera.
11.00 SPINO D'ADDA Evento
Weekend America Latina. Al parco 
Rosselli, fino a domani domenica 19, 
musica in una cornice caraibica con 
amache, cucina hawaiana, argentina, 
brasiliana, cubana (anche a pranzo), e 
cocktail bar a tema latinoamericano. 

14.30-17 SPINO D'ADDA Evento
In biblioteca Scambio di talee e pian-
te. Occasione per scambiare, piantine 
e anche quattro chiacchiere.
15.30 CREMA Evento
Nella Sala dei ricevimenti del Comune 
commemorazione Centenario dell'i-
naugurazione del monumento ai cre-
maschi caduti per la patria. Annullo a 
targhetta. 
16.00 CREMA Libro
Alla Libreria Cremasca, per la rasse-
gna Storici in libreria, Caterina Laska-
ris in dialogo con Matteo Facchi pre-
senta Artes e technes. Introduzione 
allo studio storico delle tecniche arti-
stiche. Ingresso libero.
18.30 MONTE CREMASCO Festa
Festa Madonna delle Assi. Oggi s. 
Messa festiva al santuario. Domani, 
domenica 19 alle ore 8 celebrazione 
nella chiesa parrocchiale. Alle 10,30 e 
18,30 s. messa al santuario. Lunedì 20 
ore 10,30 e 19 s. Messa al santuario. 
Pranzi e cene su prenotazione. Ven-
dita biglietti sottoscrizione a premi. 

(ns. servizio a pag. 21)

21.00 CREMA  Preghiera
In cattedrale Veglia di Pentecoste pre-
sieduta dal Vescovo.
21.00 S. BERNARDINO  Spettacolo
Al teatro oratorio, la compagnia Rosso 
di Scena presenta la commedia Il club 
delle donne. Biglietti € 7,50, € 4 per 
i minori di 14 anni. Per informazioni e 
prenotazioni tel. 392.4414647.            

DOMENICA 19  

CREMA  Preghiera
Pellegrinaggio a Caravaggio proposto 
dall'U.P. S. Giovanni Paolo II. Partenza 
a piedi: ore 6 dalla piazza di S. Ber-
nardino, ore 6,10 dalla rotonda tra via 
Cadorna e via Cremona. In bicicletta: 
ore 9 dai rispettivi oratori. In macchina 
ore 10 dalle piazze di S. Bernardino e 
Castelnuovo. S. Messa nella Cappella/
auditorium alle ore 11, pranzo alle 12, s. 
Rosario alle 14. Dalle 14,30 rientro. 
8.00 CREMA  Mercato agricolo
Fino alle ore 12 in via Verdi, presso la 
IV pensilina tanti prodotti bio a km 0. 
Oggi speciale Giornata delle api.
8.30-12.30 CREMA  Pedalata
Prima edizione di La ricerca è nell'aria, 
in bicicletta nella campagna crema-
sca, evento sportivo non competitivo 
ideato per raccogliere fondi a favo-
re dell'Unità operativa di Chirurgia 
dell'apparato digerente dello Ieo. Par-
tenza da piazza Duomo e conclusione 
in piazza Trento e Trieste. Percorsi da 
20 o 60 km. Donazione minima pari a € 
20. Partecipazione aperta agli iscritti.
10.00 PALAZZO PIGNANO  Eventi

Per I tesori della media pianura lom-
barda, visita alla villa Marazzi, dove 
sarà aperta al pubblico la mostra Ma-
rius Genio e Macchina. Esposizione 
aperta fino alle ore 17; dalle 10 alle 15 
visite animate a cura dell'associazio-
ne culturale e teatrale I Viavai di Pa-
lazzo Pignano, ingresso libero.
Visita dall'Antiquarium e scavi ar-
cheologici, via Materna 3, dalle 10 
alle 12 a cura degli studenti Iss Sraffa, 
dalle 15 alle 17 a cura dell'Assessorato 
alla cultura. Ore 11 e 16 visite guidate 
in partenza dall'Antiquarium. Ingres-
so gratuito, prenotazione consigliata 
tel. 333.5299633. 
Pieve di San Martino, piazzale Chiesa, 
ore 9-18. Ingresso libero.
Per info e prenotazioni, InfoPoint dalle 
10 alle 17 presso il cortile di Villa Maraz-
zi o Pro Loco tel. 0373.5231133. In zona 
locali con proposte di menù tipici.

Per informazioni dettagliate: www.pia-
nuradascoprire.it.
10.00 S. MARIA DELLA CROCE Torneo
Al Centro sportivo A. Bertolotti di via 
Carmelitani 8, XVIII memorial Renato e 
Angela Ferri, quest'anno riservato alla 
categoria Under 14. Evento organizza-
to dalla polisportiva Castelnuovo.
10.30-20.30 OFFANENGO Evento
Festa del Dossello. Laboratori e atti-
vità all'aperto per tutti. Presenza di 
hobbisti e artigiani, musica live e area 
ristoro.
11.00 CREMA Tour
Visita di un'ora a Palazzo Zurla de Poli 
in compagnia di guida laureata in Sto-
ria dell'arte. Anche alle ore 15. Ingresso 
€ 10, gratuito per disabili e ragazzi fino 
ai 12 anni. Prenotazione obbligatoria: 
info@palazzozurla-depoli.it, messag-
gio 339.8086059.
11.00 SONCINO  Eventi
Quattro passi...nella rocca, visite gui-
date alla scoperta del fortilizio. Par-
tenza ore 11, 15,30 e 17. Costo € 10. 
Prenotazione a info@valledelloglio.it.
12.00 CREMA  Eventi
Festa patronale di S. Bernardino da 
Siena. Nella chiesa di S. Bernardino, 
auditorium Manenti, visite guidate, 
con audizione dell'organo Inzoli. An-
che alle ore 17. € 5 a persona, preno-
tazione consigliata cattedrale@dioce-
sicrema.it. Alle ore 22,15 canto della 
Compieta presieduta dal Vescovo e 
accompagnata dal suono della cetra. 
Domani, lunedì 20 alle ore 8 s. Messa 
capitolare con canto delle Lodi mattu-
tine e della Missa de Angelis; alle ore 
10 s. Messa e alle 17,30 s. Rosario. Ore 
18 s. Messa parrocchiale. Sospese le 
relative celebrazioni d'orario in Catte-
drale. La chiesa resterà visitabile per 
l'intera giornata con orario continuato. 
14.30 CREMA  Evento
Visita guidata a Palazzo Terni de' Gre-
gorj di via D. Alighieri 22. Quota di 
partecipazione € 7 adulti (dai 15 ai 75 
anni); gratuito per disabili e accompa-
gnatori. Anche alle ore 16. Prenotazio-
ne a archeoginko@gmail.com.
15.00 OFFANENGO  Tombola
Al Centro sociale anziani Eden, Comi-
tato “Istituzione L. Poletti – Eden per la 
Terza Età”, tombola con premi.
15.00 SONCINO Visite
I segreti dell'antica Pieve. Visite gui-
date, anche alle ore 16,30, alla chiesa 
parrocchiale e al suo archivio e salita 
alla cupola. Biglietto € 5. Solo su pre-
notazione (entro il giorno prima della 
visita) tel. 0374.83675 oppure scrivere 
a info@valledelloglio.it.
15.30 SONCINO Visita guidata
Soncino sottosopra: nei sotterranei 
della cerchia muraria e salita alla tor-
re civica. Solo su prenotazione (entro 
il giorno prima della visita) bigliet-
to € 10. Per info e prenotazioni tel. 
0374.83675.
16.30 OFFANENGO Evento
Presso la chiesetta di S. Rocco, il 
Gruppo missionario dell'U.P. Emmaus 
presenta Un libro dedicato ai nostri 23 
missionari. Partecipazione aperta a 
tutti. 
17.30 PIANENGO  Racconti
Alla Curt Granda di via Indipendenza 7 
Le fiabe delle stalle. Le pastoce. Narra-
zione e coinvolgimento sui temi delle 
fiabe e sulla tradizione popolare con-
tadina. Con Andrea Nichetti, autore del 
libro, Gabriel Pavesi e Silvia Di Patrizi. 
Ingresso libero.
17.30 CREMA  Evento
Alla Libreria Cremasca di via Dante 20, 
anteprima alla 29a edizione di Poesia a 
strappo, organizzata da Alberto Mori e 
dal Circolo Poetico Correnti.
21.00 CREMA  Musica
Nella chiesa di S. Bernardino-audito-
rium Manenti per il XXXXI Festival pia-
nistico internazionale Mario Ghislandi, 
concerto di Ryusuke Sasaki. Iniziativa 
voluta dal centro G. Lucchi e dalla fa-
miglia Buzzella in ricordo dei genitori. 
Con il patrocinio del Comune e della 
Popolare Crema per il territorio. In col-
laborazione con la famiglia Ghislandi.

21.00 IZANO  Musica
Nella chiesa parrocchiale di S. Biagio  
Concerto in memoria di Pietro Pasqui-
ni. Con Nicola Dolci, Gabriele Ghiozzi, 
Giovanni Mandonico, Francesco Zuva-
delli. Ingresso a offerta libera.
21.00 CREMA Musica
Nella chiesa di S. Benedetto in piazza 
Garibaldi, festival Musica Altra "Mysti-
ca". Questa sera Oreb The Healing Sax 
con Dimitri Grechi Espinoza, sasso-
fono. Ingresso gratuito. Posti limitati, 
prenotazioni al 347.4878945 o info@
consorzioconcorde.it.

 
LUNEDÌ 20

21.00 CREMA  Evento
Al teatro S. Domenico presentazio-
ne del Trofeo Dossena, 46a edizione. 
Interverranno: Gianluca Pagliuca, Mi-
chele Di Gregorio, Filippo Galli, Alberto 
Rimedio. In collegamento video Javier 
Zanetti.
21.40 CREMA  Cinema
Al Multisala Portanova per "Cinemi-
mosa" Mothers' instinct, vietato mino-
ri 14 anni. Biglietto € 5.
21.40 CREMA  Cinema
Al Multisala Portanova "Back to the 
cinema" Il giardino delle vergini suici-
de. Versione originale sottotitolata. 
Biglietto € 4.

MARTEDÌ 21
CREMA  Ricorrenza

Nella chiesa cittadina di S. Anto-
nio Abate in via XX Settembre festa 
di S. Rita da Cascia "La santa degli 
impossibili". Alle ore 9 benedizione 
delle rose e alle 17 preghiera del Ro-
sario seguita dalla supplica. Domani, 
mercoledì 22 festa solenne. Alle 9 s. 
Messa e alle 17 s. Messa solenne e pre-
ghiera di supplica. Al termine di ogni 
celebrazione verranno benedette le 
rose, disponibili anche in chiesa.  
18.00 CREMA  Spettacolo
Per Crema in Scena al teatro S. Do-
menico la compagnia Si va in scena, 
UniCrema presenta Non tutti i ladri 
vengono per nuocere. Biglietto € 10. 
Prenotazioni e info www.teatrosando-
menico.com, info@teatrosandomeni-
co.com, tel. 0373.85418.
21.00 CREMA  Cineforum
Al Multisala Portanova Tatami. Bi-
glietto € 5,70.

MERCOLEDÌ 22
15.00 CREMA  Cinema
Al Multisala Portanova, per Over 60, 
Mothers', instinct. Vietato minori 14 
anni. Biglietto € 3,50.
17.00 CREMA  Libro
Nella Sala consultazione della biblio-
teca, Nulla è perduto di Elena Nicolini. 
Accompagnamento musicale di Clau-
dio De Micheli. Ingresso libero.

GIOVEDÌ 23
16.30 OFFANENGO  Fiabe
In biblioteca, via C.Martini 5, A mille 
ce n'è... in biblioteca di fiabe da narrar! 
Lettura di fiabe a cura di M. Vairani. Per 
bambini dai 3 anni. Necessaria la pre-
notazione tel. 0373.247314 o scrivere 
a biblioteca@comune.offanengo.cr.it.
20.30 OFFANENGO  Laboratorio
In biblioteca Ikebana, l'arte giappone-
se di disporre i fiori. Lezione di com-
posizione floreale a cura di Elena De 
Prezzo. Indirizzata a ragazzi dai 13 an-
ni. Necessario prenotarsi chiamando 
lo 0373.247314 o scrivendo a bibliote-
ca@comune.offanengo.cr.it.
21.00 CREMA Libro
Alla Libreria Cremasca, Ermanno Ben-
civenga in dialogo con Nicolò Premi 
presenta Cosmica, intima Commedia. 
21.00 CREMA Evento
Per 57 giorni, strade di legalità. 23 
maggio - 19 luglio, presso largo Fal-
cone Borsellino deposizione corona 
d'alloro e momento musicale con or-
chestra Cremaggiore. 
21.00 CASTELLEONE  Libri
Nel cortile di Palazzo Brunenghi, in 
caso di pioggia Barchesse, per l'inizia-
tiva Se leggi ti lib(e)ri, Intelligenza Arti-
ficiale: gli impatti sulle imprese e sulla 
società. Relatore Giovanni Miragliotta. 
21.00 ROMANENGO  Libro
In Sala conferenze, Rocca di via Ca-
stello 2, per Il Maggio dei libri, se leggi ti 
lib(e)ri, presentazione di Nei panni degli 
altri a cura del Gruppo antropologico 
cremasco. Presenta Rita Remagnino in 
collaborazione con la Pro Loco.
 

VENERDÌ 24
10.00 CREMA   Evento
Presso la sala espositiva della Pro Lo-
co in piazza Duomo, mostra pittorica 
personale di Linuccia Oldani Belle epo-
que e dintorni. Inaugurazione sabato 
25 alle ore 18. Esposizione visitabile 
fino a domenica 2 giugno.
16.00 CREMA Libro
Alla Libreria Cremasca, per la rasse-
gna Storici in libreria, presentazione 
del libro Castrum paene in mundo sin-
gulare. Scritti per Aldo Settia in occa-
sione del novantesimo compleanno. 
Interverranno Simone Caldano, Guido 
Cariboni, Marco Merlo e Aldo Settia. 
17.00 CREMA   Conferenza
Nella sala consultazione della bibliote-
ca, via Civerchi 9, Ricordare l'oltremare. 
Tempi, luoghi e modi del colonialismo 
italiano. L'incontro mira a ricostruire in 
maniera sintetica e accessibile le co-
ordinate temporali, spaziali, politiche 
e sociali dell'espansionismo italiano in 
Africa. Ingresso libero.
21.00 CREMA   Musica
Al teatro S. Domenico Elvis the musical 
di Maurizio Colombi con Joe Ontario, 14 
performer e band dal vivo. Biografia in 
musica che racconta l’aspetto umano 
dell'icona del rock’n’roll. Ingresso € 22.
21.10 CREMA  Film
Amenic Cinema invita alla proiezione 
di Enemy di Denis Villenueve. Ingres-
so con tessera Ficc annuale € 10. Ap-
puntamento in sala Alessandrini, via 
Matilde di Canossa 20.
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vare a cambiare quello che possia-
mo, portando nuovi metodi di lavoro 
e di approccio”. 

È membro della Commissione In-
dustria, commercio, turismo, agri-
coltura e produzione agroalimen-
tare, settori strategici del Made in 
Italy: su cosa state lavorando?

“Rispetto all’aula il lavoro è sicu-
ramente più dinamico e c’è la pos-
sibilità di incidere maggiormente. 
Mi sto occupando di temi che mi ap-
partengono e trovo stimolante por-
ter portare il mio contributo. Sono 
stato relatore  per la legge annua-
le Mercato e concorrenza, uno dei 
provvedimenti più importanti del 
Governo. Mi sono occupato  delle li-
nee  programmatiche del Ministero 

del Turismo, della tutela del Made 
in Italy, della proprietà intellettuale 
industriale e dei settori produttivi 
di interesse strategico nazionale. 
Nei prossimi giorni verrà calenda-
rizzato il mio disegno di legge sulla 
regolamentazione della professio-
ne di parrucchiere e la costituzione 
di un registro che metta un argine 
all’abusivismo e sia professionaliz-
zante nei riguardi della categoria 
che è la  seconda artigianale del Pa-
ese, dopo quella degli edili, perché 
conta più di 200.000 addetti e circa 
90.000 esercizi”. 

Made in Italy significa soprattutto 
alta qualità. Quali le strategie per tu-

– segue a pagina 47 –

LUCA GUERINI

Classe 1956,Renato An-
corotti è stato ed è uno 
dei più illuminati impren-
ditori cremaschi della 
cosmesi e, in generale,  
del mondo della bellezza. 

Amico della premier Giorgia Meloni, 
Ancorotti è stato eletto senatore 
della Repubblica nelle file di Fratelli 
d’Italia. È laureato in Controllo della 
qualità all’Università del Piemonte 

Orientale e ha ricoperto il ruolo di 
presidente di Cosmetica Italia, asso-
ciazione di categoria che riunisce la 
gran parte delle imprese cosmetiche 
italiane. Da senatore fa parte della 
Commissione Industria, commercio, 
turismo, agricoltura e produzione 
agroalimentare, della Commissione 
parlamentare d’inchiesta sul femmi-
nicidio e su ogni forma di violenza di 
genere e della delegazione italiana 
all’Assemblea parlamentare della 
Organizzazione per la sicurezza e 

la cooperazione in Europa (Osce). 
Apriamo il nostro Speciale Econo-
mia con la sua intervista.

Ha sempre dimostrato un forte 
impegno a favore della collettività, 
oggi lo esercita da senatore della 
Repubblica. Come sta vivendo que-
sta esperienza?

“È un’esperienza estremamente 
positiva: essere tra i 200 senatori 
della Repubblica Italiana mi riempie 
d’orgoglio. Non nego che l’esperien-
za sia anche una sfida personale. La 
politica ha una dimensione diversa 
da quella dell’industria in termini di 
struttura e tempistiche, soprattut-
to per quanto riguarda l’attività in 
aula. Ci si deve abituare e cercare di 
apprezzare le parti positive e pro-

L’INTERVISTA: RENATO ANCOROTTI
IMPRENDITORE E SENATORE ILLUMINATO, 
PALADINO DEL MADE IN ITALY
Abbiamo “interrogato” l’esponente di Fratelli 
d’Italia, impegnato nella Commissione Industria, 
commercio, turismo, agricoltura e agroalimentare

Foto AFP/Sir
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RAPPORTO ISTAT
MOLTO BENE L’OCCUPAZIONE,
MA LA POVERTÀ NON MIGLIORA

n Il Rapporto annuale dell’Istat ri-
vela che dietro alcuni dati econo-
mici positivi, che sarebbe ingiusto 
sottovalutare, si nascondono grandi 
fragilità, profonde disuguaglian-
ze sociali e territoriali, ritardi che 
emergono soprattutto nel confronto 
con altri Paesi europei. 

Dopo il crollo del 2020, l’Italia è 
tornata a crescere a un ritmo supe-
riore a quello medio dell’Unione eu-
ropea e per l’anno in corso la stessa 
Ue ha ritoccato al rialzo le previsioni 
(da +0,7% a +0,9%); la bilancia com-
merciale, che nel 2022 era in deficit 
per oltre 30 miliardi di euro a causa 
del boom del costo dell’energia, nel 
2023 ha registrato un surplus di 34,5 
miliardi; alla crescita economica si 
è associato un buon andamento del 
mercato del lavoro, con il numero 
degli occupati che nel 2023 è con-
tinuato ad aumentare (+2,1%) nono-
stante il rallentamento dell’attività 
economica.

A marzo 2024, rispetto al mese 
precedente, aumentano gli occupati 
e gli inattivi, mentre diminuiscono i 
disoccupati. L’occupazione cresce 
(+0,3%, pari a +70mila unità) per 
uomini e donne, per dipendenti e 
autonomi e per tutte le classi d’età 
a eccezione dei 35-49enni che regi-
strano un calo. Il tasso di occupazio-
ne sale al 62,1% (+0,2 punti).

Similmente, il numero di persone 
in cerca di lavoro diminuisce (-2,8%, 
pari a -53mila unità) per entrambi i 
generi e in ogni classe d’età tranne 
per i 35-49enni. Il tasso di disoccu-

pazione totale scende al 7,2% (-0,2  
punti), quello giovanile al 20,1% (-2,3 
punti).

A marzo 2024 la crescita dell’oc-
cupazione è effetto dell’aumento sia 
dei dipendenti, che raggiungono i 18 
milioni 793mila, sia degli autonomi, 
pari a 5 milioni 56mila.

Il numero degli occupati – 23 milio-
ni 849mila – è superiore di 425mila 
unità rispetto a marzo 2023, come 
conseguenza dell’incremento di 

559mila dipendenti permanenti e di 
46mila autonomi, a fronte della di-
minuzione di 180mila dipendenti a 
termine.

Ma le tendenze  di fondo non au-
torizzano facili ottimismi, anzi. Sul 
piano demografico l’Italia ha per-
so oltre 3 milioni di giovani nell’ar-
co di vent’anni mentre negli ultimi 
trent’anni gli anziani gli over 65 sono 
aumentati del 54,4%. Il fenomeno è 
particolarmente grave nel Mezzo-

giorno perché si sommano denata-
lità e ripresa dei flussi migratori in 
uscita. Il Pil reale è tornato ai livelli 
del 2007 – l’anno della grande crisi 
finanziaria – soltanto alla fine del 
2023. E in questo periodo si è accu-
mulato un divario negativo di cresci-
ta di oltre 10 punti con la Spagna, di 
14 con la Francia e di 17 con la Ger-
mania. 

L’inflazione, che in questi primi 
mesi del 2024 ha decisamente ral-

lentato, nel 2022 aveva toccato un 
picco del 12,6%, il livello più elevato 
tra le maggiori economie della Ue. 
E l’andamento dei prezzi  si è abbat-
tuto pesantemente sulla situazione 
delle famiglie, stante il cronico pro-
blema dei salari che non tengono il 
passo con l’inflazione (nel 2021-2023 
i primi sono cresciuti del 4,7%, la 
seconda del 17,3%), colpendo so-
prattutto le fasce della popolazione 
meno abbienti. 

Negli ultimi dieci anni le famiglie 
dei ceti bassi e medio-bassi han-
no subìto una riduzione del volume 
degli acquisti dell’8,8% e dell’8,1%, 
quelle del ceto medio tra il 6,3% e il 
7,3% mentre le famiglie più ricche 
hanno contenuto le perdite al 3,2%.

Per quanto riguarda l’occupazio-
ne, negli ultimi vent’anni i divari con 
le maggiori economie europee non 
sono diminuiti e in alcuni casi sono 
addirittura aumentati. 

Nel 2023 il tasso di occupazione 
tra i 15 e i 64 anni era inferiore di 15,9 
punti rispetto alla Germania, di 6,9 e 
di 3,9 nei confronti di Francia e Spa-
gna. Il fenomeno del lavoro “povero” 
fa sì che una parte molto elevata 
degli occupati versi in condizioni di 
vulnerabilità economica. Spicca il 
dato sul part-time involontario (cioè 
non scelto) che è il più alto tra i Paesi 
comparabili al nostro. 

Peggiorano gli indicatori di pover-
tà assoluta. Secondo le stime preli-
minari, nel 2023, le famiglie in pover-
tà assoluta si attestano all’8,5% del 
totale delle famiglie residenti (erano 
l’8,3% nel 2022), corrispondenti a 
circa 5,7 milioni di individui (9,8%; 
quota pressoché stabile rispetto 
al 9,7% del 2022). Invariata anche 
l’intensità della povertà assoluta a 
livello nazionale (18,2%). L’incidenza 
della povertà è più alta al sud e nelle 
isole.

Il Rapporto annuale 
dell’Istat rivela un 
buon andamento 
dell’occupazione e altri dati 
economici positivi.
Ma vi sono anche grandi 
fragilità e disuguaglianze 
sociali e territoriali

n In settimana presso Palazzo Pia-
centini, sede del Ministero delle Impre-
se e del Made in Italy , è stata inaugura-
ta (durerà fino al 14 giugno)  la mostra 
Artigianato, cuore del Made in Italy, 
promossa da Fondazione Symbola, 
Confartigianato, Cna e Casartigiani. 
La mostra è stata inaugurata alla pre-
senza del ministro delle Imprese e del 
Made in Italy, Adolfo Urso. Hanno par-
tecipato all’opening Ermete Realacci, 
presidente della Fondazione Symbola; 
Marco Granelli, presidente di Confarti-
gianato; Dario Costantini, presidente 
del Cna; Mauro Sangalli, portavoce di 
Casartigiani nazionale e presidente re-
gionale. 

“L’idea di questa mostra nasce in 
continuità con le iniziative messe in 
campo dal Mimit per la Giornata nazio-
nale del Made in Italy che si celebrerà 
ogni anno il 15 aprile, anniversario della 
nascita del genio di Leonardo da Vin-
ci”, ha sottolineato il ministro Urso. “Il 
nostro artigianato è all’avanguardia di 
quello che sarà il saper fare italiano del 
futuro, che punta sulla qualità e sull’ec-
cellenza in un Europa che sempre più 
dovrà tornare a produrre. Per questo 
prima della pausa estiva realizzeremo 
una legge sulle piccole e medie im-

CASARTIGIANI
INAUGURATA 
LA MOSTRA SUL 
MADE IN ITALY
Presso la sede del Ministero delle Imprese e del Made in 
Italy, proseguirà sino al prossimo 14 giugno. Tra i “big” c’era 
il presidente di Casartigiani Lombardia, Mauro Sangalli

prese e sull’artigianato che anno dopo 
anno tenderà a semplificare, incenti-
vare e sostenere questa l’attività”, ha 
aggiunto.

“Artigianato cuore del Made in Italy 
– dichiara Giacomo Basso, presidente 
di Casartigiani – è la manifestazione 
che sottolinea con forza e numeri alla 
mano il ruolo fondamentale dell’impre-
sa artigiana e della microimpresa nelle 
filiere del Made in Italy. Un’infrastrut-
tura unica in tutto il mondo che coniu-
ga, da sempre, creatività e qualità, e 
che professa il riconoscimento di ec-
cellenza. È un processo che identifica 
nella ideazione e nel saper fare il pro-
prio cardine distintivo. Si tratta della 
testimonianza di uno straordinario 
patrimonio culturale nel nostro Paese, 
una forma d’arte che Casartigiani è or-
gogliosa di rappresentare”.

“Con questa inaugurazione celebria-
mo il saper fare dell’artigiano l’eccel-
lenza del Made in Italy nel mondo - ha 
commentato Sangalli all’inaugurazio-
ne -. Una storia antica e ricca, che 
affonda le sue radici nella tradizione 
locale, nella cultura e nell’arte di ogni 
regione. Dietro ogni oggetto c’è una 
persona, la sua passione e creatività, 
una famiglia, una comunità, un territo-

rio. Gli artigiani - ha proseguito - conti-
nuano  a rappresentare quel ponte tra 
tradizione e innovazione, tra le vec-
chie generazioni e i giovani”. Il pre-
sidente regionale di Casartigani ha 
concluso sottolineando che “per ogni 
artigiano l’arte di ciuscun manufatto 
nasce dal cuore, passa dalla testa ed 
esce  grazie alle sue mani, creando 
valore ed emozioni”.

“Parlando di piccole imprese e ar-
tigianato alcuni pensano a un punto 
di debolezza della nostra economia. 
Non è così. La propensione delle im-
prese artigiane – ha affermato Rea-
lacci – a collaborare accompagna la 
nostra capacità di creare coesione 
e innovazione. Questa mostra comu-
nica attraverso i numeri e le storie il 
valore di questo sistema che alimenta 
la capacità di affrontare le sfide del 
futuro legate all’innovazione e alla so-
stenibilità. La foto che emerge con-
ferma che il Paese può affrontare le 
sfide che abbiamo avanti chiamando 
a raccolta i nostri talenti senza lascia-
re indietro nessuno. E che, come dice 
il ‘Manifesto di Assisi’, non c’è nulla di 
sbagliato in Italia che non possa esse-
re corretto con quanto di giusto c’è in 
Italia”.

Attraverso 22 tavole la mostra 
restituisce una foto aggiornata in 
numeri dell’artigianato e della sua 
capacità di legare tradizione mani-

fatturiera, innovazione, sostenibilità, 
territorio e comunità, contribuendo 
a un’economia più a misura d’uomo e 
per questo più coesiva e competitiva. 

Tra gli oggetti esposti, tre sono 
lombardi: presente, per il settore 
della ceramica, un grande vaso pro-
dotto dalla Ceramica Artistica Lodi-
giana Vecchia Lodi di Angelo Pisati, 
un terraglio dolce di colore bianco 
usato dai ceramisti lodigiani del 1760; 
per il settore Strumenti musicali un 

modello di facciata a cuspide con ali 
con n. 17 canne in stagno collocate 
su supporto ligneo in noce, realizzato 
completamente a mano (il manufat-
to è conforme ai dettami dell’antica 
tradizione organaria cremasca, co-
struito da Inzoli Cav. Pacifico & figli di 
Bonizzi Ettore Claudio & C. s.n.c.); per 
il settore agroalimentare presente un 
panettone tradizionale di alta pastic-
ceria realizzato dal maestro dei mae-
stri pasticceri italiani, Iginio Massari.
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L’INTERVISTA: 
RENATO ANCOROTTI 
IMPRENDITORE 
E SENATORE 
ILLUMINATO, PALADINO 
DEL MADE IN ITALY

EUROPA AL BIVIO
BUZZELLA: “COMPETITIVITÀ 
O DECLINO INDUSTRIALE”

n  Si è tenuto lo scorso 10 maggio, 
presso il Teatro San Fedele a Milano, il 
dibattito La visione lombarda per il futu-
ro dell’Europa organizzato da Confindu-
stria Lombardia e Politics Hub.

All’incontro, aperto dai saluti del 
presidente di Confindustria Lombar-
dia Francesco Buzzella, sono inter-
venuti il ministro degli Affari Esteri e 
vicepremier, on. Antonio Tajani, il mi-
nistro della Difesa, on. Guido Crosetto, 
il ministro dell’Economia e delle Finan-
ze, on. Giancarlo Giorgetti, l’on. Matteo 
Renzi e l’on. Carlo Calenda.

Ai politici presenti al dibattito Con-
findustria Lombardia ha presentato il 
documento “Focus Lombardia”, elabo-
rato dal sistema confindustriale lom-
bardo come integrazione regionale al 
documento “Fabbrica Europa” di Con-
findustria, al fine di mettere in risalto 
le specificità delle filiere produttive 
lombarde. Tenuto conto anche del fat-
to che la Lombardia è la prima regione 
manifatturiera d’Italia e la seconda in 
Europa, e la prima regione italiana per 
esportazioni (26% del totale italiano) 
con un valore dell’export di 163,57 mi-
liardi di euro nel 2023.

Il presidente di Confindustria Lom-
bardia, il cremasco Buzzella, ha sfer-
zato la politica dichiarando che “Con-

findustria Lombardia ha fortemente 
voluto questo incontro perché alle 
elezioni europee di giugno c’è in gio-
co il futuro dell’Europa: la scelta sarà 
tra il benessere e la competitività o il 
declino industriale. Ai leader abbiamo 
voluto trasmettere l’auspicio che le 
future istituzioni comunitarie ripor-
tino l’industria al centro dell’Europa 
tornando a investire nell’unico asset 
in grado di evitare il declino del nostro 
continente”.

Netto il giudizio del presidente 
degli industriali lombardi sulla com-
missione uscente: “La realtà che si 
trovano ad affrontare le imprese oggi 
è nota: misure basate sull’ideologia 
anziché su dati e metodi scientifici, 
talvolta attraverso una legiferazio-

ne in contraddizione con gli stessi 
obiettivi green; un quadro regolato-
rio incerto e disincentivante per gli 
investimenti; mancanza di fonti di 
approvvigionamento energetiche a 
costi concorrenziali; margini di com-
petitività ridotti a vantaggio degli al-

tri player globali. Tutto ciò sembra il 
preludio di una deindustrializzazione 
dell’Europa”, ha concluso Buzzella.

 Tra le proposte contenute nel 
documento “Focus Lombardia” in-
dirizzate alle prossime istituzioni 
dell’Unione Europea: sostegno alle 

politiche per la competitività nel-
la transizione verde e digitale con 
focus sulle competenze, approvvi-
gionamento energetico a prezzi che 
consentano alle imprese europee 
di competere ad armi pari con Usa e 
Cina, rafforzamento del mercato in-
terno e del sistema industriale euro-
peo in relazione ai competitor globali, 
centralità della ricerca e innovazione, 
affermazione del principio di neutra-
lità tecnologica e fondo europeo di 
investimenti a supporto delle politi-
che industriali.
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telare e promuovere le nostre azien-
de, piccole e grandi?  

“Farei un esempio partendo dalla 
nostra più grande eccellenza: l’a-
groalimentare, che esporta per 60 
miliardi. Quello che viene definito 
‘Italian sounding’, ma che io defini-
rei di più “scimmiottamento”, vale 
100 miliardi di fatturato. In questo 
fatturato c’è una grossa percentua-
le di consumatori che crede, perché 
tratto in inganno, di comprare vera-
mente prodotto italiano. Da un lato 
l’’Italian Sounding’ è un rischio per-
ché, ovviamente, ci ruba fatturato 
e propone prodotti che non sono di 
qualità, ma dall’altro è un’opportuni-
tà perché significa che c’è una gros-
sa fetta di mercato a cui possiamo 
ambire”. 

Come? 
“Attraverso un buon marketing 

governativo, la collaborazione tra 
imprese, ambasciate, istituzioni e 
stakeholder, l’introduzione di eti-
chette intelligenti, che raccontino 
la filiera dalla quale il prodotto pro-
viene. Difendere, promuovere e rac-
contare il prodotto e le nostre tradi-
zioni è un percorso vincente”. 

Con lei è impossibile non riferirsi 
al mondo della cosmesi. Il settore è 
sempre più florido e presto arriverà 
il cluster lombardo... 

“Quella del cluster è una notizia 
molto importante. Sono contento 
che finalmente ci sia un riconosci-
mento formale di una eccellenza 
del nostro territorio che è anche 
pilastro portante della nostra eco-
nomia. Il cluster moltiplicherà le op-
portunità per le aziende, per le fami-

glie e per i lavoratori. Unire mondo 
delle imprese, ricerca e formazione 
ci permetterà di espandere ancora 
di più le opportunità offerte dal set-
tore a beneficio di tutta la comuni-
tà”. 

A Crema è tra i promotori del Fe-
stival della Bellezza. Che evento 
sarà?  

“Sarà un evento corale, che coin-
volgerà non solo la cosmesi ma tut-
ta la città e il territorio. Non voglio 
anticipare il bellissimo programma 
ma posso dare qualche indicazione: 
ci saranno fabbriche aperte, così i 
cittadini potranno vedere da vicino 
la produzione, dibattiti, una città 
colorata e animata che sarà d’aiu-
to anche al commercio. A me piace 
particolarmente l’idea del profumo 
misterioso, un’iniziativa che coin-
volgerà i palazzi storici, valorizzan-

doli e promuovendoli in un modo 
nuovo. Ci saranno anche iniziative 
legate al gusto e ai sapori della cuci-
na. Quello che auspichiamo è che il 
festival diventi una tradizione e con-
tinui nel corso degli anni, animando 
la città ogni anno”. 

È presidente della Fondazione Its. 
Nel primo anno sono stati raggiunti 
grandi risultati e state crescendo 
ancora. Come è la situazione? 

“Sono soddisfatto del lavoro che 
stiamo facendo. Io sono il presiden-
te ma con me lavora una struttura 
diretta dalla dottoressa Valentina 
Nucera, che ha raggiunto i risulta-
ti che ci eravamo posti. Gli attori 
che collaborano con la Fondazio-
ne sono triplicati. Più di cinquanta 
sono i soci attuali tra enti pubblici, 
associazioni di categoria, universi-
tà, aziende e scuole. C’è una buona 

risposta di giovani che scelgono la 
formazione Its per il proprio futuro 
e a giugno quasi cento persone co-
minceranno il tirocinio”. 

Che corsi sono attivi oggi?
“Attualmente abbiamo due cor-

si: di Automazione e transizione per 
la transizione ecologica a Cremona 
presso l’istituto Torriani e due classi 
prime presso il Galilei di Crema per i 
corsi Innovazione e management dei 
processi cosmetici e Digitalizzazione 
dei processi industriali. I numeri par-
lano chiaro: l’80% dei diplomati Its 
trova lavoro a un anno dal diploma; 
anche questa è una grande oppor-
tunità per i giovani e le famiglie del 
nostro territorio”. 

Nelle foto, il senatore cremasco 
Renato Ancorotti e la sede della 
Ancorotti Cosmetics nell’ex Olivetti
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Al Tuttofood di Milano l’associazione denuncia le false produzioni tricolore che costituiscono un 
mercato florido in Russia e America, a danno del Bel Paese. Attenzione anche ai prodotti
che entrano in Italia per essere lavorati come se fossero di origine nazionale

n Sale a 120 miliardi il valore del falso 
Made in Italy agroalimentare nel mondo, 
anche sulla spinta di Russia e Usa che, 
divise dalla guerra in Ucraina, si classi-
ficano rispettivamente come il Paese 
dove le produzioni Tricolore taroccate 
sono cresciute di più nell’ultimo anno 
e quello in cui si registrano i più eleva-
ti fatturati. L’allarme è stato lanciato 
da Coldiretti in occasione di Tuttofood 
(Milano, 5-8 maggio) dove, nello spazio 
dell’associazione, è stata inaugurata la 
prima esposizione del Made in Italy ta-
rocco a tavola con la classifica delle più 
grottesche imitazioni delle specialità 
nazionali scovate in tutto il mondo. Un 
florilegio di prodotti, etichette e nomi 
che tolgono spazio e valore sui mercati 
al vero italian food.

“La novità del Made in Italy tarocco è 
rappresentata oggi – spiega Coldiretti 
– dalla Russia. Con la guerra in Ucraina 
e l’embargo agli scambi commerciali 
che ha vietato l’esportazione a Mosca 
di un’importante lista di prodotti agro-
alimentari come frutta e verdura, for-
maggi, carne e salumi, ma anche pesce, 
si è diffusa nel Paese di Putin una fio-
rente produzione di imitazioni del Made 
in Italy a tavola che hanno sostituito 
le esportazioni Tricolore”. Il risultato, 
secondo la denuncia di Coldiretti, è 
che in molti territori sovietici sarebbe-

AGROALIMENTARE
COLDIRETTI: “SETTORE DA DIFENDERE”
TROPPI I TAROCCHI E IL FAKE IN ITALY

ro sorte fabbriche specializzate nella 
produzione di imitazioni di formaggi e 
salumi italiani, col fine di sostituire gli 
originali sotto embargo. Si tratterebbe 
di impianti per la lavorazione del latte 
e della carne per coprire la richiesta di 
formaggi e salumi che un tempo erano 
di reale provenienza italiana. 

Un esempio eclatante è quello del 
‘Russkiy Parmesan’, prodotto che sul 
sito dei produttori si assicura essere 
“un’alternativa al Parmigiano-Reggiano, 
fatta con latte pastorizzato e con matu-
razione di 12 mesi; ha una consistenza 
dura molto simile e un gusto e un aroma 

intensi specifici”. Nelle stesse aziende, 
come informa Coldiretti, si produrreb-
bero anche Montasio, Pecorino, mozza-
rella e ricotta “ma sui mercati si trova-
no anche mascarpone, robiola Made in 
Russia, diversi tipi di salame Milano, di 
mozzarelle ‘ciliegine’, di scamorze, insa-
lata toscana Buona Italia e pizza Sono 
Bello Quattro formaggi con tanto di er-
rore grammaticale”.

E in America le cose non vanno me-
glio per il mercato italiano, anzi. Il Paese 
a stelle e strisce ha saldamente in mano 
la leadership produttiva del falso Made 
in Italy “con il fenomeno delle imitazio-

ni di cibo Tricolore - continua Coldiretti 
– che è arrivato a rappresentare oltre 
40 miliardi di euro, un terzo in valore 
dell’intero mercato dai tarocchi, se-
condo Filiera Italia.  Basti pensare che il 
90% dei formaggi di tipo italiano in Usa 
sono in realtà realizzati in Wisconsin, 
California e New York, dal Parmesan al 
Romano senza latte di pecora, dall’A-
siago al Gorgonzola fino al Fontiago, un 
improbabile mix tra Asiago e Fontina”.

Sempre secondo i dati forniti dall’as-
sociazione, la produzione di imitazioni 
dei formaggi italiani nel 2022 avrebbe 
raggiunto negli Usa il quantitativo re-
cord di oltre 2,7 miliardi di chili, con una 
crescita esponenziale negli ultimi 30 
anni, tanto da aver superato addirittura 
la stessa produzione di formaggi ame-
ricani come Cheddar, Colby, Monterrey 
e Jack. Il problema riguarda però tutte 
le categorie merceologiche come l’o-
lio Pompeian Made in Usa, i prestigiosi 
salumi, dalle imitazioni del Parma e del 
San Daniele alla mortadella Bologna e al 
salame Milano.

Il falso Made in Italy a tavola è un pro-
blema planetario “con il risultato che 
per colpa del cosiddetto ‘italian soun-
ding’ nel mondo – stima Coldiretti – oltre 
due prodotti agroalimentari tricolori su 
tre sono falsi senza legami produttivi o 
occupazionali con il nostro Paese”.

Non finisce qui, però. Coldiretti si sta 
battendo da tempo anche sul fronte 
del Fake in Italy, ovvero il prodotto che 
entra in Italia dall’estero e che ai con-
sumatori italiani viene spacciato come 
nazionale. Gli scorsi 8 e 9 aprile l’asso-

ciazione ha mobilitato produttori del 
mondo agricolo e zootecnico che han-
no raggiunto la frontiera del Brennero 
per fermare e controllare, con l’ausilio 
delle Forze dell’Ordine, l’etichettatura 
delle merci in ingresso nel Bel Paese e 
la loro provenienza. C’era di tutto: co-
sce di maiale danesi dirette a Modena 
che rischiavano di diventare prosciutti 
italiani, uva indiana spedita a Novara, 
frutta sudafricana proveniente dalla 
Moldavia con direzione Sicilia, preparati 
industriali a base di uova fatti in Polonia 
e attesi a Verona, oltre a un tir carico di 
grano senza tracciabilità.

“Sono preoccupanti gli arrivi di cosce 
di maiale dal nord Europa già pronte – 
sottolinea Coldiretti - per essere lavora-
te e magari diventare prosciutti venduti 
sul mercato con nomi del tipo ‘nostrano’ 
o ‘di fattoria’. Ma c’è anche l’uva indiana 
diretta a Novara che entra nel nostro 
Paese in confezioni che non rispettano 
le normative e che dovranno dunque es-
sere sostituite, con il dubbio che possa 
essere cambiata. Emblematico il caso 
dei preparati industriali a base di uova 
in arrivo dalla Polonia, considerato che 
l’Italia è pienamente autosufficiente per 
il fabbisogno nazionale. Non mancano 
cagliate danesi per fare il formaggio 
con destinazione Parma. Tra i prodotti 
scoperti nel corso dei controlli, anche 
25mila chili di latte austriaco diretti a 
Brescia, 23mila chili di pere dal Belgio 
diretti a Taranto, cipolle dell’est Europa 
spedite a Parma e formaggi con nome 
italiano fatti nel nord Europa.

Tib

n Il centro studi Cisl ha effettuato una compa-
razione degli skill: i dati forniti dal sistema stati-
stico di Regione Lombardia ci danno un quadro 
dei livelli richiesti per settore e per diversi pe-
riodi. I dati del 2015 sono raffrontati con quelli 
del 2023 e dei primi due mesi del 2024. Le abi-
lità e le competenze richieste (skill) per entra-
re nel mercato del lavoro sono suddivise in high 
level, medium level e low level a secondo di re-
sponsabilità e compiti richiesti.

Nel 2015 gli high level sono stati 7.340 pari al 
17,6%; i medium level 16.086 pari al 38,7%; i low 
level 18.190 pari al 43,7%, su un totale di 41.618 
assunzioni. Nel 2023 gli high level sono stati 
8.450 pari al 16,4%; i medium level sono stati 
23.436 pari al 45,4%;i low level sono stati 19.685 
pari al 38,2% su un totale di 51.571 assunzioni. 
Nel primo trimestre del 2024 gli high level sono 
stati 1.723 pari al 12,8%; i medium level sono sta-
ti 6.110 pari al 45,5%; i low level sono stati 5.592 
pari al 41,7% su un totale di 13.425 assunzioni. 

Appare del tutto evidente che nel corso de-
gli anni si sono registrati dei sensibili scosta-
menti fra i diversi skill richiesti dalle aziende.  

Sostanzialmente, pur all’interno di un’oscilla-
zione fra i diversi periodi analizzati, il mercato 
del lavoro cremonese presenta una predomi-
nanza degli skill di medio e basso livello in un 
range fra il 39% e il 45% medium level, seguito 
dagli skill di basso livello cha va dal 44% al 38% 
e infine gli alti skill che si sono progressivamen-
te abbassati passando da quasi il 18% al 13%. 

Pertanto, stante i dati certificati dal sistema 
Sisal di Regione Lombardia, il mercato del lavo-
ro cremonese predilige maggiormente i medi e 
i bassi livelli, mentre ha riscontrato una riduzio-
ne della richiesta di skill alti. Questo è un dato 
che può spiegare perché molti giovani cremo-
nesi, con alti livelli di competenze e abilità, si 
spostano in altri territori, dove trovano sbocco 
sul mercato del lavoro.
È altresì vero che stante la maggior richiesta di 
skill medi rispetto agli skill bassi, registrati nel 
2023 e nei primi tre mesi del 2024, si deve veri-

ficare se questo trend si consoliderà, dato che 
nel 2015 erano predominanti i low level.

I dati riportano lo sviluppo, fra i vari settori, 
degli skill richiesti del corso degli anni. I settori 
delle costruzioni e dell’agricoltura presentano 
una preponderanza dei medium level, segui-
to dal settore del commercio e dei servizi, poi 
dall’industria e, infine, dall’agricoltura. Il setto-
re che presenta una maggiore richiesta di alti 
livelli è il commercio e servizi, seguito dall’in-
dustria, poi dalle costruzioni e da ultimo l’agri-
coltura. Infine, il settore che più richiede skill 
di low level è agricoltura, seguita dall’indu-
stria, poi dalle costruzioni e ultimo il commer-
cio e servizi.

Questi dati del mercato del lavoro cremone-
se ci portano a due considerazioni: la prima è 
che dal 2015 ai giorni nostri il mercato del lavo-
ro è stato pressoché statico con una diminu-
zione della richiesta di alti skill, che si traduce 
in un blocco dell’ascensore sociale. 

Secondo punto è che il mercato del lavoro 
cremonese è prevalentemente posizionato su-
gli skill medi e bassi rispetto a quanto riscon-
trato nelle altre province lombarde, dove i livelli 
di skill si posizionano di più sui livelli alti e me-
di: gli high level in Lombardia sono mediamente 
del 20,3% contro quello cremonese del 15,6%, i 
medium level in Lombardia sono del 50% e nel 
Cremonese del 43,2% e i low level si attestano 
sul 29% in regione rispetto al 41,2% di Cremona. 

Pertanto, affinché nel territorio cremonese ci 
sia una crescita dei livelli di skill occupaziona-
li, e quindi un’attrazione di competenze in linea 
con la media lombarda, occorronoe certamen-
te percorsi formativi e d’aggiornamento profes-
sionale, ma è del tutto evidente che è il livello di 
lavoro offerto che determina la richiesta di al-
ti skill e questi sono determinati dagli investi-
menti e dalla crescita di imprese e attività ad 
alto valore aggiunto.

                                                     Dino Perboni 
Segretario Generale 
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Negli ultimi anni i pericoli legati al 
web sono sempre più diffusi, le scuo-
le hanno deciso di mettere in guardia 
i ragazzi attraverso video e incontri 
con professionisti che si occupano di 
cyber sicurezza. 

Quest’anno da parte dell’Istituto 
Bruno Munari è stato messo a dispo-
sizione un incontro con il sostituto 
procuratore Alessio Bernardi, con 
il consulente Cesare Marini e con il 
carabiniere Enrico Bacci, che hanno 
interagito con noi ragazzi mettendoci 
in guardia sui pericoli che si  possono 
riscontrare sui social che si utilizzano 
ogni giorno.  Il PM e il suo collega Ce-
sare Marini, consulente informatico, 
ci hanno raccontato ciò che per loro 
è abitudine: confrontarsi tutti i gior-
ni con drammi e ingiustizie legate al 
mondo del web e dei social.  

Durante l’incontro ci siamo molto 
incuriositi e interessati agli argomen-
ti che ci proponeva il procuratore in 
quanto credo che sia stato efficace il 
modo, da lui usato, di coinvolgere noi 
giovani con tematiche con cui convi-
viamo quotidianamente e che spesso 
hanno come vittime nostri coetanei. 
Il dottor Bernardi infatti ci ha mostra-
to come agisce con i suoi colleghi su 
problemi che hanno come soggetti 
ragazzi della nostra età che, ad esem-
pio, possono essersi “cacciati nei 
guai” utilizzando applicazioni che 
tutti noi adolescenti abbiamo scari-
cato sul nostro cellulare. 

Devo ammettere che sono stati 
diversi i momenti in cui si è acceso 
il mio stupore: ad un certo punto il 
consulente informatico con il suo te-
lefono ha iniziato a leggere i “nomi” 
dei telefoni che avevano il bluetooth 
acceso; ci ha raccontato che poten-
zialmente è in grado di aprire le auto 
attraverso dei dispositivi tecnologici 
di cui io ignoravo il nome e il fun-
zionamento. Sia il consulente infor-
matico che il PM Alessio Bernardi ci 
hanno detto che hanno coordinato e 
preso parte ad indagini importanti: 
casi di omicidio, fatti legati alle mafie. 

Sicuramente, una delle cose più 
interessanti è stata quella di mostrar-
ci cosa appare a loro nel momento 
in cui sequestrano un telefono e di 
come ricavano messaggi cancellati, 
sms più rilevanti di altri, foto e video. 
Per rendere il tutto più reale ci hanno 
raccontato di alcuni casi che si erano 
trovati  a dover affrontare legati alla 
pedofilia, alla pedopornografia, al 
sexting. Siamo rimasti colpiti dal la-
voro, dalla logica, dai macchinari e 
dal dispendio di energie che c’è die-
tro a indagini di questo tipo. 

Gli esperti ci hanno messi in guar-
dia sull’utilizzo dei social. Ci è stata 
mostrata ad esempio la facilità che 
c’è nel nascondersi dietro ad un ac-
count cosiddetto “fake” e la perico-
losità di questi ultimi, in quanto noi 
non siamo a conoscenza né della 
vera identità, né dell’età delle perso-

ne che creano l’account e soprattut-
to dello scopo o del motivo che ha 
portato i soggetti a inventare questi 
account. Il procuratore ci ha mo-
strato, a questo proposito, un grafico 
che illustrava la quantità di hacker o 
maniaci che, con l’ausilio degli ac-
count fake, riescono a rubare dati, 
documenti e informazioni personali 
per poi creare identità false così da 
riuscire ad essere il più difficilmente 
rintracciabili possibile. 

Ho trovato il loro intervento davve-
ro coinvolgente, forse perché sentire 
determinate cose, che in parte già sa-
pevo, da qualcuno che le vive tutti i 
giorni fa un altro effetto. 

Attraverso i loro esempi, le imma-
gini che ci hanno fatto vedere, la loro 
bravura nel raccontarsi e racconta-
re del loro lavoro, ci siamo accorti di 
come tutto questo sia molto più vicino 
a noi rispetto a quanto noi pensiamo. 

Dal mio punto di vista la possibilità 
che ci è stata data di confrontarci con 
professionisti del settore ha avuto 
un riscontro positivo ma soprattut-
to molto utile. Molte volte non si dà 
la giusta importanza alla sicurezza 
che dovremmo cercare di tenere sul 
web.  Peccando di ingenuità e anche 
di pigrizia, acconsentiamo a dei siti 
e ad alcune pagine senza nemmeno 
aver letto quello a cui stiamo ade-
rendo, rischiando di compromettere 
la nostra sicurezza. Grazie alle storie 
raccontate dal procuratore e dal con-

sulente, che vivono in prima persona 
le pericolosità del web, cercando di 
aiutare le vittime che sono state dan-
neggiate, emotivamente e non solo, 
ho riflettuto ma soprattutto ho capito 
che i social hanno  una doppia faccia, 
che superficialmente ci nasconde 
l’oscurità e le cattive intenzioni che 
si generano dietro i profili e le piatta-
forme. L’incontro svolto ha rafforzato 
maggiormente la mia convinzione 
che il web non è una  piccola comu-
nità in cui possiamo mostrare noi 
stessi al cento per cento; molte vol-
te ho l’impressione che si confonda 

la vita online con quella reale e che 
ciò comporti un’eccessiva libertà di 
esprimere e condividere elementi 
molto personali che fanno parte del-
la nostra privacy. 

In conclusione spero che incon-
tri come questo siano diffusi in più 
istituti scolastici in quanto le peri-
colosità del web a cui sono soggetti i 
ragazzi sono diffuse in tutto il mondo 
in particolare in quello occidentale.

Marta Barnabò
Luca Esengrini

Linda Ferrari
3M 

I PERICOLI DEL WEB
Incontro con il sostituto procuratore Alessio Bernardi

Credo che incontri di questo tipo 
dovrebbero essere proposti in 
ogni scuola media e superiore, 
affinché anche i ragazzi più gio-
vani siano consapevoli di ciò che 
può accadere su internet. È stata 
un’occasione per prendere in con-
siderazione un percorso universi-
tario diverso da ciò che ho in men-
te per il mio futuro.

Anna, cl. 3°L

Grazie a lui e i suoi colleghi di lavo-
ro abbiamo visto quanta passione 
impiegano per questo lavoro e 
quanto impegno dedicano tutti i 
giorni senza mai riposarsi. 
È ammirevole lo sforzo messo in 
campo per risolvere casi legati ai 
minori e al web: al giorno d’oggi 
la sicurezza su internet sembra 
un’opzione.

Vanessa, cl.3°H

Questo approfondimento scola-
stico mi ha permesso di aprire gli 
occhi su molti aspetti del web.
Ho imparato quanto possa essere 
pericoloso inviare foto intime
e quanto sia essenziale avere il 
coraggio di denunciare e farsi aiu-
tare da persone più grandi.

Martina, cl. 3°H

“Sensibilizzare” per aumentare 
la consapevolezza dei minori ri-
guardo all’importanza di questi 
argomenti e su come affrontare 
queste situazioni è l’unico modo 
per prevenire questi fenomeni.

Charlize, cl 3°L

Venerdì 12 aprile, nell’aula ma-
gna dell’IIS Bruno Munari di Cre-
ma, gli studenti delle classi terze del 
Liceo delle Scienze Umane ed Eco-
nomico Sociale hanno incontrato il 
dott. Alessio Bernardi, magistrato 
dello Stato italiano e sostituto pro-
curatore della Repubblica per la 
Procura di Brescia - Area soggetti 
deboli, per parlare dei pericoli che 
gli adolescenti di oggi possono in-
contrare nel web. 

Il confronto col sostituto procu-
ratore ha permesso una riflessione 
su diverse problematiche e temati-
che che riguardano la nostra socie-
tà: dalla protezione dei propri dati 
e della propria web reputation, ai 
rischi legati al sexting e ai ricatti 
a sfondo sessuale. Si è affrontato 
anche il tema di stretta attualità 

legato al fake porn, ossia l’utilizzo 
di avanzati software di intelligen-
za artificiale per sostituire volti in 
video e fotografie già esistenti, ali-
mentando la pornografia non con-
sensuale.

La testimonianza del dott. Ber-
nardi ha favorito inoltre la cono-
scenza di un contesto formativo, oc-
cupazionale e sociale come quello 
della Magistratura, ed è stata uno 
spunto utile ai nostri studenti per 
iniziare ad elaborare un proget-
to di vita futura, magari nel cam-
po del Diritto, facendo così della 
scuola il luogo in cui si consumano 
visioni più consapevoli e critiche 
attraverso esperienze fortemente 
significative.

Prof.ssa Giulia Regazzetti
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Durante l’anno scolastico 2023-2024, 
I’IIS Bruno Munari di Crema ha introdot-
to un laboratorio teatrale extrascolastico, 
nell’ambito delle attività del Pnrr, aperto 
a tutti gli studenti e a tutte le studentesse 
dell’istituto. Sotto la direzione dei profes-
sori Marco Le Monache e Fabio Costa, i 
ragazzi iscritti al progetto si sono cimen-
tati nella preparazione dello spettacolo 
teatrale “Il crogiuolo” di Arthur Miller. 
L’opera è stata scritta nel 1953 all’inizio 
Maccartismo (o anche “caccia alle streghe 
rosse”): una vera e propria psicosi antico-
munista, che si protrasse per tutti gli anni 
Cinquanta con strascichi anche oltre, ge-
nerando terrore, tradimenti, condanne, 
morti.

Per denunciare il clima che si respirava 
negli Stati Uniti in quel periodo, l’autore 
ha deciso di rivelare gli eventi legati al 
processo alle streghe, avvenuti nel XVII 
secolo a Salem, nel Massachussets, che 
fino ad allora erano stati volutamente ce-
lati. La scelta di rendere i misteriosi fatti 
di Salem, metafora di un contesto accusa-
torio e lacerato al suo interno, rende l’o-
pera teatrale estremamente attuale.

I giovani attori interpretano e portano 
sul palco le vicissitudini degli abitan-
ti della cittadina americana, indotti alla 
pazzia dal consumo eccessivo di segale, 
infestata da un fungo che produce un 
alcaloide con effetti convulsivi, compor-
tamenti attribuiti all’epoca all’opera del 
diavolo. In questo scenario di isteria po-
polare, intriso di tradimenti, condiziona-

menti, illusioni, superstizioni, paranoie e 
problemi adolescenziali, tutti accusano 
tutti e sentenziano sulla base di credenze 
religiose alimentate dall’ignoranza e dalla 
cattiveria delle persone.

Noi studenti ci siamo messi in gioco con 
tematiche che possono sembrare distanti 
ai nostri mondi e con ruoli che ci hanno 
portato a superare i nostri limiti e metter-
ci in discussione; i personaggi sono ricchi 
di sfumature e zone d’ombra che abbia-
mo cercato di fare nostre con emozione, 

entusiasmo e sacrificio. Ci siamo messi in 
gioco, volendo vivere questa storia e ren-
derla fruibile e avvincente agli spettatori. 

Se volete immergervi nelle grevi atmo-
sfere della Salem del 1600, non così di-
stanti dal cupo momento storico che stia-
mo vivendo, non perdetevi “Il crogiuolo”, 
in programma il 31 maggio alle ore 18.30 
presso il Teatro Oratorio San Bernardino 
fuori le mura di Crema. 

Lucrezia Sophie Giusti
4B Artistico

Per Platone Eros e Conoscenza, 
Amore e Filosofia si equivalgono: 
conoscere e praticare attivamente 
la filosofia significa infatti essere in 
grado di elevarsi oltre la materialità 
e il mondo sensibile, che ci lascia 
inchiodati a terra e ai nostri limiti, 
diminuendo le nostre possibilità di 
crescita. Restiamo tuttavia sempre 
uomini in carne ed ossa ed Eros non 
è descritto da Platone nel Simposio 
come un dio ma come un demo-
ne, figlio del dio dell’ingegno e allo 
stesso tempo di Penia, una semplice 
mendicante, a metà tra  dimensione 
divina e umana, tra mondo ideale e 
mondo sensibile, così come a metà 
dovrebbe collocarsi anche il filoso-
fo: colui che è chiamato, più di ogni 
altro, a mettere in atto il suo sapere 
e a farne philia, amore, e non solo 
sophia, conoscenza. 

Platone nel Simposio aveva ri-
flettuto profondamente sull’im-
portanza dell’amore e forse non 
immaginava che il valore attribuito 
a questo sentimento sarebbe rima-
sto immutato nei secoli. L’amore ha 
ispirato poesie, canzoni, libri, qua-
dri, film… e tantissimi si sono in-
terrogati e si interrogano su di esso. 
Tra queste persone ci sono anch’io. 

Tutto è iniziato un giorno, che si è 
perso nella mia memoria, in cui mi 
sono chiesta se ci fosse un principio 
alla base dell’esistenza umana e a 
cui tutto potesse essere ricondotto. 
Dopo averci ragionato parecchio, 
sono arrivata alla conclusione che 
fosse essenzialmente l’amore. Non 
da intendere in senso romantico, 
ma come amore in tutte le sue sfac-
cettature. 

Credo che l’amore sia alla base 
di tutto perché se non volessimo 
bene a nessuno, e nemmeno a noi 
stessi, non avrebbe senso vivere e le 
nostre stesse azioni smetterebbero 
di averne. Tantissime scelte, anche 
le più semplici, le facciamo perché 
pensiamo che renderanno felici 
noi o gli altri (o tutte e due le cose 
insieme) e questo accade appun-
to perché amiamo. Strettamente 
collegato all’amore è il concetto di 
felicità e secondo me la massima 
felicità consiste proprio nel riuscire 
a bilanciare l’amore per se stessi e 
quello per gli altri. L’amore ha però 
una conseguenza: il dolore. Amore 
(quindi felicità) e dolore sono le-
gati da un filo indissolubile perché 
sono due scintille di uno stesso fuo-
co: non si può provare dolore sen-

za amare e viceversa. Maggiore è il 
nostro amore, maggiore sarà quindi 
anche il dolore e, contemporanea-
mente, la nostra felicità. È molto dif-
ficile riassumere la vita umana con 
una metafora, ma forse l’immagine 
che più le si avvicina è quella di una 
candela, perché le candele riescono 
a brillare solo quando, nello stesso 
istante, si consumano. Se nessuno 
le accendesse durerebbero più a 
lungo, ma sarebbero candele spre-
cate. Similmente, una vita che non 
si lascia accendere dall’amore e dal-
la conoscenza forse si conserverà 
più a lungo perché soffrirà di meno, 
ma proverà anche meno gioia e an-
drà contro la sua natura. 

Questi sono i punti fondamen-
tali della mia teoria, che riconosco 
essere ancora molto semplicistica 
e da migliorare e forse anche facil-
mente smontabile, ma sono molto 
grata a chi mi ha spinto a scriverla, 
dandomi fiducia. 

Ci terrei quindi a terminare con 
un ringraziamento alla professores-
sa Laura Garbelli. 

Mariasofia Tricoli 
3N Economico Sociale

 31 maggio: “Munari on stage”

 IL CROGIUOLO DI ARTHUR MILLER

L’EROS PLATONICO
IN UNA CANDELA CHE BRUCIA
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Il 22 marzo gli alunni delle quinte 
I, G, L, M e P del Liceo delle Scienze 
Umane hanno partecipato, per il se-
condo anno consecutivo, al progetto 
di sensibilizzazione  “Un alcoltest per 
la vita”. Il progetto dei Rotary nelle 
scuole ha lo scopo di sensibilizzare i 
giovani sui pericoli che derivano dal 
mettersi alla guida dei veicoli dopo 
aver assunto alcol. L’attività, oltre che 
estremamente piacevole ed inclusi-
va e, per questo, molto apprezzata, 

ha permesso agli studenti e alle stu-
dentesse di comprendere quanto 
dover cambiare vita, da un momen-
to all’altro, a causa di un infortunio 
possa rappresentare una sfida; come 
ogni barriera, sia fisica che mentale, 
anche questo ostacolo può essere 
superato se affrontato con lo spirito 
giusto. Il messaggio è giunto forte e 
chiaro: riflettere sul fatto che un in-
cidente non coinvolge solo le vittime, 
ma anche decine di persone tra me-

dici, operatori sanitari, forze dell’or-
dine, familiari, amici, operai stradali. 

L’attività è stata di forte impatto per 
i ragazzi e il messaggio è stato recepi-
to correttamente: l’assunzione di un 
comportamento responsabile è fon-
damentale. 

Ringraziamo il Rotary Club che ha 
permesso la realizzazione di questo 
progetto presso il nostro Istituto.

Prof.ssa Mariella Andrioli

 “Roma non è una città come le altre. È un grande 
museo, un salotto da attraversare in punta di piedi”. 
Questa citazione di Alberto Sordi è, secondo noi, il 
modo migliore per trasmettere l’essenza del nostro 
viaggio a Roma. Un’esperienza durata solo quattro 
giorni, ma che ci ha arricchiti più di quanto qualsiasi 
lezione in classe possa fare. Già in treno, nonostante le 
poche ore di sonno dormite a causa dell’emozione, si 
poteva percepire la nostra euforia che cresceva con lo 
scorrere del tempo; ma una volta arrivati in stazione, 
tutto divenne realtà: eravamo arrivati a Roma; la nostra 
esperienza poteva iniziare. Ci addentrammo subito per 
le vie della città, osservando con occhi pieni di curiosità 
ogni particolare che essa potesse offrirci. Quelle stesse 
vie, che furono la nostra dimora per i successivi giorni, 
ci accompagnarono alla scoperta di tutti quei monu-
menti, di tutti quegli affreschi, di tutti quei dipinti e di 
tutte quelle statue che rimarranno per sempre scolpite 
nei nostri cuori. L’imponenza del Colosseo, l’eleganza 
di Villa Borghese, la maestosità della Cappella Sistina 
e l’antica modernità dell’Altare della Patria hanno su-
scitato in noi emozioni inestimabili. Aver avuto la pos-
sibilità di visitare Roma in compagnia dei nostri amici 
e professori, con i quali abbiamo instaurato e consoli-
dato un rapporto che ad oggi non si limita al perimetro 
della classe, ha permesso di vivere un’esperienza anco-
ra più immersiva e coinvolgente. Ciò che abbiamo ap-
prezzato di Roma non sono stati solo i monumenti, ma 
anche le piccole cose come: nuovi sapori, nuove cono-
scenze, la capacità di apprezzare la stanchezza di fine 
giornata e la carica al mattino che alimentava la nostra 
felicità. Spiegare a parole ciò che Roma è stata per noi è 
difficile, anzi quasi impossibile, ma speriamo di essere 
riusciti a trasmettere almeno una parte di quello che 
abbiamo provato noi: un’avventura che ha lasciato un 
segno indelebile nei nostri cuori e che ricorderemo per 
sempre con grande gioia e malinconia insieme.

Aurora Cremonesi
e Gabriele Gubellini 

4P Scienze Umane

Il 16 febbraio ci siamo recati a Milano 
presso l’Istituto dei ciechi per vivere una vera e 

propria esperienza multisensoriale. Con l’aiuto delle 
guide ipovedenti e non vedenti, ci siamo immersi in un per-

corso completamente al buio, con un senso iniziale di disorienta-
mento e smarrimento.

Dapprima abbiamo attraversato un paesaggio fluviale nel quale si udiva-
no distintamente il fruscio delle foglie di bambù e il gorgoglio del ruscello, 

poi abbiamo intrapreso un percorso artistico e percettivo, mettendo in gioco 
le nostre capacità logico-tattili: siamo stati chiamati a riconoscere monumenti, 

oggetti e paesaggi raffigurati in rilievo con il solo tocco delle dita. 
Con il passare del tempo, abbiamo imparato a muoverci con più sicurezza in un 
ambiente inizialmente ostile, orientandoci grazie all’utilizzo di altri sensi come 
l’udito e il tatto, che hanno rimpiazzato la vista.
Alla classe è piaciuta molto questa esperienza, perché ognuno di noi ha potuto 
sperimentare quanto studiato in psicologia: in modo particolare, ci siamo col-
legati al tema della percezione e dei 5 sensi, che non sempre siamo abituati ad 
usare in maniera omogenea. Inoltre, c’è stata la possibilità di partecipare ad un 
bellissimo dialogo di confronto finale con una guida non vedente, la quale ci 

ha raccontato di quanto questa condizione possa essere un vantaggio nella 
sua vita: le persone non vedenti, infatti, non sono condizionate dall’aspetto 

esteriore e sono più propense a conoscere, in modo più puro, l’interiorità 
del prossimo.

Questa esperienza è stata anche un invito a rincorrere sogni e a 
perseguire obiettivi senza badare alle paure e alle difficoltà che 

incontriamo nel nostro cammino.
Classe 2H

Economico Sociale

Non occorre 
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Il giorno 7 marzo 2024, noi alunni della classe 
5M e Danahée, un’alunna di origine canadese 
in Italia per uno scambio culturale del Liceo 
delle Scienze Umane, ci siamo recati alla scuo-
la primaria dell’Istituto Comprensivo Nelson 
Mandela di Crema 3, in via Curtatone e Mon-
tanara, per osservare le varie attività all’interno 
delle classi montessoriane 4C e 4D.

Giunti alla struttura siamo stati accolti dalle 
insegnanti delle sezioni che ci sono state affida-
te, ci hanno illustrato gli spazi, le classi e l’atrio 
dove si sarebbero svolte le attività sotto la no-
stra osservazione.

All’arrivo si stava svolgendo una lezione di 
scienze naturali riguardante la fotosintesi clo-
rofilliana; l’insegnante ci ha spiegato come 
sono organizzati i vari lavori: una prima parte 
viene svolta attraverso l’ascolto in cui si presen-
ta il lavoro frontalmente, in seguito gli alunni 
svolgono attività sia pratiche che di riflessione 
in autonomia con delle scadenze prestabilite. 
Terminata la presentazione ci siamo divisi in 
piccoli gruppi e a loro volta anche i bambini. 
Questi ultimi si sono dedicati ai vari materiali 
specifici montessoriani. Le attività riguardava-
no:

- l’ambito logico-matematico in cui le attività 
consistevano nel mettere in serie bastoncini di 
perle colorate, usare il serpente dell’addizione 
e le tavole delle moltiplicazioni e divisioni;

- l’ambito storico-geografico dove attraver-
so un planisfero i bambini dovevano abbinare 
nell’area geografica corretta l’immagine dei 
vari uomini primitivi;

- la lingua inglese appresa con delle cards ed 
un quiz a risposta multipla, in questo modo i 
bambini dovevano indovinare la definizione 
corretta;

- le scienze naturali studiate in modo concre-

to attraverso una serie di quesiti riguardanti i 
vari ambiti della materia con una modalità di-
vertente;

- per quanto riguarda la grammatica italiana 
i materiali erano molto diversificati: si distin-
guevano per esempio in una struttura in legno 
a forma di albero per la coniugazione dei verbi, 
in un riccio del materiale medesimo per l’anali-
si grammaticale e le parti del discorso;

- tramite un’attività di arte-immagine abbia-
mo osservato come sintetizzassero delle cono-
scenze sul  mondo egizio creando dei modellini 
di piramide, degli ambienti tipici e degli dei.

Queste attività sollecitavano l’interdiscipli-
narietà tra le diverse materie, favorendo l’ap-
prendimento di più nozioni in diversi ambiti.

Tutti i materiali seguivano il criterio dell’au-
tocorrezione a cui Maria Montessori teneva 
molto e le insegnanti intervenivano il meno 
possibile per non interrompere il processo di 
autoapprendimento. In merito a questo la pe-
dagogista affermava che “il più grande segno 
di un successo per un’insegnante è poter dire: 
i bambini stanno lavorando come se io non 
esistessi”. Noi siamo rimasti stupiti dal livello 
conoscitivo, dalla concentrazione, dalla cura 
con cui i bambini trattavano i diversi materiali 
e dall’atteggiamento collaborativo e rispettoso 
che avevano tra di loro.  Anche durante la ricre-
azione gli alunni non si divertivano con giochi 
tradizionali, bensì affinavano le loro compe-
tenze manuali attraverso il lavoro all’uncinetto 
e a maglia, creando così piccoli oggetti di uso 
comune.

Lavorare in questo modo pensiamo favorisca 
un clima calmo e operoso rendendo la scuola 
un’esperienza positiva.

Classe 5M e Danahée
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n È tempo di dichiarazione dei redditi e Confcom-
mercio provincia di Cremona mette a disposizio-
ne dei cittadini, anche non associati, il servizio di 
compilazione del 730, il modello necessario per co-
municare all’Agenzia delle Entrate i propri redditi, 
le spese deducibili ed eventuali detrazioni fiscali di 
cui si intende beneficiare.

Il servizio si rivolge a dipendenti e pensionati ed 
è disponibile presso la sede di Confcommercio a 
Crema, in piazza Istria e Dalmazia, dietro piazza 
Duomo, nelle vicinanze del teatro San Domenico. 

“Il servizio che offriamo – spiega Stefano An-
ceschi (nella foto), direttore generale di Confcom-
mercio provincia di Cremona - è progettato per 
semplificare il processo di dichiarazione dei reddi-
ti e assistere gli utenti nella corretta compilazione 
del modello, operazione che, vista la complessità 
della normativa fiscale nel nostro Paese, può risul-
tare complicata. Che si tratti di pensionati o dipen-
denti, i nostri consulenti adattano il servizio in base 
alle richieste e al profilo dell’utente, così da garan-
tire un servizio preciso e sicuro, guidandoli con tra-
sparenza e professionalità”.

Tra le principali novità della dichiarazione dei 
redditi 2023, sono da segnalare le nuove rego-

le sull’Irpef e sulle detrazioni, con particolare at-
tenzione alle agevolazioni per il lavoro e per i figli 
a carico. Anche il tema dei bonus edilizi, con par-
ticolare riferimento al Superbonus, è centrale per 
la compilazione della dichiarazione dei redditi e ri-
chiede, per la sua complessità, una conoscenza ap-
profondita delle ripetute modifiche avvenute nel 
corso del 2023.

“Il team di esperti Confcommercio garantisce 
precisione e un servizio personalizzato, sviluppa-
to grazie a una lunga esperienza nel fornire quoti-
dianamente servizi di assistenza fiscale a cittadini 
e imprese, il tutto a un costo decisamente compe-
titivo. Dalla raccolta dei documenti alla presenta-
zione della dichiarazione, coloro che sceglieranno 
di rivolgersi a Confcommercio avranno la tranquil-
lità di sapere che la dichiarazione sarà completa e 
corretta, senza rischiare sanzioni o problemi con 
l’Agenzia delle Entrate. Per i cittadini del Cremasco 
– conclude Anceschi – il servizio è disponibile pres-
so l’ufficio di Crema in piazza Istria e Dalmazia, 20”.

Per informazioni o prenotazioni è possibile con-
tattare l’associazione telefonando allo 0373.399988 
oppure inviando una e-mail a ufficiocrema@
confcommerciocremona.it.

CONFCOMMERCIO
DICHIARAZIONE DEI REDDITI: 
SERVIZIO DI ASSISTENZA 
FISCALE A CREMA

n La  Lombardia guida l’alleanza 
europea delle regioni leader nell’in-
dustria chimica. Giovedì a Milano 
l’assessore regionale allo Sviluppo 
economico Guido Guidesi ha pre-
sentato agli stakeholder l’attività 
dell’European Chemical Regions 
Network (Ecrn), la rete europea di 
cui ha assunto recentemente la pre-
sidenza (nella foto). Si tratta di un’as-
sociazione, nata nel 2004, composta 
da 10 regioni e ufficialmente ricono-
sciuta come interlocutore dall’Unio-
ne europea.

“L’Europa - ha detto l’assessore - 
deve rimettere al centro del dibat-
tito le necessità dell’industria chi-
mica. Occorre continuare a essere 
protagonisti in un settore vitale per 
la nostra economia. La Lombardia 
è la prima regione manifatturiera 
d’Europa e il 98% dei prodotti mani-
fatturieri ha derivazioni dalla chimi-
ca. Se non ridiamo priorità a questo 
settore rischiamo di non essere più 
competitivi in futuro. Non solo come 
Lombardia ma come Europa”.

L’obiettivo è rilanciare il ruolo di 
Ecrn nell’interlocuzione con la Com-
missione Europa, agevolare le con-

LA LOMBARDIA
GUIDA L’ALLEANZA 
DELL’EUROPA 
DELLA CHIMICA
Dal Pirellone lo ha ribadito l’assessore Guido Guidesi nella 
giornata di giovedì. Intanto arrivano oltre 7 milioni di euro per 
un progetto di crescita professionale e di vita dei giovani

nessioni tra distretti industriali e of-
frire alle aziende supporto concreto 
rispetto alle opportunità di finanzia-
mento a livello europeo.

L’associazione Ecrn include Lom-
bardia, Emilia-Romagna, Catalogna 
(Spagna), Sassonia-Anhalt (Germa-
nia), Fiandre (Belgio), Mazovia (Po-
lonia) e, nei Paesi Bassi, Limburgo, 
Drenthe, Groningen, Sud Olanda. 
Sono in corso confronti per allargare 
l’alleanza ad altre regioni italiane ed 
europee. In Lombardia sono attive 
1.700 imprese chimiche che danno 
lavoro a oltre 45.000 persone, per un 
settore che nel primo trimestre del 
2024 ha segnato un incremento del-
la produzione del 3,6%.

“LOMBARDIA DEI GIOVANI”
E “GIOVANI SMART”,
OLTRE 7 MILIONI DI EURO
A DISPOSIZIONE PER
PROGETTI DI CRESCITA,
FORMAZIONE E INCLUSIONE

Sempre giovedì hanno aperto ‘La 
Lombardia è dei Giovani 2024’ e 
‘Giovani Smart’, i due bandi messi in 
campo da Regione Lombardia (chiu-
sura, per entrambi, il 15 luglio pros-

simo) dedicati ai giovani lombardi. 
Sono strumenti che si inseriscono 
nel solco tracciato dalla legge regio-
nale 4 del 2022: obiettivo, accom-
pagnare ragazzi e ragazze, tra i 15 e 
i 35 anni, in percorsi formativi per 
rendersi autonomi e integrati.

Il primo bando, ‘La Lombardia è 
dei Giovani 2024’, vuole sostenere 
i giovani nella costruzione del pro-
prio progetto di vita personale e di 
sviluppo professionale. Intende farlo 
attraverso la valorizzazione e il po-
tenziamento delle reti di servizi già 
presenti sul territorio e lo sviluppo di 
nuove opportunità.

La dotazione finanziaria è di 3,5 
milioni di euro ed è rivolta ai Comuni 
per sostenere le attività degli Infor-
magiovani, soggetti che svolgono 

funzioni di informazione, orienta-
mento e consulenza ai giovani, in 
collegamento con le istituzioni sco-
lastiche, formative e universitarie, e 
i servizi di informazione. I progetti 
selezionati potranno ricevere un 
contributo compreso tra 20.000 e 
60.000 euro, fino a un massimo del 
70% delle spese ammissibili. Il se-
condo bando, ‘Giovani Smart’, vuole 
offrire ai giovani proposte efficaci e 
coinvolgenti per promuovere l’inclu-
sione sociale, offrendo loro l’oppor-
tunità di inserirsi in nuovi contesti 
aggregativi. 

Il bando è rivolto a enti e associa-
zioni private per sostenere attività 
gratuite sul territorio, come labo-
ratori artistici e musicali, attività 
sportive e culturali, sostegno ai per-

corsi di studio, campagne di sensi-
bilizzazione e advocacy, esperienze 
professionalizzanti (come borse di 
studio, soggiorni all’estero e corsi).

La dotazione finanziaria è di 3,87 
milioni di euro: i progetti selezio-
nati riceveranno un contributo a 
fondo perduto compreso tra 20.000 
e 40.000 euro, fino a un massimo 
dell’80% delle spese ammissibili. 
“Regione Lombardia - ha commen-
tato il sottosegretario con delega 
a Sport e giovani - continua a inve-
stire nel futuro dei giovani, ricono-
scendoli come il presente e il futuro 
del territorio. Un impegno concreto 
per supportare tutte le realtà, dalle 
grandi città ai piccoli Comuni, consi-
derando le difficoltà che i giovani af-
frontano nei piccoli Comuni isolati”.
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MARA ZANOTTI

n La premiazione finale del Con-
corso Intraprendere®  2022/2024 
si terrà presso il teatro San Dome-
nico, oggi, sabato 18 maggio, dalle 
10.30. È aperta al pubblico fino a 
esaurimento dei posti disponibili e 
con registrazione dei partecipanti 
all’ingresso del teatro.

Questo il programma della matti-
na: ore 10.30 inizio evento; ore 10.45 
avvio della cerimonia di premiazione 
degli studenti vincitori del Concorso 
Intraprendere® edizione 2022-2024, 
durante la quale saranno premiati i 
giovani ideatori dei seguenti pro-
getti imprenditoriali simulati: mi-
glior progetto imprenditoriale Iis 
Galilei;  miglior progetto imprendi-
toriale Iis Munari; miglior progetto 
imprenditoriale Iis Pacioli; miglior 
progetto imprenditoriale Iis Sraffa; 
miglior progetto imprenditoriale 
Iis Stanga;  Premio speciale “Trend 
Smart City”;  Premio speciale “Trend 
emergenza acqua”; terzo miglior 
progetto imprenditoriale assoluto; 
secondo miglior progetto impren-
ditoriale assoluto; primo miglior 
progetto imprenditoriale assoluto.

Ricordiamo che il Concorso In-
traprendere ha proposto un per-
corso formativo che, nell’edizione 
2022/2024, ha coinvolto 1.782 stu-
denti che hanno partecipato alla 
fase di sensibilizzazione del con-
corso (3 ore a livello di classe) aven-
do l’opportunità di sviluppare la loro 
intraprendenza e il loro spirito im-
prenditoriale in modo socialmente 
responsabile attraverso un origina-
le percorso di orientamento, forma-
zione e motivazione. 368 studenti 
sono stati selezionati per la fase fi-
nale sulla base della loro predisposi-
zione e motivazione imprenditoriali, 
avendo l’opportunità di partecipare 
ai percorsi formativi che hanno con-
sentito loro di elaborare in completa 
autonomia un’idea imprenditoriale 
(cioè un prodotto/servizio da pro-
porre, in modo simulato, al merca-
to). 

Quindi 180 studenti, fuori dall’o-
rario scolastico, si sono impegna-
ti per redigere in autonomia un 
progetto imprenditoriale simula-
to. Oggi si conosceranno i nomi dei 
vincitori.

Il Concorso Intraprendere® – che 

vede tra gli organizzatori la Libe-
ra Associazione Artigiani Crema 
(presidente Marco Bressanelli), la 
Camera di Commercio Cremona 
(commissario straordinario Gian 
Domenico Auricchio) e l’Associazio-
ne Industriali Cremona (presidente 
Stefano Allegri) – è un progetto di 
sviluppo locale finalizzato a pre-
miare i migliori progetti imprendi-
toriali ideati ed elaborati in forma 
simulata, al termine di un originale 
percorso formativo e motivaziona-
le, da studenti frequentanti gli ulti-
mi due anni delle scuole superiori 
del Cremasco. 

Questi gli sponsor principali: As-
sociazione Popolare Crema per il 
Territorio (presidente Giorgio Ol-
mo); Banca Cremasca e Mantovana 
(presidente Francesco Giroletti); 
Borse di Studio “Stefano Marconi” 
2023 (gli amici di Stefano); Pada-
nia Acque spa (presidente Cristian 
Chizzoli);  Comune di Crema (asses-
sori Giorgio Cardile ed Emanuela Ni-
chetti).

Gli sponsor imprenditorialità so-
no invece: C.O.I.M. spa (amministra-
tore delegato Francesco Buzzella);  

Gruppo Enercom (presidente Cri-
stina Crotti);  Ferrarini&Benelli srl 
(general manager Claudia Benelli); 
Plastifer srl (presidente Giorgio Me-
rico); 10 imprese e persone fisiche 
ciascuna delle quali ha consentito 
a una o due classi di partecipare al 
Concorso Intraprendere.

Il progetto è unico in Italia nel suo 
genere per il numero di studenti 
coinvolti (17.666  considerando tut-
te le edizioni) a livello locale e per il 
format di coinvolgimento, rappre-
sentando un’eccellenza a livello na-
zionale nel campo delle azioni per 
uno sviluppo locale più sostenibile.

Il Concorso non si pone l’obietti-
vo primario di creare imprenditori 
a 18 anni (anche se in alcuni casi è 
successo), ma di sviluppare nei gio-
vani l’intraprendenza intesa come 
“volontà e capacità di trasformare 
idee in azioni”.

I ragazzi sperimentano concreta-
mente che cosa significa partire da 
un’idea e impegnarsi per trasformar-
la in un progetto che abbia un impat-
to positivo sulla società. Un autentico 
fiore all’occhiello del panorama didat-
tico-formativo del nostro territorio.

LE PAROLE 
DI MARCO BRESSANELLI

Dichiara il presidente della Libera 
Associazione Artigiani Crema: “Tra 
i circa 1.800 studenti partecipanti 
abbiamo fatto accedere alla parte 
finale 350 ragazzi e fra i 100 pro-
getti presentati alcuni sono davve-
ro geniali. 

Da questo punto di vista il con-
corso raggiunge pianamente i suoi 
scopi di stimolare l’imprenditoria 
giovanile, perché è proprio sui gio-
vani che puntiamo, loro che, come 
ha recentemente dichiarato papa 
Francesco, sono il nostro futuro e 
il nostro presente. 

Alla premiazione di oggi interver-
ranno anche il commissario straor-
dinario della Camera di Commercio 
di Cremona Auricchio e l’assesso-
re alle attività produttive della Re-
gione Lombardia Guido Guidesi. Ciò 
dimostra l’importanza dell’iniziati-
va che sta proseguendo da trent’an-
ni e che, in qualità di organizzatori, 
abbiamo assoluta intenzione di ri-
proporre anche per il futuro a di-
mostrazione dell’ottima riuscita del 
Concorso”.

Verranno annunciati oggi i migliori progetti imprenditoriali 
che vinceranno l’edizione 2022/24 del Concorso 
Intraprendere® volto a promuovere l’intraprendenza giovanile

INTRAPRENDERE
LO “STORICO” 
CONCORSO E 
I SUOI VINCITORI

In alto, i premiati dell’ultima 
edizione del Concorso 

Intraprendere, quindi alcuni 
ragazzi dell’Iis G. Galilei iscritti 

al Concorso e una 
lezione tenuta, sempre all’Iis G. 

Galilei, da Andrea 
Bergami, tra gli ideatori 

dell’iniziativa, durante 
la fase finale

PIANETA VERDE
ORTOFRUTTA PREZIOSA E FRAGILE 
n Ortofrutta. Comparto prezioso, che può di-
ventarlo ancora di più ma che va, soprattutto, di-
feso e valorizzato. Può essere questo il messaggio 
che arriva da un settore che vale miliardi di euro e 
posti di lavoro, bandiera della buona italianità nel 
mondo (insieme, per stare sull’agroalimentare, al 
vino e ai formaggi), ma che vive un periodo com-
plesso e contraddittorio e che, al Macfrut appena 
concluso, si è messo in mostra.

La filiera dell’ortofrutta – stando a un’analisi 
Ismea – ha chiuso il 2023 con una produzione di 24 
milioni di tonnellate su una superficie di 1,3 milioni 
di ettari e con il lavoro di circa 300mila aziende. 
Tra frutta e verdura, il fatturato della fase agrico-
la è arrivato oltre 16 miliardi di euro, quello della 
parte industriale è pari a circa 10 miliardi di euro. 
Per Coldiretti (su dati Istat), invece, lo scorso anno 
“il valore delle esportazioni italiane di ortofrutta 
fresca ha sfiorato i 5,8 miliardi di euro con una 
crescita di quasi il 10% rispetto all’anno preceden-
te”. Risultati importanti sui quali però i coltivatori 
lanciano almeno una allerta: “Pesa – spiegano – 
ora il blocco dei traffici sul Mar Rosso legato agli 
attacchi degli Houthi che ha quasi dimezzato le 
esportazioni in quantità di frutta e verdura italiane 
in Asia (-47%) a gennaio 2024 rispetto allo stesso 
periodo dell’anno precedente”. 

Altri problemi, molto più vecchi, arrivano sem-

pre dall’embargo russo ai prodotti ortofrutticoli 
italiani, deciso nell’agosto 2014 in risposta alle 
sanzioni Ue dopo l’annessione della Crimea e le 
tensioni con l’Ucraina poi sfociate in guerra. Altri 
problemi, poi, arrivano da tensioni locali (ultimo 
esempio è quello dell’Austria che ha deciso di limi-
tare l’ingresso delle merci attraverso il Brennero).

Oltre a tutto questo, ci mettono del loro per 
complicare la vita anche l’andamento del clima e 
la situazione dei trasporti e della logistica. Sen-
za dire della necessità di innovare tecniche di 
produzione e prodotti. Di “innovazione varietale, 
meccanizzazione e riduzione dei principi attivi 
nel settore frutticolo” parla Cia-Agricoltori Italiani 
che aggiunge: “Il settore frutticolo ha vissuto una 
situazione estremamente complessa in questi 
ultimi anni a causa degli eventi climatici estremi, 
che hanno messo a dura prova la tenuta dei siste-
mi produttivi e della diffusione di fitopatie sempre 
più difficili da contrastare”. Condizioni imprescin-
dibili alle quali si aggiunge una ulteriore fonte 
di preoccupazione per tutti: la contrazione dei 
consumi. Sempre secondo i dati Ismea, si è regi-
strata una contrazione in quantità degli acquisti di 
ortofrutticoli. Secondo l’analisi Coldiretti su dati 
Cso Italy, se nel 2019 le famiglie italiane avevano 
acquistato 240 chili di prodotti ortofrutticoli, nel 
2023 si sono ridotti a 203 chili.

s.r.l.

via I Maggio, 28 SONCINO Tel. 0374 84960
info@tiasrl.info   •   www.tiasrlconcino.it
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n Economia ed edilizia vivono a stretto contatto 
l’una con l’altra. Fanno parte del tessuto sia lavora-
tivo sia sociale e anche nel territorio lombardo sono 
fattori importanti. Per delineare la situazione cre-
masca abbiamo posto alcune domande al direttore 
di ANCE (Associazione Nazionale Costruttori Edi-
li) provincia di Cremona, arch. Laura Maria Secchi.

In quali condizioni versa la situazione economi-
ca dell’edilizia del nostro territorio?

“In questo momento è in condizioni molto posi-
tive. Il lavoro sia nel campo privato che pubblico è 
aumentato: unica nota negativa sono i prezzi dei 
materiali ancora alti, che impongono alle ditte di 
richiedere la revisione dei prezzi sui cantieri. Le 
imprese edili sono alla ricerca di operai specializ-
zati e di tecnici di cantiere. A tal proposito il nostro 
ente Scuola Edile Cremonese CPT si occupa del-
la formazione dei ragazzi con il corso triennale di 
Operatore edile e, a partire da ottobre, con il corso 
di alta formazione ‘ITS Academy Cantieri dell’Arte’ 
indirizzo sostenibilità rivolto a diplomati/e e a chi 
non vuole frequentare l’università, persone sino ai 
29 anni di età anagrafica”.

Focalizzandoci sul Cremasco?
“La situazione cremasca è la medesima che si 

riscontra a livello lombardo e nazionale” afferma 
l’arch. Secchi.

Tensioni geopolitiche, inflazione e politica mo-
netaria restrittiva hanno rallentato la prosecuzione 
della ripresa post-Covid, alimentando un clima di 
incertezza che ha scoraggiato sia i consumi sia gli 
investimenti. All’interno di questo contesto, appa-
re cruciale l’evoluzione degli investimenti in costru-
zioni, che sono stati il principale motore di crescita 
dell’economia italiana nel biennio 2022-2023. Cir-
ca un terzo, infatti, della crescita del Pil (+12,3%) 
nei periodi considerati è attribuibile all’edilizia. Un 
contributo che raggiunge il 50% se si considera an-
che tutta la sua filiera (edilizia e immobiliare). Per 
il 2024, pur essendo i dati ancora in fase di con-
solidamento, è lecito attendersi un analogo ap-
porto positivo, anche in virtù dell’elevata capacità 
dell’edilizia di trasmettere impulsi positivi e rapi-

di all’intera economia. L’ANCE per il 2024 stima un 
ulteriore aumento del +5,0% in termini reali degli 
investimenti in costruzioni, sintesi di aumenti ge-
neralizzati in tutti i comparti.

Quali sono le prospettive future?
“Le previsioni sono positive: sia in termini di 

quantità, sia di qualità del lavoro. A tal fine ANCE 
Cremona ha firmato con ANCE Milano, Lodi, Mon-
za Brianza un Protocollo d’intesa, denominato CIS 
(Cantieri impatto sostenibile); ANCE Cremona por-
terà le proprie imprese edili associate ad adotta-
re un Codice di condotta per arrivare a un cantiere 
sostenibile in 8 punti: governance e scelte di ge-
stione sostenibile, impegno alla decarbonizzazio-
ne, tutela dell’ambiente ed economia circolare, 
impegno alla legalità, dignità del lavoro e traspa-
renza sui contratti, responsabilità e sicurezza sul 
lavoro, relazione con la comunità e gli stakeholder 
del territorio e dotazione di una catena di fornitu-
ra sostenibile. Già le prime imprese edili hanno ini-
ziato ad aderire”.

ANCE CREMONA
L’ARCH. LAURA SECCHI
SULLA SITUAZIONE DELL’EDILIZIA
NEL NOSTRO TERRITORIO

n  ”I dati sul cambiamento climatico 
si aggravano di anno in anno, ed è per-
tanto urgente proteggere le persone e 
la natura”. A lanciare il grido d’allarme 
è stato il Papa, ricevendo in udienza, 
giovedì 16 maggio, i partecipanti all’in-
contro promosso dalle Pontificie Ac-
cademie delle Scienze e delle Scienze 
Sociali sul tema “Dalla crisi climatica 
alla resilienza climatica”, che si è con-
cluso con l’elaborazione di un protocol-
lo universale di resilienza. 

“Le popolazioni più povere, che han-
no ben poco a che fare con le emissioni 
inquinanti, dovranno ricevere maggior 
sostegno e protezione: sono delle vit-
time” esorta il Santo Padre, secondo 
il quale “la distruzione dell’ambiente è 
un’offesa contro Dio, un peccato che 
non è solo personale ma anche strut-
turale, che mette in grave pericolo 
tutti gli esseri umani, soprattutto i più 
vulnerabili, e minaccia di scatenare un 
conflitto tra generazioni”. 

Il cambiamento climatico riguarda 
tutti, non è un problema che affligge 
solo una parte della popolazione mon-
diale. Anche il nostro Paese deve far 
fronte ai cambiamenti climatici che si 
manifestano in lunghi periodi di siccità 
e di temperature anomale o caratte-
rizzati da forti piogge che causano le 

CAMBIAMENTI CLIMATICI
È URGENTE INTERVENIRE 
PER PROTEGGERE 
LE PERSONE E LA NATURA
Come evidenziato in uno studio, “le minacce alla salute della 
terra ricadono in modo sproporzionato sulle minoranze e gli 
emarginati, che pagano il conto più salato”

esondazioni dei fiumi, allagando quar-
tieri e città con fango, detriti e altro. 

Quando tutto ciò accade (solo in 
Italia si può citare l’alluvione dell’E-
milia-Romagna nel 2023; l’acqua alta 
a Milano a metà settimana, quando 
nella giornata di mercoledì ha iniziato 
ad abbattersi sulla regione una for-
te pioggia provocando diversi disagi 
anche nel nostro territorio con alberi 
abbattuti, i livelli dei fiumi controllati 
dalla Protezione Civile), è un disastro e 
i diretti interessati si fanno sentire per 
invitare i potenti del mondo e non solo 
per prendersi cura in modo migliore 
del pianeta.

I cambiamenti climatici sono al cen-
tro di numerosi studi e pubblicazioni, 
anche in ambito ecclesiale, per esem-
pio la ricerca nel segno della Laudato 
Si’ e dell’ecologia integrale di papa 
Francesco è uno dei principali filoni 
dell’azione della Strategic alliance of 
catholic research universities (Sacru), 
network internazionale di università 
cattoliche di cui l’Università Cattolica 
del Sacro Cuore è membro fondatore e 
sede del Segretariato. 

Gli esperti del gruppo di lavoro Ca-
tholic Identity and Laudato Si’, The 
Common Home and Social Justice 
hanno confermato questo impegno 

pubblicando il paper Catholic Identity 
and Laudato Si’, The Common Home 
and Social Justice su Lancet Planetary 
Health, prestigiosa rivista scientifica.

Tra gli autori Paolo Gomarasca, ordi-
nario di Filosofia morale all’Università 
Cattolica. “Lo sfruttamento umano 
delle risorse – si legge nel paper – au-
menta il cambiamento climatico, l’in-
quinamento e la perdita di biodiversità, 
colpendo in modo sproporzionato le 
comunità emarginate. Papa France-
sco, nella Laudato Si’, auspica soluzio-
ni integrate, sottolineando la giustizia 
sociale e le energie rinnovabili”. 

Le università cattoliche, come quel-

le della rete Sacru, “promuovono la ri-
cerca e la formazione interdisciplina-
re, favorendo soluzioni sostenibili e la 
salvaguardia del pianeta”. Attraverso 
la collaborazione con organizzazioni 
come la Fao (Food and Agricolture Or-
ganization of the United Nations), “tra-
ducono la scienza in politiche eque, 
affrontando efficacemente le sfide 
globali”.

Nel paper si evidenzia come le prin-
cipali minacce alla salute del pianeta 
– cambiamenti climatici, inquinamen-
to, perdita di biodiversità – ricadano in 
modo sproporzionato sulle minoranze 
e gli emarginati, che pagano il conto 

più salato in termini di malattie e morti 
premature. Se le soluzioni tecniche per 
la salute del pianeta sono spesso effi-
caci, come dimostra il forte calo della 
produzione di clorofluorocarburi a se-
guito dell’entrata in vigore del Proto-
collo di Montreal nel 1989, i ricercatori 
enfatizzano che si tratta di politiche 
insufficienti a prevenire i futuri rischi 
ambientali.

Nel documento si richiama la Lau-
dato Si’ nella quale papa Francesco  
esorta all’adozione di soluzioni di lungo 
periodo che possano “restituire dignità 
alle persone emarginate”. 

Per dare attuazione alla visione del 
Santo Padre nel 2021 è stata lanciata 
la Piattaforma Laudato Si’, che mira a 
catalizzare il passaggio culturale dal-
lo sfruttamento del pianeta alla pro-
tezione della casa comune. A livello 
educativo, questo obiettivo si traduce 
nella collaborazione internazionale e 
multidisciplinare tra Università cat-
toliche, della quale Sacru rappresen-
ta un esempio virtuoso. Il network è 
attivo sul fronte della didattica, della 
ricerca e della terza missione con lo 
scopo di mettere le attività scientifi-
che al servizio della società e del bene 
comune. 

Una sintesi di questa missione è 
racchiusa nell’accordo bilaterale tra 
Sacru e Fao, finalizzato a contrastare 
le diseguaglianze alimentari e sani-
tarie del pianeta, con una particolare 
attenzione ai Paesi in via di sviluppo.

Foto Unicef

Foto Ansa/Sir
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la casa delle imprese

www.casalombardia.it
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SETTEMBRE
Lourdes

l Dal 4 al 6 settembre pellegrinag-
gio a Lourdes. Partenza da Bergamo, 
in aereo, con assistente spirituale. 
Quota di partecipazione € 680, sup-
plemento camera singola € 80. Iscri-
zioni entro il 31 luglio. Per informa-
zioni e prenotazioni contattare don 
Luciano Cappelli tel. 338.3604472.

DIABETICI CREMASCHI
Assemblea

l Sabato 25 maggio alle ore 11 
presso l’aula dell’oratorio della SS. 
Trinità, assemblea dell’associazione. 
L’invito a partecipare è rivolto a tutta 
la cittadinanza.

UNITALSI-CREMA
Pellegrinaggi

l L’Unione nazionale italiana tra-
sporto ammalati a Lourdes e santuari 
internazionali informa che sono stati 
organizzati: dal 5 all’11 agosto, in pul-
lman Lourdes; dal 13 al 17 settembre, 
in aereo Lourdes; dall’11 al 17 ottobre, 
in aereo Fatima-Santiago.

 Per informazioni e iscrizioni: Giusy 

347.9099383, 0373.791282 oppure Lu-
cia 339.5296330, 0373.201376.

BIBLIOTECA PIANENGO
Lettura, gioco e canto

l Sabato 25 maggio un tuffo ne-
gli albi illustrati per letture sonore 
e fantastiche storie musicali. Labo-
ratori musicali con Zelinda Del Vec-
chio. Alle ore 15 appuntamento per 
bambini/e 3-6 anni Musica in Fabula; 
ore 16,30 bambini/e 1-3 anni SuonIn-
Tondo. Partecipazione gratuita ma 
con prenotazione obbligatoria con-
tattando la biblioteca di via Roma 59, 
tel. 0373.752227, e-mail biblioteca@
comune.pianengo.cr.it.

U.P. BEATO A. CREMONESI
Fatima

l L’Unità Pastorale Beato Alfredo 
Cremonesi organizza dal 7 all’11 set-
tembre un pellegrinaggio a Fatima 
e sui passi di sant’Antonio. Trasferi-
mento bus da e per aeroporto.

Per informazioni e iscrizioni con-
tattare don Franco Crotti, telefono 
340.5914094 oppure 0373.250087. 

UNITÀ PASTORALE S. GIUSEPPE
Marche

l Le parrocchie di Camisano, Ca-
sale Cremasco, Castel Gabbiano, 
Sergnano, Trezzolasco e Vidolasco 
organizzano dal 21 al 25 agosto un 
viaggio in autobus a Pesaro, Urbino, 
Fossombrone, Cagli, Grotte di Fra-
sassi, Ancona e altri borghi storici. 
Partecipazione € 870. Per info e iscri-
zioni: tel. Maria Pavesi 340.5410274.

COMUNICATI INIZIATIVE ECCLESIALI

VITA CONSACRATA
l Oggi, sabato 18 maggio alle ore 

9,15 presso l’Istituto Suore Buon 
Pastore di via Carlo Urbino 23, ritiro 
spirituale vita consacrata femmi-
nile proposto da don Michele Nufi.

RINNOVAMENTO SPIRITO
l Tutti i sabati, alle ore 16, pres-

so una sala dell’oratorio della Ss. 
Trinità, il Gruppo Rinnovamento 
nello Spirito Santo si ritrova per la 
preghiera. Iniziativa aperta a tutti.

S. CRESIMA A SAN GIACOMO
l Oggi, sabato 18 maggio alle 

ore 18, nella chiesa parrocchiale, il 
Vescovo presiede la s. Messa e con-
ferisce il sacramento della Cresima 
alle ragazze e ai ragazzi dell’Unità 
Pastorale di S. Giacomo  e S. Bar-
tolomeo.

VEGLIA DI PREGHIERA
l Oggi, sabato 18 maggio alle ore 

21, in cattedrale Veglia di Penteco-
ste presieduta dal vescovo Daniele.

S. CRESIMA IN CATTEDRALE
l Domani, domenica 19 alle ore 11, 

nella chiesa parrocchiale, il Vescovo 
presiede la s. Messa e conferisce il 
sacramento della Cresima alle ra-
gazze e ai ragazzi dell’Unità Pastora-
le della cattedrale e della SS. Trinità.

S. CRESIMA A MADIGNANO
l Domani, domenica 19 alle ore 

17,30, nella chiesa parrocchiale, 
il Vescovo presiede la s. Messa 
e conferisce il sacramento della 
Cresima.

ADORAZIONE QUOTIDIANA
l Nella chiesa di S. Giovanni Bat-

tista, via Matteotti Crema, da lunedì 
a venerdì, ore 9-12 e 15-18, Adora-
zione. Sabato solo pomeriggio.

MOVIMENTO PER LA VITA
l Ogni lunedì alle ore 17, nella 

chiesa di S. Giovanni Battista, in via 
Matteotti a Crema, Adorazione e s. 
Rosario per la vita. A seguire, reci-
ta dei Vespri e riflessione mirata in 
preparazione al Giubileo 2025.

REGINA DELLA PACE
l Tutti i lunedì, alle 20,30, nella 

chiesa di Castelnuovo recita del s. 
Rosario e s. Messa. 

INCONTRO DIOCESANO
l Sabato 25 maggio a Sergna-

no Giornata diocesana dei Bambini 
e delle Bambine. Dalle 14 alle 14,30 
accoglienza presso l’oratorio, dal-
le 14,30 alle 16 attività e giochi a 
gruppi e merenda. Dalle 17 alle 18 
collegamento con papa Francesco 
e i bambini dallo Stadio olimpico di 
Roma, preghiera. Dalle 18 alle 18,30 
conclusione e saluti.

S. MESSA A RICENGO
l Sabato 25 maggio alle ore 

10,30, il Vescovo presiede la s. Mes-
sa in occasione dell’inaugurazione 
dei restauri alla chiesa di S. Carlo 
al Castello. 

S. CRESIMA A BAGNOLO CR.
l Sabato 25 maggio alle ore 17,30, 

nella chiesa parrocchiale, il Vescovo 
presiede la s. Messa e conferisce il 
sacramento della Cresima.

l  Negli ultimi 10 anni in Italia le dia-
gnosi per disturbi del neurosviluppo in 
età infantile sono raddoppiate. Sono 
aumentate del 40% anche le certifica-
zioni per offrire ai bambini adeguato 
sostegno in ambito scolastico. 
Come spiega la neuropsichiatra Vera 
Cerioli. “Anche nel Cremasco la ten-
denza è confermata. Al polo di Neu-
ropsichiatria infantile di Asst Crema 
registriamo circa 200 nuovi invii di 
bambini tra gli 0 e i 6 anni l’anno. Per 
disturbi del neurosviluppo intendiamo 
la disabilità intellettiva, i disturbi della 
comunicazione, i disturbi dello spettro 

autistico, il disturbo da deficit di at-
tenzione/iperattività, il disturbo spe-
cifico dell’apprendimento e i disturbi 
del movimento. Si manifestano nelle 
prime fasi dello sviluppo e possono 
dare adito a limitazioni specifiche o 
a una compromissione globale delle 
abilità. Per i nostri servizi oggi rappre-
sentano una sfida importante, rispetto 
alla quale è necessario che la società 
tutta maturi un adeguato grado di con-
sapevolezza”.

Fondamentale è “la diagnosi preco-
ce, necessaria per garantire un inter-
vento veloce per tipologie di disturbi 
che sono cronici per natura, ma rispet-
to ai quali, con un valido intervento ria-
bilitativo, sin dai primi momenti di vita 
si possono trovare appropriati adatta-
menti”. L’eziologia di questi disturbi di-
pende da diversi fattori: “Sicuramente 
incidono fattori ambientali, di stress, 
culturali, traumi durante il parto su una 
base genetica di vulnerabilità”. In pre-

senza di alcuni sintomi “che possono 
spaziare dalle difficoltà di adattamen-
to a quelle di linguaggio, fino a deficit 
della comunicazione è bene rivolgersi 
agli specialisti”. Un occhio di riguardo 
va ai bimbi prematuri: “Nel 20 per cen-
to dei casi sviluppano un disturbo del 
neurosviluppo, per questo promuovia-
mo la presa in carico nel nostro ambu-
latorio di follow up dedicato”.

I disturbi del neurosviluppo posso-
no presentarsi isolati o associati ad 
altre patologie. “Presso il nostro polo 
di Neuropsichiatria infantile viene 
effettuata una prima vista neuropsi-
chiatrica con l’affiancamento di al-
tre figure professionali. L’approccio 
multiprofessionale è di fondamentale 
importanza per garantire una presa 
in carico globale della persona, della 
sua famiglia e dei relativi bisogni” evi-
denzia la responsabile della Neurop-
sichiatria infantile e dell’adolescenza 
Alessandra Foppa Pedretti. “I genitori 

svolgono un ruolo attivo durante tutto 
il periodo di presa in carico, dalla ri-
cerca di una diagnosi alla fase riabili-
tativa perché, se noi siamo gli esperti 
tecnici, i genitori restano i veri esperti 
del proprio bambino”. Con loro è utile 
“creare un’alleanza anche per com-
prendere i bisogni del figlio in un dato 
momento”. Gli interventi proposti non 
possono essere statici, “devono esse-
re appropriati alle esigenze in un dato 
momento. Talvolta possono essere 
utili interventi riabilitativi ciclici: il 
piano d’intervento è personalizzato”.

Lo sforzo da parte dell’Unità ope-
rativa cremasca, al fine di soddisfare 
tutte le richieste, massimo: “Stiamo 
approntando una riorganizzazione 
degli interventi, anche a base ciclica 
appunto, per assicurare l’intervento 
giusto al momento giusto a tutti i no-
stri bambini e, al tempo stesso, fare 
spazio a nuove valutazioni”.

Ufficio stampa Asst Crema

EDUCAZIONE SANITARIA

DISTURBI DEL NEUROSVILUPPO 
SERVE CONSAPEVOLEZZA 

l Mettiamo che il signor Z. alzi un po’ 
il gomito, salga sul suo monopatti-
no e si metta in strada; perde però il 
controllo del mezzo e finisce così per 
causare un incidente. 

Dai rilievi successivamente effet-
tuati dalla Polizia stradale risulta che 
il signor Z. ha un tasso alcolemico pari 
a 1,67 g/lt. Secondo quanto stabilito 
dal Codice della strada è vietato met-
tersi alla guida di un mezzo stradale 
se si ha un tasso alcolemico superiore 
a 0,5 g/l (0 g/l per i minori di 21 anni, i 
neopatentati per i primi tre anni e per 
chi trasporta a livello professionale 
persone o cose). 

Il nostro signor Z. è quindi molto al 
di là dei limiti consentiti dalla legge; 
infatti, la legge stabilisce che il con-
ducente trovato con un tasso alco-

lemico superiore a 1,5 g/l verrà sot-
toposto a processo penale, che può 
comportare la condanna a un’ammen-
da tra 1.500 e 6.000 euro, l’arresto da 
6 mesi a 1 anno e la sospensione della 
patente di guida da uno a due anni. 

Se chi è in stato di ebbrezza causa 
un incidente le sanzioni vengono rad-
doppiate, viene disposto il fermo 
amministrativo del veicolo 
per 180 giorni e viene revo-
cata la patente. Il signor 
Z. decide di patteggia-
re. Il tribunale applica 
la pena patteggiata, 
disponendo però anche 
la revoca della patente 
di guida. Limitatamente 
a quest’ultima sanzione 
il signor Z. decide di fare ri-
corso e la vicenda finisce in Cas-
sazione. 

La Suprema Corte dà ragione al si-
gnor Z., confermando il principio di di-
ritto secondo il quale la sospensione 
o la revoca della patente non possono 
essere disposte se la violazione del 
Codice della strada è stata commes-
sa a bordo di un veicolo per guidare 

il quale non è richiesta la patente. La 
Cassazione annulla quindi la sentenza 
del tribunale nella parte in cui dispo-
neva la revoca della patente di guida 
del signor Z. (Corte di Cassazione, 
sent. n. 48083/2023). 

La Cassazione con questa sentenza 
estende di fatto ai monopattini pre-

cedenti decisioni simili applicate a 
guidatori di biciclette trovati 

in stato di ebbrezza. 
Ho scritto questo arti-

colo a fronte del boom 
di sinistri gravi (anche 
mortali) nell’ultimo 
anno per chi era alla 
guida di un monopat-

tino elettrico e per in-
vitare i lettori a un appro-

fondimento. Ricordiamo che 
secondo la legge il monopattino 

elettrico può circolare nelle aree pe-
donali con velocità massima di 6 km/h 
e sulla carreggiata fino a 25 km/h. 

Nel caso di scontro tra un monopatti-
no e un pedone, solitamente la respon-
sabilità è da attribuire al conducente del 
veicolo, cioè a chi guida il monopattino.
Al pari dei guidatori delle auto, infatti, 

chi usa il monopattino deve prevedere le 
situazioni pericolose e, per quanto pos-
sibile, evitarle. A parte casi eccezionali, 
però, va detto che nell’ipotesi di scontro 
tra monopattino e pedone la responsa-
bilità è quasi sempre del primo. 

Nel sinistro tra monopattino e auto 
invece è solitamente l’automobilista 
a pagare i danni, in quanto è davvero 
difficile immaginare che lo scontro sia 
dipeso dalla condotta di chi guidava il 
monopattino, quindi, la responsabilità è 
attribuibile al conducente dell’autovet-
tura, salvo che il soggetto alla guida del 
monopattino non abbia compiuto mano-
vre spericolate e del tutto imprevedibili.

Si ricordi, infine, che il monopattino è 
riservato a coloro che abbiano almeno 14 
anni di età.

Avv. Marta Guerini Rocco
Presidente Ass.ne Consumatori

L’Assoc. Consumatori Campo di Marte 
ha sede in Piazza Premoli n. 4 

a Crema, tel. 0373.81580 
e-mail: campodimarte2021@libero.it 

Si riceve in sede ogni mercoledì 
ore 15,30-18 previo appuntamento 

telefonico al n. 324/8223221

CREMA CITTÀ SOLIDALE
MONOPATTINO
INCIDENTI, VIA LA PATENTE?

Navigazione sul MINCIO 
partendo da Grazie, visita Santuario 
Curtatone, visita guidata di Borghetto 

e Castellaro Lagusello, 
famoso per il lago a forma di cuore 

30 giugno - € 80 
+ pranzo facoltativo - € 25

Viaggio all’isola di KARPATHOS 
GRECIA - dal 20 al 27 settembre

Pensione completa + bevande
Volo + assicurazioni + Trasf. 

Resort Veratour € 1.140, 
singola € 280 

Per info Blueline tel. 0373 80574
Celestina 339 5979968

AZIONE CATTOLICA DI CREMA
Incontro

l Per un’economia della cura e della 
custodia: domenica 26 maggio mo-
mento di riflessione, condivisione 
a conlcusione dell’anno associativo 
del settore adulti di Ac. Ore 15 ritrovo 
all’orto botanico di Romano di Lom-
bardia, per necessità di trasporto 
contattare Roberto 329.1141237 entro 
giovedì 23 maggio. Incontro testimo-
nianza con Gasparina di sopra onlus.

PRO LOCO DI OFFANENGO
Pandino

l Domenica 26 maggio, visita al 
castello. Punto di ritrovo, ore 15, da-
vanti all’ingresso del maniero. Quota 
di partecipazione € 7,50, over 65 € 5, 
da saldare in loco. Visita di circa 2 ore. 

Chi avesse problemi a recarsi con i 
propri mezzi, al momento dell’iscrizio-
ne lo faccia presente, in modo da po-
ter organizzare il trasporto. In tal caso 
l’appuntamento sarà in via Montever-
di, a Offanengo, alle ore 14. Conferma 
entro lunedì 20 maggio.
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GUIDA UTILE

Fondazione “Carlo Manziana”
SCUOLA DIOCESANA

www.fondazionemanziana.it
via Dante, 24 - CREMA  0373 257312

via S. Chiara, 5 - Crema
 0373 256994

Per altre info: Il Nuovo Torrazzo

Bonifico bancario: Banco Popolare
via XX Settembre Crema

IT 32N0503456841000000584575

Emergenza (numero unico) ..........................112
Continuità assistenziale 
(ex Guardia Medica) ................................ 116.117
Carabinieri ............................112 - 0373 893700
Polizia ......................................113 - 0373 897311
Vigili del Fuoco......................115 - 0373 256222
Soccorso stradale ................................ 803803
Polizia stradale .............................0373 897340
Vigili urbani .................................... 0373 876011
Linea Gestioni ............................... 800-904858
Guasti elettrici (ENEL) .......................... 803500
Giudici di Pace .............................. 0373 250571

Etiopia e Oltre .............................. 380 470 6461
Associazione Fraternità .................0373 80756
Treni Stazione ferroviaria di Crema: 
piazzale Martiri della Libertà 1 ...... 0373 256107
Autobus  Autoguidovie piazzale Martiri 
della Libertà 8 - Crema ................0373 204524
Miobus: Prenotazioni: 800-907700 (gratuito)
0373 287728 da cellulare 
Informazioni: 840-620000

Comitato Pendolari Cremaschi 
o @CpcCrema

COMUNE DI CREMA
Telefono (Centralino) 0373 8941 
www.comune.crema.cr.it

CONSULTORIO FAMILIARE 
DIOCESANO ”INSIEME”

Telefono 0373 82723   
e-mail: info@consultorioinsieme.it
Crema - via Carlo Urbino 23 (all’interno dell’I-
stituto Suore Buon Pastore): dal lunedì al ve-
nerdì 9-12 e 14-18. Sabato, solo mattino, 9-12

OSPEDALE MAGGIORE 
Telefono (Centralino) 0373 2801
ORARI VISITA PAZIENTI: accesso consentito 
tutti i giorni dalle ore 17.30 alle 19 a un solo 
visitatore alla volta per paziente, con ma-
scherina (in visita a pazienti fragili obbligo 
di FFP2). Aggiornamenti sul sito:
www.asst-crema.it
CAMERA ARDENTE: ore 8-18 (orario continua-
to tutti i giorni, festivi compresi). Entrata solo 
da via Capergnanica

OSPEDALE: CENTRO PRELIEVI 
E SPORTELLI DEL CUP DI CREMA

L’accesso al Centro Prelievi e agli Sportelli 
CUP è consigliabile e preferibile
SU APPUNTAMENTO UTILIZZANDO 
IL SERVIZIO ZEROCODA
al sito www.hcrema.zerocoda.it
scegliendo il giorno e l’ora
dell’appuntamento.
Gli utenti impossibilitati a prenotare
Zerocoda online possono chiamare
il numero 0373 280322
(da lunedì a venerdì 8.30 – 17 orario continuato).
Si consiglia di evitare l’accesso alle struttu-
re ospedaliere e utilizzare i servizi online
 PRENOTARE:
   l tramite il Call Center Regionale
	 (da	fisso:	800	638638;	
	 da	cellulare:	02	999599);
   l	da Portale Regionale dei Servizi 
 Sanitari FSE
   l	da app “Salutile” del proprio
 smartphone
 CONSULTARE i referti accedendo al
proprio FSE (Fascicolo Sanitario Elettronico)

FONDAZIONE BENEFATTORI 
CREMASCHI ONLUS

Telefono (Centralino) 0373 2061
Visite parenti: nuove modalità 
sul sito www.fbconlus.it
CAMERA ARDENTE: da lun. a dom.
e festivi ore 8-18.15

OSPEDALE RIVOLTA D’ADDA
Telefono (Centralino) 0363 3781
ORARI VISITA PAZIENTI: accesso consentito 
tutti i giorni dalle ore 17.30 alle 19 a un solo 
visitatore alla volta per paziente, con ma-
scherina (in visita a pazienti fragili obbligo 
di FFP2). Aggiornamenti sul sito:
www.asst-crema.it

UFFICIO DI PUBBLICA TUTELA
Fax 0373 280550
E-mail: upt@asst-crema.it
L’ufficio presso i locali dell’Azienda - via 
Gramsci, 13 - Crema (2° piano). Responsabile: 
dott. Soccini 0373 280527. Segreteria: dott.
ssa Mechahwar 0373 280527

TRIBUNALE PER LA TUTELA 
DELLA SALUTE

www.tribunaletutelasalute.it
Presso l’ospedale di Crema (venerdì dalle ore 
9 alle 11) - Telefono 0373 280873

PRATICHE E CONSULENZE 
AMMINISTRAZIONE DI SOSTEGNO

Sportello attivato presso la ASST di Cre-
ma - via Gramsci, 13 - Crema (primo piano). 
Per consulenze solo su appuntamento 0373 
899.329-369-321. Consegna documentazione 
il lunedi dalle 10.30 alle 12.30 o da concordare 
previo appuntamento 0373 899321

CIMITERI DELLA CITTÀ
Uff. Cimiteriale: Telefono 0373 202807 
via Camporelle 3
Maggiore - S. Maria della Croce - S. Bernardino 
- S. Bartolomeo: aperti tutti i giorni con orario 
continuato dalle ore 8 alle 19

PIATTAFORMA RIFIUTI
via Colombo Crema - Telefono 0373 89711 
800 904858
Lunedì, martedì, giovedì, venerdì,
sabato 8-12 e 13.30-18. Mercoledì 12-20.
Domenica 8-12

UFFICI TRIBUTI COMMERCIO E CATASTO
Telefono 0373 894586
Presso il palazzo comunale in piazza Duomo 
(piano terra) 
e-mail: serviziotributi@comune.crema.cr.it 
- www.comunecrema.it
Dal lunedì al venerdì ore 9-12
Martedì 14.30-16.30 · Mercoledì 14-17

INPS - CREMA
Telefono 803.164 da rete fissa 
06.164.164 (da cellulare)
via Laris, 11 Crema. Modalità di prenotazione: 
• Contact Center nei numeri sopra riportati • 
App Inps Mobile • Sito www.inps.it - Servizio 
Sportelli di Sede

BIBLIOTECA COMUNALE
Telefono 0373 893331  
Via Civerchi, 9 - Crema. NUOVI ORARI:
Sala adulti: lun. 14-19, dal mart. al ven. 9-19, 
sab. 8.30-12.30. Sala ragazzi: dal mart. al ven. 
14.30-18. Sabato 9-12.

ORIENTAGIOVANI
Telefono 0373 894500  
www.orientagiovanicrema.it
Piazza Duomo 19 - Crema. Lun., merc. e ven. ore 
14-18;	mart.	e	giov.	9-14.
Sportello lavoro (su appunt. 0373 894504)
lun.,	giov.	9-12;	mart.	e	merc.	14-17.
Sportello famiglie (su appunt. 0373 894503)
lun.	18-20;	giov.	9-11	e	ven.	14-16

MUSEO CIVICO E UFFICIO
Telefono 0373 257161-256414 
fax 0373 86849 www.comunecrema.it
e-mail: museo@comune.crema.cr.it
Piazzetta Winifred Terni De Gregorj, 5 Crema.  
Mart. 14.30-17.30.
Da merc. a ven. 10-12 e 14.30-17.30. 
Sab., dom. e festivi: 10-12 e 15.30-18.30.

ARCHIVIO STORICO DIOCESANO
Telefono 334 8562568
Via	Matteotti	41,	Crema:	martedì	9-12;
giovedì	10-12	e	14-18;	sabato	9-12.
Sala lettura biblioteca: su appuntamento

CENTRI SPORTIVI CREMA
l Piscina comunale, via Indipendenza 
Telefono  0373 200672 l Palestra PalaBer-
toni, via Sinigaglia 6 Telefono 0373 84189 l 
Stadio Voltini, viale De Gasperi 67 Telefono 
0373 202956 l Campi sportivi: via Serio 1 
(S. Maria) Telefono 0373 257728, via Ragaz-
zi del ’99 n. 14 Telefono 0373 200196

PRO LOCO CREMA - UFFICIO IAT
Telefono 0373 81020
Piazza Duomo, 22. Lun.-mar.-giov.-ven.-sab.
e	dom.:	9-13	e	15-18;	merc.	10-12.30	e	15-18

FARMACIE
18-19 maggio
Crema (Conte Negri)
via Macallè 12 - t. 0373 256059
Rivolta d’Adda (Damioli)

20-21 maggio
Crema (Comunale Crema Nuova)
via Cappellazzi 1/c - t. 0373 202860
Camisano (Camurri)

22-23 maggio
Crema (S. Maria della Croce)
viale S. Maria 23 - t. 0373 500118
Spino d’Adda (Riccaboni)

24-25 maggio
Crema (Comunale Ombriano)
viale Europa 73 - t. 0373 30111
Casaletto Vaprio (A.F.M. Crema Comunale)

EDICOLE
Domenica 19 maggio
Crema piazza Duomo - via Cadorna - piazza 
Fulcheria - Ospedale Maggiore. S. BERNAR-
DINO: via Brescia
Ombriano piazza Benvenuti 13

IL «TORRAZZINO» DAL NÒST DIALÈT

…va salüda i “Cüntastòrie” 

rassegna di voci, poesie, commedie, racconti popolari del dialetto cremasco

Prosegue il nostro “Seminario sul dialetto” e le sue molteplici sfumature

FEDERICA LONGHI PEZZOTTI

CINEMA 

I MERCATI di Cremona

Crema Fino al 22 maggio

PORTA NOVA tel. 0373 218411
l IF- Gli amici immaginari
l Abigail
l Mothers' instinct (vm14)
l Il regno del pianeta delle scimmie
l La profezia del male (vm14)
l Challengers
l The fall guy
l Garfield	-	Una	missione	gustosa
l Back to the cinema 20 maggio
    ore 21.40: Il giardino delle vergini
    suicide VOS (1999)
l Cinemimosa 20 maggio ore 21.40: 
    Mothers’ instinct (vm14)
l Cineforum - 21 maggio ore 21:
    Tatami
l Over 60 - 22 maggio ore 15:
    Mothers’ instinct (vm14)

Pieve Fissiraga           Fino al 22 maggio

CINELANDIA tel. 0371 237012
l IF- Gli amici immaginari
l Il regno del pianeta delle scimmie
l Abigail
l Una storia nera
l Capitan Harlock.
    L’arcadia della mia giovinezza
l La profezia del male
l Transformers: 40th anniversary event
l The fall guy
l Garfield	-	Una	missione	gustosa
l Challengers

Lodi
FANFULLA tel. 0371 30740 
l Il segreto di Libereato
l Le donne di Pablo Picasso
    (21 maggio ore 21.15)
l Mur (22 maggio ore 21,15
   vers. italo polacca con sott. in italiano)

MODERNO tel. 0371 420017
l Una storia nera l Ritratto di un amore
l Il gusto delle cose

Il giornale non è responsabile degli eventuali 
cambiamenti di programmazione

CEREALI, CRUSCAMI E AFFINI: Frumenti na-
zionali teneri con 14% di umidità Fino (peso 
specifico	da	78)	207-209;	Buono	mercantile	
(peso	specifico	da	75	a	77)	201-203;	Mercan-
tile	(peso	specifico	fino	da	70	a	74)	191-199;	
Cruscami (franco domicilio acquirente - alla 
rinfusa):	Tritello	166-168;	Crusca	143-145;	Cru-
schello 160-162. Granoturco ibrido nazionale 
comune (con il 14% di umidità) 208-209;	Orzo 
nazionale (prezzo	indicativo)	-	Peso	specifico	
da	61	a	64	176-185;	(peso	specifico	da	55	a	60)	
162-170;	Semi	di	soia	nazionale	n.q.-n.q.
BESTIAME BOVINO: Vitelli da allevamento 
baliotti (peso vivo): da incrocio (50-60 kg) 
3,00-4,40;	Frisona	(45-55 kg) 1,80-2,60 Ma-
schi da ristallo biracchi (peso vivo): Frisona 
(180-250 kg) n.q.	Bovini da macello (prezzo in-
dicativo - peso morto): Cat. B - Tori (maggiori 
di	24	mesi)	P2	(50%)	-	O3	(55%)	3,20-3,70;	
Cat.	E	-	Manze	scottone	(fino	a	24	mesi)	P3	
(47%)	-	O3	(50%)	3,00-3,85;	Cat.	E	-	Manze	
scottone (sup. a 24 mesi) P2 (45%) - O3 
(48%)	3,10-3,80;	Cat.	E	-	Vitellone	femmine	
da	incrocio	O3	(54%)	-	R3	(57%)	4,30-4,90;	
Cat. D - Vacche frisona di 1a	qualità	P3	(44%)	
-	O2/O3	(46%)	3,20-3,80;	Cat.	D	-	Vacche	fri-
sona di 2a	qualità	P2	(42%)	-	P3	(43%)	2,70-
3,00;	Cat.	D	-	Vacche	frisona	di	3a	qualità	P1	
(39%)	-	P1	(41%)	2,30-2,60;	Cat.	D	-	Vacche	
frisona di 1a	qualità	(peso	vivo)	1,41-1,75;	Cat.	
D - Vacche frisona di 2a	qualità	(peso	vivo)	
1,13-1,29;	Cat.	D	-	Vacche	frisona	di	3a	qua-
lità	(peso	vivo)	0,90-1,07;	Cat.	A	-	Vitelloni	
incrocio	nazionali	di	1°	qualità	R3	(55%)	-	U3	
(56%)	4,20-4,90;	Cat.	A	-	Vitelloni	incrocio	
nazionali di 2a	qualità	O3	(53%)	-	R2	(54%)	
3,70-4,20;	Cat.	A	-	Vitelloni	frisona	di	1a 
qualità	O2	(51%)	-	O3	(52%)	3,30-3,90;	Cat.	
A - Vitelloni frisona di 2a	qualità	P1	(49%)	-	P3	
(50%) 3,10-3,40. 
FORAGGI: Fieno e paglia (da commerciante-
franco azienda acquirente): Fieno maggen-
go	2023:	145-165;	Loietto	2023:	135-150;	
Fieno di 2a	qualità	100-130;	Erba	medica	
2023:	185-220;	Paglia	95-110.
CASEARI: Burro:	pastorizzato	5,50;	Provolo-
ne Valpadana:	dolce	7,55-7,65;	piccante	7,75-
7,95. Grana Padano: stagionatura di 9 mesi 
9,35-9,50;	stagionatura	tra	12-15	mesi	9,85-
10,25;	stagionatura	oltre	15	mesi	10,35-11,10.
LEGNAMI: Legna da ardere (franco magazzi-
no acquirente): legna in pezzatura da stufa: 
60%	forte	e	40%	dolce	100	kg	17-18;	legna	in	
pezzatura da stufa: forte 100 kg 19-20. Piop-
po in piedi:	da	pioppeto	9-14,5;	da	ripa	5-6.	
Tronchi di pioppo:	trancia	21	cm	16,5-22,5;	
per cartiera 10 cm 5,0-5,7.

Della Camera di Commercio, Industria,
Artigianato e Agricoltura
LISTINO DEL 15 MAGGIO 2024

ADÈS TA LA CÜNTE BÈLA...

che ripercorre il bellissimo progetto del Museo della Civiltà Contadina “Maria Verga 
Bandirali” in collaborazione con la Biblioteca comunale di Offanengo:

Giovedì 11 aprile, si è svolta la serata “Us da la piàsa: cumedie da iér… e d’ancó” 
condotta dalla poetessa e autrice Federica Longhi Pezzotti, che per oltre 
trent’anni ha realizzato Commedie da lei scritte e “messe in scena” con l’allora sua 
Compagnia Teatrale amatoriale. Spesso l’”amatoriale” supera il “professionale” per 
freschezza, sincerità, allegria e sensibilità (questo è “un valore aggiunto” che ben 
si addice alla nostra poetessa commediografa).
La Compagnia Teatrale si è sciolta da tempo, ma per l’occasione dello scorso apri-
le alcuni “attori” han “rispolverato” con la regia di Federica, alcuni sketch, riflessi di 
tempi memorabili e indimenticabili.
Numerosissimo il pubblico presente che ha gustato e apprezzato con calore.

Estratto da: “Dutur o Duturèsa” (con Silvia Garzini e Simona Guerini Rocco)

Trama: due sorelle, Marièta e Luigina, quest’ultima ha un fortissimo mal di denti pro-
prio il giorno di Ferragosto e il suo dentista di fiducia non c’è…

“Marièta:… l’è ‘ndóma la tò mentalità da cavernicola che ta fa crèt che le duturèse 
i è meno bràe dai dutùr…Ma vàrdes ampó ‘nturne, la storia l’è piena da nom che 
g’arès d’ansegnàt argóta…ciàpa per ezempe Anita Garibaldi, Santa Madre Teresa 
di Calcutta…
Luigina: Lur le gh’ìa mìa al mal da dét che g’ó mé! Ohi che dulùr, che turmént, Oh 
Sant Antonio da Padova, oh Sant’ Ignassio di Lojola, oh San Gaspare dal Bufalo…
Só adré a mór…và a ciamà ‘l priòst…”

 
Estratto da: “La telefunàda” (con Federica Pezzotti)

Trama: la scena si svolge tutta al telefono, Federica, che interpreta una mamma, 
riceve dalla figlia sposata da pochissimo tempo, una telefonata che la mette in sub-
buglio…

“….Ta sét custàda trentaméla euro bagàia…ta gh’ét an bal al mutuo, ta gh’ét vurìt 
andà a tó ’l vistìt da Firenze Sposa Bella perché parìa che nüsü pudìa fa ‘l vistìt 
püsé bèl da lur per ‘na spùza…e nótre t’èm cuntentàt perché ta gh’ét déc che l’éra la 
scelta di una vita…Perchè se ta ma dizìet che l’éra la scelta di un  mese tanto valìa 
andà da la zia che la ma fàa apò ‘l scünt!...”

Estratto da: “Chiuso per ferie” (con Andrea  Manenti e Pièr Valdameri)

Trama: due amici anziani sono invitati dai rispettivi figli a trascorrere con loro le 
vacanze estive. Ma...

“Lino:…Sìe prunt…e po’ m’à telefunàt al mé Giorgio! Le solite bàle che l’è bù gnà da 
cüntà, mìa cumè sò madre…lé sé che l’éra ‘n gamba, che ‘l Signor i ga l’àbe ‘n glòria! 
Ma tè pitòst, a cal’ùra ché, gh’ìet mìa da ès söle Dolomiti, tra i pascoli in fiore e in 
cerca di stelle alpine?
Giovanni: Al mé pòst l’è stàc ciapàt da la murùza da mé neót ! A mé i s’à dàc gnà ‘l 
témp da telefunàm, i è pasàc  sóta la  mé finestra e i m’à sunàt al clacson…S’ó fa-
ciàt per dìga che riàe e isé só restàt col bras slungàt fóra…parìe ‘l Duce!...”

0373 86360 - 81654

È stata approvata nella versione ormai 
definitiva	 la	 Direttiva	 europea	 sulle	
“case green”.
L’attuale testo è frutto di un lungo ne-
goziato che ha visto impegnati rap-
presentanti del Parlamento Europeo, 
degli Stati Nazionali, della Commis-
sione Europa (il cosiddetto trilogo). 
Ne è scaturita una Direttiva per molti 
aspetti diversa dalla iniziale propo-
sta del Parlamento che aveva giusta-
mente suscitato forti apprensioni fra 
i proprietari immobiliari. La proposta 
iniziale poneva in capo direttamente ai 
proprietari di immobili gli obblighi che 
derivano dalla Direttiva, l’attuale ver-
sione	pone	questi	obblighi	in	capo	agli	
Stati che, esercitando un certo grado 
di autonomia, decideranno come farvi 
fronte attraverso appositi Piani Nazio-
nali. Vediamo come cambia la Direttiva 
in alcuni punti essenziali rispetto alla 
proposta originaria.
RISTRUTTURAZIONI
La proposta iniziale prevedeva che gli 
edifici	residenziali	dovessero	acquisire	
la Classe energetica E entro il 2030 e 
la classe D entro il 2033. L’obiettivo di 
riqualificazione	 indicato	per	gli	edifici	
residenziali era l’elemento più pena-
lizzante della vecchia proposta e giu-
stamente è stato oggetto di radicale 
revisione. Nella nuova versione i Paesi 
membri	dovranno	definire	dei	piani	per	
la riduzione dei consumi del loro patri-
monio edilizio residenziale. Il 2020 è 

considerato l’anno zero e il 2050 l’anno 
nel	 quale,	 a	 completamento	 del	 per-
corso, bisognerà avere un patrimonio 
edilizio a zero emissioni. Un primo step 
di	questo	processo	prevede	la	ristrut-
turazione di almeno il 16% del patrimo-
nio immobiliare individuato partendo 
dagli	edifici	più	energivori.
CALDAIE
Nel	 nuovo	 testo	 la	 data	 entro	 la	 qua-
le arrivare al bando completo è stata 
spostata	 in	 avanti,	 al	 2040;	 il	 termine	
precedente era il 2035. Cesserà nel 
2025 ogni forma di agevolazione per 
l’istallazione di caldaie a combustibili 
fossili, ma sarà possibile dare incentivi 
ai sistemi di riscaldamento ibridi, come 
quelli	che	combinano	caldaie	e	pompe	
di calore.
EDIFICI NUOVI
Nella nuova versione, tutti i nuovi edi-
fici	 residenziali	 e	 non	 residenziali	 do-
vranno avere zero emissioni “in loco” 
di combustibili fossili, a partire dal 1° 
gennaio	2028	per	gli	edifici	di	proprietà	
pubblica e dal 1° gennaio 2030 per tutti 
gli	altri	nuovi	edifici,	con	possibilità	di	
esenzioni.
ESENZIONI
Nella	 versione	definitiva	potranno	es-
sere esentati immobili sottoposti a 
vincolo puntuale o a vincolo di area, im-
mobili religiosi, immobili temporanei, 
le seconde case utilizzate per meno di 
quattro	mesi	all’anno,	gli	immobili	della	
difesa	e	quelli	sotto	i	50	metri	quadri.

Direttiva	case	green:	le	modifiche	
previste nella versione approvata
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CHI VOLESSE CONDIVIDERE RICORDI FOTOGRAFICI DI PERSONE O MOMENTI SPECIALI
DEGLI ANNI PASSATI (NON OLTRE IL 1980) PUÒ INVIARCI L’IMMAGINE VIA E-MAIL
ALL’INDIRIZZO INFO@ILNUOVOTORRAZZO.IT O PORTARLA IN REDAZIONE E SARÀ
PUBBLICATA GRATUITAMENTE

IMMAGINI DI UN TEMPO PREFESTIVE
 17.00 S. Antonio, Vergonzana
Santuario del Marzale
 17.30 Ospedale,
Santuario delle Grazie
 18.00 Cattedrale, SS. Trinità,
S. Pietro, S. Carlo,  Crema Nuova,
S. Giacomo, S. Bernardino 
Castelnuovo, S. Stefano,
S. Maria della Croce, Ombriano,
Sabbioni
 18.30 S. Benedetto
 20.30 S. Bartolomeo ai Morti
 22.00 Santuario del Pilastrello

FESTIVE
 7.00 S. Benedetto
  8.00 SS. Trinità, S. Carlo, Sabbioni, 
Cattedrale , S. Bernardino,
S. Maria della Croce
 8.30 Crema Nuova, Ospedale, 
Ombriano
 9.00 Cattedrale, S. Benedetto,
S. Bartolomeo ai Morti
 9.30 Villette Ferriera, S. Giacomo, 

S. Stefano
 9.45 Vergonzana
 10.00 Cattedrale, SS. Trinità,
S. Pietro, S. Maria della Croce,
Ombriano, S. Bernardino 
S. Maria dei Mosi
 10.30 Sabbioni, S. Carlo,
S. Benedetto,
Santuario delle Grazie
 11.00 Cattedrale, Castelnuovo,
S. Angela Merici,
Crema Nuova, Ospedale,
S. Bartolomeo (per gli adulti),
S. Giacomo (per bambini, ragazzi
e catechisti)
 11.15 SS. Trinità, Ombriano
 12.00 Santuario delle Grazie
 17.30 Santuario delle Grazie
 18.00 S. Benedetto, S. Giacomo,
SS. Trinità, Crema Nuova, Ombriano, 
S. Bernardino, S. Maria della Croce
Santuario del Marzale
 18.30 Cattedrale
 20.30 Sabbioni
 22.00 Santuario del Pilastrello

SANTE MESSE IN CITTÀ

FARMACIA
CENTRALE

Piazza Duomo 14
CREMA tel. 0373 256139

SEMPRE APERTI
ANCHE LA DOMENICA

DALLE 9 ALLE 12

- PROVA TRUCCO
 gratuita
- SCONTI su tutti
 i prodotti della
 linea

martedì
28 maggio
GIORNATA

In quel tempo, Gesù disse ai suoi discepoli: 
«Quando verrà il Paràclito, che io vi manderò dal 
Padre, lo Spirito della verità che procede dal Pa-
dre, egli darà testimonianza di me; e anche voi 
date testimonianza, perché siete con me fin dal 
principio.
Molte cose ho ancora da dirvi, ma per il momento 
non siete capaci di portarne il peso. Quando verrà 
lui, lo Spirito della verità, vi guiderà a tutta la veri-
tà, perché non parlerà da se stesso, ma dirà tutto 
ciò che avrà udito e vi annuncerà le cose future. 
Egli mi glorificherà, perché prenderà da quel che 
è mio e ve lo annuncerà. Tutto quello che il Padre 
possiede è mio; per questo ho detto che prenderà 
da quel che è mio e ve lo annuncerà».

Con la Pentecoste si conclude il tempo pasqua-
le, anche se per tre domeniche la liturgia sem-
bra voglia ulteriormente prolungare lo spirito 
pasquale celebrando tre solennità che vanno a 
toccare il cuore della nostra fede.
È decisamente interessante a proposito un com-
mento del Beato Maria Eugenio di Gesù Bambino: 
“Vediamo ora quel che succede per gli Apostoli. 
Sono fatti apostoli, consacrati sacerdoti, Nostro 
Signore affida loro la Chiesa: ‘Come il Padre mi 
ha mandato, io mando voi’ (Gv 20,21); ora siete i 
maestri: ‘Tutto quello che legherete sulla terra 
sarà legato in Cielo, tutto quello che sciogliere-

IL VANGELO DELLA DOMENICA

DOMENICA DI PENTECOSTE (ANNO B)
Prima Lettura: At 2,1-11  Salmo: 103 Seconda Lettura: Gal 5,16-25 Vangelo: Gv 15,26-27; 16,12-15

Domenica 19 maggio

Su Radio Antenna 5
FM 87,800
(il sabato mattina dopo la s. Messa)

te sulla terra sarà sciolto 
in Cielo’ (cfr. Mt 16,19; Gv 
20,23). Sono i poteri più 
ampi, la missione più uni-
versale che ci sia. Gesù 
se ne va, ormai sono loro 
che devono reggere il suo 
Corpo mistico, la Chiesa. 
Questa funzione però, il 
sacerdozio stesso, non li 
mette, dal punto di vista 
della grazia, all’altezza del-

la loro missione: è il motivo per il quale Nostro Si-
gnore chiede loro, prima di iniziare a compiere la 
missione, di attendere a Gerusalemme la venuta 
dello Spirito Santo”1. Lo Spirito opererà negli apo-
stoli una vera e propria trasformazione, una san-
tificazione che permetterà loro di essere docili 
all’azione dello Spirito stesso. Inoltre “nella vita 
degli Apostoli, vediamo come Nostro Signore li 
ha progressivamente condotti fino alla Penteco-
ste. Fa fare loro dell’apostolato, in seguito dona 
il sacerdozio; li ha fatti passare attraverso delle 
esperienze dolorose, li ha obbligati a pregare, ha 
donato lo Spirito Santo, e la loro santità si è svi-
luppata perfino dopo”2.
Il Vangelo di questa domenica presenta princi-
palmente lo Spirito come testimone su Gesù (cfr. 
Gv 15,26-27), mentre negli annunci sinottici della 

persecuzione il ruolo dello Spirito sembra essere 
quello dell’assistenza dei credenti condotti pres-
so i tribunali. La testimonianza ha come finalità 
di far conoscere il Figlio e la sua missione di Rive-
lazione ed è duplice: quella del Paraclito e quella 
dei discepoli. Riusciamo a comprendere da que-
sti versetti come mai i grandi maestri di vita spi-
rituale pongono con forza la necessità di fondare 
la nostra fede sulla testimonianza apostolica. 
La seconda parte del Vangelo (Gv 16,12-15) si spo-
sta sui credenti stessi. Sarà lo Spirito a prepara-
re e guidare i discepoli alla verità tutta intera, al 
Cristo glorificato in Dio, il quale si comunica ai 
suoi. Il Figlio continuerà la sua opera di rivelazio-
ne attraverso lo Spirito, il quale parlerà al cuore 
dei discepoli. Nella tradizione contemplativa, sia 
occidentale che orientale, abbiamo un passaggio 
decisivo che l’orante è chiamato a compiere se 
vuole rispondere alla chiamata di Dio, di entrare 
sempre di più nel mistero del suo amore. Un pri-
mo gradino è costituito dalla rivelazione da parte 
dello Spirito del mistero dell’amore di Dio, ovve-
ro: evolvere da una conoscenza di tipo intellet-
tuale, passaggio necessario ma non sufficiente, 
a una conoscenza che penetra il cuore e la vita. 
Tutti coloro che hanno ricevuto i doni dello Spi-
rito Santo nel Battesimo possono essere guidati 
da Dio alla pienezza della vita mistica e alla con-
templazione soprannaturale, tuttavia all’origine 

abbiamo la volontà di Dio; infatti è lui stesso che 
vuole lo sviluppo pieno della grazia, perché, pie-
namente incorporato al Corpo Mistico di Cristo, 
possa riversare il suo amore diffusivo. Questo 
passaggio è di capitale importanza, non solo per-
ché toglie ogni possibile spazio al pelagianesimo 
(secondo questa dottrina la volontà dell’essere 
umano è da sola in grado di scegliere e attuare 
il bene, senza necessità della grazia divina), ma 
anche perché pone l’uomo nella condizione di 
obbedienza filiale e di docile abbandono all’a-
zione dello Spirito; in questo modo ciò che deve 
muovere per un cammino di compiutezza sulla 
via contemplativa, non è un atto di volontarismo, 
ma un atteggiamento che ha come icona biblica 
il fiat di Maria nell’Annunciazione (cfr. Lc 1,38).

1 MARIE-EUGÈNE DE L’ENFANT-JÉSUS, Al sof-
fio dello Spirito Santo. Preghiera e azione (Vi-
vere la Parola), OCD, Roma 2020, 246-247.
2 Ivi, 251.

don Giancarlo Camastra

n Stresa, 13 aprile 1939.
     Viaggio di nozze
     di Maria Guerini
     e Alfredo Zucchetti
     di S. Maria della Croce

BRIDGE
MANO DELLA SETTIMANA
“L’importanza della prima carta”
Seduti in sud, approdate al contratto di 4♠. Come pensate di mantenere il 
contratto su attacco di Ovest di 3♥?

Licita

A cura dell’Associazione Bridge e Burraco Crema
www.bridgeburracocrema.org

Alla prossima
per la soluzione!

Per informazioni:
Bridge Camilla 3395985928   Burraco Marzia 3356436680

Proseguono gli incontri per genitori organizzati dal Consultorio familiare di Asst Crema 
nel mese di maggio. Si terranno presso il presidio di via Manini, 21. Accesso gratuito 
su prenotazione via mail a consultorio@asst-crema.it indicando nominativo, data di 
nascita del genitore richiedente e la tipologia di incontro desiderato. 

• PAROLE DI LATTE, 27 maggio ore 10.30
  condotto dall’ostetrica

• SALUTE E SICUREZZA DEL BAMBINO, 29 maggio ore 10
  incontro in tema di primo soccorso e prevenzione condotto
  dall’assistente sanitaria

CONSULTORIO FAMILIARE
GLI APPUNTAMENTI IN PROGRAMMA PER I GENITORI

Ecco gli eventi in programma:
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TG1 ORE 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 8.30 Unomattina in famiglia
 9.55 Arena di pace. Presiede il Papa
 11.45 Linea verde tipico. Le vie del vino
 12.10 Linea verde  discovery. Campania
 12.40 Linea verde life. Barletta, Andria...
 14.00 Linea verde sentieri. La via del sale
 15.00 Passaggio a Nord-Ovest
 16.00 A sua immagine. Rb
 17.00 Italiasì!
 18.45 L’eredità weekend. Gioco
 20.35 Affari tuoi. Gioco con Amadeus
 23.25 I migliori dei migliori anni. Show

TG1 ORE 7-8-9-13.30-17.15-20
 6.30 Unomattina in famiglia
 9.50 S. Messa domenica Pentecoste
 11.20 A sua immagine. Rb religiosa
 12.00 Regina coeli. Da piazza S. Pietro
 12.20 Linea verde. Basilicata, da Maratea
 14.00 Domenica in
 17.20 Da noi... a ruota libera. Talk show
 18.45 L’eredità weekend. Gioco
 20.35 Affari tuoi. Gioco 
 21.25 Màkari 2. Serie tv 
 23.45 Speciale Tg1 
 0.55 Giubileo 2025. Pellegrini...

 TG1 ORE 6.30-7-9-13.30-16.55-20-23.50
 8.35 Unomattina
 9.50 Storie italiane. Eleonora Daniele
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 La volta buona. Con C. Balivo
 16.00 Il paradiso delle signore 2. Serie Tv
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’eredità. Gioco
 20.30 Cinque minuti
 20.35 Affari tuoi. Gioco
 21.30 Marconi, l’uomo che ha connesso...
 23.30 Cose nostre. Conduce E. Brandi
 0.40 Sottovoce. Rb

TG1 ORE 6.30 7-9-13.30-20-23.55
 8.35 Unomattina
 9.50 Storie italiane. Eleonora Daniele
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 La volta buona. Con C. Balivo
 16.00 Il paradiso delle signore 2. Serie Tv
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’eredità. Gioco
 20.30 Cinque minuti
 20.35 Affari tuoi. Gioco
 21.30 Marconi, l’uomo che ha connesso...
 23.25 Porta a porta. Talk show
 1.10 Sottovoce. Rb

TG1 ORE 6.30 7-9-13.30-16.55-20-23.50
 8.35 Unomattina
 9.50 Storie italiane. Eleonora Daniele
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 La volta buona. Con C. Balivo
 16.00 Il paradiso delle signore 2. Serie Tv
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’eredità. Gioco
 20.30 Cinque minuti
 20.35 Calcio: Atalanta-Bayer Leverkusen
 23.25 Porta a porta. Talk show
 1.10 Sottovoce. Rb
 1.45 Rainews24

TG1 ORE 6.30-7-9-13.30-16.55-20-23.55
 8.35 Unomattina
 9.50 Storie italiane. Con E. Daniele
 10.30 Giornata della legalità. Da Palermo
 12.00 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 La volta buona
 16.00 Il paradiso delle signore 2. Serie Tv
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’eredità. Gioco
 21.30 Mascaria. Film
 23.30 Porta a porta. Talk show
 1.15 Sottovoce. Rb
 1.45 Movie mag. Rubrica spettacolo

TG1 ore 6.30-7-9-13.30-16.55-20-23.55
 8.35 Unomattina
 9.50 Storie italiane. Con E. Daniele
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 La volta buona
 16.00 Il paradiso delle signore 2. Serie Tv
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’eredità. Gioco
 20.30 Cinque minuti
 20.35 Affari tuoi. Gioco
 21.30 L’acchiappatalenti. Talent show
 24.00 Tv7. Settimanale del Tg1
 1.10 Cinematografo. Rb

 TG2 ORE 13-18.15-20.30-23
 8.50 Il meglio di “Radio2 social club”
 10.05 Quasar. Rb
 11.15 Cerchiamo te: missione lavoro
 12.00 Cook 40
 14.00 Ciclismo. Castiglione-Desenzano
 18.10 Gli imperdibili. Magazine
  In alternativa Tennis-Internazionali
 19.00 The blacklist. Telefilm
 21.20 F.B.I. Telefilm
 22.10 F.B.I. International. Telefilm
 23.50 Tg2 storie. Racconti della settimana
 1.35 Appuntamento al cinema. Rb

TG2 ORE 13-18-20.30
 8.20 Tg2 Dossier. Rb
 9.05 Il meglio di “Radio2 happy family”
 10.30 Aspettando “Citofonare Rai2”
 11.15 Citofonare Rai2
 14.00 Ciclismo: Manerba del G.-Livigno
 17.00 Tennis. Singolare maschile
 19.00 90° minuto
 21.00 9-1-1. Telefilm. Colpi di fortuna
 21.50 9-1-1: Lone star. Telefilm
 22.45 La domenica sportiva
 0.30 L’altra Ds. Rb sportiva
 1.10 Appuntamento al cinema. Rb

TG2 ORE 8,30-13-18.15-20.30
 7.00 Dream hotel: India. Film
 8.45 Il meglio di “Radio2 social club”
 11.10 I fatti vostri
 14.00 Vincenzo Nibali. Il 7° campione. Doc.
 15.00 La follia viene dal passato. Film
 16.30 Terrore in Paradiso. Film
 18.00 Rai Parlamento
 19.00 Ncis. Telefilm
 19.40 Swat. Telefilm
 21.00 Elezioni europee 2024. Interviste
 21.25 Da vicino nessuno è normale. Show
 23.50 Tango. Talk show

TG2 ORE 8.30-13-18.15-20.30
 6.10 La grande vallata. Telefilm
 7.00 Dream hotel: Sud Africa. Film
 8.45 Radio2 Social club
 11.10 I fatti vostri
 14.00 Ciclismo: Livigno-S. Cristina 
 18.00 Rai Parlamento
 19.00 Ncis. Telefilm
 19.40 Swat. Telefilm
 21.00 Elezioni europee 2024. Interviste
 21.25 Un uomo sopra la legge. Film
 23.20 Storie di donne al bivio. Talk show
 0.30 I lunatici. Show

 TG2 ORE 8.30-13-18.15-20.30
 6.10 La grande vallata. Telefilm
 7.00 Dream hotel: Dubai. Film
 8.45 Radio2 Social club
 10.00 Tg2 Italia Europa. Attualità
 11.10 I fatti vostri
 14.00 Ciclismo: Selva Val Gardena-Brocon
 19.00 Ncis. Telefilm
 19.40 Swat. Telefilm
 21.20 Delitti in Paradiso. Telefilm
 23.30 Storie di donne al bivio. Talk show
 0.40 I lunatici. Show
 2.05 Casa Italia

 TG2 ORE 8.30-13-18.15-20.30
 6.10 La grande vallata. Telefilm
 7.00 Dream hotel: Caraibi. Film
 8.45 Radio2 Social club
 10.00 Tg2 Italia Europa. Attualità
 11.10 I fatti vostri
 14.00 Ciclismo. Fiera Primiero-Padova
 18.00 Rai Parlamento
 19.00 Ncis. Telefilm
 19.40 Swat. Telefilm
 21.25 Stasera tutto è possibile. Show
 23.45 Appresso alla musica. Show
 0.40 Generazione Z

 TG2 ORE 8.30-13-18.15-20.30
 6.10 La grande vallata. Telefilm
 7.00 Dream hotel: Malesia. Film
 8.45 Radio2 Social club
 9.55 Gli imperdibili
 10.00 Tg2 Italia Europa. Attualità
 11.10 I fatti vostri
 14.00 Ciclismo. Mortegliano-Sappada
 18.00 Rai Parlamento
 18.55 Equitazione. In diretta da Siena
 19.40 Swat. Telefilm
 21.20 Calcio: Roma-Fiorentina
 23.45 A tutto campo. Rb sportiva

TG3-TG REGIONE ORE 12-14-19-23.45
 8.00 Agorà weekend. Talk show
 9.15 Mi manda Raitre
 10.40 Tgr-Amici animali. Rb
 12.25 Il settimanale. Rb
 12.55 Petrarca
 13.25 Mezzogiorno Italia. Rb
 15.00 Tv talk
 16.30 Gocce di “Petrolio”. Inchieste
 17.10 Report. Inchieste reportage
 20.00 Blob. Magazine
 20.15 Chesarà... Conduce S. Bortone
 21.45 Sapiens. Inchieste

TG3-TG REGIONE ORE 12-14-19-23.30
 8.00 Agorà weekend. Rb
 9.00 Mi manda Raitre
 9.55 Protestantesimo. Dal Belgio
 11.05 Estovest. Rb
 12.25 Mediterraneo. Rb
 13.00 Tgr oasi Wwf. Speciale
 14.30 In mezz’ora. Rb
 16.15 Rebus. Rb
 17.15 Kilimangiaro. Attualità
 20.00 Chesarà... Conduce S. Bortone
 20.55 Report. Inchieste
 23.15 Dilemmi. Rb

TG3-TG REGIONE ORE 12-14-19-24
 8.00 Agorà. Attualità
 10.30 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie
 13.15 Rai cultura: Paolo Diacono... 
 15.20 Elezioni europee 2024. Confronti
 16.10 Aspettando Geo - 17.00 Geo
 20.00 Blob. Magazine 
 20.15 La gioia della musica. Con C. Augias
 20.40 Il cavallo e la torre. Rb
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Farwest. Talk show
 1.05 O anche no. Docu-reality

TG3-TG REGIONE ORE 12-14-19-24.00
 8.00 Agorà. Attualità
 10.30 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie
 13.15 Rai cultura: Winston Churchill
 15.20 Elezioni europee 2024. Confronti
 16.00 Rai Parlamento 
 16.10 Aspettando Geo - 17.00 Geo
 20.00 Blob. Magazine 
 20.15 La gioia della musica. Con C. Augias
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Donne sull’orlo di una crisi di nervi
 1.05 Sorgente di vita. Rb religiosa

TG3-TG REGIONE ORE 12-14-19-24.00
 8.00 Agorà. Attualità 
 9.45 Restart. Attualità
 10.30 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie
 13.15 Rai cultura: Ilva-Italsider dilemmi...
 15.25 Il commissario Rex. Telefilm 
 16.10 Aspettando Geo - 17.00 Geo
 20.00 Blob. Magazine 
 20.15 La gioia della musica. Con C. Augias
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Chi l’ha visto? Inchieste
 1.05 Sorgente di vita. Rb religiosa

TG3-TG REGIONE ORE 12-14-19-24.00
 9.45 Restart. Attualità 
 10.30 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie
 13.15 Rai cultura: Giuseppe Fava verità
 15.05 Piazza affari. Rb
 15.25 Il commissario Rex. Telefilm
 16.10 Aspettando Geo - 17.00 Geo
 20.15 La gioia della musica. Con C. Augias
 20.40 Il cavallo e la torre. Rb
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Paolo Conte alla Scala. Film doc.
 23.10 I ragazzi delle scorte... Doc.

 TG3-TG REGIONE ORE12-14-19-24.00
 9.45 Restart. Attualità
 10.30 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie
 13.15 Rai cultura: Grande Guerra Trento...
 15.05 Piazza affari. Rb
 15.20 Elezioni europee 2024. Confronti
 16.10 Aspettando Geo - 17.00 Geo
 20.15 La gioia della musica. Con C. Augias
 20.40 Il cavallo e la torre. Rb
 20.50 Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Presadiretta. Nel nome del padre
 21.50 Io lo so chi siete. Film

TG5 ORE 8-13-20 E NELLA NOTTE
 6.00 Prima pagina TG5
 8.45 Documentario
 11.00 Forum. Conduce B. Palombelli
 13.40 L’isola dei famosi. Reality
 13.45 Beautiful. Soap opera
 14.45 Endless love. Soap opera
 16.30 Verissimo. Le storie
 18.45 La ruota della fortuna. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show 
 21.20 Amici. Il serale
 1.35 Striscia la notizia. Show
 2.25 Il bello delle donne 3. Serie tv

 TG5 ORE 8-13-20 E NELLA NOTTE
 8.45 I viaggi del cuore. Rb
 10.00 S. Messa
 10.50 Le storie di “Melaverde”
 12.00 Melaverde. Rb
 13.40 L’arca di Noè. Rb
 14.00 Beautiful. Soap opera
 14.45 Endless love. Soap opera
 16.30 Verissimo. Con Silvia Toffanin
 18.45 La ruota della fortuna. Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 L’isola dei famosi. Reality show
 2.05 Paperissima sprint. Show

 TG5 ORE 8-10.55-13-20 E NELLA NOTTE
 8.45 Mattino cinque news. Rb
 11.00 Forum
 13.45 Beautiful. Soap opera
 14.10 Endless love. Soap opera
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 L’isola dei famosi. Reality
 16.20 La promessa. Soap opera
 16.55 Pomeriggio cinque
 18.45 La ruota della fortuna. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Io canto family. Talent show
 1.15 Striscia la notizia. Show

 TG5 ORE 8-10.55-13-20 E NELLA NOTTE
 11.00 Forum
 13.40 L’isola dei famosi. Reality
 13.45 Beautiful. Soap
 14.10 Endless love. Soap opera
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 L’isola dei famosi. Reality
 16.20 La promessa. Soap
 16.55 Pomeriggio Cinque. Attualità
 18.45 La ruota della fortuna. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Il Volo. Tutti per uno. Musicale
 1.20 Striscia la notizia. Show

 TG5 ORE 8-10.55-13-20 E NELLA NOTTE
 10.55 L’isola dei famosi. Reality
 11.00 Forum
 13.40 L’isola dei famosi. Reality
 13.45 Beautiful. Soap opera
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 L’isola dei famosi. Reality
 16.20 La promessa. Soap opera
 16.55 Pomeriggio Cinque. Attualità
 18.45 La ruota della fortuna. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 L’isola dei famosi. Reality show 
 2.05 Striscia la notizia. Show

 TG5 ORE 8-10.55-13-20 E NELLA NOTTE
 8.45 Mattino cinque news. Rb
 10.55 L’isola dei famosi. Reality
 11.00 Forum
 13.40 L’isola dei famosi. Reality
 13.45 Beautiful. Soap opera
 14.10 Endless love. Soap opera
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.55 Pomeriggio Cinque. Attualità
 18.45 La ruota della fortuna. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Viola come il mare. Serie tv
 24.00 L’isola dei famosi. Reality show

 TG5 ORE 8-10.55-13-20 E NELLA NOTTE
 8.45 Mattino cinque news. Rb
 11.00 Forum
 13.40 L’isola dei famosi. Reality
 13.45 Beautiful. Soap opera
 14.10 Endless love. Soap opera
 16.10 L’isola dei famosi. Reality
 16.20 La promessa. Soap
 16.55 Pomeriggio cinque
 18.45 La ruota della fortuna. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Terra amara. Telenovela
 23.45 Endless love. Soap opera

TG ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 7.00 Cartoni animati
 8.50 The goldbergs. Sit. com.
 11.05 Due uomini e 1/2. Sit. com
 13.00 Sport Mediaset. Notiziario
 13.45 Drive up. Magazine
 14.20 Lanterna verde. Film
 16.35 Superman & Lois. Telefilm
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm 
 21.20 Shrek 2. Film
 23.15 Rex. Un cucciolo a palazzo. Film
 1.05 A.P. Bio. Sitcom

TG ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 8.40 The goldbergs. Sit. com.
 9.40 Young Sheldon. Sit. com.
 10.30 Due uomini e 1/2. Sit. com 
 11.50 Drive up. Magazine
 14.00 E-Planet. Magazine sul green
 14.30 Johnny English colpisce ancora
 16.25 Superman & Lois. Telefilm
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm 
 21.20 Jack Ryan-L’iniziazione. Film
 23.40 Pressing. Rb
 1.55 E-Planet. Magazine sul green

TG ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 6.55 Cartoni animati 
 8.25 Chicago fire. Telefilm 
 10.15 Chicago P.D. Telefilm
 13.00 L’isola dei famosi. Reality
 14.00 I Simpson. Cartoni
 15.20 Ncis New Orleans. Telefilm
 17.10 The mentalist. Telefilm
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.S.I. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Io sono vendetta. Film
 23.15 Cold case. Delitti irrisolti. Telefilm
 0.10 Sport Mediaset Monday night. Rb

TG ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 6.55 Cartoni animati
 8.25 Chicago fire. Telefilm 
 10.15 Chicago P.D. Telefilm
 13.00 L’isola dei famosi. Reality
 14.00 I Simpson. Cartoni
 15.20 Ncis New Orleans. Telefilm
 17.10 The mentalist. Telefilm
 18.10 L’isola dei famosi. Reality
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.S.I. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Le iene. Show
 1.05 I Griffin. Cartoni animati

TG ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 8.25 Chicago fire. Telefilm
 10.15 Chicago P.D. Telefilm
 13.00 L’isola dei famosi. Reality
 13.10 Sport Mediaset
 14.00 I Simpson. Cartoni anim.
 15.20 Ncis New Orleans. Telefilm
 17.10 The mentalist. Telefilm
 18.10 L’isola dei famosi. Reality
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.S.I. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Il principe cerca figlio. Film
 23.40 A casa con i suoi. Film

TG ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 8.25 Chicago fire. Telefilm
 10.15 Chicago P.D. Telefilm
 13.00 L’isola dei famosi. Reality
 14.00 I Simpson. Cartoni anim.
 15.20 Ncis New Orleans. Telefilm
 17.10 The mentalist. Telefilm
 18.10 L’isola dei famosi. Reality
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.S.I. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Ambulance. Film
 0.20 Momentum. Film 

TG ore 7-8-13.30-16.45-20-23.55
 8.25 Chicago fire. Telefilm
 10.15 Chicago P.D. Telefilm
 13.00 L’isola dei famosi. Reality
 13.10 Sport Mediaset. Notiziario
 14.00 I Simpson. Cartoni animati
 15.20 Ncis New Orleans. Telefilm
 17.10 The mentalist. Telefilm
 18.10 L’isola dei famosi. Reality
 19.30 C.S.I. Scena del crimine. Telefilm
 20.30 N.C.S.I. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Bloodshot. Film
 23.40 Pitch black. Film

 TG4 ORE 6.25-11.55-15.30-19 E NELLA NOTTE
 7.45 Brave and Beautiful. Soap opera
 8.45 Bitter sweet. Ingredienti d’amore
 9.45 Poirot: il mistero del treno azzurro
 12.25 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Hamburg distretto 21. Telefilm
 16.40 Colombo. Film
 19.40 Terra amara. Telenovela
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.25 Le ali della libertà. Film
 0.30 Survivor. Film
 2.35 Festivalbar Galà 2005. Musicale

 TG4 ORE 11.55-15.30-19 E NELLA NOTTE
 7.05 Stasera Italia. Talk show
 8.05 Brave and Beautiful. Soap opera
 9.05 Bitter sweet-Ingredienti d’amore
 10.05 Dalla parte degli animali kids. Rb
 12.25 Colombo. Telefilm
 14.05 King Kong. Film
 17.00 Furia indiana. Film
 19.40 Terra amara. Telenovela
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.50 Genius. Film
 3.10 Confine a Nord. Film

 TG4 ORE 11.55-15.30-19 E NELLA NOTTE
 7.45 Brave and Beautiful. Soap opera
 8.45 Bitter sweet. Ingredienti d’amore
 9.45 Tempesta d’amore. Soap opera
 10.55 Mattino Quattro. Contenitore
 12.25 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum
 15.30 Diario del giorno. Informazione
 16.35 Doc West. Miniserie
 19.40 Terra amara. Telenovela
 20.30 Prima di domani. Talk show
 21.20 Quarta Repubblica. Attualità
 0.50 Harrow III. Telefilm

 TG4 ORE 6.35-11.55-15.30-19 E NELLA NOTTE
 8.45 Bitter sweet. Ingredienti d’amore
 9.45 Tempesta d’amore. Soap opera
 10.55 Mattino Quattro. Contenitore
 12.25 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Diario del giorno. Informazione
 16.45 Posta grossa a Dodge city. Film
 19.40 Terra amara. Telenovela
 20.30 Prima di domani. Talk show
 21.25 È sempre Cartabianca. Talk show
 0.50 Dalla parte degli animali kids. Rb
 2.50 Guaglione. Film

 TG4 ORE 6.35-11.55-15.30-19 E NELLA NOTTE
 7.45 Brave and Beautiful. Soap opera 
 8.45 Bitter sweet. Ingredienti d’amore
 9.45 Tempesta d’amore. Soap opera
 10.55 Mattino Quattro. Contenitore att.
 12.25 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Diario del giorno. Informazione
 17.00 Quo Vadis. Film 
 19.40 Terra amara. Telenovela
 20.30 Prima di domani. Talk show
 21.20 Fuori dal coro. Talk show
 0.50 Sedotta da uno sconosciuto. Film

 TG4 ORE 11.55-15.30-19 E NELLA NOTTE
 7.45 Brave and Beautiful. Soap opera 
 8.45 Bitter sweet. Ingredienti d’amore
 9.45 Tempesta d’amore. Soap opera
 10.55 Mattino Quattro. Contenitore att.
 12.25 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Diario del giorno. Informazione
 17.00 Quo Vadis. Film
 19.40 Terra amara. Telenovela
 20.30 Prima di domani. Talk show
 21.20 Dritto e rovescio. Talk show
 0.50 Una donna alla finestra. Film

 TG4 ORE 11.55-15.30-19 E NELLA NOTTE
 7.45 Brave and Beautiful. Soap opera 
 8.45 Bitter sweet. Ingredienti d’amore
 9.45 Tempesta d’amore. Soap opera
 10.55 Mattino Quattro. Contenitore att.
 12.25 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Diario del giorno. Informazione
 16.45 Il mio amico zampalesta. Film
 19.40 Terra amara. Telenovela
 20.30 Prima di domani. Talk show
 21.20 Quarto grado. Inchieste
 0.50 East New York. Telefilm

TG 2000 ORE 12-14.55-18.30-20.30
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Regina coeli
 12.15 Borghi d’Italia. Doc.
 12.50 Stellina. Telenovela
 14.35 Sulla strada. Il Vangelo
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Donne che sfidano il mondo. Doc.
 18.00 S. Rosario da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Il segreto di Pollyanna. Film

TG 2000 ORE 18.30-20.30
 10.00 S. Messa di Pentecoste
 12.00 Regina coeli
 12.15 Borghi d’Italia. Doc.
 12.50 Un’onda di bene. Film
 13.50 Caro Gesù. Rb
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Laura, una vita straordinaria
 17.00 Finalmente domenica
 18.00 S. Rosario da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Avalon. Film

TG 2000 ORE 12-14.55-18.30-20.30
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 In cammino
 20.30 Preghiera assemblea Cei
 21.305 Maria di Nazaret. Miniserie

TG 2000 ORE 12-14.55-18.30-20.30 

 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 È arrivata mia figlia. Film

 TG 2000 ORE 12-14.55-18.30-20.30
 11.00 Solenne pontificale
 12.20 Supplica a S. Rita e benediz. rose
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.50 Di Bella sul 28. Rb
 21.30 Tutto il giorno davanti. Film

TG 2000 ORE 12-14.55-18.30-20.30  
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes 
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Alla luce del sole. Film

TG 2000 ORE 12-14.55-18.30-20.30
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Regina coeli
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Stellina. Telenovela
 15.00 Coroncina Divina Misericordia
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Stellina. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes 
 19.00 S. Messa
 20.00 S. Rosario
 20.55 Lettere per la libertà. Film

SABATO  
MAGGIO 

18
DOMENICA  
MAGGIO  

19
LUNEDÌ   
MAGGIO  

20
MARTEDÌ   
MAGGIO 

21
VENERDÌ   
MAGGIO 

24
GIOVEDÌ   
MAGGIO 

23
MERCOLEDÌ   
MAGGIO  

22

RADIO ANTENNA 5
Anche su www.radioantenna5.it
e sul tuo smartphone
con l’app radioantenna5cremaFM 87.800

DAL LUNEDÌ AL SABATO
 7.00 Musica
 8.00 Santa Messa in diretta 
 dalla Cattedrale di Crema
 9.00 In Blu 2000 news
 a seguire musica del passato
 Il sabato, a seguire,
 La Biblioteca di Gerusalemme 
10.00 In Blu 2000 news

10.06 Notiziario flash locale 
10.15 Classifiche e musica
 con “Pillole Musicali”
11.00 In Blu 2000 news
11.03 Magazine In Blu 2000
12.00 In Blu 2000 news
12.30 Gazzettino Cremasco
13.00 In Blu 2000 news.
 A seguire musica

13.15 Il sabato: musica, classifica dance
13.35 Notiziario flash locale
14.00 Notiziario flash locale (sabato)
14.03 In giro per l’Italia
15.00 In Blu 2000 news
 e a seguire Le parole In Blu 2000
 (no il sabato)
16.00 In Blu 2000 news e a seguire 
 Le parole In Blu 2000 (no il sabato)

17.00 Notiziario flash locale
 e a seguire musica
18.00 In Blu 2000 news (no il sabato)
18.30 Gazzettino Cremasco. Replica
19.00 Musica

DOMENICA
 8.00 Santa Messa e musica;
 Nel pomeriggio: Domenica Sport

RUBRICHE
Lunedì  (fino all’8 luglio)
 ore 21.00 Agrinet Young
Martedì ore 21.00 Solcomondo: GiovanniMix
Mercoledì ore 21.00 Dal mangiadischi al computer
Giovedì ore 21.00 LA Disco Night
Venerdì ore 21.00 Dj Flash mixato
Sabato ore 13.15 Classifica Dance
Sabato ore 21.15 Notte Stellata

La voce della tua città
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